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PLANO DE AÇÃO 2014/1 
 

 Objetivos estratégicos do Instituto Federal Sul-rio-grandense 

Objetivo 1 – Consolidar a expansão do Instituto Federal Sul-rio-grandense: Fases I, II e III 

Objetivo 2 – Realizar ações de extensão e relações comunitárias 

Objetivo 3 – Aprimorar a formação continuada de servidores 

Objetivo 4 – Aprimorar a educação profissional de nível médio 

Objetivo 5 – Consolidar o ensino de graduação 

Objetivo 6 – Consolidar a educação a distância 

Objetivo 7 – Integrar ensino, pesquisa e extensão 

Objetivo 8 – Ampliar e melhorar a infraestrutura 

Objetivo 9 – Ampliar o quadro de servidores 

Objetivo 10 – Melhorar a permanência e o êxito dos discentes no Instituto Federal 

Objetivo 11 – Consolidar e ampliar as relações interinstitucionais: nacionais e internacionais 

Objetivo 12 – Realizar avaliação institucional permanente 

Objetivo 13 – Promover novas formas de acesso 

Objetivo 14 – Aprimorar a formação inicial e continuada de trabalhadores 

Objetivo 15 – Aprimorar os processos de gestão 

Objetivo 16 – Consolidar a pesquisa e a inovação 

Objetivo 17 - Melhorar as condições de trabalho e saúde dos servidores 

Objetivo 18 – Aprimorar os serviços de biblioteca 

Objetivo 19 – Consolidar e ampliar as ações inclusivas 

Objetivo 20 – Consolidar o ensino de pós-graduação 

Objetivo 21 – Efetivar a transformação do CEFET-RS em Instituto Federal Sul-rio-grandense 

Objetivo 22 – Aprimorar os processos de informação e comunicação 

Objetivo 23 – Subsidiar a expansão da Rede Federal e a adequação dos cursos existentes na Região 

Sul 
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Objetivos, Metas e Ações 

1. Consolidar a expansão do Instituto Federal Sul-rio-grandense: Fases I, II e III 

METAS 

1.1 Construir a estrutura física para o funcionamento do Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.2 Contratar serviços terceirizados para o funcionamento do Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.3 Prover servidores efetivos para o funcionamento do Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.4 Implantar os cursos técnicos do Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.5 Equipar o Câmpus Camaquã para o início do desenvolvimento das atividades didáticas e administrativas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.6 Construir a estrutura física para o funcionamento do Câmpus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.7 Contratar serviços terceirizados para o funcionamento do Câmpus Venâncio Aires. 

1.7.1 Contratar empresa de manutenção da rede telefônica. 

A empresa foi contratada? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. A empresa não foi contratada devido 

a controle orçamentário e planejamento de redução de despesas, além disso até o presente 

momento a rede telefônica está em funcionamento suprindo as necessidades do Câmpus. Foram 
realizadas pesquisas de preço com empresas prestadoras deste serviço. 

Câmpus Venâncio Aires 

1.8 Prover servidores efetivos para o funcionamento do Câmpus Venâncio Aires. 

1.8.1 Prover docente de música e Técnico Administrativo – Tecnólogo Área. 

Quantos docentes e Técnicos-Administrativos foram providos? A ação foi realizada? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação  realizada. 

Câmpus Venâncio Aires 

1.9 Implantar os cursos técnicos do Câmpus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.10 .Equipar o Câmpus Venâncio Aires para o início do desenvolvimento das atividades didáticas e administrativas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.11 Construir a estrutura física para o funcionamento do Câmpus Bagé. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.12 Contratar serviços terceirizados para o funcionamento do Câmpus Bagé. 

1.12.1 Realizar os pregões da recepção, manutenção predial/eletricista, vigilância e operário rural. 

Os pregões foram realizados? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé – Concluído, todos os serviços urgentes foram contratados. 

Câmpus Bagé 

1.12.2 Estudar novas demandas de contratação de serviços que atendam o administrativo e o 

ensino. 

Qual o resultado do estudo? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé – Concluído, foram demandados ajustes no contrato de limpeza, 
trabalhador do campo, manutenção de ar-condicionado e serviço de internet. 

Câmpus Bagé 
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1.13 Prover servidores efetivos para o funcionamento do Câmpus Bagé. 

1.13.1 Solicitar os códigos de vaga para realização de concursos. 

Os códigos de vaga foram solicitados? Quantos códigos de vaga foram providos em concurso? A 

ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé – Parcial, demandamos ainda, 3 códigos para docente e 3 TAE 
assistente em administração para o 1º. Sem. 2015. 

Câmpus Bagé 

1.13.2 Definir o perfil dos profissionais junto às chefias de departamento para realização de 

concursos. 

Os perfis foram definidos? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé – Concluído, 3 Informática, 1 educação física, 1 Química, 1 
Agropecuária. 

Câmpus Bagé 

1.14 Implantar os cursos técnicos do Câmpus Bagé. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.15 Equipar o Câmpus Bagé para o início do desenvolvimento das atividades didáticas e administrativas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.16 Completar o quadro de servidores previsto para o Câmpus Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.17 Completar o quadro de servidores previsto para o Câmpus Passo Fundo. 

1.17.1 Solicitar à PROGEP a nomeação de servidores técnico-administrativos. 

Quantos servidores foram nomeados? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – Foram nomeados (05) cinco servidores técnico-

administrativos, distribuídos em 2 assistentes em administração, 1 tecnólogo em sistemas para 
internet, 1 engenheiro civil e 1 assistente de aluno. 

Quanto à realização da ação, salienta-se que esta é uma ação contínua, considerando a quantidade 
prevista de servidores técnico-administrativos para o Câmpus Passo Fundo. 

Câmpus Passo Fundo 

1.17.2 Solicitar à PROGEP a nomeação de servidores docentes. 

Quantos servidores foram nomeados? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – Foram nomeados (05) cinco servidores docentes, distribuídos 
em 1 de física, 3 de informática e 1 de matemática. 

Quanto à realização da ação, salienta-se que esta é uma ação contínua, considerando a quantidade 
prevista de servidores docentes para o Câmpus Passo Fundo. 

Câmpus Passo Fundo 

1.18 Contratar serviços terceirizados para o completo funcionamento do Câmpus Passo Fundo. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.19 Readequar e consolidar a estrutura física no Câmpus Passo Fundo. 

1.19.1 Elaborar projeto para ampliar a área da biblioteca do Câmpus Passo Fundo. 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – O projeto não foi elaborado. Muito embora tenha-se iniciado 

sua elaboração, a mesma encontra-se em plena execução com previsão de conclusão para 2015. 
Ainda, destaca-se a intenção de iniciar-se o procedimento licitatório ainda em 2015. 

Câmpus Passo Fundo 

1.19.2 Adquirir sistema CFTV (câmeras de vigilância) para a área interna e externa do Câmpus. 

O sistema foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – O sistema não foi adquirido. O principal motivo da não 

execução da ação é em função da falta de servidores no setor responsável e detalhamento técnico 

elevado necessário no entanto, destaca-se que o termo de referência está em fase de elaboração e 

ainda, destaca-se que já foram realizadas visitas a outras instituições públicas federais da região a 

fim de se conhecer os sistemas CFTV implantados. 

Câmpus Passo Fundo 

1.19.3 Disponibilizar um espaço de convivência e confraternização para os servidores (sala dos 
servidores). 

Qual espaço foi disponibilizado para os servidores? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os 

motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – O espaço foi disponibilizado em um ambiente (sala 402) no 
prédio denominado Convivência (prédio 400). A ação foi realizada. 

Câmpus Passo Fundo 

1.20 Completar o quadro de funções previsto para os Câmpus Charqueadas e Passo Fundo. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  
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1.21 Prover a estrutura física para o funcionamento do Câmpus Santana do Livramento. 

1.21.1 Apoiar a DPO nos encaminhamentos já solicitados referentes a reforma e ampliação do 

prédio existente.  

Quais iniciativas foram tomadas? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento – Ação realizada. O Câmpus encaminhou a DPO 

todas as necessidades de adequação do espaço existente para reforma e reuniu-se diversas vezes 
com a DPO para acompanhar o andamento do projeto. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

1.21.2 Realizar levantamentos necessários para aquisição de terrenos adjacentes ou próximos ao 

Câmpus. 

Quais levantamentos foram feitos? Qual foi o resultado? A ação foi realizada? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento – Ação realizada. Dois processos licitatórios para 

tomada de preços foram realizados em um terreno adjacente e dois terrenos próximos não 

adjacentes. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

1.21.3 Continuação do projeto de ampliação do espaço disponível para o uso do Câmpus. 

O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras – O projeto está sendo desenvolvido. Entretanto não foi 
finalizado. 

Diretoria de Projetos e Obras 

1.22 Contratar serviços terceirizados para o funcionamento do Câmpus Santana do Livramento. 

1.22.1 Prover processo licitatório para aluguel de cantina no Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento – Ação realizada. Dois processos licitatórios foram 

iniciados. O primeiro não houve interessados. O segundo está em andamento, porém com um 

ponto negativo que foi o valor elevado de aluguel do espaço existente, o que novamente poderá 
resultar em ausência de candidatos. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

1.23 Implantar o curso técnico subsequente do Câmpus Avançado Santana do Livramento. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.24 Implantar curso técnico subsequente, a ser definido, no Câmpus Santana do Livramento. 

1.24.1 Orientar a complementação do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. Durante o ano de 2014 não foi apresentada à PROEN 

demandas de orientação referente a esta meta. 

Pró-reitoria de Ensino 

1.24.2 Encaminhar os projetos para aprovação nos órgãos competentes. 

Quantos projetos foram encaminhados? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. Durante o ano de 2014 não foi apresentada à PROEN 
demandas de orientação referente a esta meta. 

Pró-reitoria de Ensino 

1.24.3 Organizar espaço para o curso técnico em edificações previsto para o ano de  

O espaço foi organizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Há previsão na segunda etapa da obra de espaço 

para laboratórios do curso, porém haverá necessidade de mais salas de aula. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

1.25 Equipar o Câmpus Santana do Livramento para o início do desenvolvimento das atividades didáticas e administrativas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

1.26 Prover servidores efetivos para o funcionamento do Câmpus Santana do Livramento. 

1.26.1 Realizar concurso público para docentes e técnicos administrativos. 

Quantos servidores foram nomeados? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. Foram nomeados 13 docentes (10 

novas vagas e 3 provenientes de remoções) e 5 técnico-administrativos (4 novas e 1 por remoção). 

Novas 4 vagas docentes estão em fase de concurso público, com previsão de nomeação no 
primeiro semestre de 2015. 

Câmpus Santana do 

Livramento 
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1.26.2 Solicitar junto à diretoria executiva da reitoria vagas para docentes e técnicos 

administrativos 

Quantos códigos de vaga foram disponibilizados? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os 

motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Além das vagas em processo de concurso, mais 

uma vaga docente está prevista para 2015 e foram solicitadas à diretoria executiva outras 10 vagas 

de técnico-administrativos necessárias para a presente fase de expansão e descentralização 
administrativa do Câmpus. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

1.27 Elaborar projetos de implantação dos novos Câmpus. 

1.27.1 Orientar na construção dos projetos pedagógicos dos cursos. 

Quais os procedimentos para orientação foram realizados? A ação foi realizada? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN orientou a construção dos projetos 

pedagógicos dos Cursos do Câmpus Sapiranga: Técnico em Eletrônica – subsequente, Técnico em 

Informática - Integrado; do Câmpus Gravataí: Técnico em Informática – Subsequente, Técnico em 

Informática para Internet - Integrado; do Câmpus Jaguarão: Técnico em Edificações – 

subsequente e Integrado; do Câmpus Lajeado: Técnico em Administração – subsequente;  do 

Câmpus Novo Hamburgo: Técnico em Mecatrônica – Subsequente. 

Pró-reitoria de Ensino 

1.27.2 Encaminhar os projetos para aprovação nós órgãos competentes. 

Quantos projetos foram encaminhados? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Os projetos pedagógicos de todos os cursos citados 
foram aprovadas nas Câmaras de Ensino de 11/06/14 e 04/12/14. 

Pró-reitoria de Ensino 

1.27.3 Elaborar os projetos das oficinas, convivência e ginásio, para os Câmpus Sapiranga, 

Lajeado e Gravataí. 

Os projetos foram elaborados? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras  – Oficinas para Sapiranga e Gravataí realizado. 

Desenvolvido anteprojeto do ginásio. Demais projetos não foram elaborados devido ao volume de 

demandas do setor. 

Diretoria de Projetos e Obras 

1.27.4 Finalizar projeto de implantação do Câmpus Jaguarão. 

O projeto de implantação do Câmpus foi finalizado? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os 

motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras  – O projeto foi finalizado. 

Diretoria de Projetos e Obras 

1.27.5 Elaborar projeto de adequação do projeto do Câmpus Novo Hamburgo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras  – Projeto não foi elaborado devido ao volume de 
demandas do setor e por não possuirmos a dominialidade do imóvel. 

Diretoria de Projetos e Obras 

1.27.6 Solicitar a DPO projeto para execução da etapa (Prédio/Pavilhão Eletromecânica, espaço 
de convivência dos alunos, quadra poliesportiva, pavilhão terceirizados) do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Foi tratada com a DPO essas demandas, porém tendo em vista 

os recursos orçamentários do corrente ano, projetos disponíveis e algumas alterações, 

possibilitaram que apenas o prédio/pavilhão de Eletromecânica fosse licitado e tivesse sido 
empenhado uma parte    dos recursos necessários para essa obra. 

Câmpus Sapiranga 

1.27.7 Solicitar a PROAP licitação do para execução da etapa  do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Foi solicitado e executado pela PROAP a licitação do 
prédio/pavilhão de Eletromecânica. 

Câmpus Sapiranga 

1.27.8 Elaborar termos de referência para serviços terceirizados para o funcionamento do 

Câmpus. 

Os termos de referência foram elaborados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Os termos de referência foram elaborados. 

Câmpus Sapiranga 

1.27.9 Solicitar a PROAP licitação para contratação de serviços terceirizados. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Ação realizada. Processos (SIGA) 23163.000130/2014-99 
(vigilância), 23163.000262/2014-11 (limpeza) e 23163.000323/2014-40 (Manutenção Predial). 

Câmpus Sapiranga 
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1.27.10 Elaborar estudo de viabilidade para implantação de novos cursos técnicos no Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Foram realizados culminando com a oferta do Curso Técnico em 

Eletroeletrônica (forma subsequente) com ingresso no processo seletivo de inverno (2014). Outros 

estudos foram realizados para oferta na seleção de verão com ingresso em 2015 do Curso Técnico 
em Informática (forma integrada). 

Câmpus Sapiranga 

1.27.11 Buscar a viabilidade junto a DPO e PROAP para o início das obras da etapa  do Câmpus 

Sapiranga. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Buscamos a viabilidade do início de obras da etapa II de 

construção do Câmpus, porém não foi possível ser concretizada pelos motivos já explicitados 

anteriormente. 

Câmpus Sapiranga 

1.27.12 Providenciar a contratação serviços terceirizados para o funcionamento do Câmpus 

Sapiranga. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Ação realizada a partir da elaboração dos termos de referência, 
busca de orçamentos e abertura dos processos para encaminhamento à PROAP. 

Câmpus Sapiranga 

1.27.13 Estudar a possibilidade de implantação de novos cursos técnicos no Câmpus Sapiranga. 

O estudo foi realizado? Quais foram os resultados? Se não foi realizado, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Foram realizados culminando com a oferta do Curso Técnico em 

Eletroeletrônica (forma subsequente) com ingresso no processo seletivo de inverno (2014). Outros 

estudos foram realizados para oferta na seleção de verão com ingresso em 2015 do Curso Técnico 
em Informática (forma integrada). 

Câmpus Sapiranga 

1.27.14 Realizar processo seletivo para o Curso Técnico em Eletromecânica (forma integrada) no 

Câmpus Sapiranga. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - O processo seletivo foi realizado. 

Câmpus Sapiranga 

1.27.15 Equipar o Câmpus Sapiranga para o início do desenvolvimento das atividades didáticas e 

administrativas. 

Quase as medidas foram tomadas para equipar o Câmpus? Quais foram os equipamentos 
disponibilizados? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Ação realizada através da aquisição de novos equipamentos e 

verificação de possibilidade de cedência/empréstimo de outros Câmpus. Com isso, foram 

disponibilizados: Computadores, Monitores, Notebooks, Switchs, Projetores, Osciloscópios, 

Fontes de Alimentação para o início das atividades, nos laboratórios de Eletroeletrônica, 
Informática, Hardware. 

Câmpus Sapiranga 

1.27.16 Prover servidores efetivos para o funcionamento do Câmpus Sapiranga. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Ação realizada através do Concurso Público de Edital n° 

91/2014 realizado pelo Departamento de Seleção. Mesmo assim, dois cargos não foram 

preenchidos (Técnico em Secretariado – não houve aprovação e Engenheiro Civil – apenas um 
aprovado que não quis tomar posse). 

Câmpus Sapiranga 
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2. Realizar ações de extensão e relações comunitárias 

METAS 

2.1 Integrar Câmpus/Comunidade/Mundo do Trabalho. 

2.1.1 Manter visitas periódicas às empresas da região. 

Quantas visitas foram realizadas? Quais empresas foram visitadas? A ação foi realizada? Se não 
foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A coordenadoria de apoio aos estágios realizou algumas visitas 

em empresas da região. A direção-geral participou de reuniões almoço na ACIC (Associação 

Comercial e Industrial de Camaquã) para ampliar contatos. Contudo, ação não conseguiu ter 
sequência, sendo realizada em parte. 

Câmpus Camaquã 

2.1.2 Dar suporte aos Câmpus através da Coordenadoria de Interação com a Sociedade. 

Como foi dado suporte aos Câmpus? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Sim, por meio do repasse de informações e de visitas aos 

Câmpus. 

Pró-reitoria de Extensão 

2.1.3 Realizar visitas a empresas e demais organizações relacionadas com os cursos do Câmpus 

para integração e inserção dos discentes como estagiários. 

Quantas visitas foram realizadas? A que empresas e organizações?A ação foi realizada? Se não 
foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - As visitas a empresas da região sul e fora dela 

foram realizadas ao longo do ano, não apenas pelo COSIE, mas, especialmente, pelos 

coordenadores de cursos. Diretamente pelo setor, foram realizadas duas visitas (Granja 4 Irmãos e 
EMATER Nova Petrópolis). 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.1.4 Garantir o desenvolvimento de projetos de extensão coordenados pelos servidores do 
Câmpus. 

A ação foi realizada? De que modo? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foram disponibilizados estrutura física e de 

transporte para realização dos projetos de extensão. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.1.5 Estabelecer ações de integração com a comunidade/mundo do trabalho. 

Quais ações de integração foram estabelecidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Várias ações foram realizadas: ocupação de espaços provisórios  

cedidos pela Prefeitura Municipal em escolas do município para o funcionamento do Câmpus; 

participação em reuniões com Secretários Municipais de Educação da região; realização de Painel 

sobre Educação com a participação de docentes da região; realização do I Dia da Criança mais 

feliz com o IFSul (campanha interna de recolhimento de brinquedos) com objetivo de distribuir 

brinquedos para crianças vinculadas a três instituições filantrópicas do município; 

desenvolvimento de projeto de extensão (InCluDi) que propiciou cursos de inclusão digital para 

adultos e para a terceira idade; realização da semana de prospecção profissional, para recepção, 

apresentação do IFSul, dos cursos técnicos e infraestrutura ofertados pelo Câmpus, a alunos de 
redes públicas de ensino da região. 

Câmpus Sapiranga 

2.1.6 Dar continuidade aos diversos projetos de pesquisa e extensão que estão em andamento no 

Câmpus, com apoio da DIRPEX.  

Quais projetos tiveram continuidade? A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Foram cadastrados aproximadamente 120 projetos de 

pesquisa/iniciação científica e 50 projetos de extensão no período, dando continuidade ao 

processo de ampliação dessas práticas. 

Câmpus Pelotas 

2.1.7 Promover ações de integração das famílias dos estudantes com a comunidade escolar, 

privilegiando educação mais contextualizada. 

Quais ações de integração foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação foi alcançada através de atividades como recepção de alunos, 

reuniões com os pais, jogos Intercursos, Projeto de Acolhida dos Alunos, amostra de cursos, GIC, 
Feira do Livro, entre outras atividades. 

Câmpus Pelotas 
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2.1.8 Manter projetos de extensão que visem qualificação e educação comunitária  com PM 
Mirim, Paresp e Casa de Passagem e Implementar o Programa Mulheres Mil. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação parcialmente realizada. Em relação ao PM Mirim, 

Paresp e Casa de Passagem mantiveram-se os projetos de extensão. Todos registrados na  Pró-

reitora de extensão. Referente ao programa Mulheres Mil foram formadas duas turmas, uma em 

Venâncio Aires e outra em Rio Pardo, ambas registradas via coordenação PRONATEC, porém 

apenas em 2014\02. 

Câmpus Venâncio Aires 

2.1.9 Encaminhar os alunos ao mercado de trabalho. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação não foi realizada. A não execução da ação se justifica 

pelo não encaminhamento formal direto pela instituição no entanto, ações esporádicas, das 

coordenadorias dos cursos e de docentes na indicação informal de alunos a empresas, ocorre de 

forma contínua. Ainda, destaca-se que iniciou-se em 2014 um processo de aproximação das 

empresas locais e da região no sentido de divulgar, tanto aos alunos quanto as empresas, as 

necessidades formativas e respectivas vagas de trabalho. Por fim, ampliou-se a divulgação de 
editais de concursos públicos para as diferentes áreas formativas do Câmpus. 

Câmpus Passo Fundo 

2.1.10 Propor a criação do conselho do Câmpus com a participação da comunidade externa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A ação foi apresentada na nova proposta de Regimento 
Interno do Câmpus e está em processo de discussão com a comunidade. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.1.11 Realizar  seminário de estágio com representantes do segmentos empresariais e do setor 

público. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Em razão do adiamento do INOVTEC, do mês de outubro 
para o mês de novembro, o seminário de estágio foi transferido para o primeiro semestre de 2015. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.1.12 Realizar o V Fórum de Educação Técnica na Fronteira. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. A quinta edição do fórum foi 

realizada no anfiteatro municipal de Rivera no dia 16 de maio de 2014 com uma plateia de mais 

de 300 pessoas, contando com convidados especialistas nas diversas áreas dos cursos binacionais, 

bem como nas áreas de educação profissional e empreendedorismo. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.2 Realizar visitas técnicas. 

2.2.1 Realizar visitas técnicas de acordo com a demanda apresentada pelos cursos/área. 

Quantas empresas foram visitadas? Quais empresas foram visitadas? A ação foi realizada? Se não 

foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - No decorrer do ano foram realizadas  cerca de 35 visitas técnicas, 

em 18 empresas/feiras/exposições diferentes, a citar: CORSAN, FEPAM, FIEMA, FISL, Feira do 

Polo  Naval, TECON, CEEE Subestação Pelotas II e III, QUIP, Barro Eletro Motores Ltda, entre 

outras. 

Câmpus Camaquã 

2.2.2 Estimular e gerenciar visitas técnicas para discentes dos cursos do Câmpus. A meta é 

realizar uma visita por curso no mínimo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foram realizadas 85 visitas técnicas, 

abrangendo um total de 18 cursos e 2.146 alunos. Apenas os cursos de Licenciatura em Física e 
Mestrado em Ciências e Tecnologias na Educação não realizaram visitas técnicas. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.2.3 Visitar empresas da região. 

Quantas empresas foram visitadas? Quais empresas foram visitadas? A ação foi realizada? Se não 
foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Foi realizada visita pela Direção do Câmpus à Metalúrgica 
Franke, empresa localizada ao lado do Câmpus. 

Câmpus Sapiranga 

2.2.4 Realizar visitas técnicas de acordo com a demanda apresentada pelos Cursos / Áreas.  

Quantas empresas foram visitadas? Quais empresas foram visitadas? A ação foi realizada? Se não 
foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Foram realizadas 213 visitas técnicas em diversas empresas e feiras 

atendendo áreas de interesse das áreas de conhecimento do Câmpus. As visitas envolveram 2.596 
estudantes durante o ano de 2014. 

Câmpus Pelotas 
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2.2.5 Realizar visitas em empresas de software e manutenção industrial. 

Quantas empresas foram visitadas? Quais empresas foram visitadas? A ação foi realizada? Se não 
foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Oito empresas foram visitadas: Madef,  

CTA Continental Tabaccos Aliance, Randon Implementos, BRF - Unidade lajeado, FIERGS- 
Feira do Empreendedor, Guntner, Mebrafe e Escola Bom Pastor. 

Câmpus Venâncio Aires 

2.2.6 Realizar visitas técnicas em empresas relacionadas aos cursos do Câmpus. 

Quantas empresas foram visitadas? Quais empresas foram visitadas? A ação foi realizada? Se não 

foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – Foram visitadas cinco empresas. Visitaram-se as empresas: 

AFUBRA, Caterpillar do Brasil, Sul Cam Pré Moldados, Kuhn e Manitowoc. A ação foi 
realizada. 

Câmpus Passo Fundo 

2.2.7 Realizar ao menos  visitas técnicas contemplando todos os cursos. 

Quantas empresas foram visitadas? Quais empresas foram visitadas? A ação foi realizada? Se não 
foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram realizadas 33 visitas técnicas contemplando todos 

os cursos, através da visitação aos seguintes eventos e empresas: Espetáculo “Meu Brasil”; 

Exposição GENESIS; 15° FISL PUC; Educação Física, Recreação e Lazer; Integração IFSul – 

Handaction; Ed. Física: Esteróides e Anabolizantes; FEICOOP; Programa Tecnologias Sociais 

para Empreendimentos Solidários;  PATCHWORK (MULHERES MIL); Projeto Integrador 

"Abraçados por Nós"; Visita Tecnica ao IFSUL; "Salão jovem UFRGS - 2014"; MOSTRATEC; 

1º Congresso Brasileiro  do Plástico; Projeto Integrador "Mundo do Trabalho X Qualidade de 

Vida"; Integração Programa Monitorias. Empresa ERPLASTI; Sociedade Ginástica de NH; 

AUTOMASAFETY; SITEL/CORSAN; Newsul; Unisinos; Souza Cruz; InterCement; Empresa 

Pelzer; Petrobrás; Tecnosinos – Parque Tecnológico São Leopoldo; Visita à Propriedade 

Agrofamiliar na Lomba Grande/NH; Cetepo; Sítio Pé na Terra; Visita ao Jardim Botânico de 

Porto Alegre; Reconhecimento de espaços e locais para atuação na REDITEC – Porto Alegre; 
Explorando as Missões – Ruínas de São Miguel. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.2.8 Realizar  visitas gerenciais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Visita técnica gerencial à empresa BRASKEM, pela 

direção e professores da área do plástico. Não houveram mais visitas, devido à falta de servidores 
para atender a demanda. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.2.9 Visitar empresas da região para assinaturas de novos convênios para estágios. 

Quantas empresas foram visitadas? Quais empresas foram visitadas? A ação foi realizada? Se não 
foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. Visitas a empresas e parcerias de 

estágio fechadas em 2014: Universidade Estadual do Rio Grande do Sul; Soluque Comércio de 

Serviços de Informática; Cooperativa Regional dos Assentados da Fronteira Oeste 

(COPERFORTE); D. Soares Maciel (Vendas pela Internet); Instituto Estadual de Educação 

Liberato Salzano Vieira da Cunha; Luciano da Silva Ribeiro (Manoelitos Gráfica); Marco Soares 

(Academia Espaço); Morales e Moura ltda; Prefeitura Municipal de Santana do Livramento; 

Santana Produtos Ópticos Ltda; Secretaria de Turismo do Rio Grande do Sul; Rd Correa Alves 

Me; Piñeiro y Machado Srl (ROU).  

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.2.10 Realizar visitas técnicas a empresas da região e/ou fora de Santana do Livramento. 

Quantas empresas foram visitadas? Quais empresas foram visitadas? A ação foi realizada? Se não 
foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Foram realizadas diversas visitas técnicas a 

empresas da região, entre elas Estação Ferroviária de Santana do Livramento, Casa David 

Canabarro, Universidade Estadual do Rio Grande do Sul, Soluque Comércio de Serviços de 

Informática, Cooperativa Regional dos Assentados da Fronteira Oeste (COPERFORTE), D. 

Soares Maciel (vendas pela internet), Instituto Estadual de Educação Liberato Salzano Vieira da 

Cunha, Morales e Moura ltda, Prefeitura Municipal de Santana do Livramento, Secretaria de 

Turismo do Rio Grande do Sul, Rd Correa Alves Me, Empresa TecnoSinos (Viamão e São 
Leopoldo). 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.3    Prestar consultorias técnicas. 

2.3.1 Incentivar a prestação de consultorias de acordo com as demandas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Não houve demanda registrada. 

Câmpus Camaquã 
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2.3.2 Participar da gestão dos Arranjos Produtivos Locais, buscando articular a atuação dos 

servidores do Instituto com vistas ao atendimento de demandas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Sim, participamos na gestão dos Arranjos Produtivos 

Locais – APLs, com vistas ao atendimento de demandas do Mundo do Trabalho, com destaque 

aos APLs Naval e Offshore de Rio Grande, Naval do Delta do Jacuí, do Complexo Industrial da 

Saúde de Pelotas, de Alimentos de Pelotas e região Sul e do Leite de Santana do Livramento. 

Como exemplos de ações, a PROEX foi protagonista na realização do I Seminário de Tecnologias 

Assistivas, ocorrido no município de Pelotas e também realizou o evento “Diálogos Brasil-

Canadá: a articulação entre o meio acadêmico e o mundo do trabalho”, com atividades em Pelotas 
e Sapucaia do Sul. 

Pró-reitoria de Extensão 

2.3.3 Discutir, entre os servidores, a viabilidade de prestação de consultorias técnicas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação foi realizada através dos projetos de 

extensão em execução no Câmpus. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.3.4 Sendo viável a oferta de consultorias técnicas pelo Câmpus, organizar e divulgar para 

comunidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação foi realizada através dos projetos de 
extensão em execução no Câmpus. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.3.5 Solicitar à PROEX firmamento de convênio com o SEBRAE-RS. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação não realizada em virtude de outros convênios terem sido 
priorizados. 

Câmpus Pelotas 

2.3.6 Não há ações previstas para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Venâncio Aires 

2.3.7 Criar rotinas de registro das consultorias técnicas realizadas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Não, considerando o escasso número de servidores do 

Câmpus, para atender a demanda. A ação deverá ser implantada efetivamente a partir do próximo 
semestre, no Plano de Ação 2015. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.3.8 Divulgar e incentivar ações e possibilidades de consultorias para o público interno e externo 

ao Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Não. A ação deverá ser implantada efetivamente a partir 

do próximo semestre, no Plano de Ação 2015. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.4    Desenvolver política de “Câmpus Aberto” a toda comunidade. 

2.4.1 Fomentar projetos de extensão que integram a comunidade e a escola.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Foram realizadas ações integradoras através dos projetos de 

extensão: Punhoboldo IFSul Camaquã para todos, Robotif, Feira de Tecnologia e Mostra de 

Ciências Exatas e suas Interfaces, Educação Ambiental, além de ações com atividades 

desenvolvidas pelos projetos preparados para a Feira: Minhocario, Experimentando 
Experiênciando, Ciência Através do Microscópio e  Xadrez Peão Coroado. 

Câmpus Camaquã 

2.4.2 Organizar um cronograma de ações que visem à divulgação das atividades realizadas pelo 

Câmpus, estimulando que tanto a comunidade venha até a escola, quanto a escola vá até a 

comunidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Ação realizada através da Agenda de Eventos do IFSul e também 

com divulgação das atividades via rede social e a página oficial do Câmpus. 

Câmpus Camaquã 

2.4.3 Discutir, entre os servidores, política para inserção da comunidade no Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi realizada devido a dificuldades 

específicas do Câmpus relacionadas ao período de greve e ao novo processo de eleição para 
diretor realizado. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 
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2.4.4 Organizar programa para atender demandas da comunidade através de projetos de extensão 
desenvolvidos pelo Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foram desenvolvidos 15 projetos de extensão 
no ano de 2014 que atenderam demandas da comunidade. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.4.5 Elaborar projeto para sua realização. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Foi realizada a 2ª Mostra de Cursos, aberta à comunidade, a qual 

contou com visitação de mais de 2.500 pessoas da cidade e da região, e teve como intuito a 

divulgação dos cursos e atividades desenvolvidas no Câmpus Pelotas, sendo a finalidade similar à 
proposta de Câmpus Aberto. 

Câmpus Pelotas 

2.4.6 Começar semanas de visitação de escolas ao Câmpus e promover  aulas abertas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação de visitação parcialmente realizada via projeto de 

extensão, porém não com a abrangência definida e idealizada. Aulas abertas não ministradas 

devido à pouca disponibilidade de horário disponível dos docentes em virtude de urgências do 
ensino. 

Câmpus Venâncio Aires 

2.4.7 Promover visitas da comunidade ao Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus recebeu a visita de três 

escolas públicas estaduais (aproximadamente 150 estudantes e 15 professores), três secretários 
municipais de educação. 

Câmpus Passo Fundo 

2.4.8 Realizar um evento esportivo integrando a comunidade externa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Projeto PIMUM – Pequenas Iniciativas Mudarão o 
Mundo/Taça Barack. 4ª Etapa JIIFSul . 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.4.9 Organizar e incentivar visitação da rede escolar municipal e estadual ao Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A organização do Projeto Alçando Voo possibilitou a 

visita de 26 escolas de Sapucaia do Sul ao Câmpus, envolvendo em torno 45 professores e 1.000 
alunos, nas 28 visitas realizadas. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.4.10 Realizar eventos culturais, artísticos, educacionais, etc, com a participação da comunidade 
externa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram realizados diversos eventos com a participação da 

comunidade externa, entre os quais: Projeto Música no Câmpus, Projeto Musicâmara, Galeria 

Experimental, Gincana, Stand Up Comedy, Coral IFSul, 3º COBRE, Festa Junina, REDITEC 

2015 (98 alunos, 10 servidores e 02 estagiários externos), Intervalos Culturais, INOVTEC, 
Exposições na Galeria Experimental. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.4.11 Disponibilizar a infraestrutura do Câmpus a eventos de outras instituições públicas 
parceiras. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. Foram realizados mais de 20 

eventos, promovidos por instituições públicas parceiras, no auditório do Câmpus envolvendo 

público externo e interno, espacialmente abordando temáticas comuns à região de fronteira. Tais 

como Seminário de Gestão de Riscos e Desastres na fronteira (Defesa Civil), Conferência de 

Economia Solidária da fronteira (Prefeitura Municipal), Seminário Internacional de Educação 

(CRE), Seminário Regional dos Conselhos Municipais de Assistência Social (Secretaria de 

Assistência Social), Seminário de Saneamento Básico, Fundação de articulação e 

desenvolvimento ao portados de necessidades especiais, Conferência dos municípios com 
potencial de energia eólica, Audiência pública de debate sobre as lojas francas na fronteira, etc. 

Câmpus Santana do 

Livramento 
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2.5    Participar em feiras e eventos.   

2.5.1 Participar das comemorações do aniversário do município de Camaquã em abril. 

Como se deu a participação? A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a 

abrangência)? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - As atividades alusivas foram realizadas durante todo o ano, nossa 

participação foi na divulgação das atividades para a comunidade escolar, em pronunciamentos na 

Semana da Pátria, em mesas redondas na Feira do Livro,  na cedência de espaço para a etapa 
regional do Enart. 

Câmpus Camaquã 

2.5.2 Elaborar um calendário de participação em eventos de acordo com o interesse dos 

estudantes, dos cursos e das integrações estabelecidas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Ação realizada em parte com a utilização da Agenda de Eventos 
do IFSul, mas ainda precisa ser ampliado para os eventos promovidos por outras instituições. 

Câmpus Camaquã 

2.5.3 Fomentar e dar suporte à participação dos Câmpus em feiras e eventos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada. Participação no 32º SEURS e na 22º 

Fenadoce. Infraestrutura de som para formaturas do PRONATEC, Profuncionário, semanas 

acadêmicas, seminários e eventos culturais, como o Piquenique Cultural no município de Pelotas.  

Alojamneto de alunos nas dependências dos quartéis do Exército durante eventos como Mostra, 
JIC e jogos InterCâmpus. 

Pró-reitora de Extensão 

2.5.4 Viabilizar a participação do Câmpus em pelo menos um evento e/ou feira.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O Câmpus Pelotas-Visconde da Graça 
participou, no ano de 2014, dos seguintes eventos/feiras: 

 - FENADOCE – de 4 a 22 de junho,  em Pelotas, como expositor junto ao estande do IFSul. 

Projetos e exposição de produtos do Câmpus foram apresentados durante 18 dias de feira, além da 

divulgação dos cursos oferecidos 

- 31° Seminário de Extensão Universitária da Região Sul (SEURS) - Professores e bolsistas de 

projetos de extensão desenvolvidos no CaVG participaram do 31° SEURS, ocorrido em 

Florianópolis-SC, de 4 a 7 de agosto de 2013. Participaram quatro docentes, quatro alunos 
bolsistas e quatro alunos voluntários. 

– Expointer 2013 - Foi organizada visitação dos alunos dos Cursos Técnicos em Agropecuária 

(103 alunos), Agroindústria (35 alunos), Fruticultura (2 alunos) e Meio Ambiente (4 alunos) e 

Curso Superior de Tecnologia em Agroindústria (2 alunos) a Expointer, em Esteio-RS, nos dias 
26 e 27 de agosto de 2013. 

- 7a Jornada de Iniciação Científica do IFSul - O CaVG participou com a apresentação de 

trabalhos na forma de pôster e oral pelos estudantes bolsistas e voluntários. 36 trabalhos de alunos 

bolsistas foram apresentados, nas modalidades pôster e oral, totalizando 72 trabalhos 

apresentados; 28 trabalhos de alunos voluntários foram apresentados na forma de pôster.  

- 3a Mostra de extensão do IFSul - O CaVG participou com a apresentação de 26 trabalhos pelos 

estudantes bolsistas e voluntários, na forma de pôster e oral, totalizando 52 trabalhos 
apresentados. 

- 87a Expofeira de Pelotas - O CaVG participou ativamente da 87a Expofeira de Pelotas, ocorrido 

no Parque de Exposições Ildefonso Simões Lopes, de 7 a 13 de outubro de 2013. O CaVG foi 

parceiro na organização do evento, tendo participado com representante em todas as reuniões 

chamadas pelo presidente da Associação Rural de Pelotas. O Câmpus possui um local permanente 

no parque de exposições, chamado de “casa” do CaVG, onde foram expostos produtos in natura e 

industrializados, banners de divulgação dos cursos vinculados a área de ciências agrárias e foram 

distribuídos folders de divulgação dos cursos oferecidos. Também contou com a exposição de 

animais no pavilhão de gado leiteiro. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.5.5 Participar da comissão organizadora do encontro sobre o Poder Escolar. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. O IFSul, através da PROEN, participou da organização 

do encontro sobre o Poder Escolar em parceria com UCPel/UFPel/CME/SMED/CPERGS/CRE. 

Pró-reitoria de Ensino 

2.5.6 Participar das feiras e eventos promovidos pelos Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN participou de alguns eventos realizados nos 

Câmpus no ano de 2014. 

Pró-reitoria de Ensino 
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2.5.7 Participar do Fórum Internacional de Software Livre (FISL 15). 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Houve a participação de um aluno do Curso de Manutenção e 

Suporte em Informática (MSI), que socializou com a turma (workshop) as atividades do fórum. 

Câmpus Sapiranga 

2.5.8 Oportunizar participações em feiras e eventos a servidores e estudantes, em suas respectivas 

áreas do conhecimento.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Foram realizadas visitas técnicas para os estudantes, conforme 

citado em 2.2.4, bem como foram disponibilizados veículos para tal finalidade a coordenadores de 
projetos cadastrados de pesquisa e extensão, quando solicitado pelos coordenadores. 

Câmpus Pelotas 

2.5.9 Não há ações previstas para o primeiro semestre de 2014 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. 

Câmpus Venâncio Aires 

2.5.10 Fortalecer a participação em feiras e eventos na área tecnológica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus participou dos seguintes 

eventos e feiras na área tecnológica: Feira Metal/Mecânica MERCOPAR;  XLII Congresso 

Brasileiro de Educação em Engenharia (COBENGE); VI Colóquio Nacional de Direitos Humanos 

e Participação;  15º Fórum Internacional de Software Livre; 3º Seminário Nacional de Inclusão 

Digital;  I Congresso de Empreendedorismo, Inovação e Tecnologia, 5º Encontro Anual de 
Tecnologia da Informação e Encontro Internacional Sobre Gestão Empresaria e Meio Ambiente. 

Câmpus Passo Fundo 

2.5.11 Participar da Feira Brasileira de Ciências e Engenharias. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Participação de três alunas e professores com trabalhos 
aprovados na Frebrace - São Paulo (Escola Politécnica da USP). 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.5.12 Participar das feiras e eventos científicos, acadêmicos e culturais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Todos os nossos bolsistas participaram da JIC e da Mostra 

de Extensão do IFSul em Bagé; além desses eventos internos houveram a participação de bolsistas 

e alunos pesquisadores nos eventos: 9° prêmio construindo a igualdade de gênero, Brasília; 

Evento Ciência Jovem em Olinda Pernambuco; 3° Mostra técnica de ensino pesquisa e extensão 

do IFRS, Câmpus Feliz; Congresso Brasileiro de Engenharia e Ciência dos Materiais em Cuiabá; 

V Mostra de Ciências e Tecnologia da escola Açaí em Abaetetuba, Pará; Mostratec em Novo 

Hamburgo; Mostra de trabalhos UFRGS, Câmpus do Vale; Viagem de estudos para Minas Gerais, 
Rio de Janeiro e Santa Catarina. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.5.13 Propiciar, a estudantes e servidores, a participação em feiras e eventos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. Alunos e servidores tiveram a 

oportunidade em 2014 de participar de diversos eventos e feiras no município, em diversos 

Câmpus do Instituto e em Porto Alegre, São Paulo, Foz do Iguaçu, Curitiba, Brasília etc. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.6    Implantar Empresas Júnior nos Câmpus de Pelotas, Sapucaia do Sul, Passo Fundo, Venâncio Aires e Santana do Livramento 

2.6.1 Realizar reuniões com estudantes e docentes dos cursos de graduação a fim de avaliar o 

interesse e a viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação não realizada, prevista para 2015/1. 

Câmpus Pelotas 

2.6.2 Incentivar os alunos dos cursos superiores a implantarem empresas Junior. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação não foi realizada. Em 2014 ocorreu a reestruturação 

do diretório acadêmico aliado a implementação de um grupo de trabalho que está analisando a 

viabilidade física e legal da implementação de uma empresa júnior no Câmpus. Pretende-se ainda 
em 2015 unir estes diferentes entes para juntos incentivar os alunos dos cursos superiores. 

Câmpus Passo Fundo 
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2.6.3 Realizar um seminário sobre empresa júnior. 

O Seminário foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A atividade foi realizada, resultando na elaboração de um 
Projeto de Extensão, o qual foi submetido à PROEX para ser implementado em  2015. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.6.4 Qualificar o laboratório do Curso Técnico de Administração/Sala da Empresa Júnior. 

O laboratório foi qualificado? De que forma? A ação foi realizada (apresente dados que permitam 
identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram adquiridos materiais e equipamentos para o 
laboratório. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.6.5 Instrumentalizar o novo docente da área de gestão (concurso em andamento) para a 

implantação da empresa júnior. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - o novo docente da área de gestão chegou no 

Câmpus em julho de 2014. Assim que chegou recebeu e aceitou o desafio de coordenar o projeto 

de estudos de implantação de empresa júnior no Câmpus. Iniciou o processo de 

instrumentalização, contatos internos e externos reunindo um grupo de trabalho em parceria com 

Unipampa e UERGS. Em setembro o docente solicitou vacância no IFFarroupilha onde foi 

aprovado em concurso. A ação foi adiada para 2015. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.7    Criar escritório de arquitetura e engenharia no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

2.8    Incrementar o intercâmbio de servidores com o setor produtivo. 

2.8.1 Apoiar as iniciativas de visitas técnicas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Foram realizadas aproximadamente 50 visitas decorrentes do 
acompanhamento dos estagiários. 

Câmpus Camaquã 

2.8.2 Participar dos Arranjos Produtivos Locais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação executada conforme a de número 2.3.2. 

Pró-reitoria de Extensão 

2.8.3 Estimular o intercâmbio de servidores com o setor produtivo através de visitas técnicas, 

acompanhando ou não os discentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foi realizado intercâmbio com o setor 

produtivo através de 85 visitas técnicas em diversas empresas e instituições públicas, realizadas 
com os alunos e uma visita sem os alunos na  Granja Quatro Irmãos. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.8.4 Estimular a vinda ao Câmpus de empresários e/ou profissionais relacionados aos cursos 
oferecidos pelo Câmpus para troca de experiências. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foi realizado o evento “CaVG Integrando 

Conhecimentos” onde foi organizado o seguinte WORKSHOP: Integração dos estudantes no 
mercado de trabalho. Neste workshop estiveram contempladas os seguintes cursos:  

- Técnico em Agropecuária e Fruticultura: Profissionais Jair Almeida (Expoente Corretora) e 

Gerson Vignollo (Cultivo de Morango) 

- Técnico em Agroindústria: Profissional Miriam Bubolz (Agroindústrias Familiares) 

- Técnico em Meio Ambiente: Profissional Osvaldo Faria (UCPel – SANITEC) 

- Técnico em Vestuário: Profissionais Juliano Soares e Arantxa Von Appen 

- Tecnólogo em Agroindústria, Viticultura e Gestão Ambiental: Profissionais Dr. Maria Inês 

Rodrigues Machado (Oderich), Francisco Arruda (Emater) e Marcelo Goñi Braga (Prefeitura de 

Pelotas). 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.8.5 Dar continuidade a estas ações através da COAPIDT – Coordenação de Apoio à Pesquisa, 

Inovação e Desenvolvimento Tecnológico e do NIT – Núcleo de Inovação Tecnológica.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Foram realizadas participações do Câmpus Pelotas junto aos 

Arranjos Produtivos Locais, bem como firmados convênios com finalidade de pesquisa e/ou 
extensão de acordo com demandas trazidas por coordenadores de projetos. 

Câmpus Pelotas 
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2.8.6 Realizar  atividade de formação in company para servidores. 

Quais atividades de formação foram realizadas? A ação foi realizada (apresente dados que 
permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Encontro de formação docente. Curso de fiscalização de 

contratos. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.9    Promover eventos. 

2.9.1 Realização da Festa Junina. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Festa foi realizada no dia 07 de junho e envolveu a comunidade 
interna e externa. 

Câmpus Camaquã 

2.9.2 Fomentar a realização de mostras e eventos locais de extensão nos Câmpus do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação executada conforme a de número 2.3.2 e a de 

número 19.2.3 

Pró-reitoria de Extensão 

2.9.3 Organizar a realização dos Jogos InterCâmpus do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – A ação foi realizada. A 4ª edição Jogos InterCâmpus do 

IFSul ocorreram nos dias 20 e 21 de maio no Câmpus Pelotas, 28 e 29 de maio no Câmpus Bagé e 

5 e 6 de Junho no Câmpus Sapucaia do Sul Sapucaia do Sul, tendo ao todo 54 premiações em 23 
modalidades esportivas. 

Pró-reitoria de Extensão 

2.9.4 Estimular e contribuir para a realização de semanas acadêmicas dos cursos do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça -  Sim. Os cursos que realizaram Semana 

Acadêmica no ano de 2014 foram o CST em Agroindústria em conjunto com o Técnico em 

Agroindústria, Gestão Ambiental, Técnico em Meio Ambiente e as Licenciaturas organizaram 

uma semana de Mostra dos trabalhos realizados no PIBID e palestras com professores da área, os 

demais cursos não realizaram o evento em virtude da greve de servidores e greve do Transporte 
Público Urbano Municipal, o que atrasaria mais ainda o calendário.   

O Curso Técnico em Agropecuária realizou em Novembro de 2014 semana de atualização em 

zootecnia e o Curso de Viticultura e Enologia também realizou. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.9.5 Organizar evento do Curso de Manutenção e Suporte em Informática. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação não foi realizada em virtude das demandas surgidas na 

implantação inicial do Câmpus, além da prioridade de construção de projeto pedagógico de Curso 
Técnico em Informática (forma integrada), com oferta para 2015. 

Câmpus Sapiranga 

2.9.6 Apoiar a realização de projetos de acordo com demanda apresentada.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - A coordenadoria de Eventos apoiou a realização de mais de 50 
eventos durante o ano de 2014, tanto de abrangência interna quanto externa. 

Câmpus Pelotas 

2.9.7 Estudar viabilidade e organizar semanas acadêmicas integradas com edital próprio 

objetivando prever recursos para sua execução. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - A ação está em andamento, em fase de elaboração de edital interno. 

Câmpus Pelotas 

2.9.8 Promover círculos de palestras aberta as escolas da região e com o setor produtivo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Círculo de palestras com escolas não foi realizado devido 

à ausência de professores com horários disponíveis em 2014/01.  Com o setor produtivo foi 

realizado em 2014/02 em parceria com o Clube de comércio de Venâncio Aires (CACIVA) na 
Semana de Inovação palestras, almoços e mesas redondas. 

Câmpus Venâncio Aires 
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2.9.9 Participar da organização do Colóquio de Direitos Humanos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus participou da organização de 

forma bastante intensiva sendo: Organização de minicursos temáticos; Divulgação do evento; 

Avaliação de trabalhos a serem apresentados nos painéis temáticos; Apresentação de trabalhos por 

servidores do Câmpus; Coordenação de mesa temática e Composição da comissão técnica de 
avaliação de trabalhos do evento. 

Câmpus Passo Fundo 

2.9.10 Realizar a III Semana dos Povos Indígenas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Não. Devido à falta de tempo hábil para desenvolver a 
atividade. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.9.11 Realizar o Concerto Musicâmara. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram realizadas quatro apresentações do Musicâmara no 
Câmpus, em 2014. 

Câmpus Sapucaia do Sul. 

2.9.12 Realizar fórum binacional sobre temas da fronteira e áreas de atuação dos cursos 

binacionais. 

O Fórum Binacional foi realizado? A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar 

sua a abrangência)? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. Aconteceu dia 16 de maio, o V 

Fórum Binacional de Educação Técnica na Fronteira. O evento foi realizado pelo Câmpus Santana 

do Livramento em parceria com a Universidad del Trabajo del Uruguay no Teatro Municipal de 

Rivera. O evento contou com a participação de mais de 200 pessoas e como palestrantes nomes 

renomados das áreas de informática, empreendedorismo, controle ambiental, logística e sistemas 

de energia renovável. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.10 Formar profissionais para trabalharem na conservação e restauro do patrimônio arquitetônico. 

2.10.1 Dar continuidade a esta ação com a elaboração de projeto de curso técnico na modalidade 

PROEJA.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - A ação foi realizada através da manutenção do Curso Técnico de 

Conservação e Restauro. Foi criado grupo de trabalho com vistas a elaboração de Projeto de 

Curso Técnico em Edificações, na modalidade PROEJA. A previsão de conclusão do Projeto é 

2015 com implementação em 2016. 

Câmpus Pelotas 

2.11 Ampliar o leque de ensaios oferecidos pelo Curso de Edificações no Câmpus Pelotas. 

2.11.1 Realizar estudo de viabilidade de ampliação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada, já estão sendo oferecidos ensaios para a Prefeitura 
Municipal de Pelotas, via convênio. 

Câmpus Pelotas 

2.12 Criar o Núcleo Interdisciplinar em Economia Solidária e Autogestão no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

2.13 Criar ou participar em Incubadora Tecnológica de Cooperativas Populares (ITCP) no Câmpus Pelotas. 

2.13.1 Realizar estudo de viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em andamento. 

Câmpus Pelotas 

2.13.2 Participar das ações do NESIC – Núcleo de Economia Solidária e Incubação de 

Cooperativas da UCPEL. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada,  consolidada através de projetos de pesquisa e de 
extensão realizados pelo NESOL que incluem o NESIC como entidade parceira. 

Câmpus Pelotas 
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2.14 Estabelecer um programa de extensão para apoiar a formação e o desenvolvimento de empreendimentos solidários em 
comunidades com vulnerabilidade social e econômica. 

2.14.1 Apoiar projeto de extensão com esta finalidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi  realizada através do apoio logístico ao  projeto Estilo 

R, com catadoras da associação de catadores de Camaquã e do projeto Educação Ambiental que 

ocorreu no CRAS do bairro Getúlio Vargas e também da realização da Oficina para os servidores 
sobre Elaboração de Projetos. 

Câmpus Camaquã 

2.14.2 Fomentar ações de extensão relacionadas à temática da economia solidária. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – A ação foi realizada. O Edital PROEX 04/13, executado 

em 2014, previu a Economia Solidária como área prioritária. Além disso, foi lançado o Edital 

PROEX 07/2014 tendo como área prioritária as atividades de extensão relacionadas à Economia 

Solidária. Implementou-se várias ações em Economia Solidária, dentre elas o atendimento de 

demanda de cursos do PRONATEC de dois acampamentos do MST, via a articulação de 

Incubadoras de Economia Solidária da UFPel, da UCPel, do Câmpus Pelotas/IFSul e desta 

PROEX e a participação em Fóruns locais, estadual e nacional da Economia Solidária, dentre 

outras. 

Pró-reitoria de Extensão 

2.14.3 Discutir com os servidores política para o desenvolvimento de ações voltadas para 

economia solidária. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi realizada devido à greve de 2,5 
meses e novo processo eleitoral no Câmpus. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

2.14.4 Dar continuidade a estas ações via NESOL – Núcleo de Economia Solidária e Auto-gestão 

do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em andamento através de projetos de extensão coordenados 
pelo NESOL. 

Câmpus Pelotas 

2.14.5 Executar  projetos de extensão. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram realizados 10 projetos de extensão em editais 
aprovados pela PROEX. Mais 04 projetos via edital interno do Câmpus. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.14.6 Criar equipe para organizar e sistematizar o processo de acompanhamento dos egressos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.14.7 Organizar evento de encontro de alunos egressos para sugestão de locais para realização de 

estágio obrigatório. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação não realizada. A coordenadoria de extensão 

criada neste ano no Câmpus, composta pelo coordenador e um técnico administrativo concentrou 

os esforços nos projetos de extensão e na manutenção e acompanhamento dos estágios existentes, 

deixando para 2015 esta ação de encontro com os egressos. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.15  Realizar pesquisa de acompanhamento de alunos egressos. 

2.15.1 Elaborar questionário de acompanhamento para sua aplicação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - O questionário foi elaborado, mas ainda não iniciou o processo 
de aplicação, estamos fazendo o estudo de viabilização do mesmo de forma digital. 

Câmpus Camaquã 

2.15.2 Estabelecer o cronograma de aplicações periódico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação está prevista no estudo da forma de aplicação. 

Câmpus Camaquã 
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2.15.3 Discutir e executar metodologia para acompanhamento de egressos.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foi criado um formulário no “googledocs” que 

permite ao egresso responder de forma online um questionário que identifica a área de atuação do 

egresso após a conclusão do curso, bem como avalia o curso referente as demandas do mercado de 

trabalho. O questionário foi respondido, até o momento,  por 147 egressos, envolvendo todos os 
cursos ofertados pelo Câmpus. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

2.15.4 Buscar junto a reitoria código de vagas visando a nomeação de servidores para realização 

da pesquisa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo da administração, tendo sido feita através 

de documentos, reuniões e pauta de CODIR. 

Câmpus Pelotas 

2.15.5 Começar a implementar ferramentas com a saída dos primeiros alunos egressos do Câmpus 

Venâncio Aires. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Cerca de 50% dos egressos obtiveram 

melhoria de emprego e remuneração. Alunos egressos participaram das semanas acadêmicas de  
curso com depoimentos de proposição. 

Câmpus Venâncio Aires 

2.15.6 Realizar pesquisas com os egressos de todos os cursos, níveis e modalidades. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação não foi realizada. O principal motivo da não 

realização desta ação se justifica pela falta de servidores administrativos para esta ação no entanto, 
esta ação encontra-se em fase implementação. 

Câmpus Passo Fundo 

2.15.7 Fazer pesquisa por amostragem com alunos egressos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Não, considerando o escasso número de servidores no 
Câmpus, para atender a demanda. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.15.8 Criar equipe para organizar e sistematizar o processo de acompanhamento dos egressos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.15.9 Organizar evento de encontro de alunos egressos para sugestão de locais para realização de 

estágio obrigatório. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação não realizada. A coordenadoria de extensão 

criada neste ano no Câmpus, composta pelo coordenador e um técnico administrativo concentrou 

os esforços nos projetos de extensão e na manutenção e acompanhamento dos estágios existentes, 
deixando para 2015 esta ação de encontro com os egressos. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.16 Instituir bolsas de extensão para discentes com recursos orçamentários do IFSul. 

2.16.1 Incentivar projetos de extensão com recursos do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - O Câmpus financiou 05 bolsas com recursos próprios. 

Câmpus Camaquã 

2.16.2 Gerenciar as bolsas concedidas por meio do Edital PROEX / 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – A ação foi realizada. Foram disponibilizadas via edital e 
gerenciadas pela PROEX 158 bolsas de extensão, abrangendo Reitoria e 9 Câmpus. 

Pró-reitoria de Extensão 

2.16.3 Lançar os editais de fomento e gerenciar as bolsas concedidas por meio destes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – A ação foi realizada. Foram lançados O Edital 04/2013, 

executado em 2014, além dos editais de fomento (Edital PROEX 03/2014, Edital PROEX 04/2014 

e Edital PROEX 07/2014), por meio dos quais  foram disponibilizadas e gerenciadas 158 bolsas 

de extensão, abrangendo reitoria e 9 Câmpus. 

Pró-reitoria de Extensão 
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2.16.4 Disponibilizar bolsas para até  alunos referente ao Edital PIIEX. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foram disponibilizadas cinco (05) bolsas para o 

Edital. A diminuição foi devida aos cortes orçamentários que o Câmpus experimentou em 2014. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

2.16.5 Estudar a viabilidade de execução de projeto de extensão. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - O projeto InCluDi propiciou a duas turmas da comunidade local 

curso de inclusão digital em laboratório de informática do Câmpus. 

Câmpus Sapiranga 

2.16.6 Construir projetos de inclusão dos alunos na perspectiva da extensão. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada em parceria com a PROEX, tendo sido atendidos 

aproximadamente 20 estudantes do Câmpus Pelotas. 

Câmpus Pelotas 

2.16.7 Implementar  bolsas de  meses em edital interno e  bolsas de  meses pelo PIEX. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Em relação ao edital interno foram desenvolvidas 08 

bolsas de 07 meses. Em relação ao PIEX foram desenvolvidas 04 bolsas de 06 meses. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.16.8 Disponibilizar recursos do Câmpus para editais internos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. Foram beneficiados 6 bolsistas de 

extensão com recursos oriundos do Câmpus, representando 1/3 do total de bolsas concedidas. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.17 Firmar Termo de Cooperação com o Ministério de Desenvolvimento Social – MDS, com o objetivo de apoio a projetos e 

ações de inclusão socioprodutiva. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

2.18 Implementar projetos de extensão que visem à inclusão de pessoas que se encontrem em situação de vulnerabilidade social. 

2.18.1 Incentivar projetos de extensão com esta finalidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada através da divulgação dos editais e apoio ao 

projeto Estilo R e também da realização da Oficina para os servidores sobre Elaboração de 
Projetos. 

Câmpus Camaquã 

2.18.2 Incentivar, por meio da criação de áreas prioritárias nos editais da PROEX, a apresentação 

de propostas que contemplem a inclusão social. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – A ação foi realizada. Foram lançados o Edital 04/2013, 

executado em 2014, o Edital 03/2014 e o  Edital PROEX 07/2014 tendo como área prioritária as 

atividades de extensão relacionadas à Economia Solidária, Tecnologias Assistivas e Apoio à 
Agroecologia e Agricultura Familiar. 

Pró-reitoria de Extensão 

2.18.3 Incentivar e apoiar os Câmpus na oferta de cursos do PRONATEC, PROEJA FIC e 

Aprendizagem Profissional. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Realizaram-se várias ações relacionadas aos Programas 

governamentais voltados para a área de cursos FIC. Dentre elas o atendimento de demanda de 

cursos do PRONATEC campo, em articulação com os vários movimentos demandantes via MDA, 

salientando-se a execução de cursos em dois acampamentos do MST, via a articulação de 

Incubadoras de Economia Solidária da UFPel, da UCPel, dos Câmpus Pelotas e Pelotas Visconde 

da Graça,  e desta PROEX, o curso Técnico subsequente de Agroecologia no assentamento Roça 
Nova – Candiota executado pelo Câmpus Bagé. 

Na área urbana, a demanda também teve forte articulação com os movimentos sociais e 

prefeituras. Obtivemos expressivo avanço no número de turmas do Programa Mulheres Mil que 

aconteceram em 12 Câmpus.  Além disso tivemos experiências de PROEJA FIC no Câmpus 

Venâncio Aires, em articulação com a rede de ensino fundamental do município. Somente no 
PRONATEC, efetivamos 3.731 matrículas no ano de 2014, sendo 701 do Programa Mulheres Mil. 

Pró-reitoria de Extensão 
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2.18.4 Estimular entre os servidores o desenvolvimento de projetos de extensão voltados a 
pessoas em situação de vulnerabilidade social. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O programa Mulheres Mil do PRONATEC 

envolveu ações com mulheres em estado de vulnerabilidade social, através do curso Costureiro 

Industrial do Vestuário, realizado no Quilombo do Algodão, Colônia Triunfo (interior de Pelotas),  

tendo formado 18 mulheres de um total de 25 que iniciaram o curso. O PRONATEC através dos 

cursos Horticultor orgânico e Jardineiro em municípios da região, além de Pelotas, como São 

Lourenço do Sul (18 concluintes) e Arroio Grande (20 concluintes), também tem beneficiado 

pessoas em estado de vulnerabilidade social. Estes cursos são demandas do Ministério de 
Desenvolvimento Agrário. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

2.18.5 Incentivar projetos de servidores, que sejam voltados a pessoas em situação de 

vulnerabilidade social. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação é desenvolvida através do Programa de 

Assistência Estudantil, inserindo estudantes matriculados neste Câmpus. Com abrangência 

atualmente de cerca de 533 estudantes beneficiários do Programa Nacional de Assistência 
Estudantil. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

2.18.6 Dar continuidade a estas ações através dos projetos realizados com as Casas de 

Acolhimento de Pelotas e do Programa Mulheres Mil.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ações realizadas, tendo sido realizado um projeto com as casas de 
acolhimento e 4 cursos no âmbito do Programa Mulheres Mil. 

Câmpus Pelotas 

2.18.7 Manter projetos com PM Mirim, Paresp e Casa de Passagem. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Projetos registrados na pró-reitoria de 

extensão. 

Câmpus Venâncio Aires 

2.18.8 Implantar o Programa Mulheres-mil através do PRONATEC. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada pela implementação de duas turmas, 
pelo PRONATEC, do curso de cuidador de idoso. 

Câmpus Passo Fundo 

2.18.9 Oferecer as condições necessárias para a realização do programa Mulheres Mil binacional. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. Três novas turmas do programa 
foram ofertadas totalizando 46 mulheres formadas no programa. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.18.10 Manter a participação no projeto Tchê. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. O Câmpus participou pelo terceiro 

ano consecutivo neste importante projeto social do município através de um projeto de extensão 

com a participação de dois alunos bolsistas. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.19 Implementar mecanismos para fomentar e desenvolver a cultura da extensão. 

2.19.1 Incentivar projetos de extensão que visem à continuidade das ações com a comunidade a de 

longo prazo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada mediante financiamento interno para dar 
continuidade aos projetos, exemplo: Robotif e Punhobol do IFSul Camaquã para todos. 

Câmpus Camaquã 

2.19.2 Acompanhar a execução dos projetos contemplados no Edital PROEX 04/2013 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – A ação foi realizada. Foram acompanhados 30 projetos de 
extensão contemplados no Edital PROEX 04/2013. 

Pró-reitoria de Extensão 
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2.19.3 Publicar editais para fomento de ações de extensão conforme os recursos disponibilizados 
pelos Câmpus e prevendo os recursos do exercício 2014. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – A ação foi realizada. Foi lançado o EDITAL PROEX - Nº 
04/2014, disponibilizando 71 bolsas entre 10 Câmpus e Reitoria.  

Pró-reitoria de Extensão 

2.19.4 Realizar visitas aos Câmpus para o estabelecimento de diálogos sobre extensão. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Foram realizadas, pela COIS, reuniões nos Câmpus 

Pelotas, Pelotas Visconde da Graça, Santana do Livramento e Charqueadas, no intuito de dialogar 
sobre ações de extensão. 

Pró-reitoria de Extensão 

2.19.5 Organizar o ° Seminário de Extensão. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada. O 3º Seminário de Extensão ocorreu 

durante a 3ª Mostra de Extensão e traçou as políticas da Extensão do IFSul para o próximo ano. 

Pró-reitoria de Extensão 

2.19.6 Realizar encontros no Câmpus para estimular os servidores a inserirem-se em 

projetos/programas de extensão. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foram realizadas duas reuniões com os 

servidores em que foram apresentados os editais de extensão que normalmente são lançados pela 

PROEX, com incentivo a inserção dos mesmos em projetos/programas de extensão. Também o 

evento “CaVG: integrando conhecimentos”, os servidores foram estimulados a inserirem-se nestas 
atividades. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

2.19.7 Apoiar e orientar, na elaboração e execução de projetos, os servidores iniciantes em 

atividades de extensão.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O DPEP sempre apoiou e orientou os 
servidores na elaboração e execução de projetos quando solicitado, para todos os editais. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

2.19.8 Incentivar a realização de projetos de extensão. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada, obtendo-se a execução do projeto InCluDi. 

Câmpus Sapiranga 

2.19.9 Fomentar e apoiar a participação em atividades extensionistas através dos editais.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. A DIRPEX orientou e deu suporte aos 
extensionistas para participação em editais e realização de projetos. 

Câmpus Pelotas 

2.19.10 Manter disciplina de Prática de Extensão nos cursos integrados. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. O Câmpus Venâncio Aires por três anos 

seguidos tem sido um Câmpus com grande número de projetos de extensão devidamente 

registrados, fato este  diretamente relacionado ao trabalho de construção da extensão com auxílio 
da disciplina. 

Câmpus Venâncio Aires 

2.19.11 Realizar um seminário interno de extensão. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi realizada reunião em conjunto com a pró-reitoria de 
extensão, no primeiro semestre de 2014. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.19.12 Promover Seminários de apresentação de projetos em andamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação não realizada por impossibilidade de agenda 
no calendário acadêmico 2014 do Câmpus. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

 



 

 24 

2.20 Organizar atividades enfocando os objetivos e necessidades do “mundo do trabalho”. 

2.20.1 Incentivar a participação em atividades preparatórias ao mundo do trabalho. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Foram realizadas 4 palestras sobre estágios durante o ano, além 

de palestras sobre Mercado de trabalho e eu , eu e o mercado de trabalho e Orientação Vocacional, 

Sinal Amarelo um alerta para profissionais, realizadas durante a 4° Feira de Tecnologia e 5° 
Mostra de Ciências Exatas e suas Interfaces. 

Câmpus Camaquã 

2.20.2 Encaminhar para apreciação a nova regulamentação de estágios do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – O Regulamento foi aprovado pelo CONSUP por meio da 
resolução número 80/2014, na data de 04/11/2014. 

Pró-reitoria de Extensão 

2.20.3 Realizar visitas gerenciais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Foram realizadas visitas gerenciais que resultaram em 

mais de mil e quinhentas visitas técnicas pelos Câmpus. O Pronatec contatou com Prefeituras de 

vários municípios do RS; Sindicatos; Associações; Movimentos Sociais; Escolas de Atendimento 

a alunos especiais, entre outros. Estes contatos proporcionaram a identificação de demandas e 
divulgaram o IFSul e o Pronatec nas regiões dos Câmpus do Instituto e nos municípios vizinhos. 

Pró-reitoria de Extensão 

2.20.4 Apoiar projetos de economia solidária. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Além das ações já mencionadas no item 2.3.2, foram 
realizados vários projetos e ações a partir dos Câmpus Pelotas e de Sapucaia do Sul. 

Pró-reitoria de Extensão 

2.20.5 Organizar encontros entre empresários e profissionais de áreas correlatas aos cursos 

oferecidos pelo Câmpus e os servidores para identificação das necessidades do mundo do trabalho 
e contribuir para atualização curricular. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foi relizado no Câmpus Workshop sobre o 

mundo do trabalho por ocasião do evento “CaVG: Integrando Conhecimentos”.  Foram 8 

empresas que participaram, com integração com alunos e servidores. As empresas que estiveram 

no Câmpus foram a Expoente corretora, Oderich, Marcia Bubolz ME (agroindústria familiar), 

Embrapa, Emater, SANITEC e a instituição pública Prefeitura de Pelotas, através da Secretaria de 

Qualidade Ambiental. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

2.20.6 Desenvolver um programa de preparo do estudante para o mundo do trabalho. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Em fase de elaboração e ajustes. 

Câmpus Pelotas 

2.20.7 Desenvolver palestra com setor produtivo e organizar visitas as empresas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação parcialmente realizada em 2014\01 devido a 

dificuldades de agenda do setor produtivo para  palestras, visitas realizadas. Ação de palestras foi 

concretizada em 2014\02. Semana de Inovação de Venâncio Aires. 

Câmpus Venâncio Aires 

2.20.8 Promover oficina de troca de experiências com egressos dos cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. No início do primeiro período de 2014 

foram convidados alguns alunos egressos do curso superior de tecnologia em sistemas para 

internet para trocarem experiências com os alunos ingressantes. Pretende-se ampliar esta 
experiência ao longo do ano de 2015. 

Câmpus Passo Fundo 

2.20.9 Realizar  oficinas/palestras de inserção profissional. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram realizadas diversas oficinas e palestras sobre o 

mundo do trabalho e inserção profissional a partir dos seguintes eventos: Semana Temática do 

PROEJA; Projeto Alçando Voo; UNISINOS Conecta; INOVTEC; Palestra do Júnior 

Achievement; Seminário sobre Embalagens Flexíveis. 

Câmpus Sapucaia do Sul 
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2.20.10 Realizar V Fórum binacional de educação técnica na fronteira. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. Aconteceu dia 16 de maio, o V 

Fórum Binacional de Educação Técnica na Fronteira. O evento foi realizado pelo Câmpus Santana 

do Livramento em parceria com a Universidad del Trabajo del Uruguay no Teatro Municipal de 

Rivera. O evento contou com a participação de mais de 200 pessoas e como palestrantes nomes 

renomados das áreas de informática, empreendedorismo, controle ambiental, logística e sistemas 

de energia renovável. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.21 Integrar Câmpus Santana do Livramento / Comunidade Brasileira e Uruguaia. 

2.21.1 Dar suporte à organização do Fórum Binacional de Educação Técnica na Fronteira. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – O Fórum Binacional de Educação Técnica 

na Fronteira, sistêmico, será realizado em 2015, em duas localidades em dois momentos, por 

decisão do Comitê Gestor Binacional. Todavia, o Câmpus Santana do Livramento juntamente 

com a Escola Técnica Superior de Rivera (CETP-UTU) organizou e realizou, localmente, o V 
Fórum Binacional de Educação Técnica na Fronteira Santana do Livramento – Rivera. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

2.21.2 Participar de eventos binacionais organizados na fronteira Livramento/Rivera. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - O Câmpus organizou e participou de uma série de 

eventos na fronteira, entre eles podemos destacar: V Fórum Binacional de Educação Técnica na 

Fronteira; 3ª Jornada Binacional de Educação; II Encontro Binacional em Tecnologias da 

Informação e Comunicação na Educação; 3ª Semana Acadêmica Binacional do IFSul - Câmpus 

Santana do Livramento; 1º Show de Bola Estudantil Binacional; II Seminário Binacional Os 

Caminhos Contra a Violência; I Campanha Binacional de Conscientização no Trânsito; Reunião 

da Comissão Binacional de Cultura Brasil-Uruguai; I Festival Binacional de Enogastronomia e 

Produtos do Pampa; Reunião do Comitê Binacional de Prefeitos e Intendentes; Seminário 
Internacional de Regiões de Fronteira; 1ª Casereada Binacional; 1º Congresso Binacional Apícola. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.22 Consolidar a Incubadora Tecnológica de Cooperativas e Empreendimentos Solidários (ITCPES) no Câmpus Pelotas – 

Visconde da Graça. 

2.22.1 Formular o projeto para Incubadora Tecnológica de Cooperativas e Empreendimentos 

Solidários. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi realizada devido a problemas 

específicos do Câmpus, como o longo período de greve e o novo processo para eleição da direção 

do Câmpus. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.23 Criar o Núcleo de Economia Solidária no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

Não há ação prevista para o primeiro semestre de 2014  
Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.24 Implementar projeto de extensão que vise a inclusão de apenados no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

Não há ação prevista para o primeiro semestre de 2014 . 
Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.25 Implantar um acervo histórico no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

2.25.1 Estabelecer, junto à área de estudos sociais do Câmpus, estratégias para implantação do 

acervo histórico do CaVG. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação foi implementada pelo NEPEC - 

Núcleo de Extensão e Pesquisa em Educação, Memória e Cultura - por iniciativa das 

pesquisadoras Fabíola de Mattos Pereira e Angelita Ribeiro. Há, atualmente, 03 projetos de 

pesquisa em andamento. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 
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2.26 Implantar projetos que incentivem o empreendedorismo e a economia solidária nos Câmpus. 

2.26.1 Buscar a intermediação de ações conjuntas entre os Câmpus do IFSul e outras instituições 

de ensino, da sociedade civil e movimentos sociais para execução de projetos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Realizada a ação, conforme já mencionado no item 2.3.2. 
Tais ações resultaram em mais de 90 parcerias com outras instituições. 

Pró-reitoria de Extensão 

2.26.2 Constituir grupo de trabalho destinado ao desenvolvimento de projetos voltados ao 

empreendedorismo e a economia solidária. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi realizada devido a problemas 

específicos do Câmpus, como o longo período de greve e o novo processo para eleição da direção 
do Câmpus. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.26.3 Dar continuidade a estas ações através do Grupo de Pesquisa em Educação Empreendedora 
e do NESOL – Núcleo de Economia Solidária e Auto-gestão. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. O NESOL atuou expressivamente durante o 

período promovendo cursos, projetos e atividades afins, e o Grupo de Pesquisa em Educação 

Empreendedora deu origem ao Núcleo de Apoio ao Desenvolvimento do Empreendedorismo 
(NADE), que também teve destacada atuação no que diz respeito a essa ação. 

Câmpus Pelotas 

2.26.4 Incubar um grupo de produção, por meio do projeto Empreendedor. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram incubados 3 grupos de produção conforme 
detalhado no relatório do projeto de extensão. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.26.5 Realizar evento/palestra sobre empreendedorismo e economia solidária. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Não realizada. Os movimentos sobre o tema 

iniciaram no meio do ano com a chegada do docente especialista na área, porém depois de dois 

meses o mesmo solicitou vacância em vaga originada em outro concurso público. A ação foi 
postergada para 2015. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.26.6 Incentivar docentes e alunos a elaborar projetos abordando o empreendedorismo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada parcialmente. Após a nomeação do 

docente especialista, como primeira ação foi realizada apresentação sobre possibilidades acerca do 

tema para docentes e técnico-administrativos do Câmpus, porém não houve continuidade em 
decorrência do afastamento do responsável. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.27 Consolidar a Implantação do Programa NUPEA no Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

2.27.1 Realizar reuniões com a comunidade discente para discussão do tema agroecologia. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foram realizados dois eventos abordando o 

tema. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

2.28 Consolidar a Institucionalização do Programa NECIM no Câmpus Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

2.29 Implantar uma pré-incubadora de empresas no Câmpus Pelotas-Visconde da Graça. 

2.29.1 Discutir com os servidores a viabilidade de implementação de uma pré-incubadora de 

empresas no Câmpus.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi realizada devido a problemas 

específicos do Câmpus, como o longo período de greve e o novo processo para eleição da direção 
do Câmpus. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 
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2.30 Implantar e consolidar os Programas de extensão no Câmpus Pelotas-Visconde da Graça. 

2.30.1 As atividades de extensão já estão consolidadas no Câmpus.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - As atividades de extensão já estão consolidadas 

no Câmpus tendo sido desenvolvidos 15 projetos em 2014. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.30.2 Estimular o desenvolvimento de atividades de extensão.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foram realizadas duas reuniões com os 

servidores em que foram apresentados os editais de extensão que normalmente são lançados pela 

PROEX, com incentivo a inserção dos mesmos em projetos/programas de extensão. Também o 

evento “CaVG: integrando conhecimentos”, os servidores foram estimulados a inserirem-se nestas 
atividades. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.31 Implantar e Consolidar o NUGAI nos Câmpus. 

2.31.1 Ampliar e divulgar as ações do NUGAI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ampliação  de ações se deu pela própria ampliação do grupo de 

servidores do Nugai, pela realização do 1° Fórum do NUGAI Camaquã em outubro de 2014. 

Câmpus Camaquã 

2.31.2 Constituir comissão para discussão e elaboração do Regimento do NUGAI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foi constituída comissão, o trabalho está em 
andamento. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.31.3 Aprovar Regimento do NUGAI.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Em fase de encaminhamento para o Conselho 
do Câmpus. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.31.4 Estabelecer Plano de Ações do NUGAI no Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Em fase de encaminhamento para o Conselho 
do Câmpus. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

2.31.5 Consolidar a implantação e acompanhar suas atividades. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. O NUGAI está consolidado, exercendo sua 
finalidade e tendo suporte por parte da Direção Geral do Câmpus. 

Câmpus Pelotas 

2.31.6 Realizar e executar um plano de ação para o NUGAI com foco no esplanada sustentável. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram realizadas diversas ações pelo NUGAI, porém não 
foi formalizado um documento como plano de ação. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

2.31.7 Buscar estrutura física e de pessoal para implantação do NUGAI do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento- Ação parcialmente concluída. Não existe estrutura 

física disponível no Câmpus até que a segunda etapa de implantação do Câmpus seja realizada, 

cujo início foi postergado durante o ano de 2014 e ainda sem previsão real de ser realizada. 

Quanto a estrutura de pessoal, o grupo de servidores voluntários para participação no NUGAI já 

está constituído. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

2.32  Consolidar as ações de extensão no Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  
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2.33  Elaborar estudo de viabilidade de criação de escritório modelo de design no Câmpus Pelotas. 

2.33.1 Realizar estudo de viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada, foi detectada a viabilidade, porém não foi colocado 

em prática em virtude de limitações de área física no Câmpus. 

Câmpus Pelotas 

2.34  Elaborar estudo de viabilidade da implementação de uma Incubadora Tecnológica Empresarial no Câmpus Pelotas. 

2.34.1 Realizar estudo de viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada, foi detectada a viabilidade, porém não foi colocado 
em prática em virtude de limitações de área física no Câmpus. 

Câmpus Pelotas 

 

 

3. Aprimorar a formação continuada de servidores 

METAS 

3.1    Promover a capacitação e qualificação dos servidores. 

3.1.1 Capacitar os servidores da PROAP para atividades afins, através de cursos, eventos e 

congressos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Administração e de Planejamento – A ação foi realizada totalizando a 

capacitação de 23 servidores. Os servidores da PROAP participaram dos seguintes cursos, eventos e 

congressos: Curso de Execução Orçamentária, Contábil e Financeira, Encontro de Planejamento da 

Execução Orçamentária e Financeira do IFSul, Formação de Gestores com Camosun College, XI 

Semana de Administração Orçamentária, Financeira e de Contratações Públicas, Curso SIAFI 

Operacional nível intermediário, XI Semana de Administração Orçamentária, Financeira e de 

Contratações Públicas, Encontro sobre Normas de Encerramento de Exercício, IX Encontro de 

Encerramento de Exercício 2014, I Encontro Nacional de Gestores e Fiscais de Contratos 

Administrativos, Gestão e Fiscalização de Contratos Administrativos, Curso de reajuste, 

repactuação, planilha de custos e formação de preços, Curso in company sobre Novo SCDP - 

Sistema de Concessão de Diárias e Passagens, IX Congresso Nacional de Pregoeiros, I Seminário 

sobre Aquisição de Alimentos da Agricultura Familiar nas Instituições da Rede Federal de 

Educação Profissional, Científica e Tecnológica e Encontro CGU/TCU de Orientação aos Gestores 
Federais no RS. 

Pró-reitoria de 

Administração e de 

Planejamento 

3.1.2  Dar subsídios a DGP para a avaliação de projetos de qualificação/capacitação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Os projetos de 
qualificação/capacitação foram avaliados pela PROPESP. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

3.1.3 Manter as atividades de formação continuada. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Ação foi realizada através da  Semana de Formação dos 

Professores em fevereiro de 2014,  da 1° Semana Integrada de Formação dos Servidores em julho e 

da Oficina para Professores da área Técnica realizada durante a Feira. Em palestra na reunião de 

quarta e da aula inaugural do curso de especialização. Além disto, alguns servidores participaram 
com apoio do Câmpus, em Congressos/e ou Cursos de capacitação. 

Câmpus Camaquã 

3.1.4 Incentivar o intercâmbio entre os servidores do Câmpus com os demais Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Ação realizada através da participação de representação de 

servidores do Câmpus em todos os cursos e encontros promovidos pela Instituição, como a 
Formação sobre Sindicância proposta pela Auditoria Interna. 

Câmpus Camaquã 
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3.1.5 Integrar e acompanhar os novos servidores nas atividades do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Todos os servidores novos foram apresentados na instituição em 

momento de formação/encontro inclusive com reitor e pró-reitores. Além disto, para estimular a 

integração são realizadas comemorações de aniversário, chás de fraldas e confraternizações a cada 
início de semestre e para o Encerramento de Ano. 

Câmpus Camaquã 

3.1.6 Oportunizar espaços de formação em educação inclusiva. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada, em conjunto, com os Câmpus, por meio de 

seminários, palestras, oficinas, minicursos, relatos de experiências, workshops, contando com a 
participação de todos os Câmpus do IFSul. 

Pró-reitoria de Extensão 

3.1.7 Organizar seminários para formação continuada de servidores envolvidos com os cursos 

técnicos em Informática, Eletrotécnica e Agroindústria oferecidos pelo IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. Essa ação não foi realizada no ano de 2014 e será 

repensada para os próximos anos. 

Pró-reitoria de Ensino 

3.1.8 Participar de capacitações relacionadas ao trabalho do Pesquisador Institucional (Censo 

Superior, Educacenso, e-MEC e Sistec). 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN participou da capacitação para o Censo 

Superior, Educacenso e ENADE, ambos oferecidos pelos órgãos recenseadores. Para os sistemas E-
Mec e SISTEC não foram oferecidas capacitações. 

Pró-reitoria de Ensino 

3.1.9 Participar com a equipe da Unidade de Auditoria Interna n 40ºo FONAI-tec. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Unidade de Auditoria Interna - os quatro integrantes da Unidade de Auditoria Interna 
participaram da capacitação técnica realizada em Campo Grande-MS. Conteúdo programático: 

Principais fraudes na Administração Pública – Polícia Federal 

Normas Internacionais de Auditoria Interna e Certificação dos Departamentos de Auditoria – IIA 
Brasil / Instituto dos Auditores Internos do Brasil 

Relações Institucionais do Controle e Auditorias Internas do MEC – AECI/MEC 

Avaliação das Auditorias Internas pela CGU-PR – SFC/DESEDU II/CGU-PR 

Implicações Institucionais nas auditorias compartilhadas - – SFC/DESEDU II/CGU-PR 

Avaliando alternativas para a efetividade das recomendações nos relatórios de auditorias– 
SFC/DESEDU II/CGU-PR 

Auditoria na Governança de TI de Instituição Pública – SEFTI/TCU 

Unidade de Auditoria 

Interna 

3.1.10 Capacitar os novos Auditores com curso de Auditoria Interna e Controle. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Unidade de Auditoria Interna – A ação aconteceu conforme demonstra-se no quadro 

abaixo. 

NOME CURSO CARGA 

HORÁRIA 

ANDRÉIA 

BEHLING 

AZAMBUJA 

CONTROLE E AUDITORIA INTERNA, PELA ESCOLA DE 

ADMINISTRAÇÃO FAZENDÁRIA – ESAF, REALIZADO NO 

PERÍODO DE 06/10/2014 A 17/11/2014. 

40H 

GLAUCIA 

SALVADOR 

PEREIRA 

PRESTES 

AUDITORIA GOVERNAMENTAL, PELA CONSULTRE, 

REALIZADO NO PERÍODO DE 01 A 04 DE ABRIL DE 2014. 
28H 

40º FONAITEC – FÓRUM TÉCNICO DAS AUDITORIAS 

INTERNAS DO MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO, PELA 

ASSOCIAÇÃO FONAI-MEC, REALIZADO NO PERÍODO DE 14 A 

16 DE MAIO DE 2014. 

40H 

ENCONTRO DA CGU-PR E DO CONSULTOR DA COMISSÃO DE 

ÉTICA PÚBLICA DO PODER EXECUTIVO FEDERAL COM OS 

GESTORES DO IFSUL, PELO IFSUL, REALIZADO EM 

27/05/2014. 

6H 

GESTÃO DE CONVÊNIOS PARA CONCEDENTES, PELA 

ESCOLA NACIONAL DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA – ENAP, 

REALIZADO NO PERÍODO DE 25 A 28 DE AGOSTO DE 2014. 

28H 

Unidade de Auditoria 

Interna  
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1º CURSO DE FORMAÇÃO DE AUDITORES INTERNOS DO 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO, PELA ASSOCIAÇÃO FONAI-

MEC, REALIZADO NO PERÍODO DE 15 A 19 DE SETEMBRO 

DE 2014. 

40H 

CONTROLE E AUDITORIA INTERNA, PELA ESCOLA DE 

ADMINISTRAÇÃO FAZENDÁRIA – ESAF, REALIZADO NO 

PERÍODO DE 06/10/2014 A 17/11/2014. 

40H 

41º FONAITEC – FÓRUM TÉCNICO DAS AUDITORIAS 

INTERNAS DO MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO, PELA 

ASSOCIAÇÃO FONAI-MEC, REALIZADO NO PERÍODO DE 24 A 

28 DE NOVEMBRO DE 2014. 

40H 

LAERTE 

RADTKE 

KARNOPP  

AUDITORIA GOVERNAMENTAL, PELA CONSULTRE, 

REALIZADO NO PERÍODO DE 01 A 04 DE ABRIL DE 2014. 
28H 

40º FONAITEC – FÓRUM TÉCNICO DAS AUDITORIAS 

INTERNAS DO MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO, PELA 

ASSOCIAÇÃO FONAI-MEC, REALIZADO NO PERÍODO DE 14 A 

16 DE MAIO DE 2014. 

40H 

ENCONTRO DA CGU-PR E DO CONSULTOR DA COMISSÃO DE 

ÉTICA PÚBLICA DO PODER EXECUTIVO FEDERAL COM OS 

GESTORES DO IFSUL, PELO IFSUL, REALIZADO EM 

27/05/2014. 

6H 

GESTÃO DE CONVÊNIOS PARA CONCEDENTES, PELA 

ESCOLA NACIONAL DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA – ENAP, 

REALIZADO NO PERÍODO DE 25 A 28 DE AGOSTO DE 2014. 

28H 

GESTÃO E FISCALIZAÇÃO DE CONTRATOS 

ADMINISTRATIVOS, PELA GVP PARCERIAS 

GOVERNAMENTAIS, REALIZADO NO PERÍODO DE 22 A 24 

DE SETEMBRO DE 2014. 

24H 

41º FONAITEC – FÓRUM TÉCNICO DAS AUDITORIAS 

INTERNAS DO MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO, PELA 

ASSOCIAÇÃO FONAI-MEC, REALIZADO NO PERÍODO DE 24 A 

28 DE NOVEMBRO DE 2014. 

40H 

MÓDULO DE DIREITO PÚBLICO I, PELA ESCOLA SUPERIOR 

DA MAGISTRATURA – AJURIS, REALIZADO NO PERÍODO DE 

04/08/14 A 26/10/2014. 

96H 

MÓDULO DE DIREITO PÚBLICO II, PELA ESCOLA SUPERIOR 

DA MAGISTRATURA – AJURIS, REALIZADO NO PERÍODO DE 

25/08/14 A 02/11/2014. 

80H 

VIVIANE 

KOSCHIER 

BUSS  

AUDITORIA GOVERNAMENTAL, PELA CONSULTRE, 

REALIZADO NO PERÍODO DE 01 A 04 DE ABRIL DE 2014. 
28H 

40º FONAITEC – FÓRUM TÉCNICO DAS AUDITORIAS 

INTERNAS DO MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO, PELA 

ASSOCIAÇÃO FONAI-MEC, REALIZADO NO PERÍODO DE 14 A 

16 DE MAIO DE 2014. 

40H 

ENCONTRO DA CGU-PR E DO CONSULTOR DA COMISSÃO DE 

ÉTICA PÚBLICA DO PODER EXECUTIVO FEDERAL COM OS 

GESTORES DO IFSUL, PELO IFSUL, REALIZADO EM 

27/05/2014. 

6H 

AUDITORIA DE LICITAÇÕES E CONTRATOS: COMO AUDITAR, 

CONTROLAR E PREVENIR PROCEDIMENTOS ILÍCITOS, PELA 

ELO CONSULTORIA EMPRESARIAL E PRODUÇÃO DE 

EVENTOS, REALIZADO DE 27 A 29 DE AGOSTO DE 2014. 

24H 

1º CURSO DE FORMAÇÃO DE AUDITORES INTERNOS DO 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO, PELA ASSOCIAÇÃO FONAI-

MEC, REALIZADO NO PERÍODO DE 15 A 19 DE SETEMBRO 

DE 2014. 

40H 

CONTROLE E AUDITORIA INTERNA, PELA ESCOLA DE 

ADMINISTRAÇÃO FAZENDÁRIA – ESAF, REALIZADO NO 

PERÍODO DE 06/10/2014 A 17/11/2014. 

40H 

41º FONAITEC – FÓRUM TÉCNICO DAS AUDITORIAS 

INTERNAS DO MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO, PELA 

ASSOCIAÇÃO FONAI-MEC, REALIZADO NO PERÍODO DE 24 A 

28 DE NOVEMBRO DE 2014. 

40H 
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3.1.11 Continuar a capacitação de servidores do Departamento de Seleção, no que couber a temas 
relativos a concurso público e a vestibular, como sobre o Sistema de Seleção Unificada (SiSU). 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – dois servidores participaram de capacitação junto ao 

MEC atualizando o SISU. Todos servidores do DES participaram de reciclagem interna junto com a 
chefia. 

Diretoria Executiva da 

Reitoria 

3.1.12 Fomentar a capacitação dos servidores do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo sendo parte presente das ações de todas 
diretorias do Câmpus com vistas a capacitação de servidores. 

Câmpus Pelotas 

3.1.13 Promover encontros mensais para formação com todos servidores. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Agenda mensal de reuniões gerais mantida, 

planejada e executada. 

Câmpus Venâncio Aires 

3.1.14 Treinar servidores na sua área de atuação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus investiu na capacitação dos 

servidores técnico-administrativos, conforme a demanda de projetos protocolizados. Foi capacitada 

uma servidora, lotada na Coordenadoria de Apoio ao Departamento de Administração e de 

Planejamento, na área de Controle Patrimonial na Administração Pública e Depreciação e 

Reavaliação de Bens, três servidores do Câmpus participaram de capacitação oferecida pela 

Controladoria-Geral da União em parceria com o IFSul sobre Sindicância e Processo 

Administrativo Disciplinar, além de capacitação in company oferecida pela PROAP sobre gestão e 

fiscalização de contratos administrativos com locação de mão de obra, sendo assim possível 

capacitar todos os gestores e fiscais dos referidos contratos vigentes no Câmpus. Destaca-se a 

conclusão do Mestrado de uma servidora técnica-administrativa, além duas servidoras da mesma 

carreira iniciado seus Mestrados e uma servidora iniciado curso de Doutorado. Da mesma forma, 

alguns servidores docentes realizaram capacitação em áreas específicas do conhecimento 

importantes para o desenvolvimento de determinadas disciplinas dos cursos técnicos e dos cursos 

superiores do Câmpus, seja através de cursos de pequena duração ou participação em eventos. Pode-

se destacar que dois docentes concluíram seus respectivos Doutorados e dezesseis docentes estão 

realizando, com o apoio da Instituição, seus cursos de Mestrado e Doutorado com intuito de buscar 

qualificação em suas áreas de atuação. Numa forma global, visando identificar melhor a 

abrangência desta ação, pode-se incluir ainda os seguintes cursos de docentes e técnico-

administrativos: Curso de Certificação KNX Básico-Automação de Residências e Edifícios; Curso 

de Legislação e Prática de Concessão e Gerência de Diárias e Passagens; Planejamento de Gestão 

do Patrimônio; Curso de Extenção em Epistemologia da pesquisa Educacional; Encontro Regional 

de Pergamum; Fundamentos da Contabilidade Aplicada ao Setor Público; Treinamento em pesquisa 

nas bases de dados do Portal  CAPES; Busca de Literatura Técnica Especializada em Propriedade 

de Intelectual e Inovação; Gestão Pública; Capacitação sobre assistência estudantil: integrar, agregar 

saberes e compartilhar práticas; Gestão e Fiscalização de Contrato; Treinamento on-line Caelum: 

Trilha Java; Licitações e Contratos - 27ª edição; Formação de Pregoeiros – 26º Edição; Curso de 

Patentes e busca para pesquisadores; Gestão e Fiscalização de Contratos Administrativos; Gestão e 

Fiscalização de Contratos Administrativos; Sistema de Registro de Preços – 15º Edição; Gestão e 

fiscalização de obras e serviços de engenharia; Depreciação e Reavaliação do Ativo Imobilizado; 
Gestão de Pessoas na Administração Pública – 1º Edição. 

Câmpus Passo Fundo 

3.1.15 Destinar maior verba para a capacitação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus manteve o pagamento das 

capacitações em nível de graduação e pós-graduação para todos os servidores que vinham cursando 

e dos ingressantes em 2014. Mesmo com o corte de recursos para o custeio do Câmpus, foi possível 
destinar maior verba para capacitação do que em 2013. 

Câmpus Passo Fundo 

3.1.16 Viabilizar  (ou mais) projetos de capacitação para servidores. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi viabilizada a participação de servidores em cursos de 

capacitação, houve 92 projetos de capacitação deferidos. 

Câmpus Sapucaia do Sul 
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3.2    Promover o curso de Iniciação ao Serviço Público. 

3.2.1 Realizar curso de iniciação ao Serviço Público nos Câmpus que receberam servidores novos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas –  Não. A ação foi prorrogada (2015/01) para incluir 

os servidores de Sapiranga, Soledade e Gravataí 

Pró-reitoria de Gestão de 

Pessoas 

3.2.2 Solicitar à PROGEP cursos aos servidores ingressantes no Câmpus Pelotas.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada junto aos técnicos de referência do Câmpus Pelotas. 

Câmpus Pelotas 

3.3    Estimular os servidores a participarem de diferentes grupos de trabalho. 

3.3.1 Ampliar a divulgação dos grupos existentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada a partir de novas comissões de trabalho, 

montadas pela vontade própria do servidor de aceitar ou não os convites feitos. 

Câmpus Camaquã 

3.3.2 Fomentar as ações estimulando a participação do máximo número de servidores nas ações. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo onde os diversos setores administrativos do 
Câmpus incentivam a participação dos servidores nas ações. 

Câmpus Pelotas 

3.3.3 Estimular os servidores a participarem de algum grupo de trabalho, diferente daquele em que 

atuam. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Os servidores do Câmpus são 

constantemente estimulados a participarem de comissões, núcleos e grupos de trabalho. Destacam-

se algumas ações: Comissão de Estudo de viabilidade de implantação do Ensino Médio Integrado; 

Comissão de reformulação do Curso Técnico em Mecânica; Comissão de Reformulação do Curso 

Superior em Tecnologia e Sistemas para Internet; Comissão de divulgação do Câmpus; Criação do 

NUGAE; Ampliação dos Membros do NEABI; Comissão de Organização da Semana Acadêmica 
dos Cursos; Comissão de Organização do I Simpósio de Informática. 

Câmpus Passo Fundo 

3.4    Criar Fórum Permanente de Capacitação, Atualização e Formação Continuada dos servidores. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

3.5    Participar de cursos interinstitucionais. 

3.5.1 Os programas MINTER e DINTER estão suspensos pela CAPES. A PROPESP mantém-se atenda 

a abertura de editais e em negociação com possíveis instituições parceiras. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – Ocorreu a abertura de Edital, 

entretanto não houve nenhum tipo de recurso aportado no Edital e desta forma não foi possível 
estabelecer negociação com instituições parceiras. 

Pró-reitoria de 

Pesquisa, Inovação e 

Pós-graduação 

3.6    Implantar os Programas de Capacitação e Aperfeiçoamento, Dimensionamento e Avaliação de Desempenho dos Integrantes 

da Carreira dos Técnico-administrativos (PDIC). 

3.6.1 Levantar as necessidades de Capacitação através dos Técnicos de Referência do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas– Sim, nos Câmpus que mantêm Técnicos de Referência, 
como por exemplo, Passo Fundo com a proposta de Capacitação em Línguas Estrangeiras/ Inglês. 

Pró-Reitoria de Gestão 

de Pessoas 

3.6.2 Apoiar os trabalhos dos Técnicos de Referência do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo sendo parte presente das ações de todas diretorias 
do Câmpus com vistas a capacitação de servidores. 

Câmpus Pelotas 
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3.6.3 Começar a construir ferramentas de avaliação para estudos de capacitação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada parcialmente. Construído apenas para os 

servidores administrativos mediante avaliação interna de melhorias dos setores.   

Câmpus Venâncio 

Aires 

3.6.4 Manter o processo de escolha dos técnicos de referência como uma ação constante, de forma a 

incentivar a capacitação de novos servidores, a cada novo ciclo de nomeações. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Destaca-se que em 2014 foi elaborado um 

projeto para um curso presencial de inglês comunicativo, porém com a oferta do mesmo curso pelo E-

Tec Idiomas, o projeto elaborado pelos técnicos de referência não foi possível de ser executado, haja 
vista que todos os servidores inscritos no curso ofertado foram contemplados com as vagas. 

Câmpus Passo Fundo 

3.6.5 Manter a elaboração de projetos de cursos de capacitação como uma ação constante, submetendo-

os à DGP para a aprovação e posterior aplicação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Destaca-se que em 2014 foi elaborado um 

projeto para um curso presencial de inglês comunicativo, porém com a oferta do mesmo curso pelo E-

Tec Idiomas, o projeto elaborado pelos técnicos de referência não foi possível de ser executado, haja 
vista que todos os servidores inscritos no curso ofertado foram contemplados com as vagas. 

Câmpus Passo Fundo 

3.6.6 Implantar o PDIC. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Não foi  implantado o PDIC, porém foi atendida a demanda de 
cursos de capacitação. 

Câmpus Sapucaia do 

Sul 

3.6.7 Designar servidores do Câmpus para trabalhar na implantação do PDIC. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento- Ação não realizada. O Câmpus aguarda orientações da 
PROGEP que está reformulando os procedimentos na área. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

3.6.8 Verificar a necessidade de capacitação dos TAEs do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Foi realizado levantamento e 100% das capacitações 
solicitadas foram atendidas. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

3.7    Proporcionar capacitação do quadro docente com afastamento em programas de pós-graduação. 

3.7.1 Definir regulamento para a capacitação de docentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– Regulamento discutido com a 
comunidade e aprovado no Conselho Superior de novembro de 2014. 

Pró-reitoria de 

Pesquisa, Inovação e 

Pós-graduação 

3.7.2 Concluir o trabalho da Comissão designada pela Portaria Nº 2782 para elaboração do regulamento 

para afastamento de servidores docentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas– Sim, ação realizada, vide Resolução CONSUP nº 

81/2014. 

Pró-Reitoria de Gestão 

de Pessoas 

3.7.3 Divulgar os critérios existentes para esta capacitação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Ação foi realizada a partir da participação na elaboração dos critérios,  

bem como na defesa de sua aprovação no Conselho Superior e na divulgação de vagas e dos novos  
critérios estabelecidos. 

Câmpus Camaquã 

3.7.4 Verificar as demandas respeitando prazos pré-estabelecidos e de acordo com as possibilidades de 

atendimento às ações de ensino. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada a partir da elaboração do horário, priorizando 

colegas docentes regularmente matriculados em programas de pós-graduação e também a partir da 

contratação de professores segundo a planilha de carga horária estimada. 

Câmpus Camaquã 
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3.7.5 Definir regulamento para afastamento de docentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta de Todos os Câmpus, PROPESP, PROGEP – A ação foi realizada. Foram realizadas reuniões 

durante o ano na qual foi discutido o regulamento com a comunidade, resultando na aprovação do 

Regulamento de afastamento para capacitação dos servidores docentes de acordo com a Resolução nº 
81/2014  

Todos Câmpus, 

PROPESP e PROGEP. 

3.7.6 Encaminhar solicitações caso ocorram mediante interesse da instituição. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. Não foi possível afastamento dos servidores 

devido à ausência de substitutos e impossibilidade de novo concurso devido à período eleitoral. 

Câmpus Venâncio 

Aires 

3.7.7 Incentivar a qualificação dos servidores docentes em cursos de pós-graduação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus têm como prática constante, o 

incentivo a capacitação dos docentes em curso de pós-graduação. Somente em 2014 foram 
implementados onze novos projetos de pós-graduação. 

Câmpus Passo Fundo 

3.7.8 Explicitar entre os docentes as regras para afastamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi realizada através dos editais da PROPESP, divulgados pela 

CCS, também foi promovida reunião no Câmpus para discutir as regras de projeto de capacitação com 

apoio da  PROPESP, PROGEP, CPPD e Direção do Câmpus. 

Câmpus Sapucaia do 

Sul 

3.8    Oferecer programas internos de qualificação e apoio aos professores substitutos.   

3.8.1 Organizar os encontros de qualificação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada com uma formação onde estiveram envolvidos a 

supervisora pedagógica, a pedagoga e a psicóloga do Câmpus no primeiro semestre focada nos 

professores substitutos onde foi abordado temas como a história dos institutos e do Câmpus e as 
atividades pedagógicas inerentes do magistério. 

Câmpus Camaquã 

3.8.2 Construir um projeto de integração e de apoio pedagógico e administrativo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada nos espaços de reuniões dos docentes e de 

técnicos administrativos e, em outras oportunidades, em discussões e construções coletivas com os 

servidores do Câmpus. 

Câmpus Sapiranga 

3.8.3 Implementar projetos da COAP – Coordenadoria de Apoio Pedagógico na formação continuada de 

docentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação não alcançada por necessitar de um novo projeto que seja adequado 

à flexibilidade dos  períodos de início e término de contratos de professores substitutos. No entanto os 

professores substitutos são assessorados sistematicamente pela ação dos supervisores pedagógicos em 
cada uma das coordenadorias e áreas nos diferentes níveis e modalidades de ensino. 

Câmpus Pelotas 

3.8.4 Construir  projeto junto a equipe pedagógica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. Projeto ainda em andamento. 

Câmpus Venâncio 

Aires 

3.8.5 Promover capacitação para professores substitutos e temporários. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus implantou o Projeto Institucional 

de Apoio à Docência, que mantém encontros sistemáticos a cada bimestre,  de Formação Pedagógica e 

ambientação, visando adaptar e capacitar professores iniciantes, substitutos e temporários. Ainda, 

visando esta capacitação contínua, incentivaram-se os professores substitutos e temporários a 

participaram de visitas técnicas em conjunto com os docentes efetivos, bem como com os alunos 
envolvidos. 

Câmpus Passo Fundo 
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3.9    Estruturar o planejamento estratégico da formação inicial e continuada na área pedagógica. 

3.9.1 Organizar o cronograma com a temática da formação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Os focos de formação se concentram no início e no meio de cada ano 

letivo e as temáticas são escolhidas de acordo com as necessidades do grupo. Percebemos que há uma 
variação das temáticas, por isto cronograma precisa ser flexível. 

Câmpus Camaquã 

3.9.2 Estabelecer, junto ao comitê institucional de formação inicial e continuada, o plano de capacitação 

dos servidores. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino –– Não. O MEC iniciou o processo nacional de capacitação dos 

servidores através do PLAFOR. Essa ação será repensada para os próximos anos, a partir da avaliação 
da efetividade do PLAFOR. 

Pró-reitoria de Ensino 

3.9.3 Implementar projetos da COAP – Coordenadoria de Apoio Pedagógico na formação continuada de 
docentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Não chegou a ocorrer uma estruturação do planejamento estratégico, mas 

houve formação inicial e continuada através de projetos junto a DIRPEX e PROGEP, como X AMPED, 
Assessorias Pedagógicas, Encontro das Assessorias Pedagógicas. 

Câmpus Pelotas 

3.9.4 Prosseguir com andamento do  projeto junto a equipe pedagógica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Reuniões de formação e trabalho pedagógico 

mantidas. 

Câmpus Venâncio 

Aires 

3.9.5 Elaborar um plano de formação continuada. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Não foi realizado pois estamos aguardando  o resultado da 
avaliação institucional para discutir as prioridades da formação continuada. 

Câmpus Sapucaia do 

Sul 

3.10 Proporcionar formação inicial e continuada aos servidores na área pedagógica. 

3.10.1 Incentivar a participação dos docentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - O grande incentivo está no fato que foram ofertados vários momentos 

de formação ao longo do ano com maior carga horária (pelo menos 4), sempre em horário de trabalho, 

facilitando a participação. 

Câmpus Camaquã 

3.10.2 Estabelecer reuniões periódicas sistemáticas com esta finalidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, pois foram ofertados pelo menos 4 momentos de 

formação com maior carga horária. 

Câmpus Camaquã 

3.10.3 Promover formação inicial e continuada. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada em alguns momentos de reuniões de quartas 

feiras, organizadas pelo Departamento de Ensino, Pesquisa e Extensão, assim como a realização de 
eventos conduzidos por docentes de Universidades da região (UNISINOS; PUC-RS). 

Câmpus Sapiranga 

3.10.4 Encaminhar solicitação a PROEN de viabilidade de execução de curso de formação pedagógica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Participamos de reuniões com a PROPESP e PROEN com o objetivo 

de buscar essa possibilidade, porém esse projeto está vinculado a aprovação de edital pela 
SETEC/MEC. 

Câmpus Sapiranga 
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3.10.5 Implementar projetos da COAP – Coordenadoria de Apoio Pedagógico na formação continuada 

de docentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Não chegou a ocorrer uma estruturação do planejamento estratégico, mas 

houve formação inicial e continuada através de projetos junto a DIRPEX e PROGEP, como X AMPED, 
Assessorias Pedagógicas, Encontro das Assessorias Pedagógicas, oferecimento do COFORMA. 

Câmpus Pelotas 

3.10.6 Implementar agenda de formações. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Agenda construída e executada. 

Câmpus Venâncio 

Aires 

3.10.7 Propiciar  momentos de formação continuada para os servidores. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A ação foi realizada na abertura dos semestres letivos e nos 

encontros de formação nas quartas-feiras ao longo do ano. 

Câmpus Sapucaia do 

Sul 

3.11 Qualificar os servidores Técnico-administrativos em Educação por meio da participação em cursos de graduação e pós-

graduação. 

3.11.1 Divulgar os critérios existentes para esta capacitação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, pois a GP do Câmpus explica ao servidor técnico-

administrativo as possibilidades oferecidas. Todos os pedidos de capacitação em cursos de graduação e 

pós-graduação foram encaminhados à Progep. 

Câmpus Camaquã 

3.11.2 Adequar carga horária de acordo com a demanda e dentro das possibilidades. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A adequação de horários foi feita a partir das demandas surgidas. 

Câmpus Camaquã 

3.11.3 Incentivar a participação de servidores técnico administrativos em cursos de graduação e pós-

graduação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Houve incentivo, inclusive, já ocorre a participação de servidor nesse 

nível de formação. 

Câmpus Sapiranga 

3.11.4 Fomentar as ações estimulando a participação do máximo número de servidores nas ações. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo sendo parte presente das ações de todas diretorias 
do Câmpus com vistas a capacitação de servidores. 

Câmpus Pelotas 

3.11.5 Manter servidores que estão em processo de formação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Servidores mantiveram suas formações. 

Câmpus Venâncio 

Aires 

3.11.6 Analisar a viabilidade dos projetos apresentados, condicionando a manutenção plena das 

atividades do setor. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Os projetos foram analisados de acordo com viabilidade e a 

manutenção das atividades, sendo aprovados 04 projetos para graduação, 03 de especialização e 04 de 

mestrado. 

Câmpus Sapucaia do 

Sul 

3.11.7 Incentivar, através de ajuda de custo e/ou flexibilização de horários, a participação dos TAEs em 

cursos de graduação e pós-graduação, principalmente nas áreas de atuação do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. 100% dos pedidos atendidos, 6 TAEs 
com participação em atividades de graduação e pós-graduação, com apoio do Câmpus. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

3.12 Qualificar os servidores do Câmpus Santana do Livramento, na área de língua espanhola, preferencialmente no exterior 

(Uruguai). 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  
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3.13 Promover seminários e ou palestras de economia solidária para sensibilização da comunidade interna no Câmpus Pelotas. 

3.13.1 Realizar palestras e seminários através do NESOL – Núcleo de Economia Solidária e Auto-

gestão. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em andamento. 

Câmpus Pelotas 

3.14 Implantar o núcleo de desenvolvimento da Carreira dos Técnico-administrativos em Educação no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

3.15 Implementar o programa de acolhida de novos servidores – “o CaVG te abraça”. 

3.15.1 Realizar um seminário com os novos servidores para apresentação da história do Câmpus, 

visitações aos setores e departamentos e palestras sobre as atividades desenvolvidas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi realizada devido a problemas 
específicos do Câmpus como greve prolongada e novo processo eleitoral para escolha da direção geral. 

Câmpus Pelotas-

Visconde da Graça 

3.16  Viabilizar curso de formação pedagógica para os docentes dos Câmpus Venâncio Aires e Bagé. 

3.16.1 Cadastrar professores na plataforma Lattes para formação da turma. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, todos os docentes sem formação pedagógica foram cadastrados. 

Câmpus Bagé 

3.16.2 Solicitar formação à UERGS. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, aguardando formação da turma e oferta do curso. 

Câmpus Bagé 

3.16.3 Implementar formação de acordo com planejamento da equipe pedagógica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. Curso não ofertado pela equipe pedagógica 

do IFSul. 

Câmpus Venâncio 

Aires 

3.17 Viabilizar curso de formação continuada para os servidores dos Câmpus Venâncio Aires, Charqueadas e Câmpus Pelotas – 

Visconde da Graça. 

3.17.1 Acompanhar o trabalho da COMISSÃO DE FIC, para estudar as necessidades dos servidores e 
promover cursos de formação inicial e continuada. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas - Totalmente realizada. Foram disponibilizadas participações em 

cursos de curta duração para professores da área mecânica (Inventor da Autodesk), cursos de curta 
duração para servidores da área administrativa (pregoeiro, compras, gestão orçamentária, financeiro). 

Câmpus Charqueadas 

3.17.2 Apoiar a participação dos servidores em cursos de formação continuada, conforme demanda. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi realizada devido a problemas 
específicos do Câmpus como greve prolongada e novo processo eleitoral para escolha da direção geral. 

Câmpus Pelotas-

Visconde da Graça 

3.17.3 Implementar cronograma construído. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, descreva 

os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. Dificuldades de agenda para 

implementação. 

Câmpus Venâncio 

Aires. 
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4. Aprimorar a educação profissional de nível médio  

METAS 

4.1    Ampliar as vagas nos cursos técnicos do Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

4.2    Implantar curso técnico na modalidade EJA no Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

4.3    Implantar curso técnico na forma subsequente no Câmpus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

4.4    Implantar os cursos técnicos na forma integrada no Câmpus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

4.5    Implantar curso técnico na modalidade EJA no Câmpus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

4.6    Ampliar as vagas dos cursos de Agropecuária e de Informática, em dois turnos, no Câmpus Bagé. 

4.6.1 Avaliar a demanda de servidores necessários para suprir demanda exigida para atender os 

cursos em dois turnos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, 3 TAEs, assistentes em administração. 

Câmpus Bagé 

4.6.2 Estudar a exigência de infraestrutura predial e de laboratórios. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, Bloco Sala de Aula III, passeio coberto, rampa de acesse 

agroindústria, Bloco Mecanização agrícola e sala terceirizados, Ginásio, pavimentação 
estacionamento agropecuária, UEP zootecnia, Refeitório, CTG. 

Câmpus Bagé 

4.7    Criar curso técnico de nível médio no Câmpus Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

4.8    Criar e consolidar cursos técnicos de nível médio no Câmpus Passo Fundo. 

4.8.1 Realizar estudo sobre a oferta de cursos técnicos de Edificações, Informática e Mecânica, na 

forma integrada. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O estudo apontou a viabilidade de 

implantação do ensino médio integrado em 2016, especificamente nas áreas de informática e 

mecânica no entanto, de uma forma global, será necessária a contratação de novos servidores 

docentes para a integralização dos cursos e construção de novas edificações, em especial, para a 
prática de educação física. 

Câmpus Passo Fundo 

4.8.2 Orientar a construção dos projetos pedagógicos dos cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN trabalhou em conjunto com o Câmpus nos 
ajustes do projeto pedagógico do Curso Técnico em Mecânica. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.8.3 Encaminhar os projetos para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN encaminhou para aprovação na Câmara de 
Ensino os ajustes realizados no PPC do Curso Técnico em Mecânica. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.9    Reestruturar o Curso Técnico em Plásticos no Câmpus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  
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4.10 Consolidar o Curso de Gestão Cultural no Câmpus Sapucaia do Sul (Nova denominação: Técnico em Eventos). 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

4.10.1 Acompanhar a implementação do novo PPC, fazendo os ajustes necessários. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi realizado através da realização de seminários para 
avaliação do  PPC resultando nas disciplinas do 3º ano remetidas a Câmara de Ensino. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

4.11 Oferecer curso de qualificação na área de resíduos sólidos poliméricos no Câmpus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

4.12 Implementar carga horária a distância (Curso Técnico em Informática) no Câmpus Sapucaia do Sul. 

4.12.1 Rever essa meta no âmbito do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - O curso decidiu que não há viabilidade em 2014. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

4.13 Criar e implantar curso integrado para jovens e adultos, na modalidade EJA, no Câmpus Pelotas. 

4.13.1 Consolidar a implantação e acompanhar suas atividades. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação concretizada através da manutenção do Curso de Restauro. 

Câmpus Pelotas 

4.13.2 Orientar a complementação do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN orientou o Câmpus na complementação do 

PPC do Curso Técnico em Execução, Conservação e Restauro de Edificações – Forma Integrada 
(EJA). 

Pró-reitoria de Ensino 

4.13.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN encaminhou para aprovação da Câmara de 
Ensino de 11/06/14. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.14 Reestruturar curso na modalidade PROEJA no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

4.15 Criar uma comissão para analisar a transformação do curso técnico modular (concomitante) em curso subsequente com  

semestres (Cursos de Eletrônica, Edificações e Eletrotécnica). 

4.15.1 Criar a comissão e acompanhar seus trabalhos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Foi criada uma Comissão no Curso de Eletrotécnica para viabilizar 
e transformar o curso na modalidade subsequente  de 4 para 5 semestres. 

Câmpus Pelotas 

4.15.2 Orientar a construção dos projetos pedagógicos dos cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus ainda não enviou propostas de 
transformação para a PROEN. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.15.3 Encaminhar os projetos para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus ainda não enviou propostas de 
transformação para a PROEN. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.16 Implantar no Câmpus Pelotas o Curso Técnico de Nível Médio Subsequente em Telecomunicações – Área: Informação e 

Comunicação. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

4.17 Criar e implantar cursos técnicos subsequentes no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ação prevista para o primeiro semestre de 2014  
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4.18 Criar e implantar curso de especialização técnica de nível média no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

4.19 Implantar o curso técnico subsequente em Informática para Internet, no Câmpus Santana do Livramento. 

4.19.1 Orientar a complementação dos projetos pedagógicos dos cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN acompanhou e orientou a elaboração do 

projeto pedagógico do Curso Técnico de Nível Médio Subsequente em Informática para Internet 
no Câmpus Santana do Livramento. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.19.2 Encaminhar os projetos para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN  encaminhou o PPC do Curso aos órgãos 
competentes e o mesmo foi aprovado. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.20 Ampliar a oferta de vagas do curso técnico em Informática para Internet, no Câmpus Santana do Livramento. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

4.21 Criar e implantar curso técnico de nível médio no Câmpus Avançado Santana do Livramento. 

Está em funcionamento os cursos integrados binacionais: Informática para Internet e 

Eletroeletrônica 

Câmpus Santana do 

Livramento 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

4.22 Aprovar e implantar o projeto do curso integrado de Comunicação Visual no Câmpus Pelotas. 

4.22.1 Consolidar a implantação e acompanhar suas atividades. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo, com acompanhamento da DIREN. 

Câmpus Pelotas 

4.22.2 Orientar a complementação do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Ação já implementada 

Pró-reitoria de Ensino 

4.22.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Os programas dos 6º, 7º e 8º períodos letivos foram 
encaminhados para aprovação na Câmara de Ensino de 04/11/14. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.23 Implantar nova grade do ensino técnico integrado para os cursos: EDI, QUI, TRO, TEC E CVI no Câmpus Pelotas. 

4.23.1 Continuar os trabalhos nos módulos  a  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação executada até o 8° semestre. 

Câmpus Pelotas 

4.23.2 Fazer estudos das matrizes curriculares desses cursos prevendo a oferta opcional de 

segundo idioma estrangeiro, nos termos da lei. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em fase de implementação. Continuam os trabalhos das 

matrizes curriculares dos cursos prevendo a oferta opcional do segundo idioma estrangeiro e 
outros aspectos nos termos de demandas de lei. 

Câmpus Pelotas 

4.23.3 Realizar estudos de viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. 

Câmpus Pelotas 

4.23.4 Orientar a complementação do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN realizou várias reuniões com a Direção de 

Ensino do Câmpus Pelotas para debater sobre os cursos técnicos integrados, analisando programas 
das disciplinas e alteração nos programas de formação geral dos cursos. 

Pró-reitoria de Ensino 
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4.23.5 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN encaminhou as demandas para aprovação 

na reunião das Câmara de Ensino de 11/06/14 e 04/12/14. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.24 Implementar o curso técnico subsequente em TRO (somente noturno) em substituição ao atual concomitante no Câmpus 

Pelotas. 

4.24.1 Realizar estudos de viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação não alcançada. Continuam em fase de estudos de viabilidade. 

Câmpus Pelotas 

4.24.2 Orientar a complementação do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. Durante o ano de 2014 não foi apresentada à PROEN 

demandas de orientação referente a esta meta. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.24.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. Durante o ano de 2014 não foi apresentada à PROEN 
demandas de orientação referente a esta meta. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.25 Reestruturar e implementar curso na modalidade EJA no Câmpus Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 
 

4.26 Implantar Curso Técnico em Alimentos na modalidade EJA no Câmpus Bagé. 

4.26.1 Formar comissão para avaliar a possibilidade de implantação do curso na área de 

alimentos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, realizando estudos para integração com agropecuária. 

Câmpus Bagé 

4.26.2 Estudar junto aos órgãos públicos a demanda da região por cursos nessa área. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, duas universidades já ofertam cursos na área. 

Câmpus Bagé 

4.26.3 Orientar a complementação do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Curso não está previsto no PDI. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.26.4 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Curso não está previsto no PDI. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.27 Implantar Curso Técnico em Agroecologia por meio de convênio entre o Câmpus Bagé e o Centro de Educação Popular e 

Produção Agroecológica (CEPPA – Candiota). 

4.27.1 Avaliar na comunidade local a procura por esse curso para propor novas turmas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, há demanda para oferta regular do curso na região. 

Câmpus Bagé 

4.27.2 Dar suporte para aquisição de materiais que atendam o ensino. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, esforço realizado por todos os setores e pela gestão. 

Câmpus Bagé 

4.28 Realizar estudo visando implementação de curso na modalidade EJA no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   
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4.29 Realizar estudo sobre mudanças curriculares nos cursos técnicos do Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

4.29.1 Promover reuniões para avaliação e discussão dos currículos por curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - As reuniões são realizadas permanentemente 

pelos cursos, com a participação do corpo docente e com consulta aos discentes. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

4.29.2 Elaborar proposta de alteração para pelo menos um curso técnico no primeiro semestre. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça -  Estão sendo elaboradas alterações nos PPCs 

dos diversos cursos técnicos do Câmpus que, posteriormente, serão submetidas à câmara de 
ensino. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

4.29.3 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN está em processo de acompanhamento da 
adequação do Curso Técnico em Vestuário. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.29.4 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus Pelotas-Visconde da Graça ainda não 
adequou o curso conforme recomendações emitidas pela PROEN com relação a essa ação. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.30 Propor a nova organização didática do Câmpus Pelotas – Visconde da Graça com vistas ao ensino técnico e médio. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

4.31 Discutir a implantação de cursos do programa PRONATEC nos Câmpus. 

4.31.1 Implementar  no mínimo  04 cursos PRONATEC 2014/1 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Foram implementadas cerca de 17 turmas 

em 10 cursos. 

Câmpus Venâncio Aires 

4.32 Implantar mudança de Modalidade de Concomitante para Integrado em Cursos Técnicos. 

4.32.1 Acompanhar grupo de estudos para verificar a viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação parcialmente alcançada. Encaminhamento de Projeto do 

Curso Técnico Integrado em Eletromecânica para implementação em 2015. Nos cursos de 
Telecomunicações e Mecânica a ação está em fase de estudos para a implantação. 

Câmpus Pelotas 

4.32.2 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. Os Câmpus não demandaram à PROEN. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.32.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. Os Câmpus não demandaram à PROEN. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.33 Implantar o curso Design de Interiores, na modalidade integrada, no Câmpus Pelotas. 

4.33.1 Acompanhar a implantação e dar suporte ao processo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo sob supervisão da DIREN. 

Câmpus Pelotas 

4.33.2 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN realizou a análise e orientação à Direção de 

Ensino do Câmpus e à Coordenação do Curso no que se refere à aprovação dos programas de 

disciplina até o 8º período letivo do curso. Além disso, foram analisadas as mudanças propostas 
na matriz curricular, bem como algumas retificações nos programas das disciplinas. 

Pró-reitoria de Ensino 
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4.33.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN encaminhou todas as alterações para 

aprovação nas Câmaras de Ensino de 11/06/14 e 04/12/14. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.34 Ampliar o ingresso do curso de Química, na modalidade integrado, nos turnos manhã e tarde. 

4.34.1 Estudar a viabilidade de atender a meta. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada. 

Câmpus Pelotas 

4.35 Concentrar o ingresso do curso de Química, na modalidade subsequente, no turno da noite. 

4.35.1 Estudar a viabilidade de atender a meta. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Segue o estudo de viabilizar o atendimento da meta. 

Câmpus Pelotas 

4.36 Implantar o curso técnico subsequente em Eletroeletrônica no Câmpus Camaquã. 

4.36.1 Acompanhar a implantação, aprimorando o projeto pedagógico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Foi implantado o curso de Eletrotécnica, sendo que a ação foi 

realizada mediante o envio da complementação do PPC com o programa das disciplinas do 3° e 4° 
semestres. 

Câmpus Camaquã 

4.36.2 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus Camaquã não demandou à PROEN em 
relação a essa meta. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.36.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus Camaquã não demandou à PROEN em 
relação a essa meta. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.37 Implantar o curso técnico integrado em Informática no Câmpus Camaquã. 

4.37.1 Acompanhar a implantação, aprimorando o projeto pedagógico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada mediante o envio da complementação do 

PPC com o programa das disciplinas do 3° ano. E encaminhamento da reestruturação da matriz, 
aprovada na Resolução 088/2014 do Conselho Superior. 

Câmpus Camaquã 

4.37.2 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN juntamente com a Direção Geral do 

Câmpus e o setor pedagógico trabalhou na construção do projeto pedagógico do Curso Técnico de 
Nível Médio Integrado em Informática. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.37.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. O PPC foi enviado para os órgãos competentes e foi 
aprovado. 

Pró-reitoria de Ensino 

4.38 Implantar curso técnico de refrigeração e climatização na forma subsequente no Câmpus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Venâncio Aires 

4.39 Implantar curso técnico na forma integrada no Câmpus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Venâncio Aires 

4.40  Discutir a reestruturação dos cursos técnicos no Câmpus Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  
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5. Consolidar o ensino de graduação 

METAS 

5.1    Realizar estudo de viabilidade para implantação de Cursos de Licenciatura no Câmpus Camaquã. 

5.1.1 Constituir a equipe que fará o estudo da viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A equipe foi constituída e está em fase de elaboração do PPC. 

Câmpus Camaquã 

5.1.2 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus não demandou à PROEN em relação a esta 
ação. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.1.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus não demandou à PROEN em relação a esta 
ação. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.2    Implantar curso de graduação no Câmpus Bagé. 

5.2.1 Apresentar as propostas para apreciação da comunidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, curso inicia no 1º. Sem. 2015 – tecnólogo em Análise e 

Desenvolvimento de Sistemas. 

Câmpus Bagé 

5.2.2 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN realizou a análise da documentação do 

Curso Superior de Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.2.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN encaminhou para aprovação na Câmara de 

Ensino de 04/12/14. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.3    Implantar curso de graduação presencial no Câmpus Charqueadas (Curso Superior de Tecnologia em Sistemas para Internet). 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

5.4    Implantar curso de graduação no Câmpus Passo Fundo. 

5.4.1 Consolidar os cursos de engenharia civil e engenharia mecânica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – Os Cursos encontram-se em processo de consolidação. No 

ano de 2014 realizou-se o segundo vestibular, demonstrando  ampliação da procura pelos cursos. 

Ocorreram nomeações de professores em áreas específicas, qualificando o quadro docente. 

Também foram criados os  Núcleos Docente Estruturante  e os colegiados dos respectivos Cursos 

como instâncias de fundamental importância para o processo de consolidação dos Cursos, pois 

tem como atribuição a avaliação permanente dos seus processos pedagógicos, tendo em vista o 

aprimoramento e a correção de aspectos que dificultam o bom andamento dos cursos. Neste 

sentido, para a completa implantação dos cursos, necessitam-se apenas mais dois servidores 
docentes na área de engenharia civil. 

Câmpus Passo Fundo 

5.4.2 Orientar a complementação dos projetos pedagógicos dos cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN em parceria com a Direção Geral do 

Câmpus, a Direção de Ensino e o setor pedagógico orientou na construção dos projetos 

pedagógicos de dois cursos superiores no Câmpus Passo Fundo, a saber: Engenharia Civil e 
Engenharia Mecânica. 

Pró-reitoria de Ensino 
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5.4.3 Encaminhar os projetos para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN encaminhou para aprovação na Câmara de 
Ensino de 04/12/14. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.5     Implantar Curso de Engenharia no Câmpus Sapucaia do Sul. 

5.5.1 Acompanhar a implementação do PPC, fazendo os ajustes necessários. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - O curso está implantado, reconhecido pelo MEC, e vem 

fazendo adequações no seu PPC em relação a disciplinas EAD. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

5.6    Realizar estudo de viabilidade para implantação de Curso Licenciatura no Câmpus Sapucaia do Sul. 

5.6.1 Realizar estudo de viabilidade junto a Coordenação Pedagógica 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A discussão para novos cursos no Câmpus ficou prevista 
para 2016, sendo a licenciatura um dos cursos possíveis que será avaliado. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

5.7    Criar comissão para analisar a criação de Licenciaturas no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

5.8    Implantar Licenciatura no Câmpus Pelotas. 

5.8.1 Orientar a complementação do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN realizou a análise de documentos e 

orientação ao Departamento de Ensino do Câmpus Pelotas do curso de Licenciatura em 

Computação. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.8.2 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Os programas dos 4º e 5º períodos letivos foram submetidos 

à aprovação da Câmara de Ensino, realizada em 11/06/14. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.8.3 Acompanhar a implantação e dar suporte ao processo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Está em fase de implementação o curso de Licenciatura de 

Computação. 

Câmpus Pelotas 

5.9    Consolidar o Programa de Formação Pedagógica no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

5.10 Reformular a matriz curricular dos cursos de TAI e TST, para otimizar a articulação entre si e com a EE no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

5.11 Consolidar a estrutura do Curso de Engenharia Elétrica no Câmpus Pelotas. 

5.11.1 Dar continuidade à consolidação da estrutura física do Curso Superior de Engenharia 

Elétrica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Projetos apresentados foram realizados em vários laboratórios 
(salas 634 – 641). A consolidação da estrutura continua sendo feita conforme as demandas. 

Câmpus Pelotas 

5.12 Criar comissão para analisar a implantação da graduação em Engenharia de Produção Química no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

5.13 Criar comissão para realizar estudo da viabilidade de os concursos para docentes exigirem a titulação mínima de mestrado 

para aqueles que irão atender o ensino superior. 

5.13.1 Elaborar estudos e apresentar relatório sobre editais de concursos para docentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria–– Estudos elaborados e apresentado ao CODIR no 
dia 09/10/2014. 

Diretoria Executiva da Reitoria 
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5.14 Implantar Programa de Formação Pedagógica no Câmpus Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

5.15 Consolidar cursos de tecnologia no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

5.16 Consolidar cursos de licenciatura no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

5.17 Implantar Programa de Formação Pedagógica no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

5.18 Criar e implantar curso de Tecnologia em Vestuário no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

5.19 Implantar curso superior de graduação – Bacharelado em Design no Câmpus Pelotas. 

5.19.1 Acompanhar a implantação e dar suporte ao processo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Em fase de implementação. O Curso de Design foi reconhecido em 
2014/2 com conceito 4. 

Câmpus Pelotas 

5.19.2 Orientar a complementação do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A ação está concluída. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.19.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. O Câmpus encaminhou material para alteração da 

matriz curricular, bem como alteração dos programas das disciplinas. O material foi analisado e 
encaminhado para aprovação nas Câmaras de Ensino de 11/06/14 e 04/12/14. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.20 Criar e implantar curso de Engenharia Química no Câmpus Pelotas. 

5.20.1 Acompanhar a implantação e dar suporte ao processo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em fase de implementação sob acompanhamento da DIREN. 

Câmpus Pelotas 

5.20.2 Orientar a complementação do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN realizou a análise de documentos e 
orientação ao Departamento de Ensino do Câmpus no que se refere à matriz de pré requisitos. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.20.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN encaminhou os documentos à aprovação 

das Câmaras de Ensino, realizadas em 06/11/14 e 04/12/14. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.21 Criar comissões para estudar a viabilidade de criação de cursos binacionais de graduação, no Câmpus Avançado Santana do 

Livramento. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

5.22 Criar e implantar Licenciatura em Ciências da Natureza e suas Tecnologias no Câmpus Pelotas. 

5.22.1 Dar continuidade aos estudos da comissão e apoiar as ações inerentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Continuam estudos da Comissão e articulação com a Gestão no 
sentido viabilidade de recursos humanos e área física. 

Câmpus Pelotas 
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5.22.2 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus Pelotas não apresentou projeto de 
implantação do Cursos de Licenciatura em Ciências da Natureza e suas Tecnologias. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.22.3 Criar comissão para estudo de viabilidade de curso de graduação na área de informática 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. A comissão foi formada em 2014 

porém suas atividades foram interrompidas em razão da discussão no Câmpus do PDI 2014-2019, 

o que incluiu o Plano de Oferta de Vagas para este período. A comissão retomará as atividades no 
início do calendário letivo 2015. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

5.23 Implantar e Consolidar o Curso de Licenciatura em Computação no Câmpus Pelotas. 

5.23.1 Acompanhar a implantação e dar suporte ao processo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - O Curso está em fase de implementação e sua consolidação está 
sob a tutela da DIREN. 

Câmpus Pelotas 

5.23.2 Orientar a complementação do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Mesma ação 5.8.1. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.23.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Mesma ação 5.8.2. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.24 Implantar Curso de Licenciatura no Câmpus Bagé. 

5.24.1 Apresentar a proposta do curso à comunidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Aguardando resultado das discussões realizadas pela comissão. 

Câmpus Bagé 

5.24.2 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus não demando à PROEN em relação a esta 
ação. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.24.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus não demando à PROEN em relação a esta 
ação. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.25 Criar e implantar Curso de Tecnologia na área de Informática no Câmpus Camaquã. 

5.25.1 Apresentar e discutir a plano pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - O PPC foi encaminhado à PROEN. 

Câmpus Camaquã 

5.25.2 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. O Câmpus encaminhou a proposta de Projeto 
Pedagógico do Curso. Esta proposta está em  análise na Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.25.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. A proposta de Projeto Pedagógico do Curso está em 

fase de análise e será encaminhada ao Conselho Superior e à Câmara de Ensino no primeiro 
semestre letivo de 2015. 

Pró-reitoria de Ensino 
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5.26 Realizar estudo visando mudanças curriculares nos cursos superiores do Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

5.27 Propor a nova organização didática do Câmpus Pelotas – Visconde da Graça com vistas ao ensino superior. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

5.28 Consolidar os programas de ensino superior existentes no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

5.29 Estudar a viabilidade de criação do Curso Superior de Tecnologia em Design de Modas no Câmpus Pelotas – Visconde da 
Graça. 

5.29.1 Submeter PPC do curso a PROEN. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O PPC foi submetido à PROEN, o curso foi 

aprovado e terá início em abril de 2015. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

5.29.2 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN realizou a análise de documentos e 

orientação ao Departamento de Ensino do Câmpus no que se refere a estruturação do PPC. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.29.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN encaminhou os documentos à aprovação da 

Câmara de Ensino, realizada em 04/12/14. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.30 Verticalizar o eixo de Formação e de Informação e Comunicação no Câmpus de Venâncio Aires. 

5.30.1 Terminar construção do projeto de curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada devido aos docentes da área estarem 

com carga horária elevada no primeiro semestre  por motivo suprir a ausência de professores de 
música e artes no primeiro semestre. 

Câmpus Venâncio Aires 

5.30.2 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus Venâncio Aires não apresentou proposta de 
verticalização do eixo de Formação de Informação e Comunicação. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.30.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus Venâncio Aires não apresentou proposta de 
verticalização do eixo de Formação de Informação e Comunicação. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.31 Verticalizar o eixo de controle e processos industriais no Câmpus de Venâncio Aires. 

5.31.1 Pesquisar com a comunidade e setor produtivos demandas regionais de curso superior na 

área. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada, mas não concluída devido a necessidade 

de aumentar a abrangência da pesquisa para outras cidades. 

Câmpus Venâncio Aires 

5.32 Realizar estudo de viabilidade para implantação de Cursos Superiores na área de Meio Ambiente no Câmpus Camaquã. 

5.32.1 Apresentar e discutir o plano pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi realizada diante da renovação do quadro docente 

desta área e da necessidade de ambientação à Educação profissional, técnica e tecnológica por 
parte destes servidores. 

Câmpus Camaquã 
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5.32.2 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus Camaquã não apresentou proposta para o 
estudo de viabilidade para implantação de Cursos Superiores na área de Meio Ambiente. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.32.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus Camaquã não apresentou proposta para o 
estudo de viabilidade para implantação de Cursos Superiores na área de Meio Ambiente. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.33 Realizar estudo de viabilidade para implantação de um novo Curso Superior no Câmpus Charqueadas, Passo Fundo e Pelotas - 

Visconde da Graça. 

5.33.1 Acompanhar o andamento, visto que a ação foi iniciada. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas - Totalmente realizada. Estudo realizado por comissão e PPC 
aprovado pelo CONSUP. Início do curso: 2015/01.m 

Câmpus Charqueadas 

5.33.2 Constituir comissão para realização do estudo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação foi realizada. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

5.33.3 Apresentar relatório do estudo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O relatório foi apresentado e o Curso será 
implantado. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

5.33.4 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. O Câmpus Charqueadas apresentou o curso de 

Engenharia de Controle e Automação e o Câmpus Pelotas-Visconde da Graça, o curso de 

Tecnologia em Design de Moda. O Câmpus Passo Fundo já havia implementado em 2013 duas 

propostas de cursos superiores, as quais foram devidamente orientadas pela PROEN para a 
elaboração dos PPCs. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.33.5 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Os PPCs do Câmpus Charqueadas: Engenharia de 

Controle e Automação e Tecnologia em Sistema para Internet; os PPCs do Câmpus Pelotas-

Visconde da Graça: Tecnologia em Design de Moda;  os programas das disciplinas do 2º período 

letivo do Câmpus Passo Fundo: Engenharias Civil e Mecânica. Todos os documentos 
encaminhados aos órgãos competentes e aprovados. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.34 Realizar estudos para transformação do curso subsequente de Técnico em Informática para Internet para Graduação em 

Tecnologia de Sistemas para Internet no Câmpus Bagé. 

5.34.1 Apresentar o estudo realizado pelo colegiado dos cursos à comunidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, aprovado e implantado no 1º sem. 2015. 

Câmpus Bagé 

5.34.2 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. O Projeto Pedagógico do Curso foi encaminhado, 

analisado e aprovado em 2014. 

Pró-reitoria de Ensino 

5.34.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino –  Sim. O Projeto Pedagógico do Curso foi aprovado pelas 

instâncias competentes em 2014. 

Pró-reitoria de Ensino 
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6. Consolidar a educação a distância 

METAS 

6.1    Estruturar o planejamento estratégico da educação a distância. 

6.1.1 Consolidar a estrutura administrativa e técnica do núcleo sistêmico de educação a distancia 

para produção de material para EaD. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A ação foi realizada parcialmente. Foi solicitada à 

Reitoria a estrutura de pessoal necessária ao NPTE, mas ainda não foram destinadas vagas de 

servidores efetivos para atender as necessidades. Foi remanejada para atuação direta no NPTE um 
técnico em assuntos educacionais. 

Pró-reitoria de Ensino 

6.2    Credenciar o IFSul para EAD. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

6.3    Implantar e consolidar cursos técnicos (com financiamento do Programa E-TEC). 

6.3.1 Promover a implantação a partir da oferta efetiva das vagas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada a partir da oferta de novas vagas do 

Programa Profuncionário. Contudo, não houve interessados em número suficiente para a abertura 
das turmas. 

Câmpus Camaquã 

6.3.2 Ampliar a oferta de cursos visando atingir a meta. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada através do oferecimento de cursos do programa E-
Tec e Pró-Funcionário. 

Câmpus Pelotas 

6.3.3 Estudar e elaborar os projetos pedagógicos dos cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Projetos pedagógicos dos cursos estão consolidados. 

Câmpus Pelotas 

6.4    Implantar 20% da carga horária a distância em cursos presenciais. 

6.4.1 Adequar os PPC para esta necessidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada através da reformulação dos PPC dos cursos 
técnicos visando a inclusão da possibilidade de educação à distância. 

Câmpus Camaquã 

6.4.2 Constituir comissão para estudar a viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi concluída devido a interrupção 

de calendário devido a greve ( dois meses e meio) e novo processo eleitoral para direção do 

Câmpus ( dois meses). 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

6.4.3 Apresentar relatório do estudo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi concluída devido a interrupção 

de calendário devido a greve ( dois meses e meio) e novo processo eleitoral para direção do 
Câmpus ( dois meses). 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

6.4.4 Definir Instrução Normativa para 20% da carga horária a distância em cursos presenciais 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN criou arquivo modelo para o planejamento 
dos componentes curriculares a distância e aprovou no CONSUP. 

Pró-reitoria de Ensino 
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6.4.5 Criar comissão de estudos para avaliar a viabilidade. (revisar a meta em consonância com a 

lei). 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Continua em fase de fomentação o uso de Ambiente Virtual de 

Aprendizado – AVA (MOODLE) e como apoio às aulas presenciais. 

Câmpus Pelotas 

6.4.6 Fomentar o uso de Ambiente Virtual de Aprendizado – AVA (MOODLE) e como apoio às 

aulas presenciais.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Continua em fase de estudos a possibilidade de oferecer a EaD para 
os estudantes do noturno conforme é previsto na legislação vigente. 

Câmpus Pelotas 

6.4.7 Estudar a possibilidade de oferecer a EaD para os estudantes do noturno conforme é previsto 

na legislação vigente. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Continua em fase de estudos alternativa de oferta da EaD como 

auxílio nos estudos em regime de dependência, garantindo a avaliação presencial dos estudos não 
alcançados com êxito. 

Câmpus Pelotas 

6.4.8 Estudar alternativa de oferta da EaD como auxílio nos estudos em regime de dependência, 
garantindo a avaliação presencial dos estudos não alcançados com êxito. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas – Continua em fase de estudos alternativa de oferta da EaD como 

auxílio nos estudos em regime de dependência, garantindo a avaliação presencial dos estudos não 

alcançados com êxito. 

Câmpus Pelotas 

6.4.9 Estudar a viabilidade de disciplinas em EAD no curso de Engenharia Mecânica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram avaliadas e implementadas três disciplinas EAD no 
curso: Ciências de Polímeros II, Métodos e Pesquisa e Planejamento de TCC. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

6.5    Implantar Curso Superior de Tecnologia em Sistema para Internet nos Câmpus Pelotas, Sapucaia do Sul, Charqueadas e Passo 

Fundo - com financiamento da UAB. 

6.5.1 Acompanhar a implantação e dar suporte ao processo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - O curso já foi implementado e continua sendo ofertado. 

Câmpus Pelotas 

6.5.2 Estudar a criação de um curso nesta modalidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação não foi realizada. No entanto, o Câmpus já iniciou 

diálogo com dirigentes da UAB na perspectiva de iniciar estudos de criação do Curso Superior de 
Tecnologia em Sistema para Internet com financiamento da UAB. 

Câmpus Passo Fundo 

6.5.3 Visitar os polos UABs na região de Passo Fundo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação não foi realizada. Sua não execução ocorreu em 
virtude da falta de agenda do departamento porém, em 2015 será realizada. 

Câmpus Passo Fundo 

6.5.4 Orientar a construção dos projetos pedagógicos dos cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN orientou a construção do Projeto 

Pedagógico do Curso Superior de Tecnologia em Sistemas para Internet (EAD) do Câmpus 

Pelotas, que já está em funcionamento com financiamento UAB. Os demais Câmpus não 
apresentaram proposta de oferta desse curso. 

Pró-reitoria de Ensino 

6.5.5 Encaminhar os projetos para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. Os Câmpus não enviaram os projetos para aprovação.  
Somente o Câmpus Pelotas está com esse curso em funcionamento. 

Pró-reitoria de Ensino 
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6.5.6 Realizar análises de impacto 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A discussão para novos cursos no Câmpus ficou prevista 
para 2016. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

6.6    Implantar Curso Superior de Tecnologia em Sistema para Internet nos Câmpus Camaquã, Venâncio Aires e Bagé - com 

financiamento da UAB. 

6.6.1 Promover a participação a partir da oferta efetiva das vagas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi realizada, pois não houve oferta efetiva de vagas, 
fortalecida pela falta de espaço adequado. 

Câmpus Camaquã 

6.6.2 Estudar a infraestrutura demandada pelo Curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Não realizado, pois não houve oferta de vagas, por consequência não 
demandou investimentos em estrutura para os cursos nessa modalidade. 

Câmpus Bagé 

6.6.3 Orientar a construção dos projetos pedagógicos dos cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. Os Câmpus não apresentaram proposta de oferta desse 

curso. 

Pró-reitoria de Ensino 

6.6.4 Encaminhar os projetos para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. Os Câmpus não enviaram os projetos para aprovação.   

Pró-reitoria de Ensino 

6.7    Estruturar e implantar o Curso de Especialização em Espaços e Possibilidades para Educação Continuada - com financiamento 

da UAB. 

6.7.1 Acompanhar a implantação e dar suporte ao processo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Continua a oferta regular do curso e sua consolidação está sob a 
tutela da DIREN. 

Câmpus Pelotas 

6.8    Estruturar e implantar Curso de Licenciatura oferecido pelo Câmpus Sapucaia do Sul para oferta nos Câmpus - com 

financiamento da UAB. 

6.8.1 Realizar um encontro com representantes da UAB 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A discussão para novos cursos no Câmpus ficou prevista 
para 2016. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

6.9    Estruturar e implantar o Curso de Formação Pedagógica de Professores da Educação Profissional para oferta no Câmpus 

Pelotas - com financiamento da UAB. 

6.9.1 Criar comissão para estudo de viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - No aguardo de novo edital da SETEC para viabilizar a implantação 
do curso. 

Câmpus Pelotas 

6.9.2 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus não apresentou proposta de oferta desse 
curso. 

Pró-reitoria de Ensino 

6.9.3 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. O Câmpus não enviou o projeto para aprovação.   

Pró-reitoria de Ensino 

6.10 Estruturar e implantar o Curso de Extensão em Lógica de Programação (40h) para oferta nos Câmpus. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   
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6.11 Estruturar e implantar o Curso de Extensão em Redação Técnica (80h) para oferta nos Câmpus. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

6.12 Criar comissão para analisar a implantação de cursos a distância na área ambiental no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

6.13 Criar comissão para analisar a implantação de cursos a distância dos atuais Cursos Superiores de Tecnologia da Área Elétrica 
(TST até  2012 e TAI até 2014). 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

6.14 Criar uma comissão para estruturar um portfólio de cursos de graduação ligados à área de "Gestão e Negócios" e relacionados 

à modalidade a distância. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

6.15 Estruturar e implantar o curso de Licenciatura em Ciências da Natureza (Câmpus Pelotas), para oferta nos polos EAD, com 

financiamento da UAB. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

6.16 Capacitar professores para trabalhar com EAD no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ação prevista para o primeiro semestre. 
Câmpus Pelotas - Visconde da 

Graça 

6.17 Estudar a implantação de curso na modalidade EAD no Câmpus Passo Fundo. 

6.17.1 Estudar a criação de um curso técnico EAD no Câmpus Passo Fundo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação não foi realizada. O Câmpus implantou Cursos do E-

Tec Idiomas em 2014, bem como iniciou diálogo com dirigentes da UAB na perspectiva de iniciar 

estudos de criação dessa modalidade. 

Câmpus Passo Fundo 

6.18 Estudar a criação de cursos, preferencialmente binacionais, a distância no Câmpus avançado Santana do Livramento. 

6.18.1 Estudar a viabilidade de curso binacional à distância 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento- Ação parcialmente realizada. Uma primeira ação 

em cursos a distância foi iniciada em 2014 de um curso de língua inglesa, integrando alunos 
brasileiros e uruguaios, porém o curso não possuía metodologia binacional. 

Câmpus Santana dom 

Livramento 

6.19 Elaborar o projeto pedagógico do curso de Português para estrangeiros. 

6.19.1 Encaminhar o projeto para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. Ação não concluída em virtude do atraso na produção 
dos materiais. 

Pró-reitoria de Ensino 

6.19.2 Acompanhar a elaboração e dar suporte ao processo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - O projeto está em fase de estudos. 

Câmpus Pelotas 

6.20 Estruturar e implantar o Curso de Especialização em Educação Profissional com Habilitação para Docência para oferta nos 

Câmpus - com financiamento da UAB. 

6.20.1 Apoiar o Câmpus na implantação do curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - O projeto foi discutido e 

submetido à Chamada da SETEC. Entretanto, a chamada foi cancelada pela SETEC por falta de 

candidatos habilitados. Nova chamada foi lançada em dezembro de 2014 para ser submetida até 
15 de janeiro de 2015. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

6.20.2 Promover a implantação a partir da oferta efetiva das vagas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi realizada, pois não houve oferta efetiva de vagas, 

fortalecida pela falta de espaço adequado. 

Câmpus Camaquã 
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6.20.3 Criar comissão para estudo de viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - No aguardo de novo edital da SETEC para viabilizar a implantação 
do curso. 

Câmpus Pelotas 

6.21 Realizar estudo de viabilidade de implantação de Curso de Especialização na área de Educação na modalidade EaD no 

Câmpus Camaquã. 

6.21.1 Constituir comissão para a realização do estudo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi realizada, pois foi implantado um curso de 
especialização em Ensino de Ciências na modalidade presencial. 

Câmpus Camaquã 

6.21.2 Dar suporte à elaboração do projeto. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Foi implantado um curso de 

Especialização na modalidade presencial no Câmpus e todo o suporte foi dado por parte da 

PROPESP. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

6.22 Constituir parcerias regionais para ofertar educação a distância para cidades num raio de  km. 

6.22.1 Manter e ampliar o contato com as parcerias previstas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - As parcerias foram mantidas com a oferta do curso presencial. 

Câmpus Camaquã 

6.23 Consolidar a implantação do Pólo EAD – Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

6.24 Realizar estudo visando implantação de cursos técnicos e de graduação EAD no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 
Câmpus Pelotas - Visconde da 

Graça 

6.25 Implantar o programa Profuncionário nos Câmpus. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

6.26 Propor a nova organização didática do Câmpus Pelotas – Visconde da Graça com vistas a educação aberta e a distância. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

6.27 Consolidar a implantação do Departamento de EAD no Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

6.28 Consolidar a implantação de um laboratório de produção e certificação de material didático para EAD no Câmpus Pelotas e 

Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

6.28.1 Constituir Grupo de Trabalho para estabelecer as demandas e necessidades. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi realizada devido a falta de 

recurso orçamentário. 

Câmpus Pelotas - Visconde da 

Graça 

6.28.2 Criar comissão para realizar estudos de viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Continua em estudo a melhor utilização do COED. 

Câmpus Pelotas 

6.28.3 Ampliar e aperfeiçoar a utilização do CEAD. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Continua em estudo a melhor utilização do COED. 

Câmpus Pelotas 

6.28.4 Em processo de implantação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Em processo de implantação. 

Câmpus Pelotas 
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6.29 Implantar o Programa ETEC Idiomas. 

6.29.1 Ofertar turmas conforme a disponibilidade de vagas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada a partir da formação de uma turma (com 40 

vagas) do curso de Inglês. 

Câmpus Camaquã 

6.29.2 Criar comissão para realizar estudos de viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada. 

Câmpus Pelotas 

6.29.3 Ofertar duas turmas do Programa ETEC Idiomas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus implantou uma turma com 

curso de inglês e a outra com curso de espanhol. 

Câmpus Passo Fundo 

6.29.4 Encaminhar os projetos para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim, Ação realizada parcialmente. Foi aprovada a abertura 

das turmas de Inglês e Espanhol do Programa e-Tec Idiomas. Português para Estrangeiros está em 
fase de conclusão da produção, sendo previsto para 2º semestre de 2015. 

Pró-reitoria de Ensino 

6.29.5 Viabilizar a implantação do ETEC Idiomas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram implantadas duas turmas de espanhol e duas de 
inglês. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

6.30 Equipar e viabilizar o uso dos laboratórios móveis no Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

6.30.1 Realizar a regularização dos veículos móveis para viabilizar a utilização dos laboratórios.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi realizada devido a falta de 
orçamento e a não transferência dos veículos em nome da UFPEL para o IFSul. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

6.31 Propor e realizar o I Congresso Brasileiro de Ensino Técnico e Tecnológico a Distância no Câmpus Pelotas - Visconde da 

Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 
Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

6.32 Consolidar o Núcleo de Produção e Tecnologia Educacional para produção e validação de material didático para EaD para os 

Câmpus do IFSul. 

6.32.1 Dotar o núcleo de pessoal técnico e de equipamentos para atender as demandas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Ação realizada parcialmente, foram adquiridos novos 

equipamentos para o NPTE e estão previstas novas aquisições com fomentos e-Tec e UAB para 

2015. Contudo, inda não foram obtidos vagas e códigos de vagas para as funções técnicas 
específicas do NPTE. 

Pró-reitoria de Ensino 

6.33 Criar  06 novos Polos do Programa Rede e-Tec Brasil vinculados ao Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

6.33.1 Realizar visitas para viabilização de novos polos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação foi realizada parcialmente. Foram 
criados 04 novos polos, a saber: Capão do Leão, Mostardas, São José do Norte e Venâncio Aires. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 
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7. Integrar ensino, pesquisa e extensão 

METAS 

7.1    Assinar convênios marco com a finalidade de integrar pesquisa, ensino, extensão e inovação tecnológica no Câmpus Bagé. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

7.2    Realizar a FEPROTEC no Câmpus Pelotas. 

7.2.1 Realizar a Feira no segundo semestre civil de 2013 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada, porém, a feira não existe mais no formato 
supracitado, sendo agora concretizada com o nome de “mostra de cursos”, conforme item 2.4.5. 

Câmpus Pelotas 

7.3    Consolidar na instituição/Câmpus espaços de fomento e incentivo à pesquisa. 

7.3.1 Realizar o evento anual de iniciação científica e tecnológica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– O evento foi realizado entre os 

dias 12, 13 e 14 de agosto de 2014 no Câmpus Bagé em conjunto com a Mostra de Extensão. A 

Jornada de Iniciação Científica e Tecnológica contou com a apresentação de 184 trabalhos em 

pôster e 133 apresentações orais. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

7.3.2 Estruturar a criação de grupos de pesquisa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada pela criação de dois grupos no Câmpus. 

Câmpus Camaquã 

7.3.3 Divulgar entre os servidores os editais internos e externos de fomento a pesquisa, bem como 

auxiliar na submissão das propostas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A divulgação dos editais internos e externos de 

fomento a pesquisa foi divulgado por meio eletrônico, sendo enviado para e-mail de todos os 

servidores. O auxílio na submissão das propostas foi realizado de modo integral e de acordo com a 
demanda. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

7.3.4 Organizar encontro para discutir a integração, ensino, pesquisa e extensão no Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foi realizado o evento “CaVG: integrando 
conhecimentos”, em que se discutiu a integração pesquisa, ensino e extensão. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

7.3.5 Realizar uma mostra anual de produção científica do Câmpus.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação não realizada, porém  foi viabilizada a participação dos 

alunos de iniciação científica do Câmpus Pelotas na VII Jornada de Iniciação Científica 
institucional. 

Câmpus Pelotas 

7.3.6 Manter projetos em andamento e espaço para bolsistas de projetos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Espaço e projetos mantidos durante todo 

exercício de 2014. 

Câmpus Venâncio Aires 

7.3.7 Criar e equipar espaços para a utilização de bolsistas 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Há uma sala de bolsistas de iniciação científica e extensão, 

a qual está equipada para a função. 

Câmpus Sapucaia do Sul 
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7.4    Fomentar a participação discente em eventos técnicos, científicos, culturais e esportivos. 

7.4.1 Proporcionar aos alunos bolsistas de Iniciação Científica a participação em pelo menos um 
evento científico anual. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– Foi proporcionado aos alunos 

bolsistas a participação na Jornada de Iniciação Científica e Tecnológica do IFSul, sendo 

disponibilizado alojamento com alimentação e auxílio financeiro, além da atuação de cada 
Câmpus na organização das comitivas e transporte. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

7.4.2 Estimular a participação nos eventos existentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Foi oportunizado aos discentes a participação em eventos em 

todas as área de atuação do Câmpus: Saúde e Meio Ambiente (Fiema), Controle de Processos 

Industriais ( Feira do Pólo Naval), Informação e Comunicação (FISL), e também atividades 

esportivas JERGS , Copa Livre de Punhobol, Campeonato de Cubo Mágico, além da participação 

na JIC, MOCITEC, MOVACI, MOSTRATEC, Salão Jovem da UFRGS, entre outros. 

Câmpus Camaquã 

7.4.3 Organizar os Jogos InterCâmpus do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – A ação foi realizada. Os Jogos InterCâmpus do IFSul 

ocorreram nos dias 20 e 21 de maio no Câmpus Pelotas, 28 e 29 de maio no Câmpus Bagé e 5 e 6 

de Junho no Câmpus Sapucaia do Sul Sapucaia do Sul, tendo ao todo 54 premiações em 23 
modalidades esportivas. 

Pró-reitoria de Extensão 

7.4.4 Apoiar a realização de feiras e mostras locais de extensão nos Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada. O apoio se deu através de financiamento, 

no caso de atividades contempladas pelos Editais da PROEX, ou através de empréstimo de 
equipamentos e aparelhagem de som, além da ajuda na organização, quando solicitado. 

Pró-reitoria de Extensão 

7.4.5 Estimular e promover a participação dos discentes em eventos técnicos, científicos, culturais 

e esportivos organizados pelo IFSul.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Os discentes que atuam em projetos de 

pesquisa e extensão participaram da 8 ª Jornada de Iniciação Científica do IFSul e 3ª Mostra de 
extensão do IFSul. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

7.4.6 Estimular e promover a participação dos discentes em eventos técnicos, científicos, culturais 

e esportivos organizados por outras instituições, de acordo com a demanda dos cursos e a 
disponibilidade de recursos.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Os discentes que atuam em projetos de 

pesquisa e extensão participaram da 8ª Jornada de Iniciação Científica do IFSul e 3ª Mostra de 

extensão do IFSul. Os alunos do curso Técnico em Vestuário participaram do “Moda Pelotas”, 

com desfile de roupas produzidas no curso. Os alunos do Câmpus participaram dos jogos 
interCâmpus do IFSul. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

7.4.7 Participar de eventos na região. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Houve a participação em formaturas do PRONATEC e do 

Programa “Mulheres Mil” promovidas por municípios da região, em cursos executados pelo 
Câmpus. 

Câmpus Sapiranga 

7.4.8 Apoiar a participação em eventos de acordo com a demanda apresentada. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada, porém em menor volume do que o ano anterior 
considerando a disponibilidade orçamentária do Câmpus. 

Câmpus Pelotas 
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7.4.9 Participar de jogos municipais caso ocorram neste período e elaborar dois Eventos de IF 
games até julho. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. IF Games I e II realizados no período 

proposto. 

Câmpus Venâncio Aires 

7.4.10 Estimular os alunos e dar condições de participação nesses eventos, vinculados a 

possibilidade de recursos humanos e orçamentários; 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Houve a participação de vinte e dois 

alunos na JIC e na Mostra de Extensão realizada em Bagé. Também houve a participação dos 
alunos do curso de mecânica na feira metal/mecânica MERCOPAR. 

Câmpus Passo Fundo 

7.4.11 Regulamentar os projetos de apoio a discentes 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi regulamentado o projeto de apoio a discentes via 

destinação orçamentária específica e  formulário de projeto para participação/representação em 

eventos científicos, culturais, esportivos e acadêmicos para atender esta demanda. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

7.4.12 Conceder recursos, por meio de projetos discentes, para participação em eventos 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram aprovados 16 projetos no valor total de                  

R$ 50.203,12 (abrangendo 113 discentes). 

Câmpus Sapucaia do Sul 

7.5    Promover projetos que contemplem a integração entre o ensino, a pesquisa e a extensão. 

7.5.1 Divulgar e organizar a Feira de Tecnologia e Mostra de Ciências Exatas e suas Interfaces. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A 4° Feira de Tecnologia e 5°Mostra de Ciências Exatas ocorreu 
de 13 até 17 de outubro com a participação de 104 trabalhos e 65 atividades na sua programação. 

Câmpus Camaquã 

7.5.2 Acompanhar o desenvolvimento dos projetos contemplados com bolsas de Iniciação 

Científica Júnior do CNPq premiados na Feira e Mostra de 2013 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Os projetos foram desenvolvidos, sendo apresentados nos 
eventos como MOSTRATEC, Salão Jovem da UFRGS, entre outros. 

Câmpus Camaquã 

7.5.3 Organizar encontro para discutir a integração ensino, pesquisa e extensão no Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foi realizado o evento “CaVG: integrando 
conhecimentos” em que se discutiu o tripé ensino-pesquisa-extensão. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

7.5.4 Estimular o desenvolvimento de projetos que integrem a pesquisa e a extensão com 

aplicação no ensino. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Os seguintes projetos (6) integrando pesquisa e 

extensão com aplicação no ensino foram desenvolvidos: Acessibilidade: informações em Braille 

nos rótulos dos vinhos produzidos no Câmpus Visconde da Graça; Identificação de plantas 

bioativas com potencial de uso como preventivo a mamite em bovinos de leite e para o controle de 

pragas de grãos armazenados; Acessibilidade em conteúdo: tradutor de português para LIBRAS 

em site piloto do Instituto Federal Sul-rio-grandense, Câmpus Pelotas-Visconde da Graça; Estudo 

Quali-quantitativo sobre Tecnologias Assistivas no Cenário das Escolas Municipais de Pelotas; 

Uso de plantas bioativas na dieta de poedeiras semipesadas; Alunos internos do CAVG e suas 
formas de conhecimento, trabalho e sociabilidade. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

7.5.5 Fomentar as atividades de pesquisa e extensão com objetivos em consonância com as 

atividades de ensino. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada através de Projetos de pesquisa e extensão como 

laboratório 14 da TRO, participação em editais específicos de pesquisa e extensão, intercâmbio, 

atividades culturais e desportivas. 

Câmpus Pelotas 
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7.5.6 Estudar a viabilização de espaços adequados para o desenvolvimentos de atividades desta 
natureza. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Adequação do Laboratório 14. 

Câmpus Pelotas 

7.5.7 Buscar editais articulados entre os diferentes níveis de ensino. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada através de Projetos de pesquisa e extensão como 

laboratório 14 da TRO, participação em editais específicos de pesquisa e extensão, intercâmbio, 
atividades culturais e desportivas. 

Câmpus Pelotas 

7.5.8 Fomentar a integração entre o ensino, pesquisa e extensão com o objetivo de atender o perfil 

da rede IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada através de reuniões, planejamento, projetos de 

pesquisa, participação em editais específicos de pesquisa e extensão, intercâmbio, atividades 
culturais e desportivas. 

Câmpus Pelotas 

7.5.9 Implementar projeto gibiteca e seguir demais projetos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação parcialmente realizada, gibiteca implantada, mas o 
projeto não foi continuado. 

Câmpus Venâncio Aires 

7.5.10 Incentivar e financiar projeto contemplam a integração interdisciplinar 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - O incentivo foi  através da implementação dos Projetos de 
Ensino e de Atividade Externa, que contemplam atividades interdisciplinares. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

7.6    Organizar jornadas de Iniciação Científica. 

7.6.1 Elaborar o projeto do evento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– O projeto foi elaborado. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

7.6.2 Constituir comissão organizadora. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– A comissão foi constituída 

através da portaria 1.219/2014 A divulgação foi realizada por meio eletrônico e por meio de 

cartazes de divulgação em todos os Câmpus do IFSul e outras Instituições. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

7.6.3 Divulgar o evento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação–  A divulgação foi realizada por 

meio eletrônico e por meio de cartazes de divulgação em todos os Câmpus do IFSul e outras 
Instituições. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

7.6.4 Realizar o evento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– O evento foi realizado no 
Câmpus Bagé entre os dias 12, 13 e 14 de agosto de 2014. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

7.6.5 Certificar os participantes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– Os certificados foram emitidos 

de forma on-line, sendo que a Diretoria de Tecnologia da Informação desenvolveu o programa e 
disponibiliza um espaço para autenticação dos certificados. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

7.7    Criar e consolidar o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  
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7.8    Implantar o laboratório modelo de comunicação visual no Câmpus Pelotas. 

7.8.1 Verificar a viabilidade de executar a meta. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada, foi detectada a viabilidade, porém não foi colocado 

em prática em virtude de limitações de área física no Câmpus. 

Câmpus Pelotas 

7.9    Implantar o projeto de extensão do curso de Design de Móveis no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

7.10 Criar coordenadoria de pesquisa e extensão no Câmpus Venâncio Aires. 

7.10.1 Separar coordenação de pesquisa da extensão para melhorar funcionamento  dos processos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Professora Angelita da Rosa ficou 

responsável pela coordenação de extensão e Professor Itamar Hammes com a coordenação de 
pesquisa. 

Câmpus Venâncio Aires 

7.11 Realizar feira de ciências e tecnologia no Câmpus Venâncio Aires que integre os estudantes da região (MOVACI). 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

7.12 Criar mecanismos para que transitem concomitantemente nos currículos dos cursos do Câmpus de Venâncio Aires as 

dimensões ensino, pesquisa e extensão. 

7.12.1 Manter projetos que já estão em andamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Projetos devidamente registrados nas pró-

reitorias. 

Câmpus Venâncio Aires 

7.13 Consolidar a participação do Câmpus Pelotas – Visconde da Graça na Rede Nacional de Formação Continuada. 

7.13.1 Incentivar e dar suporte para os cursos de formação continuada oferecidos pelo Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Os cursos de formação continuada oferecidos 
pelo Câmpus são de Fluxo Contínuo, atendendo a demanda de vários municípios da região. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

7.13.2 Definir demais potencialidades do Câmpus para formação continuada. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Como produto das dissertações de mestrado, 

novos cursos estão sendo desenvolvidos para atender as necessidades observadas pelos 

mestrandos, na grande maioria oriundos de escolas públicas, contribuindo assim para maior 
abrangência dos mesmos. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

7.13.3 Efetivar a participação do Câmpus na Rede Nacional de Formação Continuada a partir da 

definição dos cursos a serem ofertados. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A participação foi efetivada, pois a rede 

regional faz parte da rede nacional de formação continuada. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

7.14  Realizar mostra de trabalhos binacionais no Câmpus Avançado Santana do Livramento. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

7.15  Regulamentar a atividade docente. 

7.15.1 Participar na construção e discussão do regulamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, pois o Regulamento da Atividade Docente 
foi escrito e aprovado no Conselho Superior, Resolução 036/2014. 

Câmpus Camaquã 

 



 

 61 

7.15.2 Participar de comissão para regulamentação da atividade docente. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O CaVG participou da comissão representado 

pela Chefe de Departamento de Ensino. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

7.15.3 Coordenar o grupo de trabalho responsável pela conclusão do Regulamento da Atividade 

Docente. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Desenvolvimento Institucional - A ação foi realizada e o regulamento foi 
aprovado pela Resolução 36/2014 do CONSUP. 

Diretoria de Desenvolvimento 

Institucional 

7.16  Assinar convênios específicos com a finalidade de integrar pesquisa, ensino, extensão e inovação tecnológica no Câmpus 

Bagé. 

7.16.1 Firmar convênio com instituições públicas e privadas da região. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, firmado com a UNIPAMPA, Prefeitura Municipal, 
EMBRAPA, EMATER e empresas da região. 

Câmpus Bagé 

7.17  Realizar a Feira de Tecnologia e a Mostra de Ciências Exatas e suas Interfaces no Câmpus Camaquã. 

7.17.1 Divulgar a Feira e Mostra nas cidades da região. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, pois a Feira e Mostra aconteceram de 13 até 
17 de outubro de 2014. 

Câmpus Camaquã 

7.17.2 Organizar as comissões de trabalho. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, pois a Feira e Mostra aconteceram de 13 até 
17 de outubro de 2014. 

Câmpus Camaquã 

7.18  Organizar Seminário de Extensão no IFSul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

  

7.19  Realizar Mostra de Ciência e Tecnologia (MOCITEC) Câmpus Charqueadas. 

7.19.1 Organizar a oitava edição da MOCITEC para o segundo semestre. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas - Totalmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 

7.20  Realizar Aulas Públicas no Câmpus Charqueadas. 

7.20.1 Realizar edição das aulas públicas dentro do cronograma do curso de pós-graduação lato 

sensu em Educação e Contemporaneidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas - Parcialmente realizada. Houve somente uma aula pública -
realizada na abertura da turma do pós. 

Câmpus Charqueadas 

7.21  Realizar Seminário Desvelando Saberes Docentes no Câmpus Charqueadas. 

7.21.1 Organizar a realizar da edição do seminário no segundo semestre de  dentro do cronograma 

do curso de pós-graduação lato sensu em Educação e Contemporaneidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas – Não realizada. O evento ocorre a cada dois anos no Câmpus - 
não ocorreu neste ano. 

Câmpus Charqueadas 

7.22  Criar Coordenadoria de Pesquisa no Câmpus Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

7.23  Criar Coordenadoria de Extensão no Câmpus Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  
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7.24  Implantar projetos de pesquisa e de extensão na Área de Design no Câmpus Pelotas. 

7.24.1 Acompanhar a implantação e dar suporte ao processo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Diversos projetos foram cadastrados e realizados. 

Câmpus Pelotas 

7.25  Propor ações de integração de ensino, pesquisa e extensão no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

7.25.1 Organizar encontro para discutir a integração ensino, pesquisa e extensão no Câmpus.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foi realizado o evento “CaVG: integrando 

conhecimentos”, em que se discutiu a integração ensino, pesquisa e extensão. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

7.25.2 Estimular o desenvolvimento de projetos que integrem a pesquisa e a extensão com 

aplicação no ensino.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Os seguintes projetos (6) integrando pesquisa e 

extensão com aplicação no ensino foram desenvolvidos: Acessibilidade: informações em Braille 

nos rótulos dos vinhos produzidos no Câmpus Visconde da Graça; Identificação de plantas 

bioativas com potencial de uso como preventivo a mamite em bovinos de leite e para o controle de 

pragas de grãos armazenados; Acessibilidade em conteúdo: tradutor de português para LIBRAS 

em site piloto do Instituto Federal Sul-rio-grandense, Câmpus Pelotas-Visconde da Graça; Estudo 

Quali-quantitativo sobre Tecnologias Assistivas no Cenário das Escolas Municipais de Pelotas; 

Uso de plantas bioativas na dieta de poedeiras semipesadas; Alunos internos do CAVG e suas 

formas de conhecimento, trabalho e sociabilidade. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

7.26  Regulamentar e implementar Câmaras de Ensino, Pesquisa e Extensão no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

7.27  Promover um Seminário de Integração do ensino, pesquisa e extensão no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

7.27.1 Organizar encontro para discutir a integração ensino, pesquisa e extensão no Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foi realizado o evento “CaVG: integrando 
conhecimentos”, em que se discutiu a integração ensino, pesquisa e extensão. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

7.28  Regulamentar e implementar: Câmara de Ensino; Câmara de Pesquisa e Extensão; e Câmara de Administração no Câmpus 

Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

7.29  Organizar a Mostra de Extensão IFSul. 

7.29.1 Organizar a 3ª Mostra de Extensão do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Ação realizada. Ocorreu nos dias 12, 13 e 14 de agosto no 

Câmpus Bagé, junto com a 7ª Jornada de Iniciação Científica. 

Pró-reitoria de Extensão 

7.30  Estudar a possibilidade de criação de um curso de extensão em aprendizagem de matemática para professores das séries 

iniciais do Ensino Público no Câmpus Pelotas. 

7.30.1 Estudar a viabilidade de execução da meta. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - A ação era proposta para o ano de 2013, tendo sido realizada na 

ocasião. 

Câmpus Pelotas 

7.31  Realizar o ENCIF no Câmpus Bagé. 

7.31.1 Designar a comissão organizadora. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Não realizado, optou-se pelo apoio a realização de eventos 
institucionais no Câmpus, tais como JIC, Mostra de Extensão, JIFES. 

Câmpus Bagé 
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7.31.2 Prever recurso na matriz orçamentária do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, não foi demandado, pois o evento foi cancelado. 

Câmpus Bagé 

7.31.3 Criar site e materiais para divulgação do ENCIF. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, não foi necessário, pois o evento foi cancelado. 

Câmpus Bagé 

7.32  Realizar uma semana acadêmica do Câmpus Avançado Santana do Livramento. 

7.32.1 Semana acadêmica prevista para o início do segundo semestre 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. Foi realizada nos dias 14, 15 e 16 

de outubro no Câmpus, a III Semana Acadêmica Binacional. Em 2014 o evento teve como tema 

principal "Sustentabilidade, Inovação e Tecnologia". A Semana contou com diversas palestras, 

oficinas e mini-cursos nas diversas áreas dos cursos ofertados pelo Câmpus. Contou com 
palestrantes internos e externos e obteve participação de mais de 400 estudantes. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

7.33  Realizar semanas acadêmicas do Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

 

8. Ampliar e melhorar a infraestrutura 

METAS 

8.1    Construir quadra poliesportiva coberta com vestiário e banheiros no Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.2    Construir o CTG no Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.3    Construir passagens cobertas no Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Camaquã 

8.4    Construir Bloco de Salas no Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.5    Elaborar plano para as políticas de expansão da estrutura física no Câmpus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.6    Construir quadra poliesportiva coberta e fechada, com vestiário e banheiros no Câmpus Venâncio Aires. 

8.6.1 Finalizar o projeto da quadra poliesportiva para licitação em  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras - Projeto não foi elaborado devido ao volume de 
demandas da Diretoria, foi finalizado o anteprojeto. 

Diretoria de Projetos e Obras 

8.6.2 Consolidar e construir projeto juntamente com a Diretoria de Projetos e Obras. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. Dificuldades de prazo, ausência de 

servidores na DPO e surgimento de demandas mais urgentes para a instituição. 

Câmpus Venâncio Aires 

8.7    Elaborar plano para as políticas de adequação da estrutura física no Câmpus Venâncio Aires. 

8.7.1 Manter e aprimorar estudo em andamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Plano de estrutura física 2014-2016 
construído. Bloco Oficinas 3, Ginásio Poliesportivo e Novo bloco salas de aula. 

Câmpus Venâncio Aires 
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8.8    Ampliar a área física do ensino no Câmpus Venâncio Aires. 

8.8.1 Finalizar o projeto do novo prédio salas de aula. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras - Projeto em desenvolvimento, não finalizado devido ao 

não cumprimento do calendário por parte da empresa. 

Diretoria de Projetos e Obras 

8.9    Ampliar a área física administrativa no Câmpus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  Câmpus Venâncio Aires 

8.10  Construir uma cantina no Câmpus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.11  Adquirir mobiliário e equipamentos específicos para área do ensino e laboratórios no Câmpus Venâncio Aires. 

8.11.1 Prosseguir com compra de equipamentos licitados mediante disponibilidade de orçamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Equipamentos adquiridos, dentre eles, 25 

computadores All-in-One Lenovo, para renovação dos laboratórios de informática utilizados pelos 

cursos de Eletromecânica, Refrigeração e Informática, 01 servidor para virtualização para ser 

utilizado pela disciplina de redes, mesas digitalizadoras INTUOS via profuncionário utilizadas nas 

aulas desta modalidade EAD e nas disciplinas de desenho, adquiridos também 10 microscópios, 

01 balança eletrônica de precisão e uma capela de exaustão já instalados nos laboratórios de 

ciências da natureza e exatas. Para os cursos de Refrigeração e Climatização e Eletromecânica 

adquirimos 01 Serra Fita, 01 Lixadeira de bancada, além de uma série de ferramentas digitais de 

medição, pesagem e calibração. Para utilização geral nas salas de aula, 06 aparelhos mini system 

portáteis, caixas de som e telas de projeção. 

Câmpus Venâncio Aires 

8.12  Adquirir mobiliário e equipamentos para área administrativa no Câmpus Venâncio Aires. 

Disponibilizar mais área física para aquisição de mobiliário. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. Atrasos nas obras e problemas com a 

empresa responsável pela obra. 

Câmpus Venâncio Aires 

8.13  Adquirir equipamentos de informática (ensino e administração) no Câmpus Venâncio Aires. 

Buscar aquisição de mais computadores para laboratório. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Adquirimos 25 computadores All-in-One 

Lenovo, para renovação dos laboratórios de informática utilizados pelos cursos de 

Eletromecânica, Refrigeração e Informática. 

Câmpus Venâncio Aires 

8.14  Implantar sistema de segurança por vídeo no Câmpus Venâncio Aires. 

8.14.1 Buscar projetos e orçamentos para aquisição. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação parcialmente realizada. Orçamentos realizados, 

porém devido à redução de custos para economicidade não foram adquiridos pelo Câmpus. 

Câmpus Venâncio Aires 

8.15  Ampliar a frota de veículos do Câmpus Venâncio Aires. 

8.15.1 Regularizar e colocar o ônibus em condições de uso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Ônibus utilizado para diversos eventos: 

feiras de ciências, visitas técnicas e projetos de extensão. 

Câmpus Venâncio Aires 

8.16  Construir passagens cobertas no Câmpus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  Câmpus Venâncio Aires 

8.17  Construir a unidade de ensino, pesquisa e produção em agroindústria no Câmpus Bagé. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  
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8.18  Construir a unidade de ensino, pesquisa e produção de zootecnia no Câmpus Bagé. 

8.18.1 Solicitar planilha de custos à DPO. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Não foi solicitado, pois elencamos outras prioridades de construção 

para 2014. 

Câmpus Bagé 

8.18.2 Definir a prioridade desse projeto. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, devido a sessão de uso da área do horto municipal, esse 
projeto não foi prioritário em 2014. 

Câmpus Bagé 

8.19  Equipar a unidade de ensino, pesquisa e produção de zootecnia (uepp zootecnia) no Câmpus Bagé. 

8.19.1 Solicitar ao colegiado do curso de agropecuária a lista de equipamentos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, já registrado na planilha de planejamento adotada pela 
gestão. 

Câmpus Bagé 

8.19.2 Definir as prioridades de aquisição, alinhados ao orçamento do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, já registrado na planilha de planejamento adotada pela 
gestão. 

Câmpus Bagé 

8.20  Equipar os laboratórios e espaços didáticos da unidade de ensino, pesquisa e produção de agroindústria (uepp agroindústria) 

no Câmpus Bagé. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.21  Readequar a infraestrutura do Câmpus Charqueadas. 

8.21.1 Definir as demandas e prioridades e investir na elaboração de projetos.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas–Totalmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 

8.22  Contratar e atualizar serviços terceirizados no Câmpus Charqueadas. 

8.22.1 Adequar os contratos vigentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas–Totalmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 

8.23  Redimensionar e diferenciar, no Câmpus Charqueadas, o acesso de alunos e veículos. 

8.23.1 Definir as demandas e prioridades e investir na elaboração de projetos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas– Ação não realizada por não haver viabilidade orçamentária. 

Câmpus Charqueadas 

8.24  Construir novas salas para aulas, laboratórios de robótica, salas-ambiente (inclusive de línguas), sala de projetos, atividades 

extraclasse, sala de desenho, grêmio de estudantes, laboratório de projetos e laboratório de maquetaria no Câmpus Charqueadas. 

8.24.1 Dar continuidade, visto que a ação está em andamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas–Totalmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 

8.24.2 Dar continuidade a execução da obra. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras - Concluído a bloco do grêmio estudantil, os demais 
não foram possíveis devido ao volume de demandas da Diretoria. 

Diretoria de Projetos e Obras 

8.25  Estruturar plano de manutenção no Câmpus Charqueadas. 

8.25.1 Dar continuidade ao Plano de manutenção. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas– Parcialmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 
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8.26  Ampliar a frota de veículos do Câmpus Charqueadas. 

8.26.1 Adquirir veículos novos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas– Totalmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 

8.27  Construir melhorias para o parque no Câmpus Charqueadas. 

8.27.1 Executar melhorias no acesso junto a ERS 401 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas   Parcialmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 

8.28  Construir a calçada da rua General Balbão no Câmpus Charqueadas. 

8.28.1 Construir a calçada após a demarcação do meio-fio pela municipalidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas–Totalmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 

8.29  Implantar sistema de segurança por vídeo no Câmpus Charqueadas. 

8.29.1 Adquirir câmeras e sistema de monitoramento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas– Parcialmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 

8.30  Implantar Coleta seletiva no Câmpus Charqueadas. 

8.30.1 Separar de resíduos através da conscientização da comunidade escolar. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas– Parcialmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 

8.31  Reestruturar o suporte dos serviços de informática no Câmpus Passo Fundo. 

8.31.1 Realizar estudo sobre as possíveis disposições do ambiente físico da Coordenadoria de 

Tecnologia da Informação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação não foi realizada. O estudo está em andamento, haja 

vista que em 2013 foram adquiridos novos equipamentos que permitiram uma melhor prestação 
dos serviços. 

Câmpus Passo Fundo 

8.31.2 Elaborar novo regulamento dos serviços prestados pela Coordenadoria de Tecnologia da 

Informação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação não foi realizada. O regulamento está em fase de 
elaboração em contato direto com a DTIC. 

Câmpus Passo Fundo 

8.32  Ampliar e readequar a área física de ensino no Câmpus Passo Fundo. 

8.32.1 Instalar projetores multimídias nas salas de aula e laboratórios. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Foram instalados projetores multimídias 

em diversas salas de aula e laboratórios, aproximadamente 90% dos espaços. 

Câmpus Passo Fundo 

8.32.2 Adquirir mobiliário e equipamentos específicos da área de ensino, conforme a necessidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Foram adquiridos mobiliários diversos 

(mesas e cadeiras). Destaca-se a aquisição de equipamentos para o curso superior de Engenharia 

Civil, para o qual foi necessária a aquisição de uma prensa elétrica com duas velocidades e um 
conjunto automático para a realização de ensaios triaxiais estáticos em amostras de solos. 

Câmpus Passo Fundo 

8.32.3 Adquirir equipamentos de informática da área de ensino, conforme a necessidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Em 2014, foram adquiridos 25 

computadores “all in one” e 14 monitores para atender às necessidades inerentes ao Departamento 
de Ensino, Pesquisa e Extensão. 

Câmpus Passo Fundo 
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8.33  Readequar a área física administrativa no Câmpus Passo Fundo. 

8.33.1 Adquirir mobiliário e equipamentos para a área administrativa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Foram adquiridos mobiliários e 

equipamentos necessários para o desenvolvimento das atividades administrativas (mesas, cadeiras 
e computadores). 

Câmpus Passo Fundo 

8.33.2 Adquirir equipamentos de informática para a área administrativa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Foram adquiridos mobiliários e 

equipamentos necessários para o desenvolvimento das atividades administrativas (mesas, cadeiras 
e computadores).  

Câmpus Passo Fundo 

8.34  Estruturar uma sala ambiente com recursos multimídia para atender ao curso PROEJA no Câmpus Sapucaia do Sul. 

8.34.1 Realizar estudo de readequação de espaço físico para possibilitar a estruturação e previsão 

de equipamentos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - O espaço foi implantado em 2013 e qualificado em 2014. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

8.35  Estruturar o setor pedagógico no Câmpus Sapucaia do Sul. 

8.35.1 Consolidar o setor como Coordenação de Apoio Pedagógico, com FG para a coordenação e 

um número mínimo de 03 servidores efetivos na equipe de trabalho. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A ação foi realizada com a implementação da 
Coordenação de Apoio Pedagógico, com FG2 e 03 servidores efetivos e 01 temporário. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

8.36  Readequar a estrutura física do setor de Psicologia no Câmpus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.37  Aprimorar as condições de trabalho da comissão permanente de processo seletivo no Câmpus Sapucaia do Sul. 

8.37.1 Estruturar a equipe de trabalho da Comissão Permanente do Processo Seletivo, com a 

adesão dos diferentes segmentos de servidores que atuam no Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A Comissão foi reestruturada com a participação de 

servidores docentes e técnico-administrativos. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.38  Ampliar a área física do Câmpus Sapucaia do Sul (Projeto de prevenção contra incêndio). 

8.38.1 Contratar empresas especializadas para elaborar o projeto de PPCI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - O projeto de PPCI foi implantado sem a necessidade de 

contratação de empresas especializadas, através da capacitação do responsável técnico do 
Câmpus. 

Câmpus Sapucaia do Sul. 

8.39  Ampliar área física da biblioteca no Câmpus Sapucaia do Sul. 

8.39.1 Concluído Câmpus Sapucaia do Sul 

8.40  Equipar e adequar os laboratórios no Câmpus Sapucaia do Sul, segundo normas vigentes. 

8.40.1 Realizar estudo com os coordenadores dos cursos para a aquisição dos equipamentos e 

materiais para os laboratórios. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram realizadas reuniões com os coordenadores de 
cursos para elencar as prioridades nas próximas aquisições. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

8.41  Implantar o Sistema Q-Acadêmico no Câmpus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  



 

 68 

8.42  Qualificar a estrutura de acesso e disponibilização de informação no Câmpus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  Câmpus Sapucaia do Sul 

8.43  Construir ginásio poliesportivo e cultural no Câmpus Sapucaia do Sul. 

8.43.1 Pleitear termo de cooperação junto ao Ministério de Educação e Cultura 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A ação não foi realizada por não haver projeto e 

orientações específicas para trâmite deste tipo de  procedimento junto aos órgãos responsáveis e, 
também,  devido as limitações de função e atuação institucional. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

8.44  Implantar uma sala multimeios para o Curso de Gestão Cultural no Câmpus Sapucaia do Sul (Nova denominação: Técnico em 

Eventos). 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.45  Construir prédio para salas de aula no Câmpus Sapucaia do Sul. 

8.45.1 Elaborar projeto e pleitear termo de cooperação junto ao Ministério de Educação e Cultura 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A ação não foi realizada por não haver projeto para 

tramitar junto aos órgãos responsáveis e devido as limitações orçamentárias do Câmpus. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

8.46  Implantar um laboratório de instalações hidrossanitárias no Curso de Edificações no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.47  Implantar uma sala de cinema para as atividades do Clube de Cinema no Centro de Convivência do Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.48  Ampliar o espaço do Clube de Xadrez no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.49  Readequar a área física da coordenadoria de Eletrotécnica no Câmpus Pelotas. 

8.49.1 Finalizar o projeto de reforma da Coordenadoria do Curso Técnico de Eletrotécnica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - O projeto está em fase de conclusão. 

Câmpus Pelotas 

8.50  Construir mezanino para o laboratório de conservação de energia no curso de Eletrotécnica do Câmpus Pelotas. 

8.50.1 Dar continuidade ao projeto de construção de 01 (um) mezanino contíguo ao existente no 

Pavilhão do Curso Técnico de Eletrotécnica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - O projeto está em fase de conclusão. 

Câmpus Pelotas 

8.51  Implantar laboratório de conservação de energia elétrica no Câmpus Pelotas. 

8.51.1 Dar continuidade ao projeto de construção de 01 (um) mezanino contíguo ao existente no 

Pavilhão do Curso Técnico de Eletrotécnica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - O projeto está em fase de conclusão. 

Câmpus Pelotas 

8.52  Montar laboratório de alta tensão no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

8.53  Adquirir licenças de software de simulação para laboratórios de informática no Curso Técnico de Eletrotécnica no Câmpus 

Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.54  Reformar, no Câmpus Pelotas, os laboratórios de instalações elétricas: fechamento e aquisição de novas bancadas. 

8.54.1 Dar continuidade ao projeto de reforma dos laboratórios de instalações elétricas no Curso 

Técnico de Eletrotécnica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - O projeto está em fase de conclusão. 

Câmpus Pelotas 

8.55  Montar laboratório de automação predial no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 
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8.56  Ampliar as redes sem fio para acesso à internet no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.57  Atualizar laboratórios de Eletrônica Digital no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.58  Aprimorar acesso à Internet na Instituição. 

8.58.1 Elabora e implantar o projeto de cabeamento lógico estrutural 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - O projeto foi elaborado em 2014 e será implantado a partir 
de 2015. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

8.58.2 Adequar às instalações para melhor o acesso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Foram adquiridos equipamentos para aprimorar e ampliar o 

acesso à Internet, sendo esta ação priorizada pela comunidade do Câmpus com relação a captação 

de recurso financeiro junto à Reitoria/SETEC. 

Câmpus Camaquã 

8.58.3 Buscar a ampliação do acesso à internet via RNP 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. Em 2014 passamos a acessar o link 

oferecido pela RNP com velocidade de 40Mb/s. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

8.59  Ampliar e aprimorar o setor de manutenção de equipamentos eletrônicos no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.60  Ampliar e qualificar o espaço dos Escoteiros do Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.61  Readequar o espaço físico para lavanderia no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

8.62  Construir espaço físico para depósitos de estoque de materiais e armazenamento de mobiliários no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.63  Reformar as instalações elétricas do curso de Mecânica no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.64  Instalar rede elétrica nos três pisos do bloco dezoito no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.65  Climatizar os laboratórios e áreas no Câmpus Pelotas. 

8.65.1 Adquirir através de processo licitatório equipamentos de climatização. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - A compra de condicionadores aguardando empenho do pregão 

41/2014 SRP. 

Câmpus Pelotas 

8.65.2 Climatizar a Sala dos Servidores do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Em fase de estudo para implementação. 

Câmpus Pelotas 

8.65.3 Climatizar laboratórios, mezaninos e salas de aula do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Projetos elaborados conforme demanda e encaminhados ao DEME 
para execução. 

Câmpus Pelotas 

8.66  Trocar os registros da torre no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.67  Instalar eletrocalhas para telefonia no pavilhão Caldela (três pisos) no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.68  Construir a nova subestação no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  
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8.69  Substituir os ramais alimentadores dos quadros de distribuição de força no Câmpus Pelotas. 

8.69.1 Executar a substituição dos ramais alimentadores dos quadros de distribuição de força no 

Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Em fase de conclusão do Termo de Referência para licitação. 

Câmpus Pelotas 

8.70  Substituir as bombas de recalque das caixas d’água no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.71  Substituir o centro de distribuição de energia elétrica do curso de Edificações no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.72  Reformar as instalações elétricas da marcenaria no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.73  Adquirir mobiliários para atender à nova estrutura do Instituto Federal. 

8.73.1 Mobiliar os espaços físicos tanto para atividades didáticas quando para as administrativas 

do Câmpus Sapiranga. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Ação realizada com o recebimento de materiais comprados nas 

licitações dos Câmpus da fase III, além do apoio do DEMAR no transporte de mobiliário e de 

outros materiais que se encontravam em Pelotas e Lajeado (compra para todos os Câmpus da 3ª 

Fase da Expansão). 

Câmpus Sapiranga 

8.73.2 Adequar espaço para biblioteca provisória do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Ação realizada por intermédio da criação de espaço denominado 

“Sala de Apoio” onde o Câmpus dispõe títulos bibliográficos e estrutura para estudo. 

Câmpus Sapiranga 

8.74  Confeccionar mobiliários para laboratórios de informática. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.75  Ampliar o acervo bibliográfico da Procuradoria. 

8.75.1 Adquirir material bibliográfico físico e eletrônico, conforme a necessidade da 

Procuradoria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Procuradoria Federal - Não foi solicitado neste ano a  renovação do material, porque 
não houve a necessidade. 

Procuradoria Federal 

8.76  Readequar os prédios provisórios da Reitoria. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.77  Atualizar e manter os recursos computacionais da Reitoria. 

8.77.1 Avaliar as necessidades e adquirir equipamentos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Tecnologia da Informação - Foram adquiridos ultrabooks, Solução de 

Telefonia IP, Equipamentos para projetos de pesquisa, computadores para os Câmpus da fase 3, 
no-breaks e notebooks. 

Diretoria de Tecnologia da 

Informação 

8.78  Implantar infraestrutura de tecnologia da informação. 

8.78.1 Adquirir equipamentos para a área de TI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, foram investidos aproximadamente          
R$ 360.000,00. 

Câmpus Camaquã 

8.78.2 Adquirir, através de processo licitatório, os equipamentos de informática e softwares 
demandados através de projetos específicos aprovados. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Foram adquiridas 100 estações de trabalho, 
objetivando atendimento aos cursos do Câmpus Pelotas. 

Câmpus Pelotas 
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8.78.3 Adquirir equipamentos, softwares e serviços, através de processo licitatório, objetivando 
melhorar a disponibilidade dos serviços de Ti no Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Em 2014 foi contratado o serviço de outsourcing 
de impressão, foi notória a melhora no serviços de impressão no Câmpus Pelotas. 

Câmpus Pelotas 

8.78.4 Adequar o Datacenter do Câmpus Pelotas às normas de segurança vigentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação não realizada. Tendo em vista o contingenciamento 
orçamentário, não foi possível investir no datacenter. 

Câmpus Pelotas 

8.78.5 Adquirir, através de processo licitatório, hardwares e softwares do Datacenter do Câmpus 

Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação não realizada. Tendo em vista o contingenciamento 

orçamentário, não foi possível investir no datacenter. 

Câmpus Pelotas 

8.78.6 Adquirir, através de processo licitatório, solução de grupo gerador para o Datacenter do 

Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação parcialmente realizada. Atualmente existe um grupo gerador 
locado que atende o datacenter, mas não foi adquirido o equipamento, como estava previsto. 

Câmpus Pelotas 

8.78.7 Prosseguir com melhoria da estrutura. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Ampliação do alcance da rede wireless do 

Câmpus, com a instalação de novos access points, aumentando o nível de sinal para o bloco 

administrativo, salas de aula, biblioteca e o bloco das oficinas. 

Câmpus Venâncio Aires 

8.78.8 Apoiar processo de implantação de acesso a serviço de Internet no Câmpus Sapiranga. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Ação realizada através da contratação de empresa terceirizada 

para fornecimento do serviço de internet (Contrato n° 14/2014) e também pela aquisição de 

equipamentos e materiais para montagem da infraestrutura da rede cabeada e wireless realizada 
pela Área de TI do Câmpus com suporte e apoio in loco da DTIC. 

Câmpus Sapiranga 

8.78.9 Dimensionar e implantar a infraestrutura de TI necessária para o funcionamento do 

Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada com apoio da DTIC, da equipe de TI e de 

docentes da área de Informática do Câmpus. 

Câmpus Sapiranga 

8.78.10 Manter o suporte que já é dado ao setor de TI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

8.78.11 Contratar dois estagiários para a área. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

8.79  Adquirir mobiliário para o Câmpus Pelotas. 

8.79.1 Adquirir, através de processo licitatório, equipamentos para as diretorias, departamentos, 

coordenadorias e setores do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Durante todo o ano foram adquiridos conforme solicitação das 

áreas, equipamentos para suprir as necessidades das diretorias, departamentos e coordenadorias. 

Câmpus Pelotas 
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8.80  Adquirir equipamentos didáticos e de bancadas para os laboratórios para o Câmpus Pelotas. 

8.80.1 Realizar Pregão Eletrônico para aquisição de equipamentos tecnológicos, objetivando a 

atualização de laboratórios do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Foram realizados vários pregões e SRP para compra de material 
permanente para  equipar os laboratórios de todas as áreas. 

Câmpus Pelotas 

8.81  Ampliar e modernizar laboratórios. 

8.81.1 Adquirir material para os laboratórios dos cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, foram investidos aproximadamente           
R$ 36.000,00. Há mais valores empenhados, mas que ainda não foram pagos. 

Câmpus Camaquã 

8.81.2 Realizar Pregão Eletrônico para aquisição de equipamentos tecnológicos, objetivando a 

atualização de laboratórios do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Foram realizados vários pregões e SRP para compra de material 
permanente para  equipar os laboratórios de todas as áreas. 

Câmpus Pelotas 

8.81.3 Adquirir equipamentos mais modernos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Adquirimos 25 computadores All-in-One 

Lenovo, para renovação dos laboratórios de informática utilizados pelos cursos de 

Eletromecânica, Refrigeração e Informática. Foram adquiridos também 10 microscópios, 01 

balança eletrônica de precisão e uma capela de exaustão já instalados nos laboratórios de ciências 

da natureza e exatas. Para os cursos de Refrigeração e Climatização e Eletromecânica adquirimos 

01 Serra Fita, 01 Lixadeira de bancada, além de uma série de ferramentas digitais de medição, 

pesagem e calibração. Para utilização geral nas salas de aula, 06 aparelhos mini system portáteis e 
caixas de som. 

Câmpus Venâncio Aires 

8.81.4 Estruturar os laboratórios do Curso Técnico em Edificações. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Para o curso técnico em edificações, 

com utilização também para o curso de engenharia civil, adquiriu-se uma prensa elétrica com duas 

velocidades e um conjunto automático para a realização de ensaios triaxiais estáticos em amostras 
de solos. 

Câmpus Passo Fundo 

8.81.5 Adquirir equipamentos e mobiliários específicos para laboratórios tecnológicos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Em 2014, foram adquiridos 25 

computadores “all in one” para atender às necessidades inerentes ao Departamento de Ensino, 
Pesquisa e Extensão, em especial, para os laboratórios tecnológicos do curso de informática. 

Câmpus Passo Fundo 

8.81.6 Projetar os laboratórios necessários a implantação de novos cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação não foi realizada. Exclusivamente para novos cursos, 

a única necessidade imediata diz respeito aos laboratórios de artes e educação física porém, como 
ainda não temos um ambiente específico para estes laboratórios, esta ação encontra-se parada. 

Câmpus Passo Fundo 

8.81.7 Adequar os espaços do Centro Municipal de Educação Décio Gomes Pereira para 

atividades do Câmpus Sapiranga. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada com o apoio da Direção da escola 
municipal até o primeiro semestre. 

Câmpus Sapiranga 

8.81.8 Adequar os espaços da Escola Municipal de Ensino Fundamental La Salle para atividades 

do Câmpus Sapiranga. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada com o apoio da Direção da escola 

municipal até o primeiro semestre. 

Câmpus Sapiranga 
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8.82  Implantar laboratórios no Câmpus Pelotas. 

8.82.1 Realizar Pregão Eletrônico para aquisição de equipamentos tecnológicos, objetivando a 

atualização de laboratórios do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Foram realizados vários pregões e SRP para compra de material 
permanente para  equipar os laboratórios de todas as áreas. 

Câmpus Pelotas 

8.83  Executar a construção da Parte 02 do Bloco 20 no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.84  Executar a reforma do pavilhão do Curso de Química no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.85  Executar a reforma do pavilhão do Curso de Mecânica no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.86  Executar a construção do Laboratório de Saneamento Ambiental no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.87  Executar a reforma do Auditório Enilda Festauer no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.88  Construir piscina coberta no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.89  Construir Centro de Convivência no Câmpus Pelotas.  

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.90  Construir a Parte 03 do Bloco 20 no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.91  Construir (02) dois mezaninos no pavilhão do Curso de Eletromecânica no Câmpus Pelotas. 

8.91.1 Dar continuidade ao projeto de construção de 03 (ao invés de 02) mezaninos no Pavilhão 

do Curso Técnico de Eletromecânica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Projeto em fase de conclusão. 

Câmpus Pelotas 

8.92  Readequar o pavilhão do Curso de Eletromecânica do Câmpus Pelotas. 

8.92.1 Dar continuidade ao projeto de readequação do Pavilhão do Curso Técnico de 

Eletromecânica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Projeto em fase de conclusão. 

Câmpus Pelotas 

8.93  Readequar e realocar os espaços físicos no Câmpus Pelotas. 

8.93.1 Estudar a viabilidade de otimização do uso de espaços educacionais comuns no Câmpus 

Pelotas.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Execução conforme demanda. 

Câmpus Pelotas 

8.93.2 Dar continuidade a execução das seguintes obras: (a) reforma para implantação do Centro 

de Administração do Ensino (2.º pavimento do Bloco 01); (b) ampliação da DIRAP-Projetos e 

Obras e readequação de espaços da DIRAP e DEAD (3.° pavimento do Bloco 01); (c) reforma 

para a implantação do Mestrado  Profissional em Educação e Tecnologia (2.º pavimento do Bloco 

03); (d) conclusão da reforma dos Sanitários (1.º pavimento do Bloco 07); (e) complemento da 

cobertura do estacionamento de motos e bicicletas; (f) conclusão da Parte 01 do Bloco 20; (g) 

instalação de brises nos cursos de Design, Edificações, Eletromecânica, Eletrotécnica e  COPEG; 

(h) instalação de exaustores eólicos nos pavilhões dos cursos de Edificações, Eletromecânica, 

Eletrotécnica, COPEG e COMEM; (i) construção de 03 (três) salas de aula para a DIRPEX  (1.º 
pavimento do Bloco 03); (j) climatização dos laboratórios dos cursos da Área Design.    

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - 96,97% concluído. 

Câmpus Pelotas 
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8.93.3 Dar início a execução das seguintes obras: (a) reforma do Departamento de Estrutura 

Funcional do Ensino (DEEFE); (b) realocação do NAPNE e Telecentro; (c) conclusão das rampas 

de interligação dos Blocos 18, Bonat e Caldela; (d) construção do depósito do Curso Técnico de 

Edificações; (e) reforma do acesso à área da Educação Física; (f) reforma da Coordenadoria de 

Protocolo, Arquivo e Transporte (COPAT) e circulações adjacentes; (g) reformas de 

salas/laboratórios e coordenadoria, construção de 01 (um) mezanino, implantação dos laboratórios 

de Automação Predial e Conservação de Energia e construção da recepção do Pavilhão no Curso 

Técnico de Eletrotécnica; (h) reformas de salas/laboratórios e implantação do Laboratório de 

Fibra Ótica no Curso  Técnico de Telecomunicações; (i) realocação do Arquivo Permanente do 

Departamento de Registros Acadêmicos (DERA); (j) reforma do 3.º pavimento do Bloco 20 Parte 

02 para a realocação dos funcionários terceirizados; (l) implantação de rede para instalação de 

climatizadores em espaços da COBIB, Sala dos Servidores e salas/laboratórios/coordenadoria no 

Curso Técnico de Edificações;  e (m) implantação de 02 (dois) Laboratório de Ciências na 
CINAT/QUI/BIOLOGIA. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Tomada de Preço 01/2013 com 63,66% da obra concluída e demais 

demandas em fase de conclusão de projeto. 

Câmpus Pelotas 

8.93.4 Dar continuidade aos estudos para renumeração das salas do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Em fase de conclusão de projeto. 

Câmpus Pelotas 

8.93.5 Implementar, gradativamente, a renumeração das salas do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Execução após a licitação de projeto. 

Câmpus Pelotas 

8.94  Construir passagens cobertas no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.95  Adquirir e reformar prédio para o Câmpus Avançado Santana do Livramento. 

8.95.1 Dar apoio à DPO para a continuidade da reforma no prédio do Câmpus, informando as 

necessidades. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. O Câmpus informou a DPO todas 
as necessidades de infraestrutura para ampliação da área útil do prédio. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

8.96  Adquirir mobiliário e equipamentos para o Câmpus Avançado Santana do Livramento. 

8.96.1 Avaliar as necessidades técnicas e pedagógicas de mobiliário e equipamentos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

8.96.2 Realizar processo licitatório para aquisição de mobiliário e equipamentos conforme as 

necessidades. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

8.97  Ampliar a frota de veículos do Câmpus Avançado Santana do Livramento. 

8.97.1 Realizar processo licitatório de, pelo menos, mais um veículo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. Foram licitados dois veículos e 
adquirido um ônibus de viagem para o Câmpus. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

8.98  Adquirir licenças de softwares para o Câmpus Avançado Santana do Livramento. 

8.98.1 Verificar a necessidade de aquisição de  licenças de software 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

 



 

 75 

8.98.2 Realizar processo licitatório para atender a necessidade da aquisição 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação não realizada porque no levantamento feito 

não foi definido necessidade de aquisição de software proprietário. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

8.99  Adquirir acervo bibliográfico para o Câmpus Avançado Santana do Livramento. 

8.99.1 Realizar levantamento de necessidades e processo licitatório para aquisição 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. Levantamento, processo licitatório 

e aquisição de novas obras para complementação do acervo da biblioteca, especialmente dos 
novos cursos em implantação. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

8.100          Implantar sistema de segurança por vídeo no Câmpus Avançado Santana do Livramento. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

8.101          Construir quadra poliesportiva coberta e fechada com vestiários e banheiros no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

8.101.1 Executar a obra para construção de piso, emborrachamento e pintura das quadras. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A obra foi concluída através do contrato com a 

empresa Projeobra Engenharia Ltda (Contrato nº 13/2013), CNPJ 10.610.739/0001-79, com prazo 
de execução da obra em 185 (cento e oitenta e cinco dias), a contar da assinatura, em 21/11/2013. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

8.101.2 Realizar o fechamento do ginásio com tela. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A obra foi concluída. O Câmpus firmou 

contrato com a empresa Projeobra Engenharia Ltda (Contrato nº 13/2013), CNPJ 

10.610.739/0001-79, com prazo de execução da obra em 185 (cento e oitenta e cinco dias), a 
contar da assinatura, em 21/11/2013. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

8.101.3 Realizar a instalação da iluminação do ginásio. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A obra foi concluída. A instalação da 
iluminação foi realizada após a conclusão da obra de construção do piso. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

8.101.4 Concluir a obra dos vestiários. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Obra não realizada por inexistência de recursos 
orçamentários. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

8.102          Construir salas de aula no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

8.102.1 Viabilizar recursos junto à Reitoria para a realização da obra. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O processo licitatório foi suspenso pela 

Comissão de licitação a partir de parecer técnico da DPO. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.102.2 Aprovar projeto na DPO. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Licitação suspensa. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.102.3 Preparar documentação para licitação da obra. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Licitação suspensa. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.103          Reformar o alojamento masculino no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   
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8.104          Construir biblioteca e ampliar o acervo bibliográfico no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

8.104.1 Viabilizar recursos junto à Reitoria para a realização da obra. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça – Houve a solicitação por parte do Câmpus mas 

não havia disponibilidade de recursos orçamentários. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

8.104.2 Aprovar projeto na DPO. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Ação não iniciada em 2014.  

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

8.104.3 Preparar documentação para licitação da obra. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Ação não iniciada em 2014.  

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

8.105          Construir cantina para Viticultura e Enologia no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro semestre de 2014 
Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

8.106          Construir e equipar refeitório no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

8.106.1 Acompanhar e fiscalizar a execução da obra. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Obra em execução. O Câmpus firmou  contrato 

com a empresa IBH Construções, Comércio e Representações Ltda (Contrato 14/2013), CNPJ 

07.691.844/0001-75, com prazo de execução de 270 (duzentos e setenta) dias, a contar da 
assinatura, em 12/12/2013. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

8.106.2 Especificar mobiliário, realizar pregão para compra do mobiliário. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Ação não iniciada em 2014, por inexistência de 
recursos orçamentários. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.107          Construir auditório no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

8.107.1 Realizar projeto e gestionar recursos junto à Reitoria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Ação não iniciada em 2014, por inexistência de 
recursos orçamentários. 

Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

8.108          Construir abatedouro no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro semestre de 2014 
Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

8.109          Ampliar a frota de veículos do Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro semestre de 2014 
Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça 

8.110          Adquirir mobiliário para o Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

8.110.1 Investir pelo menos  20% do orçamento de investimento em material permanente do 

Câmpus em mobiliários para a nova estrutura do Câmpus e seus laboratórios. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foram investidos R$ 477.489,00 na aquisição 

de conjuntos didáticos, equipamentos para o Laboratório de Física, Laboratório da Agroindústrica, 

Destilador Enológico e Balança Hisdrostática, representando o percentual de 38,3761% do 

orçamento de investimento para 2014. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 
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8.111          Aprimorar acesso à internet no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

8.111.1 Buscar a captação de recursos para substituição de equipamentos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - As melhorias e obras foram realizadas com 

orçamento do Câmpus. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.111.2 Realizar pregão para compra dos equipamentos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Aquisição de materiais de consumo para o 

estoque, direcionado à  manutenção da infraestrutura de rede e dos equipamentos de informática; 

Aquisição de equipamentos para ampliação e qualificação do acesso à infraestrutura rede local; 

Aquisição de equipamento Firewall para segurança da rede de computadores; Implantação de 

software educacional para área de desenho técnico; Implantação de software para gerenciamento 

das solicitações de serviços e atendimentos dos usuários; Aquisição e implantação de dois 

equipamentos servidores de rede para os serviços de Internet; Aquisição e implantação de um 

equipamento Storage para armazenamento dos dados institucionais; Aquisição de quarenta 

microcomputadores para ampliação e atualização do parque computacional; Suporte à 

infraestrutura computacional do CaVG; Implantação de uma Sala de Webconferência pelo serviço 

provido pela RNP; Melhoria da infraestrutura de acesso à rede na Sala dos Docentes; Realocação 
de equipamentos de informática dos setores administrativos NECIM. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.112          Ampliar redes sem fio para acesso à internet no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

8.112.1 Elaborar projeto para interligação com fibra óptica dos prédios da Agroindústria, 

Almoxarifado, Aviário, DEAD e Zootecnia. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação foi realizada por meio da Dispensa de 

Licitação 07/2013. Implantação de rede de fibra ótica para interligação dos seguintes prédios à 

rede de computadores do Câmpus: Casa 8, Almoxarifado, Aviário, Indústria, Fitossanidade, 

Agricultura e Manutenção; Ampliação do link principal de Internet para 50 Mbps; Readequação 
do Laboratório de Informática 1, com troca de sala e instalação de novos equipamentos. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.112.2 Licitar a obra. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação foi realizada por meio da Dispensa de 
Licitação 07/2013. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.113          Construir centro de convivência dos estudantes no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

8.113.1 Elaborar projeto do centro de convivência. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O projeto foi realizado. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.113.2 Buscar a captação de recursos para a obra. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Não foram disponibilizados recursos. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.113.3 Aprovar projeto na DPO. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O projeto ainda não foi encaminhado para a 
DPO. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.114          Reformar as instalações da suinocultura no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

8.114.1 Elaborar projeto. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O projeto não foi elaborado por falta de 
pessoal. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.114.2 Submeter projeto aos órgãos ambientais para licenciamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O projeto não foi elaborado.  

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 
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8.115          Implementar a iluminação interna no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

8.115.1 Realizar os estudos de viabilidade e o projeto da obra. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O projeto será realizado simultaneamente à 

execução das obras de pavimentação de vias do Câmpus e ao projeto elétrico, que está em fase de 
licitação. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.116          Construir nova subestação no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.117          Construir dois reservatórios metálicos no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

8.117.1 Realizar projeto do segundo reservatório, no bloco Agroindústria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O projeto ainda não foi elaborado. SEM 
JUSTIFICATIVA 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.118          Reformar e executar o projeto de prevenção contra incêndio no bloco indústria no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

8.118.1 Reformar e executar o projeto de prevenção contra incêndio no bloco indústria no 

Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O Plano de Prevenção Contra Incêndio foi 
elaborado e não foram liberados recursos pela Reitoria para realização da obra. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.118.2 Finalizar termo de referência para contratação de empresa especializada em PPCI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras - Termo de referência finalizado. 

Diretoria de Projetos e Obras 

8.119          Reformar e executar projeto de laboratório de Química no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.120          Alocar espaço físico para o desenvolvimento sistêmico de produção e tecnologia educacional 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.121          Equipar a nova sede sistêmica do Departamento de Seleção. 

8.121.1 Adquirir equipamentos que aperfeiçoem segurança dos processos que envolvem o 

Departamento de Seleção. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria– Foram adquiridas bolsas com lacre, que aumentaram 
a segurança no transporte das provas. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

8.122          Adquirir licenças de softwares gráficos para a CCS da Reitoria. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.123          Elaborar estudo de viabilidade de uma editora do IFSul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.124          Construir os passeios cobertos no Câmpus Bagé. 

8.124.1 Solicitar planilha de custos à DPO. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, atividade realizada pelo engenheiro do Câmpus. 

Câmpus Bagé 

8.124.2 Iniciar os processos licitatórios. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Aguardando recurso, não foi definido. 

Câmpus Bagé 
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8.125          Equipar o Câmpus Bagé para a continuidade das atividades didáticas e administrativas. 

8.125.1 Elencar as demandas do ensino. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, as demandas de todos os setores estão elencados em uma 

planilha da gestão, inclusive, definido a prioridade de investimentos. 

Câmpus Bagé 

8.125.2 Definir prioridades de investimento, conforme realidade orçamentária do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, as demandas de todos os setores estão elencados em uma 

planilha da gestão, onde consta a prioridade de investimentos definido com o aval de todos os 
coordenadores. 

Câmpus Bagé 

8.125.3 Encaminhar os processos licitatórios. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Em andamento, realizado conforme demandado pela gestão. 

Câmpus Bagé 

8.126          Realizar o cercamento da área total do Câmpus Bagé. 

8.126.1 Definir a prioridade de investimento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, material já foi adquirido. 

Câmpus Bagé 

8.126.2 Estudar a possibilidade de cercamento parcial, conforme as necessidades do ensino. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, material já adquirido. 

Câmpus Bagé 

8.127          Adequar o Câmpus Bagé às exigências necessárias para licenciamento ambiental. 

8.127.1 Apresentar as correções necessárias ao atendimento da legislação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, subestação de tratamento de efluentes em obra. 

Câmpus Bagé 

8.127.2 Criar projeto para atendimento das exigências. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, em execução. 

Câmpus Bagé 

8.128          Construir o refeitório no Câmpus Bagé. 

8.128.1 Buscar recursos através de termos de cooperação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Projeto em construção para buscar recursos externos. 

Câmpus Bagé 

8.128.2 Atualizar os valores para construção do prédio. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Aguardando conclusão do projeto. 

Câmpus Bagé 

8.129          Construir o bloco Automação e Mecanização Agrícola no Câmpus Bagé. 

8.129.1 Buscar recursos através de termos de cooperação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Aguardando conclusão do projeto para apresentação. 

Câmpus Bagé 

8.129.2 Atualizar os valores para construção do prédio. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Aguardando conclusão do projeto para elaboração da planilha de 
custos. 

Câmpus Bagé 

8.129.3 Encaminhar projeto para licitação conforme disponibilidade financeira. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras - Projeto não foi licitado devido ao volume de 
demandas da Diretoria. 

Diretoria de Projetos e Obras 
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8.130          Construir o Ginásio de Esportes no Câmpus Bagé. 

8.130.1 Solicitar à DPO a divisão do projeto em etapas (quadra, cobertura, arquibancadas, 

vestiários, sala de aula e sala de materiais). 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Estudo realizado pelos profissionais de educação física do instituto e 
posterior apresentação a DPO. 

Câmpus Bagé 

8.130.2 Elaborar projeto do ginásio de esportes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras - Projeto não foi elaborado devido ao volume de 
demandas da Diretoria, foi finalizado um anteprojeto. 

Diretoria de Projetos e Obras 

8.131          Construir o Bloco Salas de Aula 02 no Câmpus Bagé. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.132          Equipar o refeitório do Câmpus Bagé. 

8.132.1 Especificar os equipamentos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Aguardando conclusão do projeto. 

Câmpus Bagé 

8.132.2 Realizar tomadas de preço para previsão de investimento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Aguardando conclusão do projeto. 

Câmpus Bagé 

8.133          Equipar o bloco Automação e Mecanização Agrícola do Câmpus Bagé. 

8.133.1 Especificar os materiais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Aguardando conclusão do projeto. 

Câmpus Bagé 

8.133.2 Definir a prioridade em relação ao orçamento do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, conforme planilha da gestão. 

Câmpus Bagé 

8.134          Equipar o Bloco Salas de Aula 02 do Câmpus Bagé. 

8.134.1 Especificar os materiais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé – Concluído. 

Câmpus Bagé 

8.134.2 Definir a prioridade em relação ao orçamento do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído é a obra mais prioritária no momento. 

Câmpus Bagé 

8.135          Construir estação de tratamento de efluentes no Câmpus Bagé. 

8.135.1 Realizar tomada de preços. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, obra em execução. 

Câmpus Bagé 

8.135.2 Buscar recursos através de termos de cooperação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, obra em execução. 

Câmpus Bagé 

8.135.3 Encaminhar projeto para licitação conforme disponibilidade financeira. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras - O projeto foi licitado. 

Diretoria de Projetos e Obras 
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8.136          Construir um CTG no Câmpus Bagé. 

8.136.1 Definir a prioridade do investimento conforme orçamento do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, conforme planilha de gestão. 

Câmpus Bagé 

8.137          Implantar uma sala multimeios no Câmpus Bagé. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.138          Realizar o cercamento da pedreira do Câmpus Bagé. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.139          Construir bloco com vestiário para funcionários terceirizados e oficina no Câmpus Camaquã. 

8.139.1 Encaminhar projeto para licitação conforme disponibilidade financeira. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras - Projeto não foi elaborado e licitado devido ao volume 

de demandas da Diretoria. 

Diretoria de Projetos e Obras 

8.140          Realizar obra para fechamento da quadra poliesportiva e salas para musculação e ginástica do Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.141          Construir prédio com espaço para cantina e convivência no Câmpus Camaquã. 

Não há ação prevista para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Camaquã 

8.142          Adquirir mobiliário e equipamentos para o Bloco 07 – Salas de aula II do Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.143          Ampliar a frota de veículos do Câmpus Camaquã. 

8.143.1 Verificar a disponibilidade orçamentária. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, foi adquirido um ônibus. 

Câmpus Camaquã 

8.143.2 Realizar o processo licitatório. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, foi adquirido um ônibus. 

Câmpus Camaquã 

8.144          Implantar o sistema de segurança por vídeo no Câmpus Camaquã. 

8.144.1 Verificar a disponibilidade orçamentária. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi realizada, foram intensificados os esforços na 
implantação e ampliação do acesso à Internet. 

Câmpus Camaquã 

8.144.2 Realizar o processo licitatório. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Em função da meta anterior não ter sido realizada, não gerou esta 
demanda. 

Câmpus Camaquã 

8.145          Manter e ampliar contratos de terceirizados e prestação de serviços para o Câmpus Camaquã. 

8.145.1 Avaliar e readequar para a realidade vigente. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, os contratos necessários foram mantidos. 

Câmpus Camaquã 

8.145.2 Realizar os processos licitatórios. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, os contratos necessários foram licitados. 

Câmpus Camaquã 
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8.146          Ampliar as redes sem fio de acesso à internet. 

8.146.1 Verificar a disponibilidade orçamentária. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada mediante a priorização da rede sem fio para 

o acesso à Internet pela comunidade do Câmpus. 

Câmpus Camaquã 

8.146.2 Empenhar o material previsto em pregão já realizado. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada de acordo com o orçamento disponibilizado. 

Câmpus Camaquã 

8.146.3 Instalar e configurar os equipamentos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Ação foi realizada em parte, pois os servidores ainda trabalham 

na instalação do que foi adquirido e há material a chegar. 

Câmpus Camaquã 

8.147          Ampliar e aprimorar o setor de manutenção de equipamentos eletrônicos no Câmpus Camaquã. 

Não há ação prevista no primeiro semestre de 2014 Câmpus Camaquã 

8.148          Ampliar a capacidade da subestação do Câmpus Camaquã. 

8.148.1 Avaliar os equipamentos necessários. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Após nova avaliação, foi realizada uma alteração de TAP do 
transformador não sendo necessária a ampliação da capacidade da subestação. 

Câmpus Camaquã 

8.148.2 Verificar a disponibilidade orçamentária. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A demanda não foi gerada. 

Câmpus Camaquã 

8.148.3 Realizar o processo licitatório. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A demanda não foi gerada. 

Câmpus Camaquã 

8.149          Reformar as instalações elétricas dos blocos convivência, salas de aula I e iluminação externa no Câmpus Camaquã. 

8.149.1 Adquirir os materiais necessários às reformas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada em parte, até o presente momento trabalhou-

se na troca de lâmpadas e reatores da iluminação externa. Alguns materiais ainda estão em fase de 
aquisição e entrega. 

Câmpus Camaquã 

8.150          Reformar as cisternas de armazenamento de água da chuva no Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.151          Reformar Salas de Aula, Laboratórios e Banheiros do Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

8.151.1 Fiscalizar a obra de reforma do Bloco 58. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A fiscalização do Contrato 11/2013, firmado 

com a empresa Construtora Contage Ltda – ME foi plenamente realizada. A obra foi concluída e o 
prédio devolvido para uso com 05 salas de aula e 01 miniauditório. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.151.2 Reformar os banheiros do Bloco 58. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A reforma dos banheiros foi parcialmente 
concluída, restando a instalação de louças e divisórias. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.151.3 Aprovar projeto do bloco de banheiros na DPO. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O projeto não foi encaminhado pelo Câmpus 
por falta de pessoal. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 
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8.151.4 Licitar a obra do bloco de banheiros. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O projeto não foi elaborado.  

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.151.5 Reformar Laboratórios do CST Agroindústria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça – Ação realizada. Os laboratórios foram 
reformados.  

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.151.6 Realizar o projeto do Laboratório de Grãos do CT Agroindústria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O projeto foi elaborado e o Laboratório de 
Grãos foi montado em uma sala no Bloco 58.  

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.151.7 Aprovar o projeto na DPO. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Projeto foi elaborado, mas não houve 
encaminhamento para a DPO por se tratar de uma reforma interna.  

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.152          Elaborar projeto do Complexo Esportivo do Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 
Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.153          Elaborar projeto das Áreas de Circulação Coberta do Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.154          Reformar o Ambiente de Ensino-produção do Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

8.154.1 Reformar as instalações de mangueiras da zootecnia. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Obra não realizada por falta de orçamento. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.154.2 Realizar obras de melhorias no setor de agroindústria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Algumas  reformas foram realizadas pelo setor 

de obras do Câmpus, no Laboratório de Fisiologia (troca de piso cerâmico, colocação de 

divisórias, instalação elétrica e de água para equipamentos); na padaria (consertos em pisos e 

revestimentos e na iluminação); nas Câmaras Frias (manutenção, realização de ampliação física  e 

telhado para instalação de outra câmara fria); no setor da Indústria (acessibilidade, lava-pés e 

obras de recuperação física da estrutura) e no Laboratório de Viticultura (bancadas, rede de água e 
instalação elétrica para equipamentos de vinificação). 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.155          Elaborar o projeto de Garagem para a Frota do Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

8.155.1 Realizar os estudos de viabilidade e o projeto da obra. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O projeto não foi elaborado. Sem recursos 
orçamentários e pessoal (servidores) para realizar a ação. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.156          Reformar o Almoxarifado do Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

8.156.1 Realizar os estudos de viabilidade e o projeto da obra. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O projeto não foi elaborado. Sem recursos 
orçamentários e pessoal (servidores) para realizar a ação. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.157          Construir salas destinadas aos Servidores do Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o semestre 2014/1. 
Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.158          Construir moradia Estudantil para o Câmpus Pelotas - Visconde da Graça.   

Não há ações previstas para o semestre 2014/1. 
Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 



 

 84 

8.159          Elaborar projeto de uma nova rampa de lavagem com tratamento das águas no Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

8.159.1 Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive projetos 

complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção sustentável ou 
“verde”). 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O projeto não foi elaborado. Sem recursos 
orçamentários e pessoal (servidores) para realizar a ação. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.160          Elaborar estudo para revitalização do açude do Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. EIA/RIMA. 

8.160.1 Realizar os estudos de viabilidade e o projeto da obra através do NUGAI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Ação não realizada. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.161          Construir um espaço modelo sustentável no Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

8.161.1 Realizar os estudos de viabilidade e o projeto da obra através do NUGAI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Ação não realizada. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.162          Projetar e Implantar Sistema de Controle de Acesso ao Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.163          Projetar e Implantar – Central de Atendimento ao Aluno – Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.164          Projetar e Executar a Ampliação do Pavilhão Caldela – Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.165          Implantar Ações visando dar mais Segurança no Acesso ao Câmpus Pelotas. 

8.165.1 Verificar a viabilidade legal de formação de uma parceria com a Prefeitura Municipal de 

Pelotas para a construção de travessias seguras (Praça 20 de Setembro, rua Jornalista Cândido de 

Mello e rua Balthazar Brum), embarque e desembarque de estudantes, estacionamento e adoção 
de canteiros da Praça 20 de Setembro. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Estudo em andamento com a Prefeitura Municipal de Pelotas. 

Câmpus Pelotas  

8.166          Implantar Sistema de Confecção de Carteiras de Identificação - Estudantes – Servidores – Visitantes – Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.167          Implantar laboratório do sistema BIM (Sistema informatizado  para a construção civil) no curso de edificações no 

Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.168          Adquirir mobiliário e equipamentos específicos para as salas de aula, laboratórios e coordenadoria dos cursos da área do 

Design do Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.169          Planejar e implantar o laboratório de Acionamentos Elétricos do curso de Engenharia Elétrica no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.170          Planejar e implantar o laboratório de Desenvolvimento de Sistemas de Energia do curso de Engenharia Elétrica no 

Câmpus Pelotas.  

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.171          Planejar e implantar o Laboratório de Projetos Integradores e de Fim de Curso do curso de Engenharia Elétrica no 

Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.172          Finalizar a implantação dos laboratórios do curso de Engenharia Elétrica no terceiro andar do prédio Caldela do Câmpus 

Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 
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8.173          Projetar e construir Salas de Aula e Laboratórios no Câmpus Pelotas. 

8.173.1 Dar continuidade aos estudos para ampliação do número de salas de aula e laboratórios no 

Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Em execução conforme demanda. 

Câmpus Pelotas 

8.174          Alugar prédio para o funcionamento provisório dos cursos de Engenharia Química e de Licenciatura em Computação 

Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.175          Construir bloco para o curso de Mecatrônica do Câmpus Charqueadas. 

8.175.1 Iniciar a execução da obra 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas–Parcialmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 

8.175.2 Finalizar projeto. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras - O projeto não foi finalizado pela empresa contratada. 

Diretoria de Projetos e Obras 

8.175.3 Encaminhar projeto para licitação conforme disponibilidade financeira. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras - O projeto não foi licitado por não ter sido finalizado. 

Diretoria de Projetos e Obras 

8.176          Readequar as instalações elétricas do Câmpus Charqueadas, em conformidade com as normas técnicas. 

8.176.1 Realizar as adequações conforme avaliação da Diretoria de Obras. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas–Parcialmente realizada. 

Câmpus Charqueadas. 

8.177          Executar pintura dos muros no Câmpus Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.178          Executar pavimentação externa do Câmpus Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.179          Recuperar o revestimento externo dos blocos do Câmpus Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.180          Construir espaço de convivência dos alunos do Câmpus Charqueadas. 

8.180.1 Acompanhar, fiscalizar a execução da obra. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras - Ação realizada. 

Diretoria de Projetos e Obras 

8.181          Readequar espaço para instalação dos gabinetes de servidores docentes do Câmpus Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Charqueadas 

8.182          Readequar espaço de convivência dos servidores do Câmpus Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Charqueadas 

8.183          Estruturar o espaço físico do Núcleo de Produção e Tecnologias Educacionais. 

8.183.1 Orientar e acompanhar o estudo da infraestrutura do espaço físico junto a Reitoria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN participou de reuniões com a DPO para 

avaliação do espaço a ser destinado a PROEN no prédio novo da Reitoria, analisando e sugerindo 

a área a ser destinada ao NPTE. 

Pró-reitoria de Ensino 
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8.184          Adequar espaço físico para laboratório do Curso de Design de Moda no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

8.184.1 Realizar os estudos de viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Ação não realizada. Sem recursos 

orçamentários e pessoal (servidores) para realizar a ação. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.185          Planejar e readequar espaço físico para as áreas de Agricultura, Fruticultura e Apicultura no Câmpus Pelotas – Visconde 

da Graça. 

8.185.1 Realizar os estudos de viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Ação não realizada. Sem recursos 

orçamentários e pessoal (servidores) para realizar a ação. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

8.186          Construir um espaço multicultural no Câmpus Camaquã. 

Não há ação prevista para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Camaquã 

8.187          Construir bloco com vestiário, oficina e almoxarifado no Câmpus Camaquã. 

Não há ação prevista para o primeiro semestre. Câmpus Camaquã 

8.188          Adequar e reestruturar a rede lógica e elétrica do Câmpus Camaquã. 

8.188.1 Licitar a contratação de empresa para a prestação do serviço de adequação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A 1° empresa licitada não entregou o projeto para a realização da 

licitação de execução da obra. Contudo, o Câmpus não teve prejuízo financeiro pois não havia 
sido pago nenhum valor. Uma nova licitação de projeto está prevista para o início de 2015. 

Câmpus Camaquã 

8.189          Reformar e adequar o telhado e as calhas do Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   

8.190          Realizar a pintura externa do Câmpus Camaquã. 

8.190.1 Elaborar termo de referência. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras - Ação realizada. 

Diretoria de Projetos e Obras 

8.191          Climatizar espaços do Câmpus Camaquã. 

8.191.1 Licitar a contratação de empresa para a instalação dos climatizadores. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Não foi realizado, pois há necessidade da adequação da rede 
elétrica que atualmente não comporta a energia requerida pelos climatizadores. 

Câmpus Camaquã 

8.192          Construir posto de vigilância no Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.193          Construir abrigo para a central de gases no Câmpus Camaquã. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

8.194          Implantar sistema de drenagem, irrigação e iluminação no Câmpus Camaquã. 

8.194.1 Elaborar projeto básico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi realizada. Contudo, uma ação da COMAG do 
Câmpus resolveu os problemas mais graves nas passarelas entre os prédios. 

Câmpus Camaquã 

8.195          Readequar e ampliar o espaço físico no Câmpus Camaquã. 

8.195.1 Avaliar as demandas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada em reunião de gestão e junto a comunidade 
discente através dos conselhos de classe ao longo do ano. 

Câmpus Camaquã 
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8.195.2 Realizar as mudanças necessárias. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Foram solicitados, adquiridos e adequados para os espaços de 

convivência bancos, o laboratório de linguagens, as salas de estudo em grupo na biblioteca, a sala 

de catalogação na biblioteca, a sala dos coordenadores e bolsistas e a sala para o grêmio estudantil 

ainda em fase de criação. Além disto, com a reforma do auditório, este importante espaço foi 
devolvido a comunidade do Câmpus Camaquã. 

Câmpus Camaquã 

8.196          Elaborar projetos de prédios para: biblioteca, ginásio poliesportivo, garagem, refeitório, bicicletário, laboratórios de 

física e química e nova sala para servidor de internet no Câmpus Charqueadas. 

8.196.1 Reestruturar o setor de Engenharia do Câmpus, com a realização de concurso público. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas– Não realizada. Houve concurso, porém não houve aprovados.  

Câmpus Charqueadas 

8.196.2 Elaboração do projeto do ginásio poliesportivo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras - Elaborado anteprojeto, não foi elaborado o projeto 
final devido ao volume de atividades da Diretoria. 

Diretoria de Projetos e Obras 

8.197          Elaborar projeto para implantar sistema de alarme e de controle de acesso automatizado ao Câmpus Venâncio Aires. 

8.197.1 Elaborar termo de referência. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras - Termo de referência não foi elaborado devido ao 
volume de demandas da Diretoria. 

Diretoria de Projetos e Obras 

8.197.2 Buscar empresas para avaliação  e orçamentos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. Redução de custos e demandas mais 

urgentes pelo Câmpus. 

Câmpus Venâncio Aires 

8.198          Realizar manutenção e conservação  nos prédios do Câmpus de Sapucaia do Sul 

8.198.1 Realizar pintura, conserto e reforma das salas de aulas, laboratórios e demais áreas físicas 

dos prédios do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A ação foi realizada com a manutenção preventiva e 

corretiva (pintura, conserto e reforma das salas de aulas, laboratórios e demais áreas físicas interna 

e externa dos prédios do Câmpus. Reforma do telhado. Reestruturação e reforma hidráulica dos 
prédios do Câmpus. 

Câmpus Sapucaia do Sul. 

8.198.2 Realizar reforma do telhado dos blocos mais antigos do Câmpus (Blocos A, B, C, D, E, F, 

G e H) 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A ação foi realizada com a entrega da obra no segundo 

semestre de 2014. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

8.199          Elaborar estudo de viabilidade para compra de mobiliário e para reforma das salas da CINAT do Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.200          Elaborar estudo de viabilidade da construção de laboratórios de: materiais concretos; informática; pesquisa, 

desenvolvimento e inovação da CINAT do Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

8.201          Elaborar estudo para verificar a viabilidade de fechamento lateral e da troca de piso das quadras poliesportivas do 

Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 
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8.202         Prover infraestrutura para o Câmpus Sapiranga. 

8.202.1 Encaminhar pedido de projetos para etapa 2 (Prédio/Pavilhão Eletromecânica, espaço de 

convivência dos alunos, quadra poliesportiva, pavilhão terceirizados.)da implantação do Câmpus 
Sapiranga . 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada, porém com os recursos orçamentários e 

projetos disponíveis, foi possível atender a solicitação da licitação e empenhar parte do custo da 
obra do prédio/pavilhão Eletromecânica. 

Câmpus Sapiranga 

8.202.2 Providenciar serviços terceirizados no Câmpus Sapiranga 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Ação realizada a partir da elaboração dos termos de referência, 
busca de orçamentos e abertura dos processos para encaminhamento à PROAP. 

Câmpus Sapiranga 

8.202.3 Adequar espaços físicos cedidos (Centro Municipal de Educação Décio Gomes Pereira e 
Escola Municipal de Ensino Fundamental La Salle), provisoriamente, ao Câmpus Sapiranga. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada com o apoio da Direção da escola 
municipal até o primeiro semestre. 

Câmpus Sapiranga 

8.202.4 Mobiliar os espaços físicos do Câmpus Sapiranga. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Ação realizada com o recebimento de mobiliário e materiais de 

licitação dos Câmpus fase III e do apoio do DEMAR no transporte de materiais que se 
encontravam em Pelotas e Lajeado (comprados para todos os Câmpus da 3ª Fase da Expansão). 

Câmpus Sapiranga 

8.202.5 Iniciar a organização do acervo bibliográfico do Câmpus Sapiranga, através da aquisição 

de bibliografias, bem como com a busca de parceria com outros Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Ação realizada através da adesão ao pregão SRP n° 48/2014 da 
reitoria e solicitação de empenho de cerca de 430 títulos. 

Câmpus Sapiranga 

8.202.6 Participar de ação junto a prefeitura para melhorar o acesso ao Câmpus Sapiranga, a partir 

da ERS-239 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada com algumas pequenas melhorias no acesso 

ao Câmpus. 

Câmpus Sapiranga 

8.202.7 Facilitar o acesso ao Câmpus Sapiranga, ratificando solicitação aos Poderes Públicos, 

municipal e estadual a construção da Av. Carlos Gilberto Weis. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada com encaminhamento de ofícios as 
respectivas instâncias governamentais. 

Câmpus Sapiranga 

 

 

9. Ampliar o quadro de servidores 

METAS 

9.1    Ampliar o número de vagas de servidores para o Câmpus Charqueadas. 

9.1.1 Solicitar a liberação de vagas à Diretoria Executiva. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas– Parcialmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 
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9.2    Ampliar o número de vagas de servidores para o Câmpus Passo Fundo. 

9.2.1 Solicitar à DGP a nomeação de servidores. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Foram nomeados 02 assistentes em 

administração, 01 tecnólogo em sistemas para internet, 01 engenheiro civil e 05 docentes em 

2014. Salienta-se que esta é uma ação constante, considerando o numerário previsto de cargos que 
ainda não está completo. 

Câmpus Passo Fundo 

9.3    Ampliar o número de vagas de servidores para o Câmpus Sapucaia do Sul. 

9.3.1 Pleitear mais vagas de servidores junto à Reitoria e ao Ministério de Educação e Cultura. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram pleiteadas 17 vagas de servidores técnico-

administrativos junto a Reitoria, através do Mem. SAP-DIRETOR/N.°57/2014,  de modo a suprir 

as demandas do Câmpus para o ano de 2014, sendo eles: 02 (CORAC), 01 (CIEE), 02 (Tecnologia 

da Informação),  01 (Contratos), 04 (laboratoristas), 02 (Finanças e Orçamento), 02 (Auxiliar de 

Biblioteca), 01 (técnico em assuntos educacionais), 02 (Apoio e Estrutura Funcional). Foram 

obtidas apenas 02 vagas de laboratoristas. Do mesmo modo, foram pleiteadas 07 vagas de 

docentes e obtidas 02 vagas. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

9.4    Ampliar o número de vagas de servidores para o Câmpus Pelotas. 

9.4.1 Solicitar à reitoria códigos de vagas visando ampliar o número de servidores nos 

departamentos, coordenadorias e setores vinculados à DIRAP, DIREN, DIRPEX e GABDIR. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo da administração, tendo sido feita através 
de documentos, reuniões e pauta de CODIR. 

Câmpus Pelotas 

9.5    Consolidar os cursos na área de informática do Câmpus Pelotas e ampliar o número de servidores lotados nessa 

Coordenadoria. 

9.5.1 Apoiar ações e prover de servidores. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo da administração, tendo sido feita através 
de documentos, reuniões e pauta de CODIR. 

Câmpus Pelotas 

9.6    Completar o quadro mínimo de Pessoal para a Auditoria Interna .(Esta meta passou a ser especificada no número de vagas de 

servidores da Reitoria). 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

9.7    Ampliar o número de vagas de servidores da Reitoria. 

9.7.1 Acrescentar, à equipe da DEGAE, um Orientador Educacional. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Foi acrescida uma pedagoga/orientadora educacional à 
equipe do DEGAE. 

Pró-reitoria de Ensino 

9.7.2 Completar o quadro mínimo de servidores que integram a Unidade de Auditoria Interna, 
sendo:  Contador ou  Auditor Interno. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Unidade de Auditoria Interna– A Unidade de Auditoria Interna cedeu uma servidora 

ocupante do cargo de Assistente em Administração para Pró-reitoria de Administração e de 

Planejamento, com a promessa de receber mais um servidor ocupante do cargo de Auditor, e que 
se consumou no mês de setembro de 2014. 

Unidade de Auditoria Interna 

9.7.3 Completar o quadro de Pessoal do Departamento de Seleção, com pelo menos mais um 

assistente de administração, um pedagogo e revisor de textos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria– Faltam um pedagogo e um revisor. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

9.8    Ampliar o número de vagas de servidores para o Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 
Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

9.9    Estudar a estruturação com servidores efetivos o grupo sistêmico de produção e tecnologia educacional. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014   
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9.10  Estruturar com servidores efetivos o Núcleo de Produção e Tecnologias Educacionais. 

9.10.1 Encaminhar junto aos setores competentes a relação do quadro técnico necessário. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Ação realizada parcialmente. Foi encaminhado ofício a 

Reitoria com o quadro mínimo indispensável e está sob análise da liberação de códigos de vagas. 

Atualmente, o NPTE atua com terceirizados, bolsistas e estagiários em funções estratégicas na 
produção dos materiais. 

Pró-reitoria de Ensino 

 

10. Melhorar a permanência e o êxito dos discentes no Instituto Federal 

METAS 

10.1    Aumentar a permanência e a aprovação. 

10.1.1 Acompanhar o desempenho dos estudantes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada através do projeto de tutoria, da manutenção 

do projeto de monitoria, da verificação periódica dos estudantes faltosos e da constante solicitação 
de atualização do Q-Acadêmico. 

Câmpus Camaquã 

10.1.2 Fomentar a assistência estudantil. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada a partir da divulgação da política de 
assistência estudantil, incluindo a divulgação dos editais da Assistência. 

Câmpus Camaquã 

10.1.3 Criar sistemática de fórum constante de debate sobre metodologias, procedimentos e 

avaliação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada através dos constantes momentos de 
formação para os docentes e técnico-administrativos da educação. 

Câmpus Camaquã 

10.1.4 Desenvolver trabalho sistêmico junto às Equipes de Assistência Estudantil dos Câmpus, 

através de ações multidisciplinares nas áreas de Psicologia, Nutrição, Serviço Social e 

Administração, atendendo às demandas dos estudantes e, consequentemente, contribuindo para 
sua permanência e aprovação escolar. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Desde a chegada da pedagoga na equipe do DEGAE, 

esse profissional passou a desenvolver trabalho sistêmico em sua área. Foram realizadas visitas 

técnicas a todos os Câmpus do IFSul, com execeção do Câmpus Sapucaia do Sul, 4 reuniões da 

Câmara de Assistência Esturantil e atendimentos aos Câmpus sempre que solicitados. 

Pró-reitoria de Ensino 

10.1.5 Mensalmente, verificar no sistema Q-Acadêmico, as frequências obtidas pelos estudantes 

usuários da Política de Assistência Estudantil, encaminhando às equipes responsáveis nos Câmpus 

informações referentes aos casos que demandem atenção especial, para que sejam tomadas as 
devidas providências, prevenindo a evasão e a retenção escolar. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Foram emitidos e enviados aos Câmpus relatórios 

mensais sobre a frequência dos estudantes assistidos pela Política de Assistência Estudantil do 

IFSul de fevereiro até dezembro de 2014. 

Pró-reitoria de Ensino 

10.1.6 Consolidar o Projeto de Assessorias Pedagógicas do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN deu continuidade ao Projeto de Assessorias 

Pedagógicas do IFSul no ano de 2014, realizando reuniões com as equipes pedagógicas de todos 
os Câmpus. 

Pró-reitoria de Ensino 
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10.1.7 Acompanhar o rendimento escolar dos alunos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada pelo DEPEX, equipe multidisciplinar 

(coordenações de cursos, supervisão pedagógica, orientação educacional, assistência social) e 
pelos docentes, debatidos em reuniões, pré-conselhos, conselhos de classe. 

Câmpus Sapiranga 

10.1.8 Diagnosticar os motivos de eventuais problemas de rendimento escolar. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada acompanhando permanentemente o 

rendimento dos alunos, feito o levantamento de dificuldades de aprendizagem, a socialização da 
situação com os pais ou responsáveis dos alunos. 

Câmpus Sapiranga 

10.1.9 Estabelecer ações de recuperação do rendimento escolar.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada pelos docentes com o atendimento em 

horários extraclasse, individual ou em oficinas com os alunos. 

Câmpus Sapiranga 

10.1.10 Proporcionar atividades extracurriculares aos Estudantes visando atingir a meta proposta. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Foi mantido o oferecimento e incentivada a participação dos 
estudantes em atividades extra curriculares. 

Câmpus Pelotas 

10.1.11 Proporcionar oferta de cursos de extensão visando a qualificação de conhecimentos 

básicos inerentes a cada curso/área. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada através dos cursos de extensão oferecidos pela 
DIRPEX. 

Câmpus Pelotas 

10.1.12 Oferecer atividade extraclasse em articulação com a DIRPEX: aulas de reforço com 
monitorias e preparação para Olimpíadas de conhecimento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada. 

Câmpus Pelotas 

10.1.13 Identificar os conhecimentos básicos dos ingressos e propor atividades para adequação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos.  

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação não institucional, porém realizada por docentes que aplicam 

atividades de sondagens junto aos alunos ingressantes. 

Câmpus Pelotas 

10.1.14 Iniciar processos de diminuição de retenção de estudantes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo desenvolvida pelos setores pedagógicos e 

assistência estudantil junto aos docentes e discentes. No curso de Engenharia Elétrica foi 

oferecido com estagiários da Universidade Federal aulas de reforço nas disciplinas de Cálculo e 
Geometria Analítica. 

Câmpus Pelotas 

10.1.15 Intensificar ações de monitoria e atendimento extracurricular. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Houve o aumento da oferta de vagas para as monitorias de nível 
médio. 

Câmpus Pelotas 

10.1.16 Criar uma comissão de estudo de aplicabilidade da exploração da carga horária na 

modalidade a distância, conforme previsto em lei. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Aprovação da regulamentação pela PROEN e continuam sendo 
feitos estudos. 

Câmpus Pelotas 

10.1.17 Criar uma comissão de estudos da aplicabilidade da modalidade EaD em estudos de 

dependência de cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação não realizada devido a necessidade de atender outras 

demandas. Trabalho previsto para o início de 2015. 

Câmpus Pelotas 
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10.1.18 Conceder apoio financeiro para novos benefícios com base no orçamento do PNAES. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação continua em estudos. 

Câmpus Pelotas 

10.1.19 O conjunto de ações citadas neste item estão sendo desenvolvidas e implementadas, 

buscando qualificar os estudantes, citando entre elas o trabalho pedagógico e de assistência 

estudantil, as monitorias, as horas de atendimento fora de sala de aula, criação de turmas especiais 

de dependência, a reformulação das matrizes curriculares (ementas, conteúdos e referências 

bibliográficas), qualificando a formação acadêmica, cidadã e profissional de uma forma mais 
contextualizada e voltada ao entorno e expectativas da sociedade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação não atendida. Ação limitada a critério da Câmara de 

Assistência Estudantil. 

Câmpus Pelotas 

10.1.20 Implementar pesquisa com corpo discente sobre melhorias e adequações. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. Falta de servidores disponíveis para 

executar a ação e demandas mais urgentes. 

Câmpus Venâncio Aires 

10.1.21 Consolidar a atuação da equipe de apoio ao estudante. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Foi criado um projeto de estruturação 

do setor de assistência estudantil na perspectiva de oferecer atendimento biopsicossocial -  
pedagógico, psicológico, social e de saúde aos estudantes. 

Câmpus Passo Fundo 

10.1.22 Revisar os projetos dos cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Foram revisados os projetos dos cursos 
técnicos em mecânica e tecnólogo em sistemas para internet. 

Câmpus Passo Fundo 

10.2    Promover semanas acadêmicas regularmente. 

10.2.1 Estimular os cursos/áreas e apoiar a realização da meta. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo nos diferentes níveis de ensino. 

Câmpus Pelotas 

10.2.2 Seguir fomentando a realização de semanas e outras atividades acadêmicas em todos os 

níveis de ensino, como importante na complementação da formação regular dos estudantes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Durante o ano foram promovidas pelos cursos 
diversas semanas acadêmicas, tanto no nível técnico como superior. 

Câmpus Pelotas 

10.2.3 Promover semanas acadêmicas dos cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram realizadas as semanas acadêmicas dos cursos 

Técnico em Administração, Técnico em Plásticos, Engenharia Mecânica, Tecnólogo em 
Fabricação  Mecânica e Tecnólogo em Gestão da Produção Industrial. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.3    Apoiar o desenvolvimento de atividades extraclasse. 

10.3.1 Realizar visitas técnicas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, pois foram realizadas cerca de 35 visitas 

técnicas em 18 locais diferentes. 

Câmpus Camaquã 

10.3.2 Incentivar a criação de grupos orientados de atividade extraclasse. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada a partir do financiamento PIIEX, dos 
projetos apresentados na Feira e Mostra e das atividades de pesquisa desenvolvidas no Câmpus. 

Câmpus Camaquã 
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10.3.3 Estimular e apoiar a realização da meta. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Foram mantidas as ofertas de Teatro, Música, 

CTG, Escoteiros, Xadrez, RPG, além de atividades esportivas e clubes. 

Câmpus Pelotas 

10.3.4 Manter atividades existentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. Falta de servidores disponíveis para 

executar a ação e demandas mais urgentes. 

Câmpus Venâncio Aires 

10.3.5 Apoiar as atividades do grêmio e do diretório acadêmico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Essas entidades foram revitalizadas em 

2014, com apoio do Departamento de Ensino Pesquisa e Extensão e da Equipe de Apoio 

Biopsicossocial. Além disto, diretório acadêmico e o grêmio estudantil contam com uma sala 

específica no prédio denominado Convivência, devidamente mobiliada para desenvolvimento dos 
seus estudos e momentos de descanso e confraternização. 

Câmpus Passo Fundo 

10.3.6 Viabilizar atividades extraclasses de âmbito interno e externo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi viabilizada por meio dos Projetos de Ensino e de 
Atividade Externa, que contemplam atividades extraclasses . 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.3.7 Programar e viabilizar saídas de campo e participação em atividades culturais, esportivas, 

científicas e tecnológicas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi viabilizada por meio dos Projetos de Ensino, 

atividades externas e ações de extensão que contemplam a participação em atividades culturais, 
esportivas, científicas e tecnológicas que atenderam a 64 propostas. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.4    Implantar programas de monitoria. 

10.4.1 Manter o programa de monitoria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, ao todo foram mantidos 08 monitores no 
Câmpus em 2014. 

Câmpus Camaquã 

10.4.2 Ampliar a oferta desse Programa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Houve o aumento da oferta de vagas para as monitorias de nível 
médio e foi mantida monitoria nos cursos superiores. 

Câmpus Pelotas 

10.4.3 Implantado e está em fase de ampliação, com o aumento de vagas para atendimento aos 

alunos do ensino técnico de nível médio com a intenção de minimizar significativamente os 

índices de retenção e reprovação escolar. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Foram aumentadas as vagas de nível médio e técnico e mantida 

monitoria nos cursos superiores. 

Câmpus Pelotas 

10.4.4 Realizar seleção de monitores. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. Dificuldades na construção do edital 

de seleção. Ação executada no segundo semestre de 2014. 

Câmpus Venâncio Aires 

10.4.5 Intensificar a participação do corpo discente em projetos de monitoria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus ampliou em 70% a 
participação dos estudantes nos quadros de monitorias. 

Câmpus Passo Fundo 
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10.4.6 Consolidar a implantação de bolsas de monitoria com recursos do orçamento de custeio do 
Câmpus, prevendo valores e concessões através de normatização e vagas específicas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi elaborado o Edital para contemplar 20 bolsas de 
monitoria no valor de R$ 31.600,00. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.5    Implantar e aprimorar programas de atendimento à saúde do estudante. 

10.5.1 Aplicar instrumentos de pesquisa que revelem demandas na área de atendimento de saúde 

do estudante do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – A ação não foi realizada. A aplicação desse instrumento de 
pesquisa foi adiada para novembro de 2015. 

Pró-reitoria de Ensino 

10.5.2 Estudar a viabilidade de criação de um programa específico de atendimento ao estudante. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - A Direção Geral entende que essa ação está contemplada nas 

funções inerentes ao Gabinete Médico e aos serviços de Orientação Educacional e Psicologia do 

Câmpus. 

Câmpus Pelotas 

10.5.3 Não há possibilidades desta ação para o primeiro semestre. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. 

Câmpus Venâncio Aires 

10.5.4 Divulgar o serviço de atendimento ambulatorial e psicológico disponível ao aluno. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Foi criado um projeto de estruturação 

do setor de assistência estudantil, incluindo atendimento pedagógico, psicológico, social e de 

saúde aos estudantes. Esse projeto vem promovendo a divulgação de tais serviços. Ainda, os 
serviços de atendimento foram prestados conforme a demanda gerada. 

Câmpus Passo Fundo 

10.5.5 Prestar serviço de atendimento ambulatorial e psicológico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus vem realizando essas ações 
de forma integrada ao Setor de assistência Estudantil. 

Câmpus Passo Fundo 

10.5.6 Realizar uma campanha de saúde. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Basicamente se deu em função da 

disponibilização de informativos juntos aos murais do Câmpus sobre questões inerentes à saúde. 

Salienta-se que esta ação será incrementada pois, em 2014, ocupou-se de um tempo maior para 

implantação do projeto de estruturação do setor de assistência estudantil, incluindo atendimento 

pedagógico, psicológico, social e de saúde , desta forma as campanhas de saúde estarão 
acontecendo de forma integrada. 

Câmpus Passo Fundo 

10.5.7 Elaborar programa de atendimento do Setor de Saúde aos estudantes, por meio da 

elaboração de cronograma de atividades. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Não houve elaboração de cronograma para atendimento 
aos estudantes, porém, o atendimento ocorreu conforme se apresentaram as demandas. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.5.8 Envolver os profissionais da área médica, enfermagem, psicologia, assistência social e 

pedagógica para elaborarem o cronograma de atividades. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A Coordenação Pedagógica e a Coordenação de 

Assistência Estudantil elaboraram cronogramas próprios para desenvolvimento das atividades, 

porém, não houve o envolvimento de todos os  profissionais da área médica, enfermagem, 
psicologia, assistência social e pedagógica para elaborarem o cronograma de atividades. 

Câmpus Sapucaia do Sul 
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10.6    Qualificar espaços de convivência para os estudantes. 

10.6.1 Avaliar melhorias para os espaços existentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, mediante a montagem das salas de estudo 

em grupo na biblioteca, sala para o futuro grêmio estudantil, instalação de Home Theater  no 
miniauditório 113, montagem do laboratório de linguagens, entre outras ações. 

Câmpus Camaquã 

10.6.2 Dar continuidade a elaboração do centro de convivência dos estudantes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Em fase de estudo. 

Câmpus Pelotas 

10.6.3 Organizar espaços dos bolsistas e melhorar cozinha para os estudantes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Mais móveis disponibilizados na cozinha 

e melhor organização da sala dos bolsistas. 

Câmpus Venâncio Aires 

10.6.4 Disponibilizar uma sala específica para a convivência dos estudantes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Foi disponibilizado aos alunos uma sala 

devidamente mobiliada, sob responsabilidade do grêmio e do diretório acadêmico, no prédio de 
convivência (400). 

Câmpus Passo Fundo 

10.6.5 Equipar a sala de convivência com micro-ondas, forno elétrico, geladeira, filtro. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A ação foi realizada com a aquisição dos equipamentos 
propostos. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.6.6 Organizar área externa para convivência dos estudantes com espaços abertos para 

confraternizações e estudos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A ação foi realizada através da revitalização do espaço 
externo da sede social com a construção de mesas, bancos e acessibilidade para cadeirantes. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.7    Aperfeiçoar as formas de participação dos estudantes na Instituição. 

10.7.1 Incentivar as ações do Pró-Grêmio. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada em parte, houve  pouco interesse por parte 

dos discentes. Contudo, houve a disponibilização de um espaço próprio para as reuniões. 

Câmpus Camaquã 

10.7.2 Realizar reuniões sistemáticas com os representantes de turma. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada em parte, ao longo do ano foram feitas 

apenas 3 reuniões, o que ainda é considerado pouco para um efetivo aumento da participação 
discente. 

Câmpus Camaquã 

10.7.3 Prever a regulamentação da participação dos estudantes na revisão do regimento interno. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada. Houve a indicação de discentes na 
comissão responsável pela revisão. Contudo, o trabalho ainda não foi concluído. 

Câmpus Camaquã 

10.7.4 Incentivar a participação dos estudantes em programas e projetos de extensão. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – A ação foi realizada. Foram lançados 5 editais de fomento 

à extensão, entre os quais foram disponibilizadas bolsas de extensão e recursos para programas e 
projetos de extensão. 

Pró-reitoria de Extensão 
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10.7.5 Propor às Equipes de Assistência Estudantil dos Câmpus ações para promover a 
participação discente. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. As tratativas para ampliar a participação discente na 

Câmara de Assistência Estudantil foram debatidas nesse espaço, e a participação discente deve ser 
consolidada em 2015. 

Pró-reitoria de Ensino 

10.7.6 Começar processo de formação das chapas do grêmio estudantil. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada.  Os discentes trabalharam durante o 

período com a construção dos princípios de convivência. 

Câmpus Venâncio Aires. 

10.7.7 Incentivar a criação de Comissões para organização das representações estudantis do 

Câmpus através da eleição dos representantes do Centro Acadêmico e Grêmio Estudantil 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A ação foi realizada com o incentivo e realização das 

eleições para a composição do Centro Acadêmico e do Grêmio Estudantil, via formação da 

Comissão Eleitoral discente e realização do processo eleitoral. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.7.8 Estruturar um espaço específico para alocar as representações estudantis no espaço escolar, 

auxiliando com móveis e equipamentos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi disponibilizada uma sala específica para as 

representações estudantis, equipada com móveis e equipamentos para o funcionamento e 
atendimento das mesmas. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.8    Implantar e aperfeiçoar programa de acolhida aos alunos. 

10.8.1 Manter e aprimorar a forma de acolhida aos estudantes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada. Contudo,  o reflexo será percebido na forma 
da acolhida dos estudantes em 2015. 

Câmpus Camaquã 

10.8.2 Promover ações de acolhida aos alunos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada pelo DEPEX e equipe multidisciplinar, 

servidores, recebendo os novos alunos, divulgando a instituição, apresentando os currículos dos 

cursos, sistema de avaliação, perfil do técnico. 

Câmpus Sapiranga 

10.8.3 Aperfeiçoar o programa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada através do Programa “Tô Dentro IFSul”. 

Câmpus Pelotas 

10.8.4 Além das reuniões que já haviam sendo feitas com a equipe diretiva do Câmpus Pelotas, 

foi implantado neste semestre um projeto especial de acolhida, e está em fase de avaliação para 

sua continuidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada através do Programa “Tô Dentro IFSul”. 

Câmpus Pelotas 

10.8.5 Consolidar a recepção semestral de todos os alunos  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus realizou ações de recepção 

aos estudantes ao início dos dois semestre de 2014, com palestras motivacionais, palestras com 

alunos egressos e apresentação dos Cursos e  infraestrutura do Câmpus como um todo e de cada 
Curso. Também foram realizadas atividades de integração nas primeiras semanas de aula. 

Câmpus Passo Fundo 

10.8.6 Consolidar rotinas de acompanhamento dos alunos 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus realiza acompanhamento 

sistemático de acompanhamento aos estudantes pela  Equipe de Apoio Biopsicossocial, seguindo 

a seguinte rotina: Encaminhamento da Coordenação de Curso; Encaminhamentos de Conselhos de 
Classe e; Procura espontânea do estudante. 

Câmpus Passo Fundo 
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10.8.7 Organizar a recepção aos alunos de forma integrada com as organizações estudantis. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi realizada a atividade de recepção aos estudantes pela 

Direção do Câmpus e representantes acadêmicos, que contemplou a apresentação dos cursos, as 
boas-vindas aos alunos e a organização de uma atividade recreativa para a integração do alunos. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.8.8 Desenvolver e distribuir Agenda Institucional com informações para os estudantes 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi organizada e distribuída a Agenda Institucional para 
todos os alunos e servidores do Câmpus. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.8.9 Realizar palestras em sala de aula com apresentação da estrutura do Câmpus aos estudantes 

novos e orientações gerais para todos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi realizada a atividade no âmbito da disciplina de 

iniciação acadêmica e através da sistemática de reuniões específicas em cada  turma com a 
Direção da escola, bem como, através de reuniões com líderes e representantes discentes. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.9     Socializar as práticas pedagógicas. 

10.9.1 Reativar os projetos de Práticas Pedagógicas da COAP. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em revisão de projeto existente. 

Câmpus Pelotas 

10.9.2 Processo contínuo que, aos poucos esta sendo retomado de acordo com as diferentes 

demandas e necessidades, permeando pelos aspectos do perfil da rede IFSul, permanência e êxito 

do estudante, papel do docente na rede, metodologias e tecnologias, formação continuada dos 
docentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Estão sendo retomados os projetos de assessoria pedagógica para 
buscar o atendimento dessas questões. 

Câmpus Pelotas 

10.9.3 Estimular participação dos servidores no fórum internacional de educação de Venâncio 

Aires e criar grupos de discussão. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Disponibilizada a participação de todos 

servidores no fórum, não foram colocados dias letivos para a participação dos professores e 

houveram reuniões de discussão pedagógica posteriores ao evento. 

Câmpus Venâncio Aires 

10.9.4 Oportunizar a realização de reuniões mensais das áreas e Coordenação Pedagógica para a 

socialização das práticas pedagógicas aos seus colegas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram realizadas reuniões de áreas e cursos 
rotineiramente ao longo do ano. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.9.5 Oportunizar reuniões entre os representantes das áreas para socialização das práticas 

pedagógicas desenvolvidas nas respectivas áreas e/ou cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram realizados encontros que resultaram na elaboração 
de colegiados dos cursos técnicos integrados. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.10 Criar e manter grupos de trabalho para estudos relativos à permanência e êxito. 

10.10.1 Constituir nova equipe de trabalho. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada com a criação grupo de apoio ao ensino que 

constituído pela pedagoga, assistente de alunos, psicóloga,  assistente social, técnica de assuntos 

educacionais, pelo coordenador de Apoio ao Ensino e pela Chefe do DEPEX. 

Câmpus Camaquã 
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10.10.2 Criar o grupo e acompanhar suas atividades. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo envolvendo os setores de DIREN, 

Assessorias Pedagógicas, Assistência Estudantil, Chefias de Departamento, Coordenadorias de 
Cursos e Áreas do Ensino Técnico de Nível Médio e dos Cursos de Graduação e Pós Graduação. 

Câmpus Pelotas 

10.10.3 Não tem um grupo de trabalho específico, através dos dados obtidos pelo APDA, toda a 

comunidade está envolvida com permanência e êxito dos alunos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo envolvendo os setores de DIREN, 

Assessorias Pedagógicas, Assistência Estudantil, Chefias de Departamento, Coordenadorias de 
Cursos e Áreas do Ensino Técnico de Nível Médio e dos Cursos de Graduação e Pós Graduação. 

Câmpus Pelotas 

10.10.4 Manter reuniões multidisciplinares semanais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Todas as terças-feiras à tarde. 

Câmpus Venâncio Aires 

10.10.5 Retomar as atividades da Comissão de Sucesso do Aluno. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação não foi realizada. A elevada quantidade de comissões 

e grupos de trabalho não deixou espaço para a retomada desta comissão. Pretende-se retomar estas 
atividades em 2015.  

Câmpus Passo Fundo 

10.10.6 Implantar um grupo de trabalho estudos voltados ao acompanhamento das formas de 

ingresso, permanência e êxito dos estudantes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram desenvolvidas ações de acompanhamento em 

relação a permanência e êxito entre as Coordenações Pedagógicas e de Assistência Estudantil. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.11 Proporcionar apoio pedagógico aos alunos durante o período letivo. 

10.11.1 Oferecer horário de atendimento e incentivar a participação dos estudantes neste momento 

de estudo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, todos os professores disponibilizam o 

horário de atendimento. Além disto, foi realizada ação de orientação para a organização do estudo 
especialmente para os alunos do 1° Ano. 

Câmpus Camaquã 

10.11.2 Oferecer oficinas, estagiários e/ou monitores para auxiliar nos estudos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada. São mantidos estagiários nos setores de Ed. 

Física e  Biologia para apoiar as atividades de ensino e monitores nas disciplinas com maiores 

índices de reprovação. Além da realização de oficinas em todas em todas as áreas conhecimento. 

Câmpus Camaquã 

10.11.3 O apoio aos estudantes é processual e ocorre durante todo o período letivo, através dos 

professores, equipe pedagógica e assistência estudantil, atividades meio e fim, além de todo o 
grupo diretivo da instituição. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo envolvendo os setores de DIREN, 

Assessorias Pedagógicas, Assistência Estudantil, Chefias de Departamento, Coordenadorias de 
Cursos e Áreas do Ensino Técnico de Nível Médio e dos Cursos de Graduação e Pós Graduação. 

Câmpus Pelotas 

10.11.4 Manter e melhorar períodos de atendimentos aos estudantes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada parcialmente. Períodos mantidos, mas não 

houve melhorias. 

Câmpus Venâncio Aires 

10.11.5 Divulgar o serviço de apoio pedagógico aos alunos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Foi elaborado um projeto de 

estruturação do setor de assistência estudantil, incluindo atendimento pedagógico, psicológico, 
social e de saúde aos estudantes. Esse projeto vem promovendo a divulgação de tais serviços. 

Câmpus Passo Fundo 
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10.11.6 Consolidar a implantação da Coordenação de Apoio ao Ensino, com servidores efetivos e 
com atendimento integral nos turnos de atendimento aos alunos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi implementada o setor de Apoio Acadêmico com três 

servidores efetivos e atendimento integral aos alunos e deverá ser transformada em Coordenação 
de Apoio Acadêmico em 2015. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.12 Colaborar com a melhoria da educação na região carbonífera do Câmpus Charqueadas. 

10.12.1 Promover ações com as secretarias de educação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas– Totalmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 

10.13 Promover ações e programas que ofereçam oportunidades de experiência na área cultural e de multiplicação de 

conhecimentos no Câmpus Sapucaia do Sul. 

10.13.1 Incentivar a realização de intervalos culturais, exposições e momentos artísticos nos  

espaços do Câmpus e em períodos de acesso à comunidade escolar. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - No âmbito de Projetos de Ensino e Extensão foram 

realizadas diversas atividades culturais, e também foi implantada a Galeria Experimental com 
atividades permanentes. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.14 Criar o Clube da OBMEP- Olimpíada Brasileira de Matemática das Escolas Públicas no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

10.15 Contratar profissional para atuar em artes cênicas para atuar com o grupo de teatro no Câmpus Pelotas. 

10.15.1 Buscar código de vagas junto à reitoria para executar a meta. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo da administração, tendo sido feita através 

de documentos, reuniões e pauta de CODIR. 

Câmpus Pelotas 

10.16 Realizar pesquisa para conhecimento e atualização do perfil socioeconômico educacional. 

10.16.1 Aplicar o questionário socioeconômico educacional. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi realizada, está se buscando uma forma de fazer 
isto de forma digital. 

Câmpus Camaquã 

10.16.2 Aplicar o Questionário Socioeconômico Educacional aos usuários da Assistência 

Estudantil do IFSul, para conhecer e divulgar sistematicamente o seu perfil. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – A ação não foi realizada. Os modelos de questionário para 

serem informatizados foram enviados à Diretoria de Tecnologia da Informação e Comunicação. 

Aguardamos o desenvolvimento desse sistema para aplicação. 

Pró-reitoria de Ensino 

10.16.3 Realizar a pesquisa socioeconômica dos alunos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada em parte com apoio da Assistência Social 

do Câmpus Sapucaia do Sul e, posteriormente, com a servidora do Câmpus concursada para o 
cargo de Assistente Social. 

Câmpus Sapiranga 

10.16.4 Realizar a pesquisa através da COAE – Coordenação de Assistência Estudantil. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada, porém, foram realizados levantamentos relativos 
somente à alunos que se inscreveram em editais para benefícios. 

Câmpus Pelotas 
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10.17 Promover ações de assistência estudantil. 

10.17.1 Divulgar a assistência estudantil. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada mediante a divulgação da política estudantil. 

Câmpus Camaquã 

10.17.2 Lançar editais sistematicamente para a assistência estudantil. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, foram atendidos aproximadamente 189 

estudantes durante 2014. 

Câmpus Camaquã 

 
10.17.3 Implementar e gerir a Política de Assistência Estudantil, executando o Programa Nacional 
de Assistência Estudantil (PNAES). 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN  implantou a Política de Assistência 

Estudantil do IFSul nos novos Câmpus que entraram em funcionamento em 2014, ao mesmo 

tempo que implementou nos Câmpus que já se encontravam em funcionamento. Foram realizadas 

para a gestão da PAE-IFSul reuniões da Câmara de Assistência Estudantil, bem como visitas 

técnicas de monitoramento aos Câmpus do IFSul. 

Pró-reitoria de Ensino 

10.17.4 Nortear as ações junto aos Câmpus por meio da implantação e implementação da 

Normatização dos Benefícios oferecidos, em consonância com o Regulamento da Política de 
Assistência Estudantil do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Essa ação se concretizou por meio das reuniões da 

Câmara de Assistência Estudantil do IFSul, bem como pela visitas técnicas realizadas aos 
Câmpus. 

Pró-reitoria de Ensino 

10.17.5 Manter em atividade a Câmara de Assistência Estudantil do IFSul, conforme Resolução nº 

139/2012 do CONSUP, através de reuniões bimestrais,  a serem realizadas na sede da Reitoria do 

IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. No ano de 2014 foram realizadas 4 reuniões da 
Câmara de Assistência Estudantil do IFSul. 

Pró-reitoria de Ensino 

10.17.6 Liberar recursos de Assistência Estudantil, mediante projetos anuais de intervenção, 

elaborados em atendimento a edital publicado pela DEGAE, e levantamento de demanda 
semestral, realizada pelos Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Em 2014 foram aprovados e monitorados 9 projetos de 
Assistência Estudantil referentes a cada Câmpus do IFSul. 

Pró-reitoria de Ensino 

10.17.7 Acompanhar as ações de Assistência Estudantil dos Câmpus através de visitas periódicas 

estabelecidas em cronograma. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Em 2014 foram realizadas visitas técnicas a todos os 

Câmpus do IFSul, com exceção do Câmpus Sapucaia do Sul. 

Pró-reitoria de Ensino 

10.17.8 Assegurar a ampla divulgação das ações identificadas como prioritárias de assistência 

estudantil no IFSul, proporcionando a garantia de direitos dos estudantes, bem como as demais 

ações previstas no PNAES (Decreto 7.234/2010)  para levantamento de demandas às ações 
futuras. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Foram distribuídos livretos, como o Regulamento da 

Política de Assistência Estudantil e a Normatização dos Benefícios de Assistência Estudantil, 

além da divulgação de informações referentes ao PAE-IFSul no sítio eletrônico da Instituição. 

Pró-reitoria de Ensino 
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10.17.9 Organizar e participar de seminários e fóruns referentes à Política de Assistência 

Estudantil. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN organizou o evento “Capacitação sobre 

Assistência Estudantil – Integrar, Agregar Saberes e Compartilhar Práticas” e os servidores do 

Departamento apresentaram trabalhos sobre o PAE-IFSul em diferentes seminários e fóruns que 
ocorreram no Brasil sobre essa temática. 

Pró-reitoria de Ensino 

10.17.10 Verificar a viabilidade de atendimento mínimo das demandas dos estudantes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - O levantamento das demandas dos alunos foi realizado e foi 

possível obter recursos da assistência estudantil para atendimento de estudantes entre outubro e 
dezembro. 

Câmpus Sapiranga 

10.17.11 Conceder apoio financeiro para novos benefícios com base no orçamento do PNAES. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação limitada a critério da Câmara de Assistência Estudantil e 
disponibilidade de recursos financeiros. 

Câmpus Pelotas 

10.17.12 Emissão de editais com ampliação dos benefícios já existentes, acréscimo de benefícios 
e atendimento aos novos estudantes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação limitada a critério da Câmara de Assistência Estudantil e 

disponibilidade de recursos financeiros. 

Câmpus Pelotas 

10.17.13 Realizar palestras informativas e pesquisas  com a comunidade escolar sobre 

procedimentos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Todos os ingressantes no Câmpus 

dialogaram com a equipe da assistência estudantil através de apresentações, pesquisas e 
entrevistas. 

Câmpus Venâncio Aires 

10.17.14 Ofertar edital para auxílio transporte, alimentação e moradia. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Os Editais foram abertos de forma 

sistemática ao início de cada semestre respeitando os limites orçamentários do Programa de 

Assistência estudantil. 

Câmpus Passo Fundo 

10.17.15 Ofertar editais para auxílio transporte, alimentação, eventos e materiais escolares. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada parcialmente. Muito embora os editais 

tenham sido abertos de forma sistemática ao início de cada semestre respeitando os limites 
orçamentários do Programa de Assistência estudantil, o auxílio a eventos não foi realizado. 

Câmpus Passo Fundo 

10.17.16 Estruturar a Coordenadoria de Apoio à Assistência Estudantil de modo a possibilitar a 

organização de ações que objetivem o auxílio com alimentação, transporte, moradia e demais 
processo que contribuam com o ingresso, permanecia e êxito dos estudantes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi estruturada a Coordenadoria de Apoio à Assistência 

Estudantil e foram realizados editais de assistência estudantil com auxílios de alimentação, 

transporte e material escolar que contribuíram com o ingresso e permanência dos estudantes. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

10.18 Promover seminário sobre avaliação para a comunidade docente no Câmpus Pelotas. 

10.18.1 Implementar projetos da COAP – Coordenação de Apoio Pedagógico na formação 

continuada de docentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada por meio de formulário via internet e reuniões. 

Câmpus Pelotas 
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10.18.2 A ação ocorre de maneira contínua dentro do fazer dos supervisores escolares e 

orientadores educacionais, junto aos coordenadores de áreas e cursos e os docentes, além de estar 

previsto na retomada dos projetos da COAP, que visam atender necessidades e novas demandas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - A ação ocorre de maneira contínua dentro do fazer dos 

supervisores escolares e orientadores educacionais, junto aos coordenadores de áreas e cursos e os 

docentes, além de estar previsto na retomada dos projetos da COAP, que visam atender 

necessidades e novas demandas. 

Câmpus Pelotas 

10.19 Implantar controle eletrônico de acesso do corpo discente. 

10.19.1 Estudar a viabilidade de implantação do controle eletrônico.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi realizada em função da experiência pouco exitosa 

de outros Câmpus da Instituição. 

Câmpus Camaquã 

10.19.2 Dar continuidade aos estudos de implantação do sistema de controle de acesso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Em fase de elaboração de projeto. 

Câmpus Pelotas 

10.20 Criar um núcleo de apoio às ações de saúde e serviço social para pais, alunos e servidores no Câmpus Pelotas. 

10.20.1 Avaliar a viabilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Essa ação já está contemplada parcialmente pelas atividades do 

Gabinete Médico do Câmpus Pelotas (estudantes/servidores) e pelo NASS/PROGEP (servidores). 
Com relação aos pais de estudantes, avaliamos a ação como sendo inviável. 

Câmpus Pelotas 

10.21 Ampliar o número de alunos, em cumprimento ao plano de metas do MEC, no Câmpus Pelotas. 

10.21.1 Consolidar os novos cursos e estudar a reestruturação das modalidades ofertadas nos 

existentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo, com estudos de reestruturação em 
andamento através de comissões próprias. 

Câmpus Pelotas 

10.22 Colaborar com a melhoria da educação na fronteira Santana do Livramento / Rivera. 

10.22.1 Realizar palestras, em escolas da região, sobre educação técnica e profissional.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. Foram realizadas palestras sobre 

educação técnica contemplando 100% das escolas públicas urbanas do município. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

10.22.2 Realizar Cursos de extensão voltados à educação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Santana do Livramento - Ação realizada. Diversos projetos de extensão 

comtemplaram formação para professores da rede pública do município, entre eles: Formação 

Docente na Fronteira: Uso Significativo das TIC; Educando a escola para o futuro; Educação e 

trabalho: propostas binacionais; Memória do Golpe: ciclo de palestras sobre a ditadura militar na 
América Latina. 

Câmpus Santana do 

Livramento 

10.23 Ampliar o número de vagas e qualificar espaço dos alojamentos no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

10.24 Estruturar o Apoio Estudantil no Câmpus Passo Fundo. 

10.24.1 Consolidar as atribuições dos servidores ligados ao Apoio Estudantil 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Foi criado um projeto de estruturação 

do setor de assistência estudantil, incluindo atendimento pedagógico, psicológico, social e de 

saúde aos estudantes. Esse projeto vem promovendo a divulgação de tais serviços. O referido 
Projeto indica atribuições de cada servidor. 

Câmpus Passo Fundo 
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10.25 Criar e consolidar programas de apoio à permanência e ao êxito dos alunos no Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

10.25.1 Implantar um programa de monitoria nos cursos superiores e técnico do Câmpus Pelotas-

Visconde da Graça, com a seleção de pelo menos  monitores. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi concluída devido a interrupção 

de calendário devido a greve (dois meses e meio) e novo processo eleitoral para direção do 
Câmpus (dois meses).  

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

10.26 Realizar estudos e propor a implantação de uma Moradia Estudantil para o Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. (para 

alunos maiores de idade). 

Não há ações previstas para 2014/1. 
Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

10.27 Consolidar as ações dos conselhos de classe e pós-conselhos no Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

10.27.1 Realizar seminário com a comunidade para estabelecer as estratégias. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Ação não realizada devido a falta de pessoal 

(pedagogos). 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

10.28 Implantar um programa de acompanhamento e relacionamento com os egressos do Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

10.28.1 Elaborar projeto para acompanhamento de egressos do Câmpus a fim de que seja 

implementado no segundo semestre do ano letivo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi concluída devido a falta de 

pessoal (pedagogos). Acompanhamento de egressos vem sendo feito pelo DPEP através da 

aplicação de um questionário on line, em que até o momento 147 egressos responderam, de todos 

os cursos do Câmpus. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

10.29 Implantar projeto de monitoria no Câmpus Venâncio Aires. 

10.29.1 Realizar editais e implantar o projeto 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. Dificuldades de construção do edital. 

Ação concluída em 2014\02. 

Câmpus Venâncio Aires 

10.30 Incentivar a organização de pais e alunos para maior participação na escola. 

10.30.1 Prever a regulamentação da participação dos pais e alunos na revisão do regimento 

interno. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, está previsto no novo Regimento Interno a 
criação do Conselho de Câmpus que propicia a participação destes dois segmentos. 

Câmpus Camaquã 

10.30.2 Sensibilizar os segmentos para esta participação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada em parte, pois o Conselho de Câmpus ainda 

não foi implementado, mas todos os pais que chegam até a escola são atendidos e são realizadas 
reuniões de pais semestralmente. 

Câmpus Camaquã 

10.30.3 Realizar reuniões de integração escola-família. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Foram realizadas várias reuniões com os familiares (ordinárias) 

e em caso de necessidade, houve atendimento individualizado aos pais ou responsáveis pela 
equipe multidisciplinar. 

Câmpus Sapiranga 

10.30.4 Criar comissão para estudos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada através do chamamento de pais para reuniões nos 
cursos. 

Câmpus Pelotas 
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10.30.5 Promover reuniões com os pais objetivando fomentar a criação da Associação de Pais do 
Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram realizadas reuniões com os pais dos cursos técnicos 
integrados, porém não foi criada a Associação proposta. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

 

11. Consolidar e ampliar as relações interinstitucionais: nacionais e internacionais 

METAS 

11.1    Realizar intercâmbio com instituições de ensino (nacionais e internacionais). 

11.1.1 Apoiar projetos de intercâmbios propostos pelos Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, a ASSINT deu apoio às propostas dos 
Câmpus. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.1.2 Participar de atividades propostas pelas associações e fóruns internacionais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, participamos do Fórum de Relações 

Internacionais do CONIF. Prevê-se maior participação em mais associações internacionais em 
2015, de acordo com disponibilidade financeira. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.1.3 Realizar visitas institucionais às escolas parceiras internacionais do IFSul nos EUA e 

Canadá. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, foram realizadas visitas à Alamo 

Colleges, em San Antonio, Buffalo University, em Buffalo (EUA) e ao Camosun College em 

Victoria, Canadá. As visitas foram realizadas por equipe de gestores. Foram identificadas  e 
definidas as ações de trabalho para a continuidade das parcerias. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.1.4 Buscar a realização de intercâmbio com as instituições de ensino. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, a partir do convênio assinado com a 

UFRGS para a realização de estágios, pela participação de encontro com a Embrapa de Clima 

Temperado e do Seminário Brasil-Canadá envolvendo a Camosun College, do edital de 

mobilidade internacional com a Alamo Colleges. Além da participação de servidor docente em 
missão internacional no Chile. 

Câmpus Camaquã 

11.1.5 Estimular e efetivar intercâmbio com instituições de ensino nacionais e/ou internacionais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Ação realizada através do PRONECIM, com 
tratativas com instituições do Chile, Espanha e Portugal. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

11.1.6 Buscar parcerias com instituições de ensino da França, Alemanha, Canadá, EUA e países 

do MERCOSUL. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Em andamento. O Câmpus Pelotas tem ações em andamento com a 
França, o Canadá, os EUA, o Uruguai e a Colômbia (este fora do Mercosul). 

Câmpus Pelotas 

11.1.7 Realizar visita ao Alamo College no Texas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Ampliação de possibilidades de parcerias 

e novas interações  com o Alamo College. 

Câmpus Venâncio Aires 

11.1.8 Participar da visita institucional ao Alamo College, em San Antonio, Texas – EUA. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi realizada a visita com a participação de dois gestores 
do Câmpus. 

Câmpus Sapucaia do Sul 
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11.1.9 Oportunizar o estágio de alunos de instituições internacionais junto ao Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - O Câmpus está recebendo uma estagiária de origem 

francesa da instituição Université Paul Velery Montpellier. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

11.1.10 Sediar a reunião com instituição francesa para execução do Projeto BRAFITEC. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi realizada reunião com representantes da instituição 

Université Paul Velery Montpellier, no âmbito do Projeto BRAFITEC. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

11.1.11 Incentivar a participação de alunos no Programa Ciência Sem Fronteiras através de 

reuniões para incentivo e apoio. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram feitas palestras de divulgação e orientação aos 
candidatos, sendo que alguns participam do convênio com instituições do exterior. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

11.2    Dar continuidade na participação do acordo de cooperação Brasil-Uruguai para o fortalecimento do ensino técnico na região 

de fronteira. 

11.2.1 Assessorar a implementação de cursos binacionais na região de fronteira. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, a ASSINT acompanha as reuniões 

pedagógicas do comitê gestor binacional e dá suporte aos Câmpus na implementação dos cursos, 

junto à diretoria de convênios e cooperação técnica da Universidade do Trabalho do Uruguai 
(CETP UTU). 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.2.2 Promover fóruns binacionais na fronteira nas regiões de atuação do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – O Fórum Binacional de Educação Técnica 

na Fronteira, sistêmico, será realizado em 2015, em duas localidades em dois momentos, por 

decisão do Comitê Gestor Binacional. Todavia, o Câmpus Santana do Livramento juntamente 

com a Escola Técnica Superior de Rivera (CETP-UTU) organizou e realizou, localmente, o V 
Fórum Binacional de Educação Técnica na Fronteira Santana do Livramento – Rivera. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.2.3 Participar de Grupo de Trabalho da SETEC/MEC sobre oferta de cursos na fronteira Brasil 

e América Latina. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, o IFSul participou de duas reuniões 

presenciais do Mercosul, no grupo de trabalho da educação profissional. Está colaborando nas 

discussões sobre dupla diplomação e reconhecimento de estudos. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.2.4 Participar das comissões instituídas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN participou de todas as reuniões referentes 

ao tema, principalmente as reuniões do Comitê Gestor Binacional. 

Pró-reitoria de Ensino 

11.2.5 Oferecer cursos de qualificação para docentes e discentes uruguaios. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Não foi realizada nenhuma ação no período, porém, há previsão 
para realização em 2015. 

Câmpus Pelotas 

11.3    Dar continuidade na participação dos acordos de cooperação IFSul e Instituições Colombianas. 

11.3.1 Promover e apoiar atividades acadêmicas com instituições e associações conveniadas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, foram assinados convênios com duas 

instituições colombianas, consolidando o trabalho proposto por grupo de estudos e pesquisa do 
Câmpus Pelotas. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 
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11.3.2 Firmar via PROEX um convênio no ano de 2013 para envio de estudantes e docentes para 
intercâmbio em instituições colombianas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Um grupo de estudantes do MPET foi em missão 
acadêmica à Colômbia. 

Câmpus Pelotas 

11.4    Implantar extensão do Câmpus Bagé na cidade de Santana do Livramento – RS, com cursos binacionais. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

11.5    Participar da organização da CONAE 2010 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

11.6    Realizar eventos educacionais em parceria com FAE/UFPEL. 

11.6.1 Participar da organização de palestras e seminários. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN participou da organização do Encontro 

sobre o Poder Escolar em parceria com a FAE/UFPel. 

Pró-reitoria de Ensino 

11.6.2 Participar do Poder Escolar. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. 

Câmpus Pelotas 

11.7    Criar regulamento que viabilize a mobilidade estudantil – recepção e envio de estudantes. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

11.8     Formular projetos de pesquisa entre docentes dos cursos de graduação e pós-graduação do IFSul e docentes de instituições 

do exterior, em conjunto com a Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação. 

11.8.1 Dar subsídios aos Câmpus para a formulação dos projetos, de acordo com a demanda. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – Ocorreram projetos com o 

exterior mas não houve demanda da PROPESP para dar subsídio. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

11.8.2 Fomentar a participação dos docentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Ação realizada através do PRONECIM, com 

tratativas com instituições do Chile, Espanha e Portugal. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça. 

11.8.3 Buscar a realização de um Projeto com os EUA. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em andamento. Ações previstas com o Álamo Colleges. 

Câmpus Pelotas 

11.8.4 Buscar a realização de um Projeto com a França. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Foram pactuados 3 projetos de pesquisa entre o 
Câmpus Pelotas e Liceus franceses. 

Câmpus Pelotas 

11.8.5 Buscar a realização de um Projeto com a Alemanha. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em andamento.  Prevista missão de gestão para o primeiro 
semestre de 2015. 

Câmpus Pelotas 

11.8.6 Buscar a realização de um Projeto com o Canadá. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em andamento. Foi realizada missão oficial da gestão ao 

Camosun Colleges e uma estudante da área ambiental do Câmpus fez intercâmbio nesse College. 

Câmpus Pelotas 
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11.8.7 Buscar a realização de um Projeto com países do MERCOSUL. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada através do Programa de Pós Graduação em 

Educação, que desenvolveu parcerias com instituições colombianas (apesar de a Colômbia não 
pertencer ao Mercosul). 

Câmpus Pelotas 

11.8.8 Incentivar a participação docente em pesquisas com instituições do exterior 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. No ano de 2014 tivemos a inserção de 
três docentes em atividades de estudo e pesquisa no exterior: Portugal; Finlândia e França. 

Câmpus Passo Fundo 

11.9    Formular projetos de mobilidade acadêmica e ações de cooperação internacional do IFSul em conjunto com a Pró-reitoria de 

Ensino. 

11.9.1 Apoiar projetos de professores visitantes estrangeiros ao IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim. Tivemos professores visitantes da 
Colômbia, Portugal e Canadá no IFSul. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.9.2 Incentivar a realização de projetos de mobilidade acadêmica e ações de cooperação 

internacional em conjunto com a Pró-reitoria de Ensino.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Ação realizada através do PRONECIM, com 
tratativas com instituições do Chile, Espanha e Portugal. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

11.9.3 Participar das comissões a serem instituídas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN participou de algumas discussões a respeito 
do Programa Ciência sem Fronteiras a convite da ASSINT. 

Pró-reitoria de Ensino 

11.9.4 Buscar a realização de um Projeto com os EUA. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada com a Álamo College; mobilidade de gestão para 

Bufallo University; abertura de edital proporcionando oportunidade de participação em convênio 
internacional para alunos técnicos de nível médio. 

Câmpus Pelotas 

11.9.5 Buscar a realização de um Projeto com a França. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada com a França e Engenharia Elétrica – BRAFITEC. 

Câmpus Pelotas 

11.9.6 Buscar a realização de um Projeto com a Alemanha. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação do projeto com a Alemanha existe convênio, porém não foi 

utilizada em 2014. 

Câmpus Pelotas 

11.9.7 Buscar a realização de um Projeto com o Canadá. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Houve mobilidade de Gestão e cursos para gestores ministrado por 
docentes Canadenses da Camosun no Câmpus Pelotas. 

Câmpus Pelotas 

11.9.8 Buscar a realização de um Projeto com países do MERCOSUL. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Não, o que existe é uma parceria entre professores do Uruguai com 
IFSul - Câmpus Pelotas. 

Câmpus Pelotas 

11.9.9 As ações para atendimento estão sendo desenvolvidas em conjunto com a Reitoria e 
Núcleo de Assuntos Internacionais do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Foi firmado convênio com Universidades da Colômbia (MPET). 

Câmpus Pelotas 
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11.10 Coordenar e participar do comitê gestor de escola de fronteira. 

11.10.1 Realizar reuniões bimensais do comitê gestor binacional e acompanhar atividades em 

andamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, as reuniões foram realizadas e constam 

em ata. Os documentos deste comitê estarão disponibilizados no site do IFSul, através de espaço 
próprio criado para tal. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.10.2 Participar das comissões a serem instituídas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN participou ativamente das reuniões do 
Comitê Gestor Binacional. 

Pró-reitoria de Ensino 

11.11 Participar do Acordo França-Brasil para a Educação Profissional e Tecnológica, através de ações de cooperação com liceus 

franceses. 

11.11.1 Apoiar os Câmpus nas atividades de mobilidade propostas com os liceus franceses 

parceiros. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, os projetos e propostas encaminhados 
pelos Câmpus tem sido apoiados para trabalho com os liceus franceses. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.11.2 Apoiar de ensino de francês nos Câmpus envolvidos no projeto. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, fomos selecionados para receber 

estagiária francesa, através do programa da Embaixada da França no Brasil. O trabalho da 

estagiária consiste em ofertar aulas de francês para o público alvo destes convênios. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.11.3 Estabelecer convênios entre o IFSul e os liceus que participaram como parceiros no 

Acordo França-Brasil, com vistas a manter as ações de cooperação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão - Parcialmente realizada. A cooperação se mantém, 

inclusive garantidas algumas mobilidades de servidores. Uma missão de representantes dos Liceus 

Franceses visitou a Reitoria e o Câmpus Pelotas no ano de 2014. Pretende-se a formalização 

destes convênios o mais breve possível, mesmo que sua não realização não inviabilize qualquer 

tipo de cooperação desenvolvida até aqui. Este processo está sob a tutela da Diretoria de Assuntos 

Intenacionais, que já possui um convênio negociado com os Liceus, aguardando apenas a 
assinatura, em visita a ser agendada. 

Pró-reitoria de Extensão 

11.11.4 Ampliar a atuação do Câmpus Pelotas com a inserção de mais cursos no mesmo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Durante a visita da delegação francesa, foram 

convidados pesquisadores de diversos cursos/áreas do Câmpus, a fim de intensificar as possíveis 

parcerias. 

Câmpus Pelotas 

11.11.5 Sediar a reunião entre os representantes brasileiros e franceses no Câmpus.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi realizada reunião com representantes das instituições 

francesas no Câmpus. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

11.11.6 Indicar dois representantes do Câmpus Sapucaia para acompanhar e propor ações nas 

negociações. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram indicados dois representantes do NAI. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

11.12 Capacitar servidores e discentes em línguas estrangeiras: francês, inglês, espanhol e alemão. 

11.12.1 Fomentar a participação dos servidores e discentes do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi concluída devido a interrupção 

de calendário devido a greve (dois meses e meio) e novo processo eleitoral para direção do 
Câmpus ( dois meses). 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 
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11.12.2 Buscar a montagem de turmas para oferecimento desses cursos.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Foram ofertados cursos em parceria com a UFPel 

dos idiomas de inglês, francês e espanhol. Adicionalmente teve início a oferta de cursos via e-Tec 
idiomas. 

Câmpus Pelotas 

11.12.3 Ofertar cursos do programa ETEC-Idiomas.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada parcialmente através da oferta dos cursos E-TEC 
Idiomas Espanhol e Inglês. 

Câmpus Pelotas 

11.12.4 Contratar professora de espanhol e manter  extraclasse de inglês  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação parcialmente realizada. Extraclasse mantido, porém 

professora de espanhol  não foi contratada devido a ausência de vagas disponíveis. 

Câmpus Venâncio Aires 

11.12.5 Propor cursos de extensão na área de língua estrangeira. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi ofertado um curso de cultura e língua francesa, além 
dos cursos do âmbito do E-Tec idiomas em Inglês e Espanhol. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

11.13 Desenvolver projetos de pesquisa entre docentes dos cursos de graduação e pós-graduação do IFSul e de instituições 

nacionais e estrangeiras. 

11.13.1 Articular convênios com instituições estrangeiras para promover mobilidade acadêmica 

de docentes do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, foram assinados convênios com 
instituições da Colômbia, Uruguai, EUA e França para mobilidade acadêmica. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.13.2 Firmar termo de cooperação com a Universidade de Lisboa – Portugal.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação foi realizada parcialmente pelo 
PRONECIM, falta a elaboração do termo final de cooperação. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça. 

11.13.3 Buscar a realização de um Projeto com os EUA. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em andamento. Ações previstas com o Álamo Colleges. 

Câmpus Pelotas 

11.13.4 Buscar a realização de um Projeto com a França. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Foram pactuados 3 projetos de pesquisa entre o 
Câmpus Pelotas e Liceus franceses. 

Câmpus Pelotas 

11.13.5 Buscar a realização de um Projeto com a Alemanha. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em andamento. Ação em andamento. Prevista missão de 
gestão para o primeiro semestre de 2015. 

Câmpus Pelotas 

11.13.6 Buscar a realização de um Projeto com o Canadá. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em andamento. Foi realizada missão oficial da gestão ao 
Camosun Colleges e uma estudante da área ambiental do Câmpus fez intercâmbio nesse College. 

Câmpus Pelotas 

11.13.7 Buscar a realização de um Projeto com Países do MERCOSUL. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada através do Programa de Pós Graduação em 

Educação, que desenvolveu parcerias com instituições colombianas (apesar de a Colômbia não 
pertencer ao Mercosul). 

Câmpus Pelotas 
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11.14 Promover a participação no Programa Ciência sem Fronteiras. 

11.14.1 Oferecer oficinas e palestras sobre o Programa Ciência sem Fronteiras nos Câmpus do 

IFSul, junto aos Núcleos de Assuntos Internacionais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, foram ofertadas diversas palestras sobre 
o Programa, nos Câmpus onde há cursos superiores. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.14.2 Apoiar os Câmpus com ações para aumentar o número de alunos participantes do 

Programa Ciência sem Fronteiras. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – As palestras informativas foram de grande 

auxílio para os alunos bem como folders e divulgação online dos editais. Aumentamos em 100% o 
número de alunos inscritos. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.14.3 Assessorar os servidores e alunos na participação dos editais lançados. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, a ASSINT dá apoio e informações aos 

alunos e servidores para os editais relacionados. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.14.4 Preparar e publicar chamadas internas para seleção de alunos candidatos ao Programa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.14.5 Participar das comissões do programa Ciência sem Fronteiras. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– Não houve participação da 
PROPESP em comissões do programa Ciência sem Fronteiras. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

11.14.6 Participar das comissões do programa Ciência sem Fronteiras. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão - Não realizada. Permanecemos à disposição para 
participar. 

Pró-reitoria de Extensão 

11.14.7 Incentivar a participação de discentes no Programa Ciência sem Fronteiras.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação foi realizada através de palestras para os 

alunos buscando incentivar a participação. Foi prejudicada pelo movimento de greve e pelo novo 

processo eleitoral no Câmpus. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça. 

11.14.8 Participar das comissões do programa Ciência sem Fronteiras. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN participou das reuniões referentes ao tema. 

Pró-reitoria de Ensino 

11.14.9 Incentivar a participação discente no Programa Ciência sem Fronteiras. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. O NAI organizou diversas palestras a respeito do 

Programa para os estudantes, incluindo depoimento de alunos que participaram. Adicionalmente, 
o NAI também orientou e deu suporte aos alunos interessados em participar. 

Câmpus Pelotas 

11.14.10 Realizar reuniões com alunos para o incentivo e orientação na participação no Programa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram realizadas reuniões e palestras com os alunos dos 

cursos superiores para apresentação do programa, inclusive tendo a participação da Diretoria de 
Assuntos Internacionais. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

11.14.11 Propor a formação de um grupo de apoio ao Programa Ciência Sem Fronteiras dentro do 

Núcleo de Assuntos Internacionais do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Esta ação foi incorporada as ações rotineiras do NAI. 

Câmpus Sapucaia do Sul 
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11.15 Participar de projetos da ABC (Agência Brasileira de Cooperação). 

11.15.1 Apoiar e supervisionar atividades dos projetos ABC em andamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Não obtivemos resposta da ABC sobre 

recursos para continuidade dos projetos. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.15.2 Participar das comissões a serem instituídas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não. A PROEN não foi demandada para participar de 
projetos da ABC no ano de 2014. 

Pró-reitoria de Ensino 

11.15.3 Apoiar os estudantes e docentes na participação nos Projetos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Não foram realizadas ações no período em função de que o projeto 

em andamento está aguardando recursos por parte da ABC para sua continuidade. 

Câmpus Pelotas 

11.16 Desenvolver projetos de ensino, pesquisa e extensão entre o Câmpus Bagé e instituições nacionais e estrangeiras. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

Realizar um estudo de implantação de Cursos binacionais. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

11.17 Participar da organização do 2º Congresso Internacional de Escolas de Gastronomia. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

11.18 Implantar nos Câmpus do IFSul o programa “Amigo Intercambista” de acolhida a alunos de intercâmbio. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

11.19 Reformar e Implantar no Câmpus Pelotas - Visconde da Graça uma casa para acolhida de alunos intercambistas. 

11.19.1 Realizar estudo de viabilidade e adequar local. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Ação não realizada por inexistência de recursos 
orçamentários. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

11.20 Apoiar projetos de pesquisa, pós-graduação e inovação do IFSul com instituições estrangeiras. 

11.20.1 Assessorar atividades propostas com a Buffalo State University/EUA. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Foi realizada uma missão institucional e 

assinado convênio. Os professores dos cursos de Engenharia da Buffalo State foram convidados a 
visitar o IFSul em 2015. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.20.2 Assessorar desenvolvimento de projeto BRAFITEC/CAPES dos cursos de Engenharia 

com a École de Mines d´Alès. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, a ASSINT acompanha as reuniões da 

comissão do consórcio, lançou o edital para os alunos e dá apoio aos dois Câmpus envolvidos no 
projeto, além de incentivar o ensino de francês para este público. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.20.3 Dar suporte as demandas dos Câmpus e da Assessoria de Assuntos Internacionais 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– O suporte da PROPESP foi 
realizado para a ação. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

11.20.4 Apoiar, em conjunto com a Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação, projetos 

de pesquisa, pós-graduação e inovação do Câmpus com instituições estrangeiras. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O Câmpus tem apoiado os projetos de pesquisa 

através da disponibilização de infraestrutura física e transporte, além de alguns materiais de 
consumo disponíveis no Câmpus. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 
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11.20.5 Consolidar ações entre o Mestrado e a Universidade de Portugal na área da pesquisa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foi realizado intercâmbio com o Instituto 

Politécnico de Bragança, sendo que uma professora deste instituto realizou pós-doutorado no 

Câmpus, tendo lecionado no curso de mestrado. O Instituto Pólitécnico de Bragança já mostrou 
interesse no intercâmbio de alunos do CaVG naquela instituição. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

11.20.6 Iniciar tratativas para intercâmbio com o Chile na área de Pós-graduação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foi realizada uma visita à Universidade do 

Chile pelos docentes do curso de mestrado visando tratar sobre intercâmbio no pós-graduação. 

Professores da Universidade do Chile estiveram participando de eventos organizados pelo 

PRONECIM do CaVG. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

11.20.7 Buscar a realização de um Projeto com os EUA. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em andamento. Ações previstas com o Álamo Colleges. 

Câmpus Pelotas 

11.20.8 Buscar a realização de um Projeto com a França. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Foram pactuados 3 projetos de pesquisa entre o 
Câmpus Pelotas e Liceus franceses. 

Câmpus Pelotas 

11.20.9 Buscar a realização de um Projeto com a Alemanha. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em andamento. Ação em andamento. Prevista missão de 
gestão para o primeiro semestre de 2015. 

Câmpus Pelotas 

11.20.10 Buscar a realização de um Projeto com o Canadá. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em andamento. Foi realizada missão oficial da gestão ao 

Camosun Colleges e uma estudante da área ambiental do Câmpus fez intercâmbio nesse College. 

Câmpus Pelotas 

11.20.11 Buscar a realização de um Projeto com países do MERCOSUL. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada através do Programa de Pós Graduação em 

Educação, que desenvolveu parcerias com instituições colombianas (apesar de a Colômbia não 
pertencer ao Mercosul). 

Câmpus Pelotas 

11.20.12 Divulgação e incentivo na elaboração de projetos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram divulgado editais, realizou-se reuniões com 

segmentos da comunidade para orientar a elaboração de propostas no âmbito de editais fluxo 
continuo e específicos, além de assessoramento de demandas especificas.   

Câmpus Sapucaia do Sul 

11.21 Participar da Organização dos Congressos Anuais da Rede Internacional das Escolas de Gastronomia. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

11.22 Assessorar os Núcleos de Assuntos Internacionais dos Câmpus do IFSul. 

11.22.1 Promover reuniões com os representantes dos NAI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, foram realizadas reuniões com os NAIs 

atuantes no momento (Câmpus Pelotas, Sapucaia do Sul e Charqueadas). Há necessidade de 
consolidar os Núcleos dos outros Câmpus. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 
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11.22.2 Consolidar o Núcleo e dar apoio às suas ações. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. O NAI esteve ativo e atuante durante todo o ano, e 

foi dado apoio da gestão para realização das atividades. 

Câmpus Pelotas 

11.22.3 Propor a formação de um grupo de apoio ao Núcleo de Assuntos Internacionais do 

Câmpus, composto por servidores com domínio de diferentes línguas estrangeiras. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Esta ação foi incorporada pelo NAI, que foi ampliada no 
ano de 2014. 

Câmpus Sapucaia do Sul. 

11.23 Realizar ações de mobilidade internacional no Câmpus Camaquã. 

11.23.1 Possibilitar a vinda de um estudante intercambista. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi realizada. 

Câmpus Camaquã 

11.23.2 Apoiar a realização de missão de estudo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada através do apoio da Missão de Estudo de um 
professor para o Chile em novembro. 

Câmpus Camaquã 

11.24 Estudar e implantar um Núcleo Sistêmico de Línguas Estrangeiras. 

11.24.1 Apoiar a implantação do Centro de Idiomas no IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, o projeto e-TEc Idiomas foi organizado 

e deu início às atividades do Centro de Idiomas do IFSul. Foi lançada portaria de comissão 
responsável pelo Núcleo de Idiomas IFSul. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.24.2 Administrar a aplicação de testes de proficiência internacional em língua estrangeira. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, aplicamos testes de proficiência do ITP 
– TOEFL, gratuitamente para alunos dos cursos superiores do IFSul nos Câmpus relacionados. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.24.3 Submeter proposta do IFSul ao edital Centros Aplicadores do Programa Inglês sem 

Fronteiras - CAPES/MEC. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Não foi lançado edital para os Institutos 

Federais. 

Assessoria de Assuntos 

Internacionais 

11.24.4 Dar suporte para criação do núcleo sistêmico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN participou ativamente da implementação do 

Programa e-Tec Idiomas no IFSul. Espera-se que as experiências obtidas na execução do 
Programa possam contribuir para a criação do futuro núcleo sistêmico de Línguas Estrangeiras. 

Pró-reitoria de Ensino 

 

12.  Realizar avaliação institucional permanente 

METAS 

12.1    Ampliar o sistema de avaliação que contemple toda a instituição. 

12.1.1 Acompanhar sistematicamente a avaliação institucional 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. A gestão do Câmpus acompanha e analisa 

o processo desenvolvido pela CPA, na perspectiva de obter diagnóstico das ações institucionais e a 

partir dele aprimorar ações visando melhorias nas áreas indicadas como deficitárias. Pretende-se 
ampliar esse processo em 2015. 

Câmpus Passo Fundo 
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12.1.2 Apoiar a CPA de forma que a avaliação institucional seja estendida para todos os Câmpus do 
IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Desenvolvimento Institucional – A CPA foi constituída em todos os 
Câmpus e está em processo do construção do Relatório de Avaliação Institucional 2014. 

Diretoria de 

Desenvolvimento 

Institucional 

12.1.3 Propor em CODIR a formação de uma CPA com representatividade de cada Câmpus por 

servidor que tenha disponibilidade de carga horária suficiente para esta função 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A CPA foi reestruturada em nível de IFSul, incluindo a 
participação de servidores e discentes do Câmpus Sapucaia do Sul. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

12.2    Avaliar continuamente o PDI pela comunidade. 

12.2.1 Realizar reuniões periódicas a fim de avaliar o PDI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A comunidade participou da elaboração do novo PDI. O 

documento de 2014 não foi avaliado pela comunidade. Agora para esta verificação alguns colegas 

que atuam na gestão auxiliaram na resposta deste documento. 

Câmpus Camaquã 

12.2.2 Apresentar novo modelo de PDI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Desenvolvimento Institucional – O novo PDI foi aprovado pelo CONSUP 

em agosto. 

Diretoria de 

Desenvolvimento 

Institucional 

12.2.3 Coordenar a elaboração do novo PDI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Desenvolvimento Institucional – A ação foi realizada: o novo PDI foi 

aprovado pelo CONSUP em agosto. 

Diretoria de 

Desenvolvimento 

Institucional 

12.2.4 Realizar reuniões periódicas com a comunidade de modo a avaliar o PDI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Ao longo do segundo semestre foram realizadas reuniões e 

assembleias com todos os segmentos da comunidade para elaboração do PDI 2014/2019. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

12.3    Reavaliar o Projeto Pedagógico Institucional. 

12.3.1 Realizar reuniões para a avaliação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi demanda. 

Câmpus Camaquã 

12.3.2 Realizar reuniões periódicas com a comunidade de modo a rever o Projeto Pedagógico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Por solicitação da PROEN esta ação foi adiada para 2015. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

12.3.3 Incentivar a participação discente para conhecer, refletir e avaliar o Projeto Pedagógico 
através da inserção do Centro Acadêmico e Grêmio Estudantil nas reuniões. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram realizadas reuniões com a representação discente para 

análise da organização didática, sendo que, os mesmos participarão desta discussão em 2015. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

12.4    Reavaliar a Organização Didática. 

12.4.1 Realizar reuniões para a avaliação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, as sugestões foram encaminhadas a Proen. 

Câmpus Camaquã 
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12.4.2 Iniciar as discussões para a construção d Anexo da O.D. do Câmpus Sapiranga 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Já foram iniciadas as discussões no Câmpus para a construção do 

anexo da organização didática. Já existe um documento prévio que deverá ser analisado pela 
comunidade e enviado a apreciação da PROEN (que enviará ao CONSUP). 

Câmpus Sapiranga 

12.4.3 Realizar o anexo do Câmpus da Organização Didática, com a participação de todos os 

segmentos da comunidade do Câmpus.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Por solicitação da PROEN esta ação foi adiada para 2015. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

12.5    Articular os mecanismos existentes na Instituição que trabalham a avaliação, em busca de uma maior unidade. 

12.5.1 Participar com representante na equipe de trabalho. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada mediante a criação da CPA do Câmpus, com 
representação na CPA institucional. 

Câmpus Camaquã 

12.5.2 Coordenar e orientar a elaboração do plano de ações em consonância com os resultados da 

CPA, com a previsão orçamentária e com o PDI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Desenvolvimento Institucional – Parcialmente: O Planejamento Anual 

2015 encontra-se em construção. Há avanços em relação à articulação entre os diferentes, mas 

precisa-se melhorar este diálogo com a Avaliação Institucional e com a previsão orçamentária, em 
especial por desarticulação de calendário destes 3 objetos. 

Diretoria de 

Desenvolvimento 

Institucional 

12.5.3 Promover reuniões com os diferentes segmentos que trabalham com os mecanismos de 

avaliação do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Não houve a realização das reuniões - sem justificativa. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

12.6    Avaliar constantemente os cursos, a fim de manter preparada a Instituição para os processos de avaliação externa. 

12.6.1 Organizar reuniões sistemáticas com esta finalidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, o Câmpus buscou seguir todas as orientações 
e recomendações da Proen e o previsto na OD vigente. 

Câmpus Camaquã 

12.6.2 Manter informados os coordenadores de curso sobre o processo de reconhecimento e 

renovação de reconhecimento dos cursos superiores; 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN, através de ações do Pesquisador Institucional 

e da Coordenação de Avaliação da Educação Superior, realizou reuniões e repassou orientações aos 

coordenadores de cursos superiores do IFSul sobre o processo de reconhecimento e renovação de 

reconhecimento de cursos. 

Pró-reitoria de Ensino 

12.6.3 Realizar visitas aos Câmpus com o intuito de orientar os servidores sobre o processo de 

reconhecimento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN realizou treinamentos sobre o tema nos 
Câmpus que sofreram avaliações no ano de 2014. 

Pró-reitoria de Ensino 

12.6.4 Promover avaliações internas dos cursos em todos os níveis, tendo como referência a 

metodologia CAPES, recontextualizando-a ao ensino técnico de nível médio quando necessário. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação implementada pela CPA para todos os Câmpus através da 
avaliação institucional. 

Câmpus Pelotas 
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12.6.5 Existe um trabalho e avaliação e acompanhamento dos cursos de nível médio, no entanto, a 

instituição aguarda a regulamentação e implantação da avaliação dos cursos técnicos de nível médio 

pela parte do MEC. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação implementada pela CPA para todos os Câmpus através da 
avaliação institucional. 

Câmpus Pelotas 

12.6.6 Oportunizar reuniões bimestrais dos Cursos com pauta específica para esse fim. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A ação ocorreu através da realização de diversas reuniões de 

preparação para as avaliações externas dos três Cursos Superiores do Câmpus, ocorridas no ano de 
2014. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

12.7    Estruturar o planejamento estratégico da Educação Profissional. 

12.7.1 Realizar estudo sobre o tema. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN não realizou ações diretas de planejamento 

estratégico da Educação Profissional, mas participou da construção do novo Plano de 

Desenvolvimento Institucional onde foram definidos objetivos e metas estratégicas para o 
desenvolvimento da Educação Profissional no IFSul. 

Pró-reitoria de Ensino 

12.7.2 Acompanhar o Plano de Metas assinado pelo IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. A comunidade acadêmica do Câmpus 

acompanhou de forma sistemática o processo de elaboração do Plano de Metas do IFSul, através de 

reuniões especificas de discussão por área e/ou departamento e posterior sistematização pelos 

representantes legais de cada segmento. 

Câmpus Passo Fundo 

12.8    Criar no Câmpus Pelotas - Visconde da Graça uma comissão para avaliar as ações de transição e sua consolidação como 

Câmpus IFSul. 

Não há ações previstas para 2014/1. 
Câmpus Pelotas-Visconde 

da Graça 

 

13. Promover novas formas de acesso 

METAS 

13.1    Adequar o processo seletivo quanto à utilização de outros instrumentos de seleção. 

13.1.1 Concretizar articulação com PROEN e a DES para realizar o processo seletivo adaptado em 

Libras para o vestibular de 2014. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada, articulação concretizada juntamente com a 

PROEN, DES e o Câmpus Pelotas, finalizando com o primeiro Vestibular em Libras do IFSul 
oferecido para todos os Câmpus que tiveram candidatos surdos, em todas as modalidades de provas. 

Pró-reitoria de Extensão 

13.1.2 Manter a implantação da Lei 12.711/2012 (Lei de Cotas). 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria– Lei completamente implementadas nos processos de 
seleção. 

Diretoria Executiva da 

Reitoria 

13.1.3 Promover seminário para discutir a estrutura dos concursos públicos, com apoio da PROEN. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria– Trabalho iniciado com discussão junto aos integrantes 

do CODIR. 

Diretoria Executiva da 

Reitoria 
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13.1.4 Avaliar o processo de seleção e seus instrumentos de acesso aos diferentes níveis de ensino 

dos cursos do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Não houve condições de executar esta ação apenas no 
Câmpus, por ser uma ação que deve ser feita no âmbito do IFSul. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

13.2    Reavaliar o processo seletivo do IFSul. 

13.2.1 Participar da comissão a ser constituída. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada através da participação de representante do 
Câmpus das reuniões chamadas pela DES e Diretoria Executiva da Reitoria com esta finalidade. 

Câmpus Camaquã 

13.2.2 Promover seminário para discutir o processo seletivo, com apoio da PROEN. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria– Iniciado estudos junto com a PROEN para escutarmos 
a comunidade. 

Diretoria Executiva da 

Reitoria 

13.2.3 Continuar estudos específicos sobre a relação procura/oferta de cursos e vagas no IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria– Dados enviados ao PDI. 

Diretoria Executiva da 

Reitoria 

13.2.4 Promover debates sobre a elaboração de provas para os concursos públicos, em conjunto com 

a PROEN. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria– Apresentado estudo ao CODIR no dia 9/10/14. 

Diretoria Executiva da 

Reitoria 

13.2.5 Propor representante(s) dos Câmpus para expor as reflexões sobre os processos de seleção de 

cada Câmpus em reuniões institucionais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Não houve condições de executar esta ação apenas no 

Câmpus, por ser uma ação que deve ser feita no âmbito do IFSul. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

13.3     Avaliar a relação entre a forma de ingresso e o desempenho acadêmico dos estudantes 

13.3.1 Participar da comissão a ser constituída. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Não foi gerada a demanda pela DES ou Diretoria Executiva da 
Reitoria. 

Câmpus Camaquã 

13.3.2 Realizar, em conjunto com a PROEN, estudo de acompanhamento de estudantes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria– Trabalho não realizado, em virtude de outras 

demandas ao longo do ano que não permitiram tempo para esta atividade. 

Diretoria Executiva da 

Reitoria 
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14. Aprimorar a formação inicial e continuada de trabalhadores 

METAS 

14.1    Estruturar a Formação Inicial e Continuada – FIC. 

14.1.1 Supervisionar e estabelecer normativas para a execução de cursos vinculados a Programas 

sob a responsabilidade da PROEX (Ex: PRONATEC, PROMINP e outros). 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada. Foram estabelecidos os Padrões para 

Editais, incluídos os cursos no sistema Q-acadêmico e criado um link na página do IFSul para 

facilitar o acesso às informações relativas ao PRONATEC. Quanto ao PROMIMP, não houveram 
novas pactuações. 

Pró-reitoria de Extensão 

14.1.2 Definir no âmbito do IFSul a situação dos FIC em relação ao PRONATEC. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN realizou reuniões com a PROEX com o 

intuito de definir a situação dos cursos FIC no IFSul, sejam eles financiados pelo PRONATEC ou 

não. A partir da aprovação do novo Regimento Geral do IFSul, a PROEX é o setor responsável pela 

aprovação dos projetos de cursos de Formação Inicial e Continuada de trabalhadores. 

 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação parcialmente realizada. Está em fase final de 

elaboração o Regulamento dos cursos FIC do IFSul, que passarão para a administração da PROEX. 

Pró-reitoria de Ensino 

14.1.3 Começar PROEJA-FIC em parceria com prefeitura municipal de Venâncio Aires. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação parcialmente realizada. Foi realizado prospecto junto a 

prefeitura, contato junto as escolas, pesquisa de demandas e construção dos projetos pedagógicos de 

curso, porém no momento da oferta houve pouca procura pelos candidatos devido a grande oferta de 

cursos FIC via PRONATEC que oferecem custeio e carga horária mais reduzida, se tornando assim, 
mais atraentes a comunidade carente. 

Câmpus Venâncio Aires 

14.2    Criar regulamento para propostas de cursos de aperfeiçoamento e especialização em nível técnico. 

Não há ações previstas para o primeiro semestre de 2014  

14.3    Ofertar cursos de aperfeiçoamento aos  ex-alunos no Câmpus Pelotas. 

14.3.1 Estudar a possibilidade de ofertar vagas, via Edital, para alunos especiais propiciando aos 

egressos cursarem cadeiras que não existiam quando fizeram seus cursos e certificando-as como 
atividade de extensão. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação em  andamento. 

Câmpus Pelotas 

14.3.2 Ofertar cursos de extensão aos egressos e comunidade em geral. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada, porém a única atividade que envolveu ex-alunos foi 
o curso de NR-10, excetuando os cursos ofertados via PRONATEC. 

Câmpus Pelotas 

14.4    Implantar cursos de formação inicial e continuada nos Câmpus 

14.4.1 Ampliar a oferta de cursos no Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Foram oferecidos diversos cursos para a comunidade 

interna, tendo destaque os cursos de idiomas e os cursos ofertados via PRONATEC. 

Câmpus Pelotas 

14.4.2 Começar PROEJA-FIC em parceria com prefeitura municipal de Venâncio Aires. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação parcialmente realizada. Foi realizado prospecto junto a 

prefeitura, contato junto as escolas, pesquisa de demandas e construção dos projetos pedagógicos de 

curso, porém no momento da oferta houve pouca procura pelos candidatos devido a grande oferta de 

cursos FIC via PRONATEC que oferecem custeio e carga horária mais reduzida, se tornado assim, 
mais atraentes a comunidade carente. 

Câmpus Venâncio Aires 
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14.5    Participar do Programa Mulheres Mil no Câmpus Venâncio Aires 

14.5.1 Realizar curso e começar seleção, implantar  02 cursos em 2014/1. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada, Cursos implantados em 2014\02 com 

uma turma em Venâncio Aires e outra em Rio Pardo – 25 vagas por turma. 

Câmpus Venâncio Aires 

14.6    Participar do Programa Mulheres Mil 

14.6.1 Dar suporte aos Câmpus que pactuaram a oferta de cursos do Programa Mulheres Mil 

(PRONATEC) em 2014 e estimular a adesão de outros Câmpus ao referido programa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada. Aumentamos a oferta de cursos de 

mulheres mil, de 2 para 12 Câmpus, matriculando 701 mulheres. Para acompanhar este crescimento 

criamos uma Coordenação específica para o Programa Mulheres Mil em cada Câmpus que pactuou 

mais de duas turmas, buscando garantir a manutenção e disseminação da proposta pedagógica do 

Programa Mulheres Mil. Ainda, foram realizadas atividades de formação coordenadas por uma 

coordenadora-adjunta sistêmica (vinculada à PROEX) específica para o Mulheres Mil.  

Pró-reitoria de Extensão 

14.6.2 Dar suporte à construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN auxiliou, quando requisitada, à equipe da 

PROEX em assuntos relacionados à construção de Projetos Pedagógicos de Cursos do Programa 
Mulheres Mil. 

Pró-reitoria de Ensino 

14.6.3 Ampliar a participação do Câmpus Pelotas no Programa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Foram ofertados 4 cursos no âmbito do Programa no 

período, envolvendo aproximadamente 90 alunas, ampliando a participação do Câmpus com relação 

ao ano anterior. 

Câmpus Pelotas 

14.6.4 Ofertar turma do Programa Mulheres Mil através do PRONATEC. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus ofertou duas turmas na área de 

Cuidador Infantil. 

Câmpus Passo Fundo 

14.6.5 Implantar turma do curso Mulheres Mil. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram implantados três cursos, com quatro turmas, no 

âmbito do programa. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

14.7    Consolidar a participação no Programa PRONATEC no IFSul. 

14.7.1 Manter e ofertar cursos do programa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos.  

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada através da oferta dos seguintes cursos: 

Auxiliar de Biblioteca, Agente de Combate a Endemias,  Instalador e Reparador de Redes de 
Computador,  Eletricista Instalador Predial de Baixa Tensão. 

Câmpus Camaquã 

14.7.2 Dar suporte aos Câmpus que pactuaram a oferta de cursos do PRONATEC em  e estimular a 

ampliação da oferta de vagas no referido programa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação  realizada, com ampliação de vagas que era de 
aproximadamente 2000 em 2013 para mais de 3700 em 2014. 

Pró-reitoria de Extensão 

14.7.3 Estabelecer e consolidar parcerias com instituições demandantes, visando à qualificação do 
atendimento às demandas da sociedade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação executada, conforme mencionado nos itens 2.3.2 e 
2.18.3. 

Pró-reitoria de Extensão 
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14.7.4 Discutir o PRONATEC no âmbito do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN realizou reuniões pontuais com a PROEX 

sobre o PRONATEC. É importante ressaltar que o PRONATEC é gerido pela PROEX no IFSul. 

Pró-reitoria de Ensino 

14.7.5 Dar prosseguimento da oferta de cursos autorizados para o Câmpus Sapiranga. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Foram ofertadas novas vagas nos cursos subsequentes 

(Manutenção e Suporte em Informática e de Eletroeletrônica). 

Câmpus Sapiranga 

14.7.6 Ampliar a participação do Câmpus Pelotas no Programa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. O Câmpus Pelotas ofertou mais de 20 cursos no 

âmbito do Programa, envolvendo aproximadamente 650 alunos, ampliando a atuação com relação 
ao ano anterior. 

Câmpus Pelotas 

14.7.7 Construir projetos e realizar  cursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Cerca de 10 cursos e 17 turmas implantadas 

em 2014\01. 

Câmpus Venâncio Aires 

14.7.8 Divulgar os cursos nas prefeituras da região. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus ampliou o processo de 

divulgação junto as prefeituras, mas não atingiu a sua totalidade. As prefeituras visitadas e/ou 
contatadas: Ronda Alta; Pontão; Mato Castelhano; Marau; Espumoso e Sarandi. 

Câmpus Passo Fundo 

14.7.9 Ofertar vagas para turmas do Programa PRONATEC . 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O Câmpus ampliou o número de vagas 

ofertadas pelo PRONATEC, implantando novos cursos e atuando em Passo Fundo, Pontão e Ronda 

Alta. Ofertou 13 cursos, com 20 vagas cada um. 

Câmpus Passo Fundo 

14.7.10 Ampliar o numero de vagas e cursos no Câmpus 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Discussão de aumento de vagas e cursos será realizada em 

2016, com base no PDI vigente. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

14.8    Consolidar a participação no Programa PROFUNCIONÁRIO no IFSul. 

14.8.1 Divulgar a nova oferta nova de vagas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada. Contudo, não houve interessados em número 

suficiente para  a abertura das turmas. 

Câmpus Camaquã 

14.8.2 Encaminhar os projetos propostos para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Ação realizada. Plano de Vagas aprovado no PDI. 
Revisão dos PPCs aprovados para nova oferta na Câmara de Ensino 04/12/14. 

Pró-reitoria de Ensino 

14.8.3 Dar prosseguimento da oferta de cursos do Programa PRÓFUNCIONÁRIO para o Câmpus 

Sapiranga. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Foram ofertados cursos nos polos Sapiranga, Santo Antônio da 
Patrulha e de Novo Hamburgo. 

Câmpus Sapiranga 

14.8.4 Consolidar a participação do Câmpus Pelotas no Programa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. O Câmpus Pelotas ofertou 4 cursos envolvendo 
aproximadamente 110 alunos no período. 

Câmpus Pelotas 
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14.8.5 Manter turmas existentes no Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Turmas concluíram seus estudos em 

2014\02. 

Câmpus Venâncio Aires 

14.8.6 Concluir e avaliar os cursos do Programa Profuncionário. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Os Cursos foram concluídos em julho de 

2014, apontando demandas para a reedição dos Cursos. Em agosto ocorreu novo edital de oferta, 

nas quatro áreas com 30 vagas em cada uma. Porém, apenas três áreas obteve candidatos para o 
preenchimento das vagas. Atualmente encontram-se em funcionamento três turmas. 

Câmpus Passo Fundo 

 

15. Aprimorar os processos de gestão 

METAS 

15.1    Elaborar e organizar normas de procedimentos da Instituição. 

15.1.1 Verificar quais procedimentos sistêmicos realizados pela PROAP necessitam de 

regulamentação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Administração e de Planejamento – A ação foi realizada através da 

elaboração e divulgação de duas Instruções de Serviço, sendo que a IS 01/2014 trata das Regras e 
orientações do SCDP e a IS 02/2014 trata da aplicação de Penalidades Administrativas. 

Pró-reitoria de 

Administração e de 

Planejamento 

15.1.2 Participar da revisão do Regimento Interno e do Regimento do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, o regimento interno geral já foi aprovado no 
Conselho Superior. O regimento interno do Câmpus ainda está em fase final de discussão. 

Câmpus Camaquã 

15.1.3 Participar da revisão e elaboração de normas e procedimentos sempre que proposto. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, pois o Câmpus teve representação em todos 
as reuniões propostas. 

Câmpus Camaquã 

15.1.4 Elaborar o Manual da Unidade de Auditoria Interna do IFSul, de acordo com a ação 1.3 do 

PAINT 2014. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Unidade de Auditoria Interna– o Manual foi elaborado e encontra-se publicado no 

endereço eletrônico: 

  http://www.ifsul.edu.br/index.php?option=com_docman&task=cat_view&gid=891&Itemid=227, 
em 17 de novembro de 2014. 

Unidade de Auditoria Interna 

15.1.5 Elaborar documento norteador dos espaços institucionais coletivos do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Não foi elaborado um documento único, porém, já estão 

sendo elaborados regulamentos de espaços específicos que são de uso coletivo no Câmpus, os quais 

estão sendo utilizados e verificados, de modo a possibilitar a avaliação de funcionalidade para 
compor um documento norteador único.   

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.1.6 Elaborar documento norteador para uso dos veículos institucionais para a comunidade 

(servidores, alunos, público de projetos de pesquisa e extensão). 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi criado um termo de responsabilidade sobre a utilização 

dos veículos institucionais. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

 

http://www.ifsul.edu.br/index.php?option=com_docman&task=cat_view&gid=891&Itemid=227
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15.2    Criar um plano de gestão ambiental. 

15.2.1 Iniciar estudo sobre a criação do plano de gestão ambiental.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - O plano de gestão ambiental institucional foi criado, o Câmpus 

precisa se apropriar deste documento e suas implicações. 

Câmpus Camaquã 

 
15.2.2 Realizar levantamento das necessidades para atender as demandas do plano de gestão 

ambiental, no Câmpus Sapiranga. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Foi realizado no Câmpus reunião de formação com a Coordenação 

da Reitoria e representantes dos Câmpus do IFSul para socialização de atividades realizadas e 
elaboração de propostas de atendimento ao Plano. 

Câmpus Sapiranga 

15.2.3 Apoiar ações visando a qualificação das ações de gestão ambiental no Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Termo de compromisso com a FRAGET (Cooperativa de 

Reciclagem), em conjunto com NUGAI. Retirada de resíduos químicos através de processo 

licitatórios, com o apoio da NUGAI. 

Câmpus Pelotas 

15.2.4 Orientar os Câmpus na elaboração de ações voltadas a gestão ambiental. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Desenvolvimento Institucional – No ano de 2014 foi efetivada a ação 

tendo como objetivos principais promover a articulação entre os NUGAI’s dos diversos Câmpus e 

da reitoria e a implementação do Plano de Gestão de Logística Sustentável (PLS). Em direção a 

estes objetivos foram realizadas visitas a todos os Câmpus do IFSul, reunindo-se com a gestão e o 

NUGAI. Em novembro foi realizado o I Seminário IFSul Sustentável, no Câmpus Sapiranga. No 

final do ano, os Câmpus iniciaram a resposta das planilhas do PLS. 

Diretoria de 

Desenvolvimento 

Institucional 

15.2.5 Criar plano de gestão junto ao núcleo de gestão de resíduos e grupo de estudos de meio 

ambiente. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. Falta de servidores disponíveis para 

composição de grupo e excesso de demandas devido a ausência de docentes. 

Câmpus Venâncio Aires 

15.2.6 Viabilizar a implantação do plano de gestão ambiental. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram realizadas diversas ações e reuniões pelo NUGAI, 

buscando implantar o plano de gestão ambiental, divulgadas no Seminário Institucional ocorrido no 
Câmpus Sapiranga (2014-2), estando previstas mais ações efetivas para o ano de 2015. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.3    Aprimorar e reestruturar os serviços dos registros acadêmicos no Câmpus Passo Fundo. 

15.3.1 Disponibilizar espaço para arquivo de documentação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação não foi realizada. Espera-se realizá-la quando da 
conclusão da nova biblioteca. 

Câmpus Passo Fundo 

15.4    Aprimorar a transparência do serviço público no IFSul. 

15.4.1 Elaborar e apresentar relatório financeiro do Câmpus Camaquã. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, planilhas de custo são repassadas aos 

servidores a cada trimestre. 

Câmpus Camaquã 
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15.4.2 Dar publicidade às atividades desenvolvidas pela PROEX e priorizar a utilização de editais 
como instrumentos de seleção em ações coordenadas pela Pró-reitoria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – A ação foi realizada. Todos os recursos destinados a 

fomento de projetos, incluindo bolsas de extensão, foram disponibilizados por meio dos editais 

PROEX 04/2013, PROEX 03/2014 e PROEX 07/2014. Foram lançados também editais para 

formação de banco de avaliadores ad hoc, seleção para o programa PROEXT e realização Concurso 

Literário na Temática Afro-brasileira do IFSul. Os projetos com fomento dos Câmpus e os 

executados sem recursos também foram regidos por edital (EDITAL PROEX - Nº 01/2014 e 

EDITAL PROEX - Nº 04/2014). Ambos editais foram amplamente divulgados nos meios oficiais do 
IFSul. 

Pró-reitoria de Extensão 

15.5    Criar sistema de identificação para o acesso aos Câmpus e Reitoria. 

15.5.1 Participar da criação do sistema de identificação de acesso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A demanda não foi gerada pela reitoria. O Câmpus adquiriu todos 

os insumos para confeccionar as carteiras de identificação estudantil e sua implantação está prevista 

para o ano de 2015. 

Câmpus Camaquã 

15.6    Aprimorar os serviços do Departamento de Administração no Câmpus Passo Fundo. 

15.6.1 Realizar os processos licitatórios diretamente no Câmpus, agilizando o processo de licitação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Os processos licitatórios, inclusive as 

dispensas e as inexigibilidades, foram realizados de forma a contribuir para as atividades de toda a 
comunidade do Câmpus. 

Câmpus Passo Fundo 

15.6.2 Realizar reuniões com as Coordenadorias vinculadas ao Departamento de Administração e de 

Planejamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. As reuniões foram realizadas de acordo 
com as necessidades. 

Câmpus Passo Fundo 

15.7    Aprimorar os serviços da coordenação de área física dos cursos no Câmpus Passo Fundo. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.8    Aprimorar os serviços da coordenadoria de manutenção no Câmpus Passo Fundo. 

15.8.1 Manter a capacitação dos servidores terceirizados, visando a uma melhor qualidade dos 

serviços prestados. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Ação realizada através de cláusulas 
contratuais que preveem capacitações específicas de acordo com o Código Brasileiro de Ocupações. 

Câmpus Passo Fundo 

15.9    Reestruturar o Departamento de Ensino no Câmpus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.10 Aprimorar atendimento no Setor de Apoio Acadêmico no Câmpus Sapucaia do Sul. 

15.10.1 Consolidar a implantação da  Coordenação de Apoio ao Ensino. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Este setor foi consolidado, com a denominação de 
Coordenação de Apoio Acadêmico. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.11 Aprimorar os serviços prestados pela Coordenação de Registros Acadêmicos no Câmpus Sapucaia do Sul. 

15.11.1 Adequar o horário de atendimento ao público e implantar expediente interno. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi implantado horário de expediente interno e 
redimensionado o horário atendimento ao público. 

Câmpus Sapucaia do Sul 
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15.12 Reestruturar os setores de patrimônio e almoxarifado no Câmpus Sapucaia do Sul. 

15.12.1 Readequar espaços físicos para melhorias do atendimento ao público em local específico e 

com horário adequado às demandas da instituição. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Ação concluída em 2013. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.12.2 Planejar e reorganizar os espaços físicos para possibilitar o armazenamento de materiais e 

equipamentos em locais e estruturas adequadas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Ação concluída em 2013. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.13 Articular, para seja permitido aos alunos de diferentes cursos, a matrícula numa mesma disciplina no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.14 Criar regulamento para distribuição de vagas de concursos públicos dentro do Câmpus Pelotas. 

15.14.1 Discutir junto ao Conselho de Câmpus a exequibilidade desta meta. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Essa ação a Direção Geral do Câmpus Pelotas entende que, nesse 

momento, é inviável a criação de um regulamento interno que contemple todas as necessidades 
apresentadas. 

Câmpus Pelotas 

15.15 Reestruturar o Relatório de Produtividade do Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.16 Criar comissão para implantar os Departamentos/Áreas (Educação, Ambiental, Elétrica e Ciências Humanas) no Câmpus 

Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.17 Criar comissão para analisar formas estruturais de gestão para a otimização do quadro docente e área física no Câmpus 

Pelotas.  

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.18 Lotar servidor(es) técnico-administrativo em cada curso/área para apoio técnico, administrativo e pedagógico no Câmpus 

Pelotas. 

15.18.1 Continuar a busca de ampliação do quadro de servidores junto a reitoria para possibilitar o 

atendimento a meta. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo da administração, tendo sido feita através de 
documentos, reuniões e pauta de CODIR. 

Câmpus Pelotas 

15.19 Criar uma comissão para analisar espaço no organograma Institucional, de órgão executor de ações relativas ao 

Empreendedorismo no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.20 Construir e aperfeiçoar diretrizes institucionais para as diferentes modalidades de cursos. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

15.21 Criar mecanismos que auxiliem na implantação e consolidação de cursos. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

15.22 Aperfeiçoar mecanismos de participação da comunidade acadêmica na gestão de ensino do IFSul. 

15.22.1 Informar à comunidade acadêmica sobre o fluxo dos processos de ensino. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN apresentou os fluxos dos processos de ensino 

para todos os Diretores/Chefes de Ensino em reuniões da Câmara de Ensino, bem como realizou 

inúmeras reuniões com coordenadores de cursos e supervisores pedagógicos sobre a tramitação dos 

processos. Além disso, a PROEN mantém, em sua página no Portal da Instituição, os fluxos dos 

principais processos de ensino. É importante mencionar também que a PROEN faz uso de todos os 

canais de comunicação com o cidadão (Fale Conosco, Ouvidoria, e-SIC, e-mail e telefones) para 

repassar informações referentes aos processos de ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 
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15.22.2 Estabelecer reuniões periódicas com os representantes das turmas e membros do Centro 
Acadêmico e Grêmio Estudantil do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - São realizadas duas reuniões semestrais com os 
representantes de turmas e, periodicamente, com o grêmio estudantil e o centro acadêmico. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.22.3 Consolidar o Fórum de Coordenações do Ensino 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - O fórum se reúne semanalmente para discutir as ações do 
Departamento de ensino. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.23 Aperfeiçoar as rotinas de tramitação dos processos de ensino. 

15.23.1 Incentivar os Câmpus a realizarem avaliação sobre as rotinas de tramitação dos processos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN vem trabalhando sistematicamente no 

aperfeiçoamento das rotinas de tramitação dos processos de ensino, realizando a escuta permanente 

dos colegas de todos os Câmpus. Durante o ano de 2014, várias rotinas foram aperfeiçoadas para 

agilizar e melhorar a tramitação de documentos. Além disso, a PROEN, através de parceria com a 

Diretoria de Tecnologia da Informação e Comunicação, iniciou o planejamento e desenvolvimento 
de um sistema que irá consolidar este trabalho de aperfeiçoamento. 

Pró-reitoria de Ensino 

15.24 Aprimorar os processos internos de avaliação dos cursos. 

15.24.1 Promover avaliações internas dos cursos em todos os níveis, tendo como referência a 

metodologia CAPES, recontextualizando-a ao ensino técnico de nível médio quando necessário. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Nos cursos superiores há uma ação de fluxo contínuo tendo como 

referência os indicadores da CAPES; nos cursos de nível médio inexistem balizadores, no entanto, a 

busca de qualificação e melhoria de cursos ocorrem constantemente. 

Câmpus Pelotas 

15.24.2 Existe um trabalho e avaliação e acompanhamento dos cursos de nível médio, no entanto, a 

instituição aguarda a regulamentação e implantação da avaliação dos cursos técnicos de nível médio 
pela parte do MEC. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Nos cursos superiores há uma ação de fluxo contínuo tendo como 

referência os indicadores da CAPES; nos cursos de nível médio inexistem balizadores, no entanto, a 
busca de qualificação e melhoria de cursos ocorrem constantemente. 

Câmpus Pelotas 

15.24.3 Apoiar a criação de instrumentos de avaliação da CPA que foquem a avaliação 
institucional, incluindo todos os cursos e segmentos, independente do nível de ensino. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Desenvolvimento Institucional – Realizada: o processo de Avaliação 

Institucional 2014 foi realizado com suporte institucional da DTIC e envolveu toda a comunidade 
do IFSul. 

Diretoria de 

Desenvolvimento 

Institucional 

15.25 Ampliar o esclarecimento aos servidores sobre a importância da entrega e controle dos documentos anuais. 

15.25.1 Entregar o Relatório de Gestão ao TCU até o dia 31/03/2014. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Administração e de Planejamento – A ação foi realizada, pois o 
Relatório de Gestão foi entregue para o TCU dentro do prazo estipulado. 

Pró-reitoria de 

Administração e de 

Planejamento 

15.25.2 Reunião com os Diretores de Ensino para informar sobre o trâmite dos processos de ensino. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Foram utilizadas as reuniões ordinárias da Câmara de 

Ensino para informar os Diretores/Chefes de Ensino sobre o trâmite dos processos. Além disso, 

vários memorandos foram encaminhados com o intuito de registrar os procedimentos e os fluxos 
estabelecidos. 

Pró-reitoria de Ensino 
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15.25.3 Reunião com os servidores de cada Câmpus para informar sobre o trâmite dos processos de 
ensino. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Foram realizadas inúmeras reuniões com os 

coordenadores de curso e supervisores pedagógicos sobre o trâmite dos processos de ensino, além 

dos Diretores/Chefes de Ensino. É importante mencionar também que a PROEN faz uso de todos os 

canais de comunicação com o cidadão (Fale Conosco, Ouvidoria, e-SIC, e-mail e telefones) para 

repassar informações referentes aos processos de ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

15.25.4 Realizar atividades internas de formação aos servidores, em colaboração com as diretorias 
sistêmicas e reitoria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi realizado o curso de Fiscalização de Contratos. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.26 Criar mecanismos que aumentem a autonomia dos RH dos Câmpus. 

15.26.1 Instituir a Coordenação de Apoio aos Recursos Humanos no Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A ação foi concluída em 2013. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.27 Auxiliar no processo de descentralização dos Câmpus. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.28 Adequar os procedimentos de gestão à realidade da Instituição. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

15.29 Dimensionar a força de trabalho do IF Sul-rio-grandense em atividade técnico-administrativa. 

15.29.1 Construir parâmetros e ferramentas de análise que auxiliem em uma proposta de 

dimensionamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas– Não. Foi proposto para 2015 um “mapeamento de 

processos nos ambientes administrativos” como referência pra construção de parâmetros. 

Pró-reitoria de Gestão de 

Pessoas 

15.29.2 Solicitar mais servidores técnico-administrativos para suprir as demandas dos Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram pleiteadas 17 vagas de servidores técnico-

administrativos junto a Reitoria, através do Mem. SAP-DIRETOR/N.°57/2014,  de modo a suprir as 

demandas do Câmpus para o ano de 2014, sendo eles: 02 (CORAC), 01 (CIEE), 02 (Tecnologia da 
Informação),  01 (Contratos), 04 (laboratoristas),  

02 (Finanças e Orçamento), 02 (Auxiliar de Biblioteca), 01 (técnico em assuntos educacionais), 02 ( 

Apoio e Estrutura Funcional). Foram obtidas apenas 02 vagas de laboratoristas. Do mesmo modo, 

foram pleiteadas 07 vagas de docentes e obtidas 02 vagas. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.30 Formalizar e regulamentar competências de grupos de Técnicos de Referência nos Câmpus. 

15.30.1 Participar da formalização e regulamentação se oportunizado. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi demandada ao Câmpus, mas técnicos de referência 
foram escolhidos. 

Câmpus Camaquã 

15.30.2 Formalizado e regulamentado através de portaria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - O Câmpus realizou escolha dos representantes dos 

servidores para atuar junto à PROGEP. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.31 Aproximar a metodologia estabelecida no Programa de Avaliação com a adotada (base Portaria 409/90). 

15.31.1 Propor novo formulário de avaliação de desempenho. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas – Sim. Foi proposta pela comissão uma minuta de 

avaliação para servidores Docentes que está em análise. 

Pró-reitoria de Gestão de 

Pessoas 
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15.32 Aprimorar o sistema de controle de frequência dos servidores. 

15.32.1 Adquirir software que permita aprimorar o controle de frequência biométrico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas– Ação repassada para DTIC. Foram solicitados 

aprimoramentos no atual sistema de controle de frequência enviados via Mem. DAPE/PROGEP nº 
43 e 66/2014. 

Pró-reitoria de Gestão de 

Pessoas 

15.33 Padronizar procedimentos no SIAPE e SIAPENET. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

15.34 Aperfeiçoar o atendimento aos servidores (ativos e inativos), bem como a terceiros. 

15.34.1 Divulgar o guia de serviços Pró-reitoria de Gestão de Pessoas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas– Não. O Guia está em processo de revisão para 
divulgação em Março/2015. 

Pró-reitoria de Gestão de 

Pessoas 

15.35 Aprimorar as rotinas de trabalho. 

15.35.1 Promover a discussão para a avaliação sobre as rotinas de trabalho. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada na própria discussão do regimento interno do 

Câmpus e em reuniões (no primeiro semestre) de apresentação dos setores administrativos 
envolvendo os TAE´s. 

Câmpus Camaquã 

15.35.2 Promover reunião de integração do trabalho do Pesquisador Institucional com os servidores 

dos registros acadêmicos dos Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Não foi realizada a ação. Impossibilidade de articular todos os 
envolvidos. Ação incluída no planejamento de 2015. 

Pró-reitoria de Ensino 

15.35.3 Promover e participar de reuniões com a CPA, Coordenadores de Cursos Superiores, 

Chefes de Departamento de Ensino Superior, Diretores de Ensino, Diretores Gerais, Pró-Reitores e 
Reitor através do Pesquisador Institucional. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN participou dos Encontros das Assessorias 
Pedagógicas  e em reuniões do Comitê Gestor Binacional-IFSul. 

Pró-reitoria de Ensino 

15.35.4 Realizar o preenchimento das informações sistêmicas do IFSul nos diversos Sistemas de 

Gestão (e-MEC, Educacenso, Censo Superior e Sistec). 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN realizou todos os preenchimentos pertinentes 
às informações sistêmicas do IFSul nos diversos Sistemas de Gestão. 

Pró-reitoria de Ensino 

15.35.5 Atualizar os dados nos Sistemas de Gestão do MEC sob a responsabilidade do Pesquisador 

Institucional. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN atualizou todos os dados pertinentes nos 
Sistemas de Gestão do MEC. 

Pró-reitoria de Ensino 

15.35.6 Acompanhar o preenchimento das informações acadêmicas e administrativas nos diversos 

Sistemas de Gestão (e-MEC, Educacenso, Censo Superior e Sistec) realizado pelos servidores dos 

registros acadêmicos dos Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN acompanhou o preenchimento das 
informações acadêmicas e administrativas nos diversos Sistemas de Gestão. 

Pró-reitoria de Ensino 
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15.35.7 Acompanhar a tramitação dos processos de credenciamento e recredenciamento do IFSul no 
Sistema e-MEC. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN acompanhou todos os processos de 
credenciamento e recredenciamento. 

Pró-reitoria de Ensino 

15.35.8 Acompanhar a tramitação dos processos de autorização, reconhecimento e renovação de 

reconhecimento dos Cursos Superiores do IFSul que tramitam no Sistema e-MEC e o 
preenchimento do formulário eletrônico pelo responsável do curso avaliado (coordenador do curso). 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN acompanhou todos os processos de 
reconhecimento e renovação de reconhecimento dos Cursos Superiores do IFSul. 

Pró-reitoria de Ensino 

15.35.9 Realizar o levantamento mensal do quantitativo de matrículas do IFSul com base nos dados 

do sistema Q-Acadêmico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN realiza mensalmente um levantamento 

quantitativo e encaminha aos setores interessados. 

Pró-reitoria de Ensino 

15.35.10 Elaborar relatórios com tabelas, gráficos e análise circunstanciada dos dados coletados 

pelo Pesquisador Institucional. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Ação parcialmente atendida. A PROEN coletou e 

compilou os dados, porém não foram produzidos relatórios com tabelas e gráficos. Essa ação está 
prevista para 2015. 

Pró-reitoria de Ensino 

15.35.11  Publicar na página do IFSul em área específica da Unidade de Auditoria Interna,  os 

Relatórios de Auditoria do OCI,  bem como o PAINT , o RAINT e o Manual da Unidade de 
Auditoria Interna do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Unidade de Auditoria Interna– Os relatórios do OCI ( CGU-PR) encontram-se 

publicados no endereço eletrônico: 

 http://www.ifsul.edu.br/index.php?option=com_docman&Itemid=268 , em 17 de novembro de 
2014. O PAINT e RAINT, encontram-se publicados no endereço eletrônico: 

 http://www.ifsul.edu.br/index.php?option=com_docman&Itemid=227 ,  03 de outubro de 2014. O 
Manual, encontra-se publicado no endereço eletrônico: 

 http://www.ifsul.edu.br/index.php?option=com_docman&task=cat_view&gid=891&Itemid=227, 
em 17 de novembro de 2014. 

Unidade de Auditoria Interna 

15.35.12 Dar continuidade aos procedimentos realizados no Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo com suas atividades inerentes às funções da 
DIRAP-GP. 

Câmpus Pelotas 

15.36 Ampliar a divulgação da legislação pertinente aos servidores do IF Sul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

15.37 Criar grupo de estudos para viabilizar a implantação do SIORG – UTFPR. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.38 Implantar a Gestão Eletrônica de Documentos (GED). 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.39 Analisar/acompanhar os Sistemas de Informação desenvolvidos pelo Governo Federal. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

http://www.ifsul.edu.br/index.php?option=com_docman&Itemid=268
http://www.ifsul.edu.br/index.php?option=com_docman&Itemid=227
http://www.ifsul.edu.br/index.php?option=com_docman&task=cat_view&gid=891&Itemid=227
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15.40 Instituir calendários de reuniões sistêmicas. 

15.40.1 Organizar o calendário do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - As reuniões têm suas pautas informadas até um dia antes de sua 

realização e obedecem a uma ordem pré-estabelecida. Na prática, acontecem trocas em função de 
demandas urgentes. 

Câmpus Camaquã 

15.41 Definir espaço para videoconferência entre a reitoria e os Câmpus. 

15.41.1 Manter e melhorar sala de reuniões onde está instalado equipamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação parcialmente realizada. Espaço mantido, porém não 

houve melhorias. 

Câmpus Venâncio Aires 

15.42 Propor a integração e a padronização da Comunicação Social dos diferentes Câmpus do IF Sul. 

15.42.1 Implantar a Rede de Comunicadores do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Coordenadoria de Comunicação Social – Não, pois no ano de 2014 a coordenadoria 
ficou sem um coordenador. 

Coordenadoria de 

Comunicação Social 

15.42.2 Qualificar a Coordenação de Comunicação Social com profissional específico para esta 

função e as diversas ações do setor. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Ação implementada em 2013 e consolidada com a vinda de 

servidora com formação em jornalismo e reestruturação física da Coordenação. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.43 Definir espaço para escritório de pesquisas institucionais. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.44 Aprimorar o serviço de distribuição das informações institucionais. 

15.44.1 Reiniciar a circulação do informativo Posteiro 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Coordenadoria de Comunicação Social – Sim. 

Coordenadoria de 

Comunicação Social 

15.44.2 Aprimorar a divulgação das informações na página e demais meios institucionais do 

Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A ação foi implementada em 2013 e aprimorada ao longo de 
2014, com a atualização constante da página institucional.  

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.44.3 Criar boletim eletrônico para o Câmpus 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Está sendo analisada a viabilidade técnica da implementação 
do boletim. 

Câmpus Sapucaia do Sul 
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15.45 Equiparar a Procuradoria do IFSul às demais procuradorias de Instituições de Nível Superior. 

15.45.1 Pleitear a criação de duas secretarias: I - Secretaria Jurídica, subdividida em (a) Seção de 

Ações Jurídicas e (b) Seção de Assuntos Gerais e II - Secretaria Administrativa, subdividida em (a) 
Seção de Licitações, Contratos e Convênios e (b) Seção de Recepção, Distribuição e Arquivo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Procuradoria Federal – Foi pleiteado, mas não atendido, pois depende de 
disponibilidade de FGs, que não foram concedidas. 

Procuradoria Federal 

15.45.2 Pleitear a disponibilização de  (seis) funções gratificadas (FGs). 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Procuradoria Federal – Foi pleiteado, embora não atendido. 

Procuradoria Federal 

15.45.3 Pleitear a aquisição de equipamentos e materiais e atualização constante do acervo 

bibliográfico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Procuradoria Federal – Foi pleiteada a aquisição de vários equipamentos de 
informática, como impressoras etc, mas nada foi atendido. 

Procuradoria Federal 

15.45.4 Pleitear junto à AGU mais um Procurador. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Procuradoria Federal – Foi pleiteado, mas a AGU não atendeu. 

Procuradoria Federal 

15.46 Garantir uma estrutura mínima de gestão em cada Câmpus em funcionamento, para atender as demandas de extensão. 

15.46.1 Separar coordenação de pesquisa e extensão para melhorar funcionamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada parcialmente. As demandas foram separadas 

apesar de que no organograma institucional a separação não conste por completo. Esta ação será  
corrigida e ratificada na revisão do regimento interno do Câmpus. 

Câmpus Venâncio Aires 

15.47 Garantir uma estrutura mínima de gestão em cada Câmpus em funcionamento, para atender as demandas de assuntos 

internacionais. 

15.47.1 Avaliar a estrutura existente com o mínimo necessário. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada em parte. Foram indicados novos servidores 

para compor o Núcleo de Assuntos Internacionais do Câmpus e é disponibilizado o material 
solicitado. 

Câmpus Camaquã 

15.48 Regulamentar a concessão de bolsas de extensão para discentes com recursos orçamentários do IFSul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.49 Definir o novo regulamento de estágio.  

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.50 Definir o regulamento para a prestação de serviços pelo IFSul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.51 Readequar e atualizar o regulamento para a realização de visitas técnicas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.52 Definir o regulamento para a realização de eventos. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.53 Criar grupo de estudos para implantação de um Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.54 Elaborar e aprovar o regulamento para a participação de servidores em atividades remuneradas em parcerias envolvendo a 

Fundação de Apoio. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.55 Criar procedimento de tramitação e registro de projetos de extensão. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  
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15.56 Implantar novos mecanismos de acompanhamento do Plano de Ação. 

15.56.1 Organizar calendário de reuniões com esta finalidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi realizada em decorrência do esforço coletivo para a 

elaboração do novo Plano de Ação e demais documentos institucionais. 

Câmpus Camaquã 

15.56.2 Atuar no desenvolvimento e aprimoramento de ferramentas informatizadas de 

acompanhamento e execução de ações. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Desenvolvimento Institucional– Não realizada: mantém-se o processo de 

acompanhamento e execução das Ações. Formulários eletrônicos estão sendo utilizados para 

construção do Planejamento 2015 e têm melhorado a articulação entre os órgãos da instituição neste 
processo de construção. 

Diretoria de 

Desenvolvimento 

Institucional 

15.56.3 Melhorar a divulgação do plano de ação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A DDI criou um espaço especifico no sítio do  IFSul para 

discussão e divulgação do plano de ação, e o Câmpus promoveu reuniões com toda comunidade 
para elaboração do mesmo. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.56.4 Criar grupo de monitoramento da implantação do Plano de Ação 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Não foi implementado em 2014, mas suas funções foram 
parcialmente supridas pela comissão de elaboração do PDI. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.57 Aprimorar as relações entre os Câmpus e as Pró-reitorias. 

15.57.1 Realizar visitas/reuniões sistêmicas com as Pró-reitorias e diretorias sistêmicas com os 

gestores e comunidades dos Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. A PROEN realizou reuniões com as Pró-reitorias de 

Extensão, Pós-Graduação e Inovação Tecnológica e Administração e Planejamento, também, entre 

outras, com as Diretorias de Projetos e Obras e Tecnologia da Informação e Comunicação, bem 
como  as comunidades dos Câmpus constituintes do IFSul 

 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – No ano de 2014, tendo em vista a 

dificuldade de agenda e de pessoal da PROAP, não houve possibilidade de realizar reuniões 

sistêmicas junto aos Câmpus. Porém, todas as questões pontuais encaminhadas à PROAP pelos 
Câmpus foram atendidas através de reuniões específicas sobre o tema proposto. 

 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A PROEX organizou várias reuniões da CAMEX, da área de 

cultura, dos setores de estágios, dos NAPNES e NEABIS, da economia solidária, além de articular 

comissão que garantiu a nova Regulamentação de Estágios do IFSul. Quanto ao PRONATEC e o 
Programa Mulheres Mil, vinculados à PROEX, foram vários os momentos de interação e de 

reuniões gerais. 

 

Resposta da Pró-reitoria de Gestão de Pessoas - Em 2014 a PROGEP, junto com as outras Pró-

reitoras e diretorias sistêmicas,  acompanhou o Reitor nas reuniões com as comunidades dos 

Câmpus em fevereiro de 2014. Tivemos ainda, em 2014 reunião/visita com os servidores da 

PROAP e DPO. Salientamos que possuímos apresentações específicas da PROGEP, e que devido a 

grande demanda de serviço em 2014 e o extenso conteúdo apresentado nas visitas, não conseguimos 

contemplar todos os servidores da Reitoria/Câmpus. Já para 2015 estamos nos organizando para 
atender esta ação(Câmpus Camaquã Já contemplado). 

 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – As visitas ocorreram durante o 

ano de 2014, e todos os Câmpus do IFSul foram visitados. A PROPESP esteve em todos os Câmpus 

discutindo editais, regulamentos e outros assuntos que envolvem Pesquisa, Inovação e Pós-

graduação. 

 

Resposta da Diretoria de Desenvolvimento Institucional – Ação realizada. A DDI promoveu 

diversas visitas/reuniões para tratar do Plano de Desenvolvimento Institucional, do Planejamento 
Anual e dos Regimentos Geral e Internos. 

 

Todas Pró-reitorias e 

Diretorias Sistêmicas 
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15.58 Coordenar a elaboração do Regimento Geral do IFSul. 

15.58.1 Coordenar o processo de revisão dos regimentos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Desenvolvimento Institucional– A DDI coordenou a elaboração dos 

Regimentos Geral e Interno dos Câmpus do IFSul. Tendo o Regimento Geral sido aprovado pela 

Resolução 98/2014 e o Regimento Interno ficou para ser concluído até junho de 2015 conforme 
artigo 177 do novo Regimento Geral do IFSul.   

Diretoria de 

Desenvolvimento 

Institucional 

15.59 Criar o Regimento Interno de cada Câmpus. 

15.59.1 Organizar uma Comissão para conduzir as discussões sobre o Regimento Interno do 

Câmpus Sapucaia do Sul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A comissão foi implantada com representantes de todos os 

segmentos da comunidade acadêmica, com previsão de conclusão  dos trabalhos em abril de 2015. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.60 Consolidar a implantação do Departamento de Seleção. 

15.60.1 Ampliar o espaço físico da DES. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria– Não realizada. Vai ser concretizada com a conclusão 
do novo prédio da Reitoria. 

Diretoria Executiva da 

Reitoria 

15.61 Consolidar a implantação do Departamento de Manutenção da Reitoria. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.62 Criar Núcleo de Visitas Técnicas junto à COSIE-E no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.63 Implantar a identificação visual dos Câmpus e da Reitoria. 

15.63.1 Participar do processo de implantação da identidade visual. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A demanda não foi gerada. Contudo, há um esforço do Câmpus em 

manter os padrões apresentados no Manual da Marca dos Institutos Federais e seguir o utilizado 
pela Reitoria. 

Câmpus Camaquã 

15.63.2 Elaborar projeto para implantação gradativa de identificação visual do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Em fase conclusão de projeto. 

Câmpus Pelotas 

15.63.3 Licitar o projeto para implantação gradativa de identificação visual do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Execução após a licitação de projeto. 

Câmpus Pelotas 

15.63.4 Implantar placas de identificação e localização do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A ação foi iniciada em 2013 e complementada em 2014. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

15.64 Adequar os processos de gestão do Câmpus Pelotas – Visconde da Graça aos processos de gestão do IFSul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.65 Estruturar a comissão de vestibular. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.66 Estruturar a comissão de seleção de pessoal. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.67 Organizar protocolos de procedimentos das rotinas do Câmpus Bagé. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.68 Definir o Regulamento das Ações de Extensão.   

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  
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15.69 Definir o Regulamento da Certificação das Ações de Extensão. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.70 Propor a criação de uma comissão para discutir empreendedorismo e economia solidária. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

15.71 Fomentar atividades de extensão por meio de recursos da matriz orçamentária do CONIF. 

15.71.1 Elaborar editais de fomento e acompanhar a execução dos projetos aprovados. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – A ação foi realizada. Foram disponibilizados recursos e 

bolsas de extensão por meio dos editais PROEX 04/2013 (executado em 2014), PROEX 03/2014 e 

PROEX 07/2014. Os projetos com fomento dos Câmpus e os executados sem recursos também 

foram regidos por edital (EDITAL PROEX - Nº 01/2014 e EDITAL PROEX - Nº 04/2014). Ao 

todo, em 2014, a PROEX acompanhou a execução de 168 ações de Extensão, entre projetos, 
programas, cursos e eventos. 

Pró-reitoria de Extensão 

15.72 Estruturar uma agenda de reuniões no Câmpus Venâncio Aires. 

15.72.1 Ação realizada  e  com grande eficiência de funcionamento 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Agenda garante mensalmente uma reunião 

geral, uma por áreas de conhecimento, uma pedagógica de formação e uma reunião PROEJA\áreas. 

Câmpus Venâncio Aires 

15.73 Fazer um estudo dos fluxogramas gerenciais do Câmpus Pelotas - Visconde da Graça. 

15.73.1 Realizar o estudo para subsidiar a revisão do Regimento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação foi realizada através da comissão 
constituída para tal. Está em fase final de apreciação pela comunidade. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

15.74 Auxiliar no processo de descentralização dos Câmpus da terceira fase de expansão da rede. 

15.74.1 Auxiliar no controle dos processos de aquisição e contratação de serviços para os novos 

Câmpus realizados pela PROAP. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Administração e de Planejamento – A ação foi realizada através de 

planilhas, nas quais constavam os dados de todos os processos licitatórios que os novos Câmpus 
participaram. 

Pró-reitoria de 

Administração e de 

Planejamento 

15.74.2 Auxiliar no controle da execução orçamentária feita pela PROAP para os novos Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Administração e de Planejamento – A ação foi realizada através das 

mesmas planilhas citadas acima, com o preenchimentos dos campos: "quantidade empenhada", 
"valor empenhado" e "número do empenho". 

Pró-reitoria de 

Administração e de 

Planejamento 

15.75 Rediscutir os mecanismos que aumentem a autonomia dos RH dos Câmpus – Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 
 

15.76 Discutir a Estrutura Organizacional do IFSul, juntamente com o Regimento Geral e os Regimentos Internos dos Câmpus. 

15.76.1 Propor a criação de três Coordenadorias: Atenção à saúde do servidor, Gerenciamento de 
Estágios e de Secretaria e Recepção. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas– A ação proposta para aprovação do Regimento 
Geral resultou na criação dos núcleos de Atenção à saúde do servidor e Gerenciamento de Estágios. 

Pró-Reitoria de Gestão de 

Pessoas 

15.76.2 Estruturar os setores pedagógicos e administrativos para o funcionamento do Câmpus 

Sapiranga, dando condições de funcionamento dos cursos técnicos e dos setores administrativos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - A ação foi realizada a partir das vagas de docentes 
disponibilizadas para remoção e de realização de concurso público para técnico-administrativos. 

Câmpus Sapiranga 
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15.77 Estruturar uma agenda de reuniões do Câmpus Camaquã. 

15.77.1 Realizar a organização da agenda de reuniões. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã – As reuniões de Gestão, de Cursos e da Equipe de Apoio 

Pedagógico tem data e horários definidos. As pautas são estabelecidas com antecedência, mas 
podem sofrer alterações em função de demandas urgentes. 

Câmpus Camaquã 

 

16. Consolidar a pesquisa e a inovação 

METAS 

16.1    Criar grupo de pesquisa educacional levando em consideração o universo epistemológico da Instituição no Câmpus 
Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

16.2    Fomentar o desenvolvimento da pesquisa científica, em todos os níveis de ensino e áreas do conhecimento, no Câmpus 

Sapucaia do Sul. 

16.2.1 Oportunizar, incentivar e viabilizar a participação em editais de fomento a pesquisa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram divulgados os editais via comunicados institucionais 

e, paralelamente, foram realizadas reuniões com segmentos da comunidade para orientar a 
elaboração de propostas.   

Câmpus Sapucaia do Sul 

16.3    Atuar em pesquisa na área de resíduos sólidos poliméricos no Câmpus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

16.4    Elaborar critérios para disponibilizar recursos orçamentários para cobrir despesas de viagens para servidores que possuam 

artigo científico a ser apresentado em congressos nacionais e/ou internacionais. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

16.5    Estabelecer critérios para participar em eventos científicos nacionais e/ou internacionais, visando à disponibilização de 

recursos. 

16.5.1 Colaborar com a elaboração e aperfeiçoamento dos critérios para participação em eventos 

científicos nacionais e/ou internacionais, com a participação das demais pró-reitorias. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– A PROPESP tem disponibilizado 

recursos para participação de pesquisadores em eventos científicos através de editais com critérios 
pré-estabelecidos. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.5.2 Elencar possíveis critérios para a participação de eventos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi desenvolvida, mas a participação neste ano foi 
condicionada à apresentação de trabalhos, este, portanto, o critério adotado. 

Câmpus Camaquã 

16.5.3 Definir comissão para discutir e normatizar a participação em eventos científicos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação não foi concluída devido a interrupção de 

calendário devido a greve (dois meses e meio) e novo processo eleitoral para direção do Câmpus 
(dois meses). 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

16.5.4 Desenvolver regulamento e documentação para disponibilizar recursos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi regulamentado o projeto de apoio a discentes através da 

destinação orçamentária específica e elaboração do formulário projeto para 

participação/representação em eventos científicos, culturais, esportivos e acadêmicos para atender 

esta demanda. 

Câmpus Sapucaia do Sul 
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16.6    Conceder bolsas de iniciação científica com recursos próprios do IFSul. 

16.6.1 Elaborar o edital para seleção de propostas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– O edital foi elaborado e 

divulgado na página do IFSul sob o número Edital PROPESP Nº 01/2014. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

 
16.6.2 Avaliar as propostas de projetos do edital. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– As propostas foram avaliadas 
pela PROPESP e pela câmara de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.6.3 Acompanhar mensalmente a implementação das bolsas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– A PROPESP recebe todos os 
meses os relatórios mensais dos bolsistas. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.6.4 Avaliar e publicar os resultados. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– Os resultados do Edital 
PROPESP Nº 01/2014 foram divulgados na página do IFSul. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.6.5 Fomentar de acordo com a demanda e a disponibilidade orçamentária. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada em parte, foram oferecidas bolsas, mas não 

houveram projetos inscritos. O recurso foi utilizado na ampliação das bolsas de monitoria e nos 
projetos de extensão. 

Câmpus Camaquã 

16.7    Solicitar ao CNPq bolsas PIBIC e PIBITI. 

16.7.1 Oportunizar e incentivar a participação em editais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram divulgados os editais via comunicados institucionais 

e reuniões gerais, bem como, através da  realização de reuniões com segmentos da comunidade para 

orientar a elaboração de propostas. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

16.8    Elaborar projetos institucionais para viabilização da infraestrutura para pesquisa junto a instituições de fomento, 

considerando a demanda do IFSul. 

16.8.1 Divulgar edital CT-INFRA para os Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– O Edital CT-INFRA foi lançado 

em novembro de 2014 e imediatamente foi enviado comunicado ao colégio de dirigentes para início 

das discussões. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.8.2 Elaborar em conjunto com os Câmpus o projeto. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– Esta ação será realizada em 2015, 
pois o prazo de submissão é até junho de 2015. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.8.3 Submeter projeto aos órgãos de fomento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação–  A submissão será apenas em 
2015. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 
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16.9    Criar e consolidar grupos de pesquisa. 

16.9.1 Fomentar criação de grupos de pesquisa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– Foi estabelecida a Instrução de 

Serviço PROPESP Nº 05/2014 com orientações sobre procedimentos para registro de Grupos de 

Pesquisa. Além deste procedimento, foram lançados editais que nos itens de pontuação contemplam 

a participação em grupos de pesquisa do IFSul. Além disso foi lançado edital específico para 
equipamentos para grupos de pesquisa. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.9.2 Cadastrar os grupos junto ao CNPq. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– Os cadastros foram todos 
realizados. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.9.3 Acompanhar as atividades dos grupos de pesquisa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– O acompanhamento está sendo 

realizado. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.9.4 Incentivar a criação de grupos de pesquisa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada. Tivemos a criação de dois grupos de pesquisa 

no Câmpus. 

Câmpus Camaquã 

16.9.5 Fortalecer os grupos de pesquisa através de incentivo ao desenvolvimento de projetos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foram feitas, no mínimo, duas reuniões para 

esclarecimentos de editais da PROPESP que estimulam a criação de grupos de pesquisa. 
Atualmente existem mais de 10 grupos de pesquisa ativos dentro do CaVG. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

16.9.6 Estimular a criação de novos grupos de pesquisa de acordo com as potencialidades do 

Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foram realizadas duas reuniões no CaVG em 

conjunto com a Propesp para esclarecimento sobre os tramites para abertura de grupos de pesquisa 

junto ao CNPq, bem como esclareceu-se sobre incentivos decorrentes da abertura destes grupos, 

como a aproximação das áreas de pesquisa com mesmo foco de pesquisa dentro do Câmpus, como 

também da possibilidade de concorrência em editais da PROPESP para aquisição de equipamentos 
para pesquisa.    

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

16.9.7 Incentivar a criação de novos grupos de pesquisa e acompanhar as ações dos existentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Foram criados 3 novos grupos de pesquisa no Câmpus Pelotas, bem 

como foi dado suporte aos grupos já existentes. 

Câmpus Pelotas 

16.9.8 Fomentar a criação de grupos de pesquisadores alocados no Câmpus 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi socializado e divulgado os critérios de criação dos 
grupos de pesquisa. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

16.9.9 Apoiar as atividades dos grupos de pesquisa existentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi implementado espaço físico para bolsistas e para apoio 
aos projetos existentes. 

Câmpus Sapucaia do Sul. 

16.10 Implantar e manter a plataforma eletrônica da revista Thema. 

16.10.1 Manter a plataforma atualizada. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– A plataforma tem sido 
constantemente atualizada com o apoio da Diretoria de Tecnologia da Informação da reitoria. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 
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16.11 Dar periodicidade à revista Thema. 

16.11.1 Publicar duas edições por ano. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– Foram publicadas as duas edições 

no ano de 2014. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.12 Criar e consolidar o Núcleo de Inovação Tecnológica (NIT). 

16.12.1 Mapear as pesquisas dentro do Instituto. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– A PROPESP tem mantido 

cadastro atualizado das pesquisas em desenvolvimento no IFSul e tem dado suporte aos projetos de 
desenvolvimento tecnológico. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.13 Encaminhar o registro de patentes. 

16.13.1 Fornecer subsídios para redação de patentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– A partir de cursos de capacitação 

dos membros da PROPESP, vários informativos foram divulgados sobre o assunto redação de 

patentes. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.13.2 Encaminhar solicitação de patente ao INPI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– As solicitações de patente foram 

encaminhadas. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.13.3 Acompanhar o processo de registro de patente. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– Todos os processos estão sendo 

acompanhados. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.13.4 Incentivar pesquisas que possam gerar patentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram divulgados editais de fomento a pesquisa e 
desenvolvimento de produtos em conjunto com industrias e outras instituições de P&D. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

16.14 Participar em editais de financiamento para a pesquisa, inovação e pós-graduação em órgãos de fomento. 

16.14.1 Divulgar editais aos servidores incentivando-os a submeter propostas de projetos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– Os editais têm sido divulgados. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.14.2 Elaborar projetos e submeter a órgãos de fomento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação– Todos os Câmpus do IFSul 

elaboraram projetos e foram submetidos por servidores do IFSul a editais de órgãos de fomento. 

Nem todas as submissões foram contempladas, entretanto, uma quantidade significativa de projetos 
foram contemplados em editais da FAPERGS, CNPq e CAPES, entre outras agências de fomento. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

16.14.3 Divulgar os editais e incentivar a participação nos mesmos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada. O Câmpus aprovou dois projetos com 
recursos do CNPq. 

Câmpus Camaquã 
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16.14.4 Estimular a submissão de projetos às instituições de fomento para captação de recursos para 
pesquisa e pós-graduação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - Foi oportunizada capacitação aos servidores do 

Câmpus (professores e técnico-administrativos) sempre que editais de fomento para captação de 

recursos para pesquisa e pós-graduação eram lançados, visando esclarecimento e incentivo a 

submissão de propostas a estes editais. Como exemplo do incentivo, citam-se os 3 projetos 

aprovados dos 4 projetos submetidos a Chamada 017/2014 do CNPq, como amplitude desta ação. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

16.14.5 Oportunizar e incentivar a participação em editais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram divulgados os editais via comunicados institucionais 

e, paralelamente, foram realizadas reuniões com segmentos da comunidade para orientar a 
elaboração de propostas.   

Câmpus Sapucaia do Sul 

16.15 Fomentar o desenvolvimento da pesquisa científica em todos os níveis de ensino e áreas do conhecimento no Câmpus 

Pelotas. 

16.15.1 Incentivar a realização da meta através de oferecimento de bolsas de iniciação científica aos 

estudantes e proporcionando sua participação em projetos nacionais e internacionais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Foi dado apoio a coordenadores e bolsistas para 

participação em editais, porém, ajuda de custo para estudantes realizarem viagens não foi ofertada 
no período em função de restrições orçamentárias. 

Câmpus Pelotas 

16.15.2 Fortalecer e qualificar as ações dos Grupos de Pesquisa incentivando essas atividades 

através da participação em editais, publicações acadêmicas e encaminhamentos de patentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada, foi dado apoio aos líderes de grupo para realização 

de suas atividades dentro das disponibilidades da gestão. 

Câmpus Pelotas 

16.16 Criar um espaço de pesquisa, desenvolvimento e inovação - MOVACI - no Câmpus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014.  Câmpus Venâncio Aires 

16.17 Criar mecanismos de incentivo a publicação de livros e artigos científicos entre os pesquisadores do Câmpus Pelotas - 

Visconde da Graça. 

16.17.1 Incentivar e orientar os pesquisadores do Câmpus quanto à publicação de livros e artigos 

científicos.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - O Câmpus oportunizou a todos os pesquisadores 

que solicitaram, e com base na sua disponibilidade orçamentária, fomento a 

professores/pesquisadores que solicitaram diárias passagens para publicação de seus 
resumos/artigos em congressos na área.  

Houve ainda a publicação de artigos e resumos em congressos, fomentados pela PROPESP, através 

de seus editais de fomento, citando-se 11 trabalhos publicados a partir deste fomento. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 
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17. Melhorar as condições de trabalho e saúde dos servidores 

METAS 

17.1    Implantar Comissão de Higiene e Segurança no Trabalho nos Câmpus de Venâncio Aires e Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014.  

17.2    Implantar serviço de atendimento ambulatorial nos Câmpus de Venâncio Aires, Camaquã, Bagé e Santana do Livramento. 

17.2.1 Apresentar relação de materiais necessários para equipar o serviço. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Não há profissional no quadro para definir os materiais. 

Câmpus Bagé 

17.2.2 Definir prioridade desse investimento conforme orçamento do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Não definido, pois falta definição dos materiais e do profissional do 
quadro de servidores. 

Câmpus Bagé 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Camaquã 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Venâncio Aires 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 
Câmpus Santana do 

Livramento 

17.3    Promover ações de prevenção à saúde dos servidores no Câmpus Passo Fundo. 

17.3.1 Realizar uma campanha de saúde. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Foram realizadas as seguintes 
Campanhas: Outubro rosa; Novembro azul e; Diabetes. 

Câmpus Passo Fundo 

17.3.2 Prestar serviço de atendimento ambulatorial. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. O ambulatório do Câmpus realizou os 

seguintes atendimentos: 45 atendimentos a professores; 16 atendimentos a técnico-administrativos; 

70 atendimentos a funcionários terceirizados; 75 atendimentos a alunos; Totalizando 206 

atendimentos no decorrer do ano de 2014. 

Câmpus Passo Fundo 

17.4     Melhorar a estrutura dos serviços do setor de saúde do Câmpus Sapucaia do Sul. 

17.4.1 Incentivar e possibilitar a aquisição de materiais e equipamentos para melhor atendimento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram adquiridos alguns dos equipamentos solicitados em 
2014 e está sendo proposto pelo Câmpus a compra coletiva de medicamentos. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

17.5    Criar melhores condições de trabalho da Comissão Própria de Avaliação (CPA). 

17.5.1 Implantar estrutura física específica para a CPA. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi disponibilizada uma sala para funcionamento da CPA. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

17.5.2 Reivindicar a disponibilidade de maior número de horas aos membros da CPA e sua 

Presidência para a realização dos trabalhos, sem prejuízo às demandas do Câmpus, através de 

documento específico da Reitoria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A carga horária foi estabelecida no regulamento de 
atividades docentes. 

Câmpus Sapucaia do Sul 
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17.5.3 Apoiar a CPA no que for possível. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Desenvolvimento Institucional - A DDI está apoiando a CPA no processo 

de Avaliação Institucional 2015. Participou de reuniões para apoiar as demandas, articulou a 
informatização do processo de avaliação e contribuiu na tabulação dos resultados. 

Diretoria de 

Desenvolvimento 

Institucional 

17.6    Implementar a digitalização dos documentos do Arquivo Permanente. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

17.7    Implementar a digitalização dos documentos do Arquivo Permanente no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 Câmpus Pelotas 

17.8    Promover ações preventiva na área de saúde para Servidores do Câmpus Camaquã. 

17.8.1 Apoiar as iniciativas com esta finalidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada a partir do apoio as iniciativas de atividade 

física promovida pela professora de Ed. Física e com a liberação do uso da quadra pelos servidores 
para a prática esportiva. O Câmpus participou do Outubro rosa. 

Câmpus Camaquã 

 

 

18. Aprimorar os serviços de Biblioteca 

METAS 

18.1    Disponibilizar atendimento da biblioteca nos três turnos de funcionamento nos Câmpus Charqueadas e Pelotas – Visconde da 

Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

18.2    Avaliar os recursos disponíveis para as possibilidades de acesso para a comunidade interna e externa no Câmpus 

Charqueadas. 

18.2.1 Organizar e aprimorar os procedimentos para acesso da comunidade interna e externa. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas– Totalmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 

18.3    Implantar o sistema de segurança da biblioteca no Câmpus Charqueadas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

18.4    Promover a divulgação da Biblioteca e seus serviços no Câmpus Charqueadas. 

18.4.1 Divulgar o regulamento da Biblioteca. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas– Totalmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 

18.5    Promover ações de conservação e restauração do acervo no Câmpus Charqueadas. 

18.5.1 Incentivar e acompanhar as ações de conservação e restauração do acervo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas– Totalmente realizada. Foram adquiridas e instaladas estantes 

para a Biblioteca de modo que se adeque melhor o acervo, havendo um espaço maior para 

disposição dos livros. 

Câmpus Charqueadas 

18.6    Reestruturar a biblioteca do Câmpus Passo Fundo. 

18.6.1 Elaborar projeto para ampliação da área da Biblioteca. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – O projeto não foi elaborado. Muito embora tenha-se iniciado 

sua elaboração, o mesma encontra-se em plena execução com previsão de conclusão para 2015. 

Ainda, destaca-se a intenção de iniciar-se o procedimento licitatório ainda em 2015. 

Câmpus Passo Fundo 
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18.7    Ampliar, atualizar e recuperar o acervo bibliográfico do Câmpus Sapucaia do Sul. 

18.7.1 Adquirir material bibliográfico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram adquiridos R$ 29.659,44 em livros. 

Câmpus Sapucaia do sul 

18.8    Informatizar serviços oferecidos pela biblioteca no Câmpus Sapucaia do Sul. 

18.8.1 Aprimorar os serviços de acesso e atendimento ao público através de novos mecanismos de 

consulta e reserva ao acervo bibliográfico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi implantado o sistema Pergamus que permite o acesso ao 
acervo. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

18.9    Adequar a biblioteca às necessidades de pesquisa no Câmpus Sapucaia do Sul. 

18.9.1 Criar um espaço de estudo individualizado. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Implementado em 2014, com a organização da sala para 
estudos individuais. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

18.10 Implantar sistema de segurança do acervo bibliográfico nos Câmpus Sapucaia do Sul, Camaquã e Venâncio Aires 

18.10.1 Instalar o equipamento adquirido. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - O equipamento foi instalado. 

Câmpus Camaquã 

18.10.2 Aguardar melhor espaço físico para implementação de sistema. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. Devido a problemas com as obras não 

houve melhorias de espaço físico para a biblioteca. 

Câmpus Venâncio Aires 

18.11 Aprimorar o serviço de segurança do acervo das bibliotecas dos Câmpus. 

18.11.1 Propor estudo de implantação de um sistema de câmaras de vigilância no interior da 

biblioteca. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Não foi executado. Priorizou-se a implantação do sistema 

anti-furto. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

18.12 Criar página da biblioteca do Câmpus Pelotas na internet. 

18.12.1 Manter atualizada. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação não realizada por falta de tempo. 

Câmpus Pelotas 

18.13 Prover um software para gerenciamento da biblioteca, compatível com as necessidades da Instituição. 

18.13.1 Manter software e aprimorar utilização do Pergamum. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Acervo do Câmpus Venâncio Aires 

disponível via sistema para o IFSul. 

Câmpus Venâncio Aires 

18.14 Ampliar o acervo bibliográfico dos Câmpus do IFSul. 

18.14.1 Adquirir o acervo bibliográfico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, foram adquiridos 403 (quatrocentos e três) 

títulos, distribuídos em 1.400 (mil e quatrocentos) exemplares, no valor total de R$ 107.933,98 
(cento e sete mil novecentos e trinta e três reais e noventa e oito centavos).   

Câmpus Camaquã 
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18.14.2 Ampliar e qualificar o acervo bibliográfico do Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo com constante ampliação do acervo 

bibliográfico do Câmpus. 

Câmpus Pelotas 

18.14.3 Qualificar e ampliar o acervo da biblioteca 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. A Biblioteca do Câmpus ampliou seu 

acervo em 170 títulos e 784 exemplares, distribuídos entre as áreas de atuação do Câmpus. A 

ampliação do acervo significa qualificar o serviço prestado aos estudantes e servidores, como fonte 

de apoio pedagógico. Importante salientar que houve a instalação total do sistema completo de 

segurança, composto por pares de antenas e ativadores e desativadores de etiquetas 
eletromagnéticas. 

Câmpus Passo Fundo 

18.14.4 Adquirir o acervo bibliográfico. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Ação realizada através da adesão ao pregão SRP n° 48/2014 da 
reitoria e solicitação de empenho de cerca de 430 títulos. 

Câmpus Sapiranga 

18.14.5 Prover um espaço na biblioteca do local provisório de funcionamento do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Foi disponibilizado espaço na biblioteca da escola municipal 
cedida para funcionamento provisório do Câmpus. 

Câmpus Sapiranga 

18.14.6 Aquisição de livros novos e em número compatível com as necessidades ensino, pesquisa e 
extensão. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram adquiridos R$ 29.659,44 em livros. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

18.15 Reestruturar a biblioteca do Câmpus Camaquã e Venâncio Aires 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

18.16 Estruturar a biblioteca do Câmpus Santana de Livramento 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

18.17 Criar página da biblioteca do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça na internet. 

18.17.1 Aprimorar as informações da página, criar grupo para atualização. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas-Visconde da Graça - A ação foi realizada. A página da biblioteca foi 

criada no endereço http://www.facebook.com/pages/Biblioteca-Visconde-da-

Gra%C3%A7a/295590220469971 sendo atualizada por grupo composto pelo bibliotecário e 

servidores da biblioteca e da Coordenadoria de TI do Câmpus. No link na página do Câmpus 

(http://cavg.ifsul.edu.br/biblioteca.html) há um conjunto de informações com Guia do usuário da 

biblioteca, Normas para elaboração de monografias, Manual de usuário do Sistema Pergamun e 

demais links úteis aos usuários. 

Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

18.18 Realizar estudo de cooperação entre as bibliotecas do IFSul – Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 
Câmpus Pelotas-Visconde da 

Graça 

18.19 Disponibilizar atendimento da biblioteca nos três turnos de funcionamento nos Câmpus de Bagé e Camaquã. 

18.19.1 Manter o atendimento nos três turnos de acordo com as demandas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A biblioteca mantém atendimento nos 3 turnos. 

Câmpus Camaquã 

18.19.2 Avaliar o atendimento prestado. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, atende as demandas do Câmpus nos três turnos. 

Câmpus Bagé 
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18.19.3 Definir a necessidade de solicitar vaga para auxiliar de biblioteca. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Bagé - Concluído, atende as demandas atuais do Câmpus. 

Câmpus Bagé 

 

 

19. Consolidar e ampliar as ações inclusivas 

METAS 

19.1    Promover programas de capacitação e formação de recursos humanos para atuarem com PcDs. 

19.1.1 Incentivar a realização de cursos de capacitação na temática inclusiva pelos NAPNEs e 

NEABIs dos Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada por vários Câmpus, com a presença do 

Departamento de Ações Inclusivas. Ainda há necessidade de ampliar os espaços de formação e a 

busca de recursos para as ações de inclusão. Essa é uma meta permanente implementada com o 
apoio de todos os núcleos. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.1.2 Incentivar a participação em eventos na área de inclusão para todos os servidores. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foi disponibilizado recursos para participação em eventos 
diversos. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

19.2    Intensificar ações para sensibilização e mudança de paradigma na comunidade do IFSul. 

19.2.1 Sensibilizar a comunidade conforme a demanda. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Abrimos o espaço para um evento da APAE de Camaquã, para o 

CRAS da Getúlio Vargas (bairro em vulnerabilidade social) e divulgamos todas as ações conduzidas 

pelas Pró-reitorias. 

Câmpus Camaquã 

19.2.2 Realizar reuniões com as comunidades dos Câmpus e os núcleos de inclusão social. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada. A Pró-reitoria visitou os Câmpus e agendou 

reuniões de trabalho com os representantes dos NEABIs, NAPNEs e NUGED. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.2.3 Realizar seminários e palestras para a comunidade de servidores e alunos, como forma de 

sensibilizar e articular ações para trabalhar conteúdos étnico-raciais e de acessibilidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada, inclusive em articulação com outras 

instituições, como no caso do Seminário de Tecnologia Assistiva, que contou como parceiro o APL 

Saúde, contando com a participação da Escola Louis Braille, APAE, CERENEPE e Escola Alfredo 

Dub. Realização do I Seminário de Direitos Humanos e II Seminário de Ações Inclusivas, com a 

participação de vários Câmpus, por meio de relatos de experiência e debates. Realização de 
palestras na temática afro. nos Câmpus CAVG, Charqueadas, Pelotas e Sapucaia do Sul. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.2.4 Apoiar os Câmpus na realização de eventos e seminários na temática inclusiva. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada por vários Câmpus, com a presença do 

Departamento de Ações Inclusivas. Ainda há necessidade de ampliar os espaços de formação e a 
busca de recursos para as ações de inclusão. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.2.5 Promover seminários de sensibilização. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Em função da reestruturação do NAPNE, esta ação será 
executada em 2015. 

Câmpus Sapucaia do Sul 
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19.3    Adequar a estrutura física dos Câmpus do IF Sul-rio-grandense visando dar acessibilidade aos PcDs. 

19.3.1 Realizar estudo sobre a adequação da estrutura física. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi realizada. Informalmente, foram apontados dois 

problemas principais: ausência de placas indicativas de localização em braile e o calçamento sem as 
saliências de orientação para cegos. 

Câmpus Camaquã 

19.3.2 Apoiar, orientar e acompanhar os NAPNEs de cada Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada por meio de agenda de reuniões de trabalho 
junto com os representantes dos Napnes de cada Câmpus. Essa é uma ação permanente. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.3.3 Propor a criação de uma comissão que oriente a realização de obras de acessibilidade em 

todas as bibliotecas dos Câmpus do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada parcialmente. Em reunião de trabalho com a 

participação dos representantes dos Napnes foi abordado a criação da comissão. A comissão ainda 

precisa ser estruturada e para isso precisa do envolvimento dos Câmpus, planejamento e ações a 
partir das demandas surgidas. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.3.4 Dar continuidade ao processo, respeitando as normas técnicas de acessibilidade na 

elaboração de novos projetos de construção e reforma. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Executados conforme demanda. 

Câmpus Pelotas 

19.3.5 Adequar a área externa do Câmpus para acessibilidade aos portadores de necessidades 

especiais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Entre outras, podem-se citar a adequação 

das principais entradas dos prédios do Câmpus, mediante a construção de rampas de acesso, bem 
como a instalação de mais bebedouros adaptados para PNEs. 

Câmpus Passo Fundo 

19.4    Promover e ampliar parcerias e intercâmbios com instituições e organizações públicas e privadas. 

19.4.1 Apoiar as ações desenvolvidas e buscar novas formas de intercâmbio com instituições de 

assistência social e educacional e fóruns comprometidos com a discriminação racial. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada no âmbito de vários Câmpus por meio de 

projetos de extensão. Realização do II Concurso na Temática Afro-brasileira do IFSul. Realização 
de palestras e apresentação de trabalhos em vários eventos. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.5    Promover procedimentos adequados para ingresso e permanência dos PcD. 

19.5.1 Trabalhar com a PROEN e os NAPNEs para ampliar as condições de acesso e permanência 

dos PcDs. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada. Por meio da articulação entre PROEN, DES 

e Câmpus Pelotas foi realizado o Vestibular em Libras do IFSul, ampliando as condições de acesso 

para a comunidade surda. Esta é uma ação que terá continuidade, oferecendo não só o vestibular em 

Libras em todos os vestibulares, como também, buscando novas formas de acesso como o vestibular 
em braile, cotas para deficientes, entre outras. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.5.2 Fortalecer as ações voltadas à inclusão, propondo e executando projetos que envolvam a 

qualificação dos recursos humanos para o atendimento às pessoas com deficiência. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação de fluxo contínuo de acordo com a demanda. Efetivada a 

liberação de 4 códigos de vagas de Intérpretes de LIBRAS para o Câmpus Pelotas. 

Câmpus Pelotas 
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19.5.3 Adequação do espaços acadêmicos para dois estudantes cadeirantes, uma estudante e dois 

servidores surdos, prorrogação do contrato de dois intérpretes de LIBRAS até dia 17 de julho de 

2014 e realização de concurso para preenchimento de 4 vagas para intérpretes de Câmpus Pelotas 
LIBRAS. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Em fase de execução conforme demanda. 

Câmpus Pelotas 

19.6    Consolidar os NAPNE nos Câmpus. 

19.6.1 Incentivar a participação de mais servidores no Núcleo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada em parte. Contudo, falta uma maior ação de 
divulgação da importância deste Núcleo no Câmpus. 

Câmpus Camaquã 

19.6.2 Acompanhar as atividades dos NAPNEs com vistas à consolidação de suas ações nos 

Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação em andamento e permanente. Realizada através da 

visitas aos Câmpus, reuniões de trabalhos com os representantes dos NAPNEs, equipe diretiva dos 

Câmpus e corpo docente para diálogos e apresentações a respeito das questões de inclusão e 
atividades dos núcleos. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.6.3 Apoiar a implementação dos NAPNEs nos Câmpus novos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação em andamento, por meio de reuniões com a 

comunidade dos Câmpus novos, apoio e subsídio na elaboração do regulamento, envio de materiais 
para estudo, como para o Câmpus Sapiranga. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.6.4 Finalizar  e licitar o projeto para a readequação de espaços para realocação do NAPNE. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Projeto finalizado e licitado. 

Câmpus Pelotas 

19.6.5 Dar início a execução do projeto para a readequação de espaços para realocação do NAPNE. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Execução suspensa temporariamente conforme determinação da 
Direção do Câmpus Pelotas. 

Câmpus Pelotas 

19.6.6 Aumentar participação da comunidade acadêmica e servidores. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação não realizada. Houve pouca mobilização por parte da 

equipe responsável. 

Câmpus Venâncio Aires 

19.7    Construir e implementar o Plano de Ações Inclusivas do IFSul. 

19.7.1 Participar da construção do plano, sempre que convidados. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A demanda não foi gerada. 

Câmpus Camaquã 

19.7.2 Apoiar a implementação do plano no Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A demanda não foi gerada. 

Câmpus Camaquã 

19.8    Estabelecer diretrizes para aquisição/desenvolvimento de Tecnologia Assistiva. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

  

19.9    Intensificar e consolidar as ações do NEABI. 

19.9.1 Incentivar a participação de mais servidores no Núcleo. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - O Núcleo ganhou mais participantes, mas esta precisa ser 
formalizada através de emissão de portaria. 

Câmpus Camaquã 
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19.9.2 Apoiar, orientar e acompanhar as ações desenvolvidas pelos NEABIs. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação em andamento e permanente. Realizada através da 

visitas aos Câmpus, reuniões de trabalhos com os representantes dos NEABIs, participação junto 

com os núcleos em atividades e diálogos com a comunidade dos Câmpus, a respeito das questões de 
inclusão e atividades dos núcleos. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.9.3 Reativar o Núcleo e apoiar suas ações. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Foram feitas diversas chamadas internas para reativar o Núcleo, mas 

estamos tendo sérias dificuldades pela falta de servidores interessados em participar de suas 
atividades. 

Câmpus Pelotas 

19.9.4 Criar maior numero de atividades em parcerias externas com a comunidade. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. As principais parceiras foram realizadas 

com a PARESP (Parceiros da Esperança), Casa de Passagem, ADEVIVA (Associação dos 

Deficientes Visuais de Venâncio Aires) e as escolas do município de Venâncio Aires. 

Câmpus Venâncio Aires 

19.10 Criar o NEABI nos demais Câmpus do IFSul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014. 

19.11 Consolidar a oferta de bolsas de iniciação científica e tecnológica, em projetos inclusivos, com recursos próprios do IFSul. 

19.11.1 Estimular a produção acadêmica na temática inclusiva. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada através do Edital PROEX 05/2014, referente 
ao II Concurso Literário na Temática Afro-brasileira do IFSul. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.11.2 Acompanhar a execução de projetos de Tecnologias Assistivas contemplados nos editais da 

PROEX. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada através de vários projetos contemplados nos 
Editais. Apoio para a divulgação de trabalhos em Mostras e Feiras Nacionais. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.12 Fomentar ações de pesquisa e desenvolvimento em Tas.   

19.12.1 Articular com a Pró-reitoria de Extensão a publicação de um edital conjunto de fomento ao 

desenvolvimento de tecnologias assistivas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – Por falta de recursos e referido 
edital foi lançado exclusivamente pela Pró-reitoria de Extensão. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

19.12.2 Acompanhar e apoiar os grupos de pesquisa que trabalham com as Tecnologias Assistivas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada. Por meio de visitas aos Câmpus, articulação 

com os coordenadores dos projetos e temos, também, a projeção de criação de um banco de dados 
referentes aos projetos, com previsão de trabalho articulado em 2015. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.12.3 Apoiar a continuidade dos projetos de Tecnologias Assistivas em funcionamento nos 

Câmpus, buscando a ampliação das ações de Tecnologia Assistiva. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação realizada. Por meio de visitas aos Câmpus, articulação 

com os coordenadores, diálogos com a comunidade acadêmica e incentivo para a participação de 

novos professores em projetos de TA. 

Pró-reitoria de Extensão 
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19.13 Contratar  professor de libras e  intérprete. 

19.13.1 Incentivar a contratação pelos Câmpus através da Lei 12.677/12. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Extensão – Ação em andamento e permanente, conforme demanda dos 
Câmpus. 

Pró-reitoria de Extensão 

19.13.2 Pleitear vaga de servidores junto a Reitoria e ao Ministério de Educação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - Foram pleiteadas 17 vagas de servidores técnico-

administrativos junto a Reitoria, através do Mem. SAP-DIRETOR/N.°57/2014,  de modo a suprir as 

demandas do Câmpus para o ano de 2014, sendo eles: 02 (CORAC), 01 (CIEE), 02 (Tecnologia da 

Informação),  01 (Contratos), 04 (laboratoristas), 02 (Finanças e Orçamento), 02 (Auxiliar de 

Biblioteca), 01 (técnico em assuntos educacionais), 02 (Apoio e Estrutura Funcional). Foram 

obtidas apenas 02 vagas de laboratoristas. Do mesmo modo, foram pleiteadas 07 vagas de docentes 
e obtidas 02 vagas. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

 

 

20. Consolidar o ensino de pós-graduação 

METAS 

20.1    Implantar, no Câmpus Charqueadas, o ensino de pós-graduação lato sensu (Especialização em Educação e 

Contemporaneidade). 

20.1.1 Acompanhar o andamento do Curso. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Charqueadas– Totalmente realizada. 

Câmpus Charqueadas 

20.2    Criar no Câmpus Passo Fundo curso de pós-graduação lato sensu (Especialização em Proeja e Especialização em 

Matemática). 

20.2.1 Reavaliar a implantação do Curso de Pós-Graduação em Matemática. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – Ação não realizada. Com a contratação de mais um professor 

de matemática, aliado ao retorno de um servidor desta área, afastado para conclusão do doutorado, 
pretende-se retomar este assunto este ano. 

Câmpus Passo Fundo 

20.3    Implantar, no Câmpus Sapucaia do Sul, o Curso de Mestrado em Tecnologia Mecânica (em conjunto com a UFRGS). 

20.3.1 Dar subsídios para a elaboração do Aplicativo de Cursos Novos (APCN) para submissão a 

CAPES. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – Não houve submissão de 

propostas de APCN para o ano de 2014, portanto, não foi necessário dar subsídios para a elaboração 
de propostas. 

Pró-reitoria de Pesquisa, 

Inovação e Pós-graduação 

20.3.2 Analisar a viabilidade de implantação desta ação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A oferta de cursos será discutida em 2016 no âmbito do 
PDI. 

Câmpus Sapucaia do Sul 

20.4     Realizar estudo para verificar viabilidade de Implantação, no Câmpus Sapucaia do Sul de cursos lato sensu. 

20.4.1 Realizar estudo de viabilidade  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapucaia do Sul - A oferta de cursos será discutida em 2016 no âmbito do 

PDI. 

Câmpus Sapucaia do Sul 
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20.5    Criar o Mestrado em Educação no Câmpus Pelotas. 

20.5.1 Acompanhar seu andamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Mestrado já criado e está em fase de implementação. Editais de 

capacitação, avaliações de publicações, avaliações docentes. 

Câmpus Pelotas 

20.6    Criar grupo no Câmpus Pelotas, para estudos de implantação de cursos de Mestrado em Tecnologia Ambiental e Mestrado 

em Engenharia Elétrica. 

20.6.1 Criar comissões e acompanhar seu trabalho. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Apesar de não ter a comissão criada, estudos feitos apontam 
necessidades de área física e carga horária docente dedicada. 

Câmpus Pelotas 

20.6.2 Criar grupo na Engenharia Elétrica para estudos que viabilizem o mestrado que atenda a 

diferentes demandas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - A ação foi modificada, criou-se um grupo para estudar a viabilidade 

de instituir um mestrado em Engenharia Industrial. Nesse grupo estão presentes docentes de 

diversos Câmpus do IFSul. 

Câmpus Pelotas 

20.7    Criar grupo no Câmpus Pelotas, para estudos de implantação do Curso lato sensu em Engenharia Elétrica. 

20.7.1 Criar comissão e acompanhar seu trabalho. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Apesar de não ter a comissão criada, estudos apontaram maior 
viabilidade para criação em mestrado em engenharia industrial, abarcando o item 20.6. 

Câmpus Pelotas 

20.8    Consolidar o Curso lato sensu em Educação no Câmpus Pelotas. 

20.8.1 Acompanhar seu andamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada e de fluxo contínuo. 

Câmpus Pelotas 

20.9    Consolidar o Curso lato sensu em Linguagens Verbais, Visuais e suas Tecnologias no Câmpus Pelotas. 

20.9.1 Acompanhar seu andamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação alcançada e de fluxo contínuo. 

Câmpus Pelotas 

20.10 Criar grupo, no Câmpus Pelotas, para estudos de implantação do Curso lato sensu em Tecnologia Ambiental 

(Gestão/Saneamento) no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

20.11 Criar grupo, no Câmpus Pelotas, para estudos de implantação do Curso lato sensu em Química Ambiental no Câmpus 

Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

20.12 Consolidar o Curso lato sensu em Mídias para a Educação no Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

20.13 Criar grupo, no Câmpus Avançado Santana do Livramento, para estudos de implantação do Curso lato sensu binacional. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

20.14 Consolidar curso de Especialização em Ciências e Tecnologias na Educação no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

20.15 Implantar curso de Mestrado Profissionalizante em Educação Profissional e Tecnológica no Câmpus Pelotas – Visconde da 

Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

20.16 Implantar especialização em EJA com ênfase em Economia Solidária no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

20.17 Implantar especialização em EJA com ênfase em Educação no Campo no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  
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20.18 Implantar especialização em EJA com ênfase em Educação nas Prisões no Câmpus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

20.19  Implantar curso de Especialização em Habilitação Pedagógica no Câmpus de Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

20.20 Realizar estudo para implantação de novos programas de Pós-graduação lato e strictu sensu no Câmpus Pelotas – Visconde 

da Graça. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

20.21 Estruturar o curso de Habilitação Pedagógica na modalidade a distância, para oferta nos Câmpus e polos EaD interessados. 

20.21.1 Construir o projeto pedagógico do curso no âmbito do Comitê Institucional de Formação 

Inicial e Continuada de Profissionais da Educação Básica. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN construiu proposta de curso de Especialização 
em Educação com Habilitação para a Docência. 

Pró-reitoria de Ensino 

20.21.2 Encaminhar os projetos propostos para aprovação nos órgãos competentes. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN encaminhou o Projeto do Curso de 
Especialização com Habilitação para a Docência à PROPESP para tramitação e aprovação. 

Pró-reitoria de Ensino 

20.22 Elaborar estudo de viabilidade da implementação de pós-graduação lato sensu em Matemática para professores das séries 

iniciais no Câmpus Pelotas. 

20.22.1 Criar comissão de estudos e acompanhar seus trabalhos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação não alcançada, pois necessita ser redimensionada de acordo 

com as novas demandas e interesses do Câmpus. 

Câmpus Pelotas 

20.23 Realizar estudo para implantação de curso lato sensu na área de Meio Ambiente no Câmpus Camaquã. 

20.23.1 Encaminhar o PPC do curso para a PROPESP para avaliação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - Em função de demanda local, foi aberto um curso de 

Especialização no Ensino de Ciências no Câmpus, deixamos para mais adiante a oferta de outros 
cursos em função do número de professores e espaço físico. 

Câmpus Camaquã 

 

 

21. Efetivar a transformação do CEFET-RS em Instituto Federal Sul-rio-grandense 

METAS 

21.1    Deslocar a estrutura da Reitoria para local definitivo. 

21.1.1 Realizar a mudança após entrega da obra. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Projetos e Obras – Ação não realizada pois a obra não foi finalizada. 

Diretoria de Projetos e Obras 

21.2    Estruturar ambiente para criação e desenvolvimento de materiais audiovisuais e capacitar servidores para atuar nele. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

21.3    Designar espaço para montagem de um escritório para recepção dos diretores-gerais e pró-reitores. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  
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21.4    Criar mecanismos que aperfeiçoem a divulgação do IFSul. 

21.4.1 Confeccionar e reproduzir material de divulgação do Câmpus, composto de folder 

institucional, pasta, adesivo e CD. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – Ação realizada. Foram confeccionados CDs com o vídeo 

institucional do IFSul. Também foi realizado uma campanha de divulgação do Câmpus Passo Fundo 

através das redes sociais, com ampla inserção na comunidade. Aliado a isto, na execução do 

seminário de informática, foi confeccionado grande quantidade de material de divulgação do 

evento, contribuindo sobre maneira para a divulgação do Câmpus. 

Câmpus Passo Fundo 

21.4.2 Implantar a nova plataforma de publicação de organogramas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Coordenadoria de Comunicação Social - Sim, a parte visual da nova plataforma foi 

desenvolvida e disponibilizada para a DTIC. 

Coordenadoria de 

Comunicação Social 

21.4.3 Implantar a nova plataforma de publicação de editais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Coordenadoria de Comunicação Social - Sim, conforme contato com a DTIC, as novas 
plataformas estão em fase de teste para implantação. 

Coordenadoria de 

Comunicação Social 

21.5    Definir e implantar a política de Comunicação Social do IFSul 

21.5.1 Pesquisar referências bibliográficas e estudos de casos para dar embasamento ao projeto. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Coordenadoria de Comunicação Social - Não, pois no ano de 2014 a coordenadoria 
ficou sem um coordenador. 

Coordenadoria de 

Comunicação Social 

 

 

22. Aprimorar os processos de informação e comunicação 

METAS 

22.1    Criar mecanismos que aperfeiçoem a divulgação do trabalho da COCAPE (Coordenação de Cadastro e Pagamento de 
Pessoal). 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

22.2    Implantar Intranet Sistêmica. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

22.3    Reformular o layout do Portal IFSul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

22.4    Definir escalas para recebimento e entrega de malotes ou equivalentes. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 

22.5    Criar espaço virtual no site com informações da Reitoria. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

22.6    Aperfeiçoar os mecanismos de interação entre a reitoria e os Câmpus. 

22.6.1 Visitar periodicamente os Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria– As visitas não foram realizadas de forma sistemática, 

em virtude das diversas demandas que a Diretoria recebeu ao longo do ano. 

Diretoria Executiva da 

Reitoria 
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22.7    Criar mecanismos que aperfeiçoem o intercâmbio de dados e experiências entre os Câmpus. 

22.7.1 Incentivar a comunicação entre os Câmpus em relação a treinamentos dos servidores e 

visitas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Ocorreu a visita, tanto dos servidores do 

Câmpus Passo Fundo a outros Câmpus, quanto de servidores de outros Câmpus ao Câmpus Passo 

Fundo, inclusive com servidores de outros institutos. Também destaca-se que o Câmpus participou 

de treinamentos in Company em Pelotas e em Sapucaia do Sul, enviando seus servidores a fim de 

aprenderem os procedimentos administrativos necessários. Mencionam-se ainda os fóruns e 
comissões dos quais nossos servidores fazem parte. 

Câmpus Passo Fundo 

22.8    Transformar o informativo Posteiro em formato revista. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

22.9    Aprimorar o serviço da Comunicação Social. 

22.9.1 Reformular o sistema “Fale Conosco” do site. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Coordenadoria de Comunicação Social – Sim. 

Coordenadoria de 

Comunicação Social 

22.9.2 Pesquisar referências para reformulação do portal do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Coordenadoria de Comunicação Social - Sim, foi constituída uma comissão com este 
objetivo. 

Coordenadoria de 

Comunicação Social 

22.10 Adquirir sistema informatizado de dados, em complemento ao SIAPE. 

22.10.1 Implantar sistema SUAP. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Tecnologia da Informação e Comunicação - Não concluído. O servidor 

responsável pela implantação pediu exoneração e o servidor substituto solicitou vacância por posse 

em outro cargo inacumulável. 

Diretoria de Tecnologia da 

Informação e Comunicação 

22.11 Implantar sistemas administrativos no IFSul. 

22.11.1 Avaliar módulos de almoxarifado, patrimônio e protocolo do SUAP. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Tecnologia da Informação e Comunicação - Não, devido ao motivos 
expostos em 22.10.1. 

Diretoria de Tecnologia da 

Informação e Comunicação 

22.11.2 Desenvolver e implantar sistemas de gerenciamento eletrônico, conforme demandas 

encaminhadas ao DETI – Departamento de Tecnologia da Informação, para o Câmpus Pelotas. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Ação realizada. Foram desenvolvidas diversas ferramentas 
administrativas, entre elas a que mais se destacou foi o sistema de Almoxarifado. 

Câmpus Pelotas 

22.12 Criar o Comitê de TI. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

22.13 Elaborar o Plano Diretor de Tecnologia da Informação e Comunicação (PDTIC). 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

22.14 Ampliar a DTIC. 

22.14.1 Solicitar FG para o coordenador da equipe de infraestrutura. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Tecnologia da Informação e Comunicação – Sim. 

Diretoria de Tecnologia da 

Informação e Comunicação 
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22.15 Criar mecanismos que aperfeiçoem a divulgação das ações de assistência estudantil. 

22.15.1 Divulgar a assistência estudantil através de perfil nas redes sociais. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada. Contudo,  cabe ressaltar que as ações foram 

divulgadas na rede social via conta do Câmpus Camaquã, não sendo criada uma conta própria para a 
Assistência Estudantil. 

Câmpus Camaquã 

22.15.2 Distribuir material gráfico para divulgação da Política de Assistência Estudantil (livretos e 

folders) aos Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. Sempre que solicitados, os materiais gráficos foram 
encaminhados aos Câmpus. 

Pró-reitoria de Ensino 

22.15.3 Manter atualizados os dados e documentos do DEGAE no sítio eletrônico do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. As informações sobre o PAE-IFSul estão disponíveis no 
sítio eletrônico da Instituição. 

Pró-reitoria de Ensino 

22.15.4 Divulgar, na Rede de Educação Profissional Científica e Tecnológica, a Política de 

Assistência Estudantil do IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN divulgou o Programa de Assistência 

Estudantil do IFSul através da participação em eventos de Gestão, em reuniões, fóruns e seminários 
da Rede de Educação Profissional Cientifica e Tecnológica. 

Pró-reitoria de Ensino 

22.15.5 Melhorar comunicação através de murai, material impresso e palestras. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação realizada. Material impresso confeccionado e palestras 

para todos ingressantes no Câmpus por parte da equipe da assistência estudantil. 

Câmpus Venâncio Aires 

22.15.6 Sistematizar os processos de divulgação das ações da assistência estudantil. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. Foi sistematizado através do projeto 
institucional, organizado pela equipe de apoio estudantil. 

Câmpus Passo Fundo 

22.16 Criar a página da DirPEx no site do IFSul – Câmpus Pelotas. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

22.17 Implementar sistema público de consulta à documentação pedagógica oficial dos cursos 

22.17.1 Manter atualizadas as informações do Catálogo de Cursos do IFSul, acessível por meio do 

link CURSOS IFSul, na página inicial do instituto. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Pró-Reitoria de Ensino – Sim. A PROEN deu continuidade ao processo de revisão do 

Catálogo e pretende concluí-lo no ano de 2015. 

Pró-reitoria de Ensino 

22.18 Elaborar projeto de implantação de um canal aberto de radiodifusão de sons e imagens (TV) 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

22.19 Criar mecanismos que aprimorem a divulgação dos Câmpus. 

22.19.1 Manter e aprimorar a página e perfil do Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada. Contudo, sentimos a necessidade de ter um 
apoio maior da Reitoria neste sentido buscando a contratação de profissional específico da área. 

Câmpus Camaquã 

22.19.2 Promover e participar de atividades na região para divulgação do Câmpus Sapiranga. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Sapiranga - Participação em reuniões de Secretários de Educação da região. 

Câmpus Sapiranga 
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22.19.3 Aumentar número de ações extensionistas, parcerias com escolas e manter semana de 
prospecção e visita ao Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Venâncio Aires – Ação parcialmente realizada. Ações de extensão ampliadas, 

porém a semana de prospecção não foi possível realizar. 

Câmpus Venâncio Aires 

22.19.4 Ampliar a divulgação do Câmpus nas redes sociais e nos meios de comunicação. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Passo Fundo – A ação foi realizada. A ação foi realizada no segundo semestre 

letivo, com grande relevância, através de um vídeo criado por professores, estudantes e servidores 

administrativos. Também destaca-se vinculação do Câmpus em reportagens sobre mercado de 
trabalho, tanto em rádio e jornal, quanto televisão. 

Câmpus Passo Fundo 

22.20 Implantar Voip na Reitoria e nos Câmpus. 

22.20.1 Participar dos encontros para implementação.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada, pois o Câmpus participou de todos os 

encontros promovidos pela DTIC para implantação do Voip. 

Câmpus Camaquã 

22.20.2 Adquirir e instalar os equipamentos necessários. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada em parte, pois o Câmpus participou do 

processo licitatório para aquisição dos equipamentos, mas por falta de disponibilidade orçamentária 
ainda não foram adquiridos e instalados. 

Câmpus Camaquã 

22.20.3 Configurar equipamentos para interligar a Reitoria ao fone@RNP. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Tecnologia da Informação e Comunicação - Parcialmente. Os 
equipamentos foram configurados e a solução necessita de alguns ajustes. 

Diretoria de Tecnologia da 

Informação e Comunicação 

22.20.4 Elaborar projeto de Telefonia IP para Reitoria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Tecnologia da Informação e Comunicação – Sim. 

Diretoria de Tecnologia da 

Informação e Comunicação 

22.20.5 Adquirir equipamentos de Telefonia IP para Reitoria. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Tecnologia da Informação e Comunicação – Sim. 

Diretoria de Tecnologia da 

Informação e Comunicação 

 

22.21 Aperfeiçoar e expandir a intranet sistêmica. 

22.21.1 Integrar autenticação com Active Directory. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Tecnologia da Informação e Comunicação – Sim. 

Diretoria de Tecnologia da 

Informação e Comunicação 

22.22 Manter o portal institucional operacional. 

22.22.1 Manter os servidores atualizados e disponíveis. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Tecnologia da Informação e Comunicação – Sim. 

Diretoria de Tecnologia da 

Informação e Comunicação 

22.22.2 Manter backup atualizado do sistema. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Tecnologia da Informação e Comunicação – Sim. 

Diretoria de Tecnologia da 

Informação e Comunicação 

22.23 Manter os sistemas acadêmicos e administrativos operacionais e funcionais 

22.23.1 Manter os servidores atualizados e disponíveis. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Tecnologia da Informação e Comunicação – Sim. 

Diretoria de Tecnologia da 

Informação e Comunicação 
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22.24 Consolidar a governança da TI  

22.24.1 Revisar e atualizar o PDTI. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Tecnologia da Informação e Comunicação - Sim. Mas ainda falta 

aprovação do CODIR e CONSUP. 

Diretoria de Tecnologia da 

Informação e Comunicação 

22.24.2 Aprimorar a Segurança da Informação no IFSul. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Tecnologia da Informação e Comunicação - Não. Falta de pessoal. 

Diretoria de Tecnologia da 

Informação e Comunicação 

22.25 Implementar sistema de gerenciamento de documentos eletrônicos no Câmpus Camaquã. 

22.25.1 Instalar os equipamentos adquiridos. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação foi realizada em parte, pois os equipamentos adquiridos 

estão sendo instalados gradativamente e estarão com a sua utilização otimizada somente quando for 

efetivada a migração do Datacenter/CPD do Câmpus para o local adequado, mudança esta prevista 
para 2015. 

Câmpus Camaquã 

22.25.2 Estudar a implementação do sistema de gerenciamento. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Camaquã - A ação não foi realizada, pois o estudo da implementação do 

sistema de gerenciamento de documentos eletrônicos somente pode ser efetivado quando o 

Datacenter estiver estabelecido em seu local definitivo e todos os equipamentos pertinentes 
estiverem em plena utilização. 

Câmpus Camaquã 

22.26 Criar página das Diretorias do Câmpus Pelotas no site do IFSul. 

22.26.1 Solicitar ao DETI – Departamento de Tecnologia da Informação a criação/atualização das 

páginas da DIREN, DIRAP e DIRPEX.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Câmpus Pelotas - Conforme entendimento com a CCS esta ação ficou a critério da 

mesma. A CCS está encarregada de divulgar as ações das diretorias dentro da página do próprio 
Câmpus, ao invés de criar páginas próprias das diretorias. 

Câmpus Pelotas 

22.27 Implantar projeto de gestão da informação no Câmpus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014 
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23. Subsidiar a expansão da Rede Federal e a adequação dos cursos existentes na Região Sul 

METAS 

23.1    Elaborar e atualizar boletim com a Análise da Adequação da Oferta da Educação Profissional e Tecnológica à nova dinâmica 

do mundo do trabalho nas Mesorregiões do Estado do Rio Grande do Sul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

23.2    Identificar as vocações e potencialidades econômicas, sociais e culturais existentes, emergentes e potenciais do território da 

área de influência do IFSul. 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

23.3    Identificar transformações tecnológicas, ocupacionais e organizacionais emergentes. 

23.3.1 Atualizar portfólio da mesorregião Sudeste. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Observatório - Foram atualizadas as informações de investimentos realizados na região 

pesquisada. 

Observatório 

23.3.2 Participar em audiências, congressos, seminários e fóruns.  

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 

descreva os motivos. 

Resposta do Observatório - Não houve participação do Observatório, por não ter ocorrido nenhum 

evento de interesse, neste período. 

Observatório 

23.4     Elaborar trabalhos científicos relativos ao mercado de trabalho formal, egressos e APLs. 

23.4.1 Elaborar artigos e relatórios. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Observatório - O Observatório submeteu a Revista THEMA um artigo intitulado “Os 

cursos binacionais na fronteira Brasil/Uruguai – Uma análise do aproveitamento dos alunos da 

primeira turma do curso binacional de Informática”. A avaliação foi feita pelo revisor que sugeriu 

realizar uma discussão com relação aos dados apresentados acerca dos perfis dos estudantes dos 

dois países. Atualmente o artigo está em fase de elaboração da discussão sugerida pelo revisor e 
posteriormente será submetida a revista novamente, para a publicação. 

Observatório 

23.4.2 Disponibilizar material didático para o desenvolvimento das metodologias desenvolvidas 

pelo Observatório Núcleo Sul para IFs do RS e seus respectivos Câmpus. 

A ação foi realizada (apresente dados que permitam identificar sua a abrangência)? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Observatório - Todo o material do Observatório sempre ficou à disposição de todos os 

IFs do RS e seus respectivos Câmpus, principalmente disponibilizando à metodológica 

desenvolvida a esses institutos. Quando solicitado, o observatório sempre procurou dar todo o 

suporte técnico com relação as metodologias desenvolvidas. 

Observatório 

23.5     Dar suporte a implantação do SIET (Sistema Educação e Trabalho). 

Não há ações previstas para o primeiro para o primeiro semestre de 2014  

 


